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Вступая во второй год семилетки
Первый год семилетки. Так назвали со

ветские люди мниувший 1959 год и под 
таким названием войдет он в историю. Не 
что иное, как выдающиеся успехи Совет
ского Союза в мирном созидательном тру
де, твердая решимость советского народа 
в деле сохранения и упрочения мира, яви
лись главными событиями прожитого нами 
года, Признают это даже наши враги, питаю
щие злобную ненависть к Советскому Союзу.

Знаменательностью, насыщенностью собы
тиями 1959 года история будет обязана не 
Соединенным Штатам Америки, не Англии, 
не Франции, а Советскому Союзу. Пройдут 
десятки и сотни лет, но народы мира ни
когда не забудут об исторической поездке 
И. С. Хрущева в Соединенные Штаты Аме
рики, об успешном запуске в нашей стра
не космических ракет, * одна из которых 
впервые в истории достигла поверхности

Луны, а другая сфотографировала ее неви
димую сторону. Никогда не изгладится 
из нашей памяти героический подвиг ря
занцев, выполнивших за один год три го
довых плана по производству и продаже 
государству продуктов животноводства. На
ши потомки с благодарностью будут про
износить имена героев, бойцов семилетки, 
подаривших истории такой замечательный 
год 1959-й.

Но еще более знаменательным сделаем 
мы, советские люди, 1960 год, в который 
сегодня вступили. Для этого у нас есть и 
желание, и решимость. И цель у нас боль
шая—выполнить семилетний план досрочно, 
скорее прийти к коммунизму. I  во имя этой 
благородной цели мы будем трудиться не 
покладая рук, не жалея творческой энергии,' 
стремясь сделать наступивший год непо
вторимым.

цнтаж художряф А. Перельмана.
Фотохроника ТАСС.
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О ДАЛЬНЕЙШЕМ развитии сельск
(О мероприятиях по выполнению решений X X I съезда КПСС и декабрьского (1958 г .)  Пленума ЦК о подъеме земледелия и увели

чении производства зерна, сахарной свеклы, хлопка и других технических культур , картофеля, овощей, фруктов, винограда и других 
продуктов растениеводства; о развитии общественного животноводства и увеличении производства мяса, молока, шерсти, яиц и других 
продуктов животноводства; об укреплении колхозов и совхозов кадрами; о дальнейшей механизации сельского хозяйства, повышении 
производительности труда и снижении себестоимости продукции; об укреплении общественного хозяйства колхозов и повышении

материального благосостояния колхозников).

П о с т а н о в л е н и е  II л е н у м а  Ц К  К П С С .
п р и н я т о е  2  5  д е к а б р я  1 9  5  9 г о д а

Пленум Центрального Коми
тета КПСС с удовлетворени
ем отмечает, что период, про
шедший после XXI съезда 
КПСС, наметившего грандиоз
ную программу коммунисти
ческого строительства, ознаме
новался,, новыми крупными 
успехами в развитии промыш
ленности, сельского хозяйства, 
в подъеме благосостояния на
рода, в осуществлении миро
любивой внешней политики 
Советского государства.

Усилиями героического ра
бочего класса план промыш
ленного производства за I I  
месяцев 1959 года перевыпол
нен. Промышленной продук
ции произведено сверх плана 
более чем на 40 миллиардов 
Рублей. Выпуск промышлен
ной продукции за это время 
увеличился по сравнению с 
соответствующим периодом 
прошлого года на 11,3 процен
та вместо 7,7 процента, пре
дусмотренных планом. Таким 
образом, итоги работы в пер
вом году семилетки показыва
ют» что наша промышленность 
развивается более быстрыми 
темпами, чем намечено конт
рольными цифрами семилет
него плана. Успешно осущест
вляется разработанная парти
ей программа ускоренного 
технического прогресса в про
мышленности и строительстве. 
Перевыполняются плановые 
задания по росту производи
тельности труда и снижению 
себестоимости промышленной 
продукции и стоимости строи
тельства. Успехи, достигнутые 
в текущем году, позволили 
Установить в плане развития 
народного хозяйства на вто
рой год семилетки такой уро- 
в*нь промышленного произ
водства, который значитель-

! но превышает контрольные 
цифры, намечавшиеся ранее 
на 1960 год.

Выработанные XXI съездом 
партии и декабрьским (1958 
года) Пленумом ЦК КПСС  
меры по дальнейшему подъ
ему сельского хозяйства вы
звали небывалую производст
венную активность советских 
людей. Труженики сельского 
хозяйства, воодушевленные 
решениями съезда КПСС, ши
роко развернули социалисти
ческое соревнование за вы
полнение заданий семилетне
го плана досрочно, за четыре- 
пять лет, и за то, чтобы в ко
роткий срок догнать США по 
производству мяса и других 
продуктов животноводства на 
душу населения. Колхозы и 
совхозы в 1959 году перевы
полнили план сева яровых 
культур. Общая посевная пло
щадь всех сельскохозяйствен
ных культур в текущем году 
составила 196 миллионов гек
таров, или почти на 40 милли
онов гектаров больше, чем в 
1953 году. Площадь посевов 
кукурузы превысила 22 мил
лиона гектаров. Несмотря на 
засуху в ряде крупных зерно
вых районов страны, в теку
щем году государство закупи
ло хлеба достаточно.

Быстрыми темпами продол
жает развиваться обществен
ное животноводство. За 11 ме
сяцев 1959 года в колхозах и 
совхозах произведено мяса на 
32 процента, молока — на 15 
процентов, яиц — на 25 про
центов, шерсти — на 11 про
центов больше, чем за соот
ветствующий период прошлого 
года. Перевыполнен план го
сударственных закупок всех 
продуктов животноводства.

В 1959 году в стране будет

произведено молока 62 милли
она тонн, что превысит вало
вое производство молока в 
США более чем на пять мил
лионов тонн. Производство 
масла в текущем году соста
вило 845 тысяч тонн, или по 
4 килограмма на душу населе
ния, что превышает производ
ство масла на душу населения 
в США, где в текущем году 
на душу населения будет про
изведено, примерно, по 3,7 ки
лограмма масла.

Наряду с увеличением про
изводства и„закупок продук
тов животноводства колхозы 
и совхозы добились в теку
щем году значительного ро
ста общей численности про
дуктивного скота. Поголовье 
крупного рогатого скота на 1 
декабря 1959 года по сравне
нию с соответствующей датой 
прошлого года возросло на 
18 процентов, в том числе ко
ров — на 13 процентов, сви
ней — на 19 процентов, овец 
и коз — на 5 процентов и пти
цы —на 33 процента. Решаю
щим условием подъема жи
вотноводства явилось укрепле
ние кормовой базы, главным 
образом за счет расширения 
посевов и повышения урожай
ности кукурузы.

Возросла техническая осна
щенность сельского хозяйства. 
Вооружение колхозов собст
венной техникой явилось од
ним из важнейших средств 
для дальнейшего подъема кол
хозного производства. Осу
ществление этой меры созда
ло новые возможности для ре
ализации преимуществ, зало
женных в самой природе кол
хозного строя, для более уско
ренного решения экономиче
ских н политических задач в

движении колхозной деревни 
к коммунизму.

Наша партия за последние 
годы провела большую орга
низаторскую работу по укреп
лению всех участков социали
стического сельского хозяйст
ва опытными кадрами специа
листов и организаторов. Нема
ло хороших руководителей вы
росло в колхозах и совхозах. 
В колхозном и совхозном про
изводстве работает теперь свы
ше 300 тысяч специалистов с 
высшим и средним специаль
ным образованием. Более по
ловины председателей колхо
зов и почти 90 процентов ди
ректоров совхозов имеют выс
шее и среднее специальное 
образование.

Заслушав и обсудив докла
ды Совета Министров РСФСР, 
ЦК Компартий Украины, Ка
захстана, Белоруссии, Узбеки
стана, Таджикистана и Азер
байджана о выполнении ре
шений XXI съезда КПСС и 
декабрьского (1958 года) Пле
нума ЦК КПСС о подъеме 
земледелия и животноводства 
и увеличении производства 
сельскохозяйственных п р о- 
дуктов, Пленум Центрального 
Комитета КПСС отмечает, 
что партийные организации, 
советские и сельскохозяйствен
ные органы этих республик 
разработали и осуществили 
меры <по дальнейшему подъе
му сельского хозяйства и вы
полнению плановых заданий 
и обязательств, принятых на 
первый год семилетки.

Партийные, советские, сель
скохозяйственные органы, кол
хозы и совхозы Российской 
Федерации и Украинской рес
публики провели значитель
ную работу по развитию зер
нового хозяйства и обеспече

нию страны хлебом, по расши
рению производства сахарной 
свеклы и других технических 
культур.

В Казахской республике, 
располагающей большими воз
можностями и резервами для 
увеличения производства зер
на, в текущем году был выра
щен хороший урожай, но 
вследствие серьезных недо
статков в руководстве сель
ским хозяйством,низкого уров
ня организаторской работы 
урожай не был своевременно 
убран. ЦК КП Казахстана, 
Совет Министров республики, 
Кустанайский, Кокчетавский и 
Северо- Казахстанский обко
мы партии и облисполкомы не 
организовали надлежащей 
подготовки к уборке урожая, 
не обеспечили колхозы и сов
хозы механизаторскими кад
рами, а также ремонт убороч
ной техники. В колхозах и 
совхозах республики не участ
вовало в уборке урожая более 
тридцати тысяч комбайнов и 
одиннадцать тысяч жаток. 
Республиканские организа
ции не сумели правильно ис
пользовать большую помощь, 
оказанную государством в 
этом году Казахстану меха
низаторскими кадрами, убо
рочной техникой и автотран
спортом. Все это привело к 
тому, что уборочные работы 
сильно затянулись, были до
пущены потери зерна и на 
больших площадях хлеб ос
тался неубранным, ушел под 
снег. Республика не выполни
ла не только своих обяза
тельств, но даже государствен
ного плана закупок зерна.

В Российской Федерации и 
Белорусской республике уве
личено производство овощей 

(Продолжение на 2 стр.)
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О ДАЛЬНЕЙШЕМ РАЗВИТИИ СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА
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и картофеля, особенно в спе
циализированных совхозах, 
созданных вокруг крупных го
родов и промышленных цент
ров.

Крупных успехов в увели
чении производства хлопк.а 
достигли Узбекская и Таджик
ская республики. В текущем 
году колхозы и совхозы хлоп
косеющих районов перевыпол
нили годовой план и продали 
государству '4 миллиона 669 
тысяч тонн хлопка-сырца — 
самое большое количество за 
всю историю хлопководства в 
нашей стране.

Колхозы и совхозы Россий
ской, Украинской, Казахской, 
Узбекской, Грузинской, Азер
байджанской, Молдавской, 
Таджикской, Киргизской, Ар
мянской и Туркменской рес
публик добились серьезных 
успехов в увеличении произ
водства винограда, фруктов и 
чая.

Значительные успехи достиг- , 
нуты по производству мяса. 
За II месяцев текущего года 
производство мяса в колхо 
зах и совхозах Российской Фе
дерации увеличилось на 35| 
процентов, Украинской ССР— 1 
на 30 процентов, Казахской , 
ССР — на 37 процентов, Бе- | 
лорусской ССР — на 31 про- I 
цент, Узбекской ССР — на 
13 процентов, Грузинской 
ССР—на 9 процентов, Азер
байджанской ССР—на 12 про
центов, Литовской ССР—на 32 
процента, Молдавской ССР — 
на 9 процентов, Латвийской 
ССР — на 39 процентов, Кир 
гизской ССР — на 32 процен
та, Таджикской ССР — на 22 
процента, Армянской ССР — 
на 5 процентов, Туркменской 
ССР — на 6 процентов, Эстон
ской ССР — на 42 процента. 
Возросло также и производ
ство молока, шерсти и яиц.

Выдающуюся победу в борь
бе за подъем общественного 
животноводства одержали 
трудящиеся Рязанской обла
сти под руководством партий
ной организации. Они с честью 
выполнили свое высокое обя
зательство, увеличив произ
водство мяса в колхозах и 
совхозах за 1959 год в 3,8 ра
за, и всего продали государ
ству мяса в три раза больше, 
чем в 1958 году. Этот замеча
тельный пример трудящихся 
Рязанской области убедитель
но подтверждает, какие ог
ромные резервы заложены в 
каждом колхозе, совхозе, в 
каждом районе и в каждой 
области по увеличению произ
водства продуктов сельского 
хозяйства.

В ходе всенародного сорев
нования за досрочное выпол
нение заданий семилетки пере
довые колхозы и совхозы, но
ваторы сельскохозяйственно
го производства показывают 
образцы умелого использова
ния огромных резервов для 
резкого увеличения производ
ства продуктов земледелия и 
животноводства.

Колхоз имени Коминтерна 
Тамбовской области, которым 
руководит тов. Е. И. Андре
ева, на год раньше срока вы
полнил свое обязательство и 
произвел 171 центнер мяса и 
350 центнеров молока на 100 
гектаров сельскохозяйствен
ных угодий.

Колхоз имени Кирова Ря
занской области, которым ру
ководит тов. А. И. Ефремова

за 1959 год увеличил произ
водство мяса в 4,5 раза, на 
100 гектаров сельскохозяйст
венных угодий произвел по 
173 центнера мяса и продал 
государству по 346 центнеров 
молока.

Свинарь колхоза имени 
Шевченко Львовской области 
Ярослав Чиж за 11 месяцев 
текущего года сдал государ
ству свыше 560 центнеров сви
нины и взял обязательство в 
1960 году сдать тысячу цент
неров, а в 1961 году — 2,5 ты
сячи центнеров свинины.

Особенно ценным в работе 
этого новатора животновод
ства является низкая себесто
имость привес4 центнера сви
нины, составившая в текущем 
году 224 рубля. Такого резуль
тата тов. Чиж добился благо
даря разумному составлению 
рациона кормления свиней, в 
котором преобладают дешевые 
сочные корма, концентриро
ванных же кормов на центнер 
привеса в этом году израсхо
довано лишь 2,7 центнера. 
Применение бесстаночного со
держания животных больши
ми группами, механизация 
трудоемких работ позволили 
резко сократить затраты тру
да.

Свинарка совхоза «Победи
тель» Омской области Татья
на Перешивко за одиннадцать 
месяцев откормила 2076 сви
ней и сдала государству 1972 
центнера свинины.

Свинарка совхоза «Больше
вик» Калининской области 
Валентина Белова обязалась 
вырастить в этом году 1500 
свиней и сдать государству 
1200 центнеров свинины. Свое 
обязательство она выполнила.

Антон Бартулис, свиновод 
совхоза «Катениеки» Латвий
ской ССР, откормил 2014 сви
ней и сдал государству 2000 
центнеров свинины. В буду
щем году он обязался откор
мить 3 тысячи свиней и сдать 
государству не менее трех ты
сяч центнеров свинины.

Птичница совхоза «Борки» 
Харьковской области Вера 
Сидора в 1959 году одна об
служивает 6 тысяч кур-несу
шек и получила от них мил
лион яиц.В 1960 году она обя
залась обслуживать 12 тысяч 
кур-несушек и получить 2 
миллиона яиц.

Знатная доярка из колхоза 
«Фундамент социализма» Ря
занской области, дважды Ге
рой Социалистического Тру
да Прасковья Коврова надои
ла в текущем году в среднем 
на корову по 8 тысяч 259 ки
лограммов молока.

Доярка колхоза «Красное 
Сормово» Сталинградской об
ласти Вера Рыбачек за 11 с 
половиной месяцев текущего 
года надоила от каждой коро
вы по 5100 килограммов моло
ка. Следуя примеру Валенти
ны Гагановой, она передала 
закрепленную за ней группу 
высокоудойных коров другой 
доярке, а взяла себе группу 
коров с низкой продуктив
ностью и обязалась надоить 
от каждой коровы не менее 6 
тысяч килограммов молока в 
год.

Старший чабан колхоза име
ни Сталина Ставропольского 
края Иван Малдшенко орга
низовал уплотненный окот и 
получил за 1958—1959 годы 
по 374 ягненка от каждых 100 
овцематок. Настриг шерсти по 
отаре достиг 10 килограммов

в соеднем на овцу в год.
Известные механизаторы 

Николай Мануковский и Алек
сандр Г италов, добившиеся
крупных успехов в механиза
ции возделывания кукурузы и 
других культур, выступили 
инициаторами комплексной 
механизации всех отраслей 
колхозного производства.

Важное значение имеют вы
дающиеся производственные 
успехи, достигнутые на возде
лывании хлопчатника меха
низаторами Валентином Тюп- 
ко, Турсуной Ахуновой, Ме- 
ликузы Умурзаковым, Сама- 
дом Курбановым, Абубаки- 
ром Балабаевым и другими.

Молодая колхозница - меха
низатор Турсуной Ахунова из 
колхоза имени Кирова Таш
кентской области в текущем 
году собрала хлопкоубороч
ной машиной 210 тонн хлопка- 
сырца. Она обязалась в 1960 
году со своей бригадой меха
низаторов .обрабатывать 100 
гектаров хлопчатника от посе
ва до уборки машинным спо
собом без кетменя. Возглав
ляемая ею бригада обязалась 
вырастить в 1960 году 500 
тонн, или по 50 центнеров 
хлопка-сырца с гектара.

Многие районы, колхозы, 
совхозы, новаторы производ
ства вырастили высокий уро
жай кукурузы на больших 
площадях. В Ермаковском, 
Каратузском, Курагинском, 
Краснотуранском, Р ыб ин -  
ском, Саянском, Минусинском 
районах Красноярского края 
выращен урожай зеленой мас
сы кукурузы свыше 300 цент
неров с гектара. Механизато
ры Н. Филиппов и Н. Мягких 
из колхоза имени Сталина 
Минусинского района, сорев
нуясь с Н. Мануковским, вы
растили в этом году без при
менения ручного труда на пло
щади 153 гектара урожай зе
леной массы кукурузы более 
800 центнеров с гектара, а 
звеньевой колхоза имени Ста
лина Ермаковского района 
М. Селезнев на площади 110 
гектарой пойменных целинных 
земель вырастил урожай куку
рузы по 1300 центнеров зеленой 
массы с каждого гектара.

В Тернопольской области 
выращен средний урожай ку
курузы по 40 центнеров зерна 
с гектара на площади 38 ты
сяч гектаров, а на площади 
свыше 100 тысяч гектаров соб
рано по 550 центнеров зеле
ной массы с початками. Зве
но Петра Мотрука из колхоза 
имени 800-летия Москвы За- 
лещицкого района с площади 
15 гектаров собрало урожай 
по 221 центнеру зерна, а на 
площади 65 гектаров — по 
1 460 центнеров зеленой мас
сы кукурузы с початками. Зве
но Евгении Долийюк из колхо
за имени Сталина Мельнице- 
Подольского района получило 
1 605 центнеров зеленой мас
сы кукурузы с гектара на пло
щади 105 гектаров и по 223 
центнера зерна с гектара на 
площади 20 гектаров.

Во всех республиках, краях 
и областях имеются тысячи 
новаторов производства, пока 
зывающих образцы высокой 
производительности труда в 
различных отраслях сельского 
хозяйства. Их замечательный 
пример вдохновляет всех тру
жеников сельского хозяйства 
на новые подвиги в борьбе за 
дальнейший подъем сельского

хозяйства, за обилие продук- I 
тов земледелия и животновод
ства в нашей стране.

Опыт передовых колхозов 
и совхозов, новаторов произ
водства, их достижения в уве
личении производства сельско
хозяйственной продукции все
ляют уверенность в том, что 
задания семилетки и обяза
тельства по их досрочному 
выполнению могут быть успеш
но осуществлены каждым кол
хозом и совхозом, каждой об
ластью и республикой.

Отмечая значительные успе
хи республик, областей, пере
довых, районов, колхозов, сов
хозов и новаторов производ
ства, Пленум ЦК КПСС вме
сте с тем обращает внимание 
на то, что во многих областях, 
районах, колхозах и совхозах 
не были полностью использо
ваны резервы и возможности 
для увеличения производства 
сельскохозяйственных про
дуктов и допущено отставание 
с выполнением принятых обя
зательств.

При общем увеличении про
изводства продуктов животно
водства в стране ряд респуб
лик, краев и областей в теку
щем году дал недостаточный 
прирост. За одиннадцать ме
сяцев 1959 года по сравнению 
с тем же периодом прошлого 
года производство мяса в кол
хозах и совхозах Туркменской 
ССР увеличилось всего лишь 
на 6 процентов, Армянской 
ССР — на 5 процентов, Том
ской области—на 5 процентов, 
а в колхозах и совхозах Ново
сибирской и Брянской обла
стей производство мяса даже 
сократилось по сравнению с 
прошлым годом.

Главным недостатком в раз
витии сельского хозяйства во 
многих областях, краях и рес
публиках является наличие 
большой пестроты в уровне 
хозяйственной деятельности 
колхозов и совхозов. Наряду 
с передовыми колхозами и 
совхозами, ведущими об
щественное хозяйство на высо
ком уровне и неуклонно увели
чивающими производство сель
скохозяйственной продукции, 
есть еще немало экономиче
ски слабых хозяйств, которые 
резко отстают от передовых, 
мало производят продуктов на 
сто гектаров эемли. Нередко 
колхозы, совхозы и районы в 
целом, расположенные рядом, 
в одинаковых условиях, име
ют резко различные почазате- 

] ли в урожайности сельскохо
зяйственных культур, продук
тивности животноводства, в 
затратах труда и себестоимо
сти продукции.

Теперь, когда во весь рост 
встала задача создания в на
шей стране обилия сельско
хозяйственных продуктов, ра
бота по подтягиванию эконо
мически слабых колхозов до 

| уровня передовых приобретает 
исключительно важное значе
ние. Нужно обеспечить макси
мальное увеличение производ
ства продукции в каждом кол
хозе и совхозе, во всех без 
исключения районах, областях,

' краях и республиках. Решаю
щим условием для этого явля
ется укрепление отстающих 
колхозов и совхозов опытны
ми, квалифицированными кад-

I рами, способными организо
вать дело, обеспечить крутой 
подъем культуры земледелия 

! и животноводства.

Опыт передовых колхозов и 
совхозов наглядно свидетель
ствует о том, что культура 
земледелия и животноводства 
зависит прежде всего от уме 
лой организации производству 
наиболее полного использова 
ния имеющихся резервов и 
широкого внедрения достиже
ний науки и передовой прак
тики. Между тем имеются мно. 
гочисленные факты грубого 
нарушения элементарных тре
бований ведения сельскохозяй
ственного производства: не
соблюдаются сроки сева, пло
хо используются местные удо
брения, допускается низкое 
качество обработки псчвы, за
тягиваются уборочные работы, 
несвоевременно убирается с 
полей солома, систематически 
не выполняются планы вспаш
ки паров и зяби.

Еще не изжито бесхозяйст
венное использование земель.
В ряде областей РСФСР (Во
логодская, Новгородская,
Псковская и некоторые дру
гие), в Латвийской ССР и Эс
тонской ССР не только не вос
становлены ранее запущенные 
сельскохозяйственыне угодья, 
но происходит дальнейшее 
сокращение пашни и уменьше
ние посевных площадей.

Во многих колхозах и совхо
зах неудовлетворительно орга
низовано воспроизводство ста
да, особенно крупного рогато
го скота; медленно увеличива
ется численность коров на 
фермах, -вследствие чего плот
ность поголовья коров на сто 
гектаров сельскохозяйствен
ных угодий остается крайне 
низкой. Колхозы и совхозы 
Липецкой, Кемеровской, Севе
ре-Казахстанской и некоторых 
других областей и Ставро
польского края имеют лишь 
по 2—4 коровы на сто гекта
ров сельскохозяйственных уго
дий.

Медленно развивается обще
ственное животноводство в 
колхозах и совхозах Грузин
ской, Азербайджанской, Кир
гизской, Таджикской союзных 
республик.

Пленум ЦК КПСС отмеча
ет, что многие руководители 
совхозов, колхозов и сельско
хозяйственных органов недо
оценивают важность племен
ного дела и искусственного осе
менения животных для быст
рого качественного улучшения 
поголовья скота на колхозных 
и совхозных фермах.

В ряде областей, краев и 
республик не решена еще пол
ностью задача создания проч
ной кормовой базы. Это объя
сняется тем, что некоторые 
руководители колхозов и сов
хозов продолжают недооцени
вать значение кукурузы для 
обеспечения общественного 
животноводства кормами, воз
делывание этой культуры ве
дут на низком агротехничес
ком уровне и собирают пло
хие урожаи. Во многих колхо
зах и совхозах на значитель
ных площадях производится 
уборка кукурузы до образова- 
ния початков молочно-восковой 
спелости, ввиду чего недоби-' 
рается значительное количест
во урожая и снижаются пита
тельные качества силоса.

Большими резервами для 
значительного увеличения про
изводства мяса, молока, шер
сти, яиц располагают районы 
освоения целины. Однако в

(Продолжение на 3 стр.)
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большинстве колхозов и сов
хозов этих районов животно
водство развивается еще мед
ленно.

Важнейшим условием даль
нейшего повышения произво
дительности труда в сельском 
хозяйстве является широкое 
внедрение комплексной меха
низации. Однако промышлен
ность тракторного и сельско
хозяйственного машинострое
ния, Министерство сельского 
хозяйства СССР, ' научно-ис- 
следовательские институты 
слабо рёшают задачи комплек
сной механизации сельскохо
зяйственного производства. За
воды, конструкторские и науч- 
но-йеследовательские органи
заций Сталинградского, Ли
пецкого, Калининского, Гру
зинского, Рязанского, Воро
нежского, Ташкентского, Запо
рожского совнархозов не вы
полнили заданий по разработ- 
хе и внедрению в производст
во более совершенной техники 
—тракторов на повышенных 
скоростях, навесных машин и 
орудий, самоходных шасси, 
картофелеуборчных комбай
нов и других машин, необхо
димых для дальнейшей меха
низации трудоемких работ 
и замены имеющейся в сель
ском хозяйстве устаревшей, 
малопроизводительной техни
ки.

Не устранены крупные не
достатки в организации про
изводства и торговле запас
ными частями к тракторам, 
автомобилям и сельскохозяй
ственным машинам, резино
техническими изделиями, осо
бенно шинами. Предприятия 
Новосибирского, Ростовского,
Пензенского, Брянского, Днеп- 
роветровского и Винницкого Таджикистана (т. Ульджабае- 
совнархозов не выполнили ва), ЦК КП Азербайджана (т 
планов производства запасных Ахундова)

Поручить партийным и со
ветским органам указанных 
республик сосредоточить уси
лия партийных организаций и 
всех тружеников сельского 
хозяйства на практическом-

бо проводят организаторскую 
работу, нередко по старинке 
подходят к-руководству кол
хозами и совхозами. Вместо 
того, чтобы быть организа
торами производства, настой
чиво внедрять в практику все 
новое, передовое, они ограни
чиваются формальным одобре
нием мероприятий партии, об
щими призывами, мирятся с 
недостатками, не оказывают 
существенного влияния на по- 
положение дел в колхозах и 
совхозах.

В нашей стране созданы те
перь все необходимые условия 
для дальнейшего мощного подъ
ема всех отраслей сельского хо
зяйства. Все более широний раз
мах получает всенародное движе
ние, начатое по почину передо
вых колхозов и совхозов, за то, 
чтобы в ближайшие годы дог
нать и перегнать Соединенные 
Штаты Америки по производству 
мяса, молока и масла на душу 
населения. Социалистическое со
ревнование, развернувшееся в 
республинах, краях и областях, 
показывает, что задания семи
летии по развитию сельского хо
зяйства могут быть выполнены 
досрочно.

ПЛЕНУМ ЦК КПСС 
ПОСТАНОВЛЯЕТ: .

I. Одобрить мероприятия по 
дальнейшему подъему земле
делия и животноводства, уве
личению производства сель
скохозяйственных продуктов и 
обязательства по досрочному 
выполнению заданий семилет
него плана, изложенные в док
ладах Совета Министров 
РСФСР (т. Полянского), ЦК 
КП Украины (т.. Подгорного), 
ЦК КП Казахстана (т. Беля
ева), ЦК КП Белоруссии (т. 
Мазурова), ЦК КП Узбеки
стана (т. Рашидова), ЦК КП

частей.
Всесоюзная Академия сель

скохозяйственных наук мм. 
В- И. Ленина, академии сель
скохозяйственных наук союз
ных республик, многие науч
но-исследовательские и учеб- 
НЬ|е институты слабо разраба
тывают «аиболее важные тео
ретические проблемы развития 
сельского хозяйства, медленно 
перестраивают свою работу,
е|Че недостаточно связаны с 
производством. Работа науч-
иых учреждений поставлена 
так, что многие научные сот
рудники не отвечают за внед
рение в производство своих 
научных исследований, и реко
мендаций. Нередко сельскохо
зяйственные: опытные станции, 
научные учреждения и учеб
ные заведения не являются
примером для колхозов и сов
хозов, так как имеют произ
водственные показатели ниже, 
чем находящиеся рядом с ни
ми хозяйства.

Пленум ЦК КПСС считает, 
что недостатки в развитии
земледелия и животноводства 
в значительной мере объясня
ются тем, что многие местные 
партийные, советские и сель-

осуществлении разработан
ных и одобренных Пленумом 
ЦК КПСС мероприятий пр 
претворению в жизнь решений 
XXI съезда КПСС о дальней
шем развитии сельского хо
зяйства.

2. Обязать ЦК компартий 
союзных республик, крайкомы, 
обкомы, райкомы партии, Со
веты Министров республик, 
крайисполкомы, облисполко
мы и райисполкомы с учетом, 
результатов, достигнутых в 
первом году семилетки, разра
ботать по каждому району, 
колхозу и совхозу мероприя
тия по досрочному выполне
нию заданий семилетки, уве
личению производства зерна, 
сахарной свеклы, хлопка и 
других технических культур, 
картофеля, овощей, фруктов, 
виногрда и других продуктов 
растениеводства; по развитию 
общественного животноводст
ва и увеличению производства 
мяса, молока, шерсти и яиц; 
по повышению производитель
ности труда и снижению се
бестоимости продукции. Ме
роприятия должны быть раз«

'"нехозяйственные органы ела- работаны с широким аст*

специалистов, новаторов про
изводства, колхозного и сов
хозного актива, обсуждены на 
собраниях колхозников, рабо
чих совхозов, пленумах райко
мов, обкомов, крайкомов пар
тии, обобщены в Центральных 
Комитетах компартий союз
ных республик и представле
ны в ЦК КПСС.

При разработке мероприя
тий по каждому колхозу, сов
хозу и району считать главной 
задачей выявление и мобили
зацию резервов в целях уве
личения производства продук
тов сельского хозяйства. Опи
раясь на опыт передовых хо
зяйств, новаторов производст
ва, достижения науки, необхо
димо предусмотреть лучшее 
использование техники, внед
рение прогрессивных приемов 
в земледелие и животноводст
во с тем, чтобы обеспечить не
уклонный рост производи
тельности труда, снижение за
трат средств и труда на еди
ницу продукции и на этой ос
нове досрочное выполнение 
заданий семилетки по каждо
му хозяйству. Особое внима
ние обратить на обеспечение 
выполнения и перевыполнения 
заданий по увеличению произ
водства сельскохозяйствен
ных продуктов в 1960 г.—вто
ром году семилетки.

По мере роста механизации 
в сельскохозяйственном произ
водстве, повышения квалифи
кации колхозников, улучшения 
организации труда, системати
чески пересматривать и уста
навливать более прогрессив
ные нормы выработки и рас
ценки оплаты труда в колхо
зах, подобно тому, как это де
лается на промышленных 
предприятиях. Это обеспечит 
непрерывный рост производи
тельности труда, увеличение 
накоплений для расширенного 
воспроизводства обществен
ного хозяйства и повышения 
материального благосостоя
ния колхозников.

Увеличение производства 
сельскохозяйственных про
дуктов и снижение их себесто
имости одновременно с повы
шением доходов колхозов и 
колхозников позволит сни
жать розничные цены на эти 
продукты, что благотворно 
скажется на дальнейшем 
подъеме жизненного уровня 
всего советского народа. При 
этом оплата труда колхозни
ков не должна опережать уро
вень зарплаты рабочего дан
ного района или области. Ра
бочие и колхозники, совмест
ным трудом создающие мате
риальные богатства страны, 
должны идти единым шагом в 
повышении своего благососто
яния.

3. Считать важнейшей зада
чей местных партийных, со
ветских и сельскохозяйствен
ных органов, колхозов и сов
хозов увеличение производст
ва зерна не менее чем до 10—
11 миллиардов пудов в год с 
тем, чтобы создать реальные 
возможности для образования 
более стабильных ресурсов то
варного зерна.

Для этого расширить посе
вы зерновых культур за счет 
освоения новых земель, заме
ны чистых паров занятыми в

увлажненной зоне, а также за 
счет пересмотра структуры по
севных площадей с целью за
мены малоурожайных культур 
более урожайными и расши
рения посевов кукурузы.

Решительно поднять культу
ру земледелия во всех колхо
зах и совхозах, строжайше 
соблюдать сроки и качество 
проведения всех сельскохозяй
ственных работ, увеличить на
копление и улучшить исполь
зование местных удобрений, 
перейти на посевы только сор
товыми семенами и на этой ос
нове добиться повышения уро
жайности и стабильности ва
ловых сборов зерна.

4. Обязать ЦК компартий и 
Советы Министров союзных 
республик, обкомы, крайкомы 
КПСС, обл(край)исполкомы 
принять меры к расширению 
посевных площадей и увели
чению урожайности сахарной 
свеклы, хлопчатника, льна- 
долгунца и других техничес
ких культур.

Увеличить производство кар
тофеля и овощей до размеров, 
обеспечивающих полное удов
летворение потребностей стра
ны, всемерно расширяя произ
водство этих культур как в ра
нее созданных специализиро
ванных совхозах, так и за счет 
организации новых совхозов 
вокруг городов и промышлен
ных центров.

В районах Северного Кав
каза и Закавказья, Украины, 
Молдавии и Средней Азии, 
имеющих благоприятные при
родные условия, предусмот
реть организацию специализи
рованных совхозов или специа
лизацию отдельных колхозов 
на производстве плодов, ягод 
и винограда.

Госплану СССР разработать 
и внести в ЦК КПСС и Совет 
Министров СССР мероприя
тия по увеличению производ
ства удобрений, ядохимика
тов для садоводства и вино
градарства, а также проволо
ки для постановки виноград
ников на шпалеры.

5. Одобрить предложения ЦК 
КП и Советов Министров Уз
бекской ССР, Таджикской 
ССР, Киргизской ССР, Турк
менской ССР, Азербайджан
ской ССР, Грузинской ССР, 
Украинской ССР, Совета Ми
нистров РСФСР по снижению 
себестоимости производства 
хлопка-сырца, чайного листа, 
бахчевых культур, винограда, 
фруктов и шерсти в колхозах 
и их предложения о снижении 
закупочных цен на некоторые 
сельскохозяйственные про
дукты, продаваемые колхоза
ми государству, н сближении 
их со сдаточными ценами на 
продукцию совхозов, что поз
волит в дальнейшем снизить 
розничные государственные 
цены на товары народного 
потребления и, таким образом, 
еще выше поднять материаль
ный уровень жизни советского 
народа.

Поручить Госплану СССР, 
Министерству сельского хо
зяйства СССР, Министерству 
финансов СССР по согласо
ванию с ЦК компартий и Со
ветами Министров союзных 
республик в трехмесячный

срок разработать и предста
вить ЦК КПСС и Совету Ми
нистров СССР предложения 
по этому вопросу.

6. Обязать ЦК компартий 
союзных республик, крайкомы 
и обкомы партии, Советы Ми
нистров республик, крайиспол
комы и облисполкомы разра
ботать и осуществить меропри
ятия по дальнейшему разви-  
гию общественного животно
водства, резкому увеличению 
поголовья всех видов продук
тивного скота и лтицы на кол
хозных и совхозных фермах, 
созданию прочной кормовой 
базы, улучшению породности 
и повышению продуктивно
сти скота, расширению искус
ственного осеменения, по внед
рению новых прогрессивных 
приемов в животноводстве с 
тем, чтобы увеличить на 100 
гектаров сельхозугодий произ
водство и значительно снизить 
себестоимость мяса, молока, 
масла, шерсти, яиц и других 
продуктов. В этих целях необ
ходимо:

создавать специализиро
ванные фермы и бригады по 
выращиванию крупного рога
того скота на мясо для прода
жи государству. На этих фер
мах и в бригадах организо
вать интенсивный откорм и на
гул животных до высокой упи
танности и продавать государ
ству крупный рогатый скот 
живым весом не менее 325— 
375 килограммов;

расширить сет* государст
венных, совхозных, колхоз
ных и межколхозных откор
мочных пунктов при сахарных 
заводах и других предприя
тиях пищевой промышленно
сти;

1 организовать в совхозах и 
специализированных откор
мочных хозяйствах доращива
ние, нагул и откорм скота, по
ступающего по государствен
ным закупкам.

Социалистическое соревно
вание, развернувшееся в де
ревне, создает уверенность в 
том, что задание семнлетнего 
плана по производству мяса в 
количестве 16 миллионов тонн 
будет выполнено досрочно — 
в 1963 году. В то же время для 
решения задачи догнать США 
по производству мяса на ду
шу населения необходимо 
иметь 20—21 миллион тонн 
мяса. Пленум ЦК КПСС при
зывает всех тружеников сель
ского хозяйства дополнитель
но произвести 4—5 миллион 
нов тонн мяса сверх заданий 
семилетнего плана в порядке 
выполнения взятых обяза
тельств по социалистическому 
соревнованию.

7. Пленум ЦК КПСС счи
тает, что для успешного вы
полнения задач, поставленных 
XXI съездом партии по даль
нейшему развитию сельского 
хозяйства, прежде всего необ
ходимо обеспечить непрерыв
ный технический прогресс в 
механизации и электрифика
ции, усилить темпы оснаще
ния колхозов и совхозов но
вой техникой для комплексной 
механизации и на этой основе 
значительно сократить сроки

(Окончание не 4 гн р.)
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проведения сельскохозяйст
венных работ, повысить об
щую культуру земледелия, до
биться нового роста произво
дительности труда и сниже
ния себестоимости продукции.

Важнейшим направлением в 
развитии механизации сель
скохозяйственного производ
ства на ближайшие годы дол
жен быть переход на повышен
ные рабочие скорости тракто
ров и основных сельскохозяй
ственных машин, создание для 
этого новых типов тракторов 
и сельскохозяйственных ма
шин и орудий, оснащение 
колхозов и совхозов машина
ми и механизмами для тех 
процессов, которые отстали в 
общем комплексе механизации 
сельскохозяйственного произ
водства (очистка зерна, погру- 
зочно - разгрузочные работы, 
уборка хлопка, свеклы, карто- 
деля, комплексная механиза
ция животноводческих ферм, 
внутрихозяйственный тран
спорт, механизация работ в 
садоводстве и виноградарстве 
и другие).

Госплану СССР, Государст
венному комитету Совета Ми
нистров СССР по автоматиза
ции и машиностроению и Ми
нистерству сельского хозяйст
ва СССР совместно с Совета
ми Министров союзных рес
публик разработать мероприя
тия по развитию конструктор
ской и экспериментальной ба
зы в тракторной промышлен
ности и сельскохозяйственном 
машиностроении и в месячный 
срок внести их на рассмотре
ние ЦК КПСС и Совета Ми
нистров СССР.

Обязать Госплан СССР обе
спечить производство и по- 
ставку сельскому хозяйству 
тракторов, маиин и механиз
мов в размерах, обеспечиваю
щих комплексную механиза
цию всех отраслей сельскохо
зяйственного производства на 
основе технологических карт и 
прежде всего для проведения 
весеннего сева в пять-шесть 
дней и уборки зерновых в 
10—12 рабочих дней.

Поручить Госплану СССР и 
Министерству сельского хозяй
ства СССР в месячный срок 
внести в ЦК КПСС и Совет 
Министров СССР предложе
ния по этому вопросу.

8. Считать важнейшей зада
чей сельскохозяйственной нау
ки развитие теоретических ис
следований на основе более 
полного использования новей
ших достижений биологии, фи
зики, химии и других смеж
ных наук, обеспечивающих 
подъем производительных сил 
и непрерывный технический 
прогресс в сельском хозяйстве.

Обязать Министерство сель
ского хозяйства СССР, Всесо
юзную Академию сельскохо
зяйственных наук им. В. И. 
Ленина, научно - исследова
тельские учреждения и учеб
ные заведения по сельскому 
хозяйству всемерно расширять 
и укреплять связи с производ
ством, поднять качество под
готовки специалистов, усилить 
практическую помощь колхо
зам и совхозам по подъему 
культуры земледелия и живот-

рессивных приемов и методов 
ведения хозяйства, позволяю
щих быстрее поднять экономи
ку и увеличить производство 
сельскохозяйственной про
дукции на 100 гектаров зе
мельных угодий, при наимень
ших затратах труда и средств.

9. Пленум отмечает, что за 
последнее время в деревне ши
рокое развитие получили меж
колхозные связи, возникли 
многочисленные строитель
ные организации, создаются 
предприятия по производству 
строительных материалов, 
строительству электростан
ций, дорог, школ-интернатов, 
больниц, детских учреждений, 
по переработке продуктов 
сельского хозяйства, откорму 
скота.

Осуществление мероприя
тий по дальнейшему развитию 
колхозного строя, реорганиза
ция машинно-тракторных стан
ций и продажа техники колхо
зам, изменение системы заго
товок создали новые условия 
для дальнейшего развития об
щественного хозяйства колхо
зов, роста производительности 
труда и снижения себестоимо
сти продукции и на этой осно
ве повышения материального 
и культурного уровня жизни 
колхозников.

Исходя из достигнутого
уровня развития общественно
го хозяйства, целесообразно 
увеличивать, по решениям об
щих собраний колхозников,
отчисления от денежных дохо
дов в неделимые фонды колхо
зов. Денежные средства неде
лимых фондов направлять в 
первую очередь на приобрете
ние тракторов, сельскохозяй
ственных машин и оборудова
ния, строительство производ
ственных помещений, иррига- 
ционно- мелиоративных соору
жений, дорог, на капитальный 
ремонт основных средств и 
другие мероприятия, обеспе
чивающие быстрый подъем 
экономики колхоза, рост про
изводительности труда, товар
ности хозяйства и походов 
колхоза, а также на строи
тельство домов колхозников 
с оплатой их в рассроч
ку. Выделять средства не
делимых фондов на созда
ние межколхозных фондов на 
строительство предприятий по 
производству стройматериа
лов, переработке сельхоз- 
сырья, дорог, школ-интерна
тов, больниц, домоа культуры 
и других сооружений межкол
хозного назначения.

При установлении отчисле
ний в неделимые фонды учи
тывать необходимость обеспе
чения колхоза в ближайшие 
годы собственными оборотны
ми средствами для осуществ
ления нормальной производст
венной деятельности, а также 
соблюдение принципа матери
альной заинтересованности 
колхозников в развитии об
щественного хозяйства.

Рост сельскохозяйственног о 
производства, увеличение об
щественных доходов колхо JOB, 
улучшение благосостояния кол
хозников сопровождается 
большим размахом строитель
ства на селе.

Необходимо, чтобы проект-

районных и внутрихоляйстсен
ных планировок. В этих схе
мах должны быть предусмо!- 
рены перспективы развития и 
специализация сельскохозяй
ственного производства, раци
ональное размещение произ-

сово-политической работы сре
ди населения и повышение ее 
уровня. Партийные организа
ции обязаны обеспечить совер
шенствование всей работы по 
воспитанию у тружеников де
ревни коммунистического от-

водственных и общественных 1 ношения к труду и дальцеи
зданий, жилых массивов, элек
трификация, водоснабжение, 
дорожное строительство и 
связь, дальнейшее развитие 
населенных пунктов колхозов 
и совхозов.

Местным партийным и со
ветским органам усилить конт
роль за строительством и ока
зывать необходимую помощь 
колхозам и совхозам оборудо
ванием для организации про
изводства местных строитель
ных материалов, изделий и 
конструкций и в укреплении 
межколхозных строительных 
организаций.

Госстрою СССР и Мини
стерству сельского хозяйства 
СССР разработать наиболее 
экономичные типовые проекты 
производственных, культурно - 
бытовых и жилых зданий для 
колхозов и совхозов с приме
нением сборного железобетон
ного каркаса и местных стро
ительных материалов, с уче
том зональных условий, уси
лить контроль за качеством 
строительства на селе.

Госплану СССР предусмат
ривать в годовых планах раз
вития народного хозяйства 
производство и поставку кол
хозам и совхозам для нужд 
строительства: механизмов,
строительных машин и обору
дования для производства 
строительных материалов и 
деталей, подъемно -транспорт
ных средств и навесного обо
рудования на имеющийся в 
колхозах и совхозах 
сельскохозяйственных

шему повышению их созна
тельности, активности, дисцип
лины, преодолению пережит
ков прошлого в сознании лю
дей.

Предложить местным пар
тийным органам, первичным 
партийным организациям кол
хозов и совхозов использовать 
все средства и формы массо
во-политической работы среди 
населения с тем, чтобы доби
ваться ясного и глубокого по
нимания каждым колхозником

ческую инициативу и само
деятельность сельской молод«, 
жи, повседневно проявлять за
боту о росте и укреплении 
комсомольских организаций 
на селе, смелее привлекать их 
к решению важнейших задач 
хозяйственного и культурного 
строительства.

14. Значительный рост сов
хозного производства, особен
но в целинных районах, повы
шает роль партийных, проф
союзных и комсомольских ор
ганизаций в борьбе за подъен 
совхозного производства, по
вышение производительности 
труда и снижение себестоимо
сти продукции.

Профсоюзные организации 
совхозов под руководством 
партийных организаций долж-

и рабочим совхоза, всеми тру-1 ны шиРе Развертывать соци* 
женихами сельского хозяйст-1 мистическое соревнование, все.
ва их роли и места в общей __
борьбе советского народа за 
практическое осуществление 
решений XXI съезда КПСС,
Пленумов ЦК КПСС и досроч
ное выполнение семилетнего 
плана.

11. В целях повышения от
ветственности первичных пар
тийных организаций за произ
водственную деятельность сов
хозов распространить на пер
вичные партийные организа
ции совхозов действие по
становления ЦК КПСС от 
26 июня 1959 года о созда
нии на предприятиях комис
сий по контролю хозяйствен
ной деятельности.

12. Считать, и впредь одной 
из главных задач ЦК компар
тий союзных республик, край
комов, обкомов и райкомов 
партии дальнейшее улучшение 
работы по подбору, расста
новке и воспитанию кадров,

парк всемерное укрепление колхо- 
ма_ | зов и совхозов квалифициро-

шин, труб, санитарно-техниче- ванными работниками, энер
_ гичнымн иского оборудования, леса, це- * « умелыми органи-

мента, шифера, гвоздей, с т е к -  заторами, способными спле
ла и скобяных изделий. ™ ть’ организовать и мобили-

Задачи дальнейшего подъе-1 30вать массы на успешное осу-
ма сельского хозяйства требу-, Ществление конкретнь.х задач,
ют изменения организацион- поставленных семилетним пла-
ных Фор. руководства колхо-, 
зами в сторону дальнейшего, "и0" . . .
развития колхозной демокра- " ^ “ енум^ Ц К ' КПСС с

удовлетворением отмечает 
большую творческую работу, 
проводимую комсомольскими 
организациями и всей нашей 
молодежью на селе по прак
тическому осуществлению ре
шений XXI сьезда партии и 
декабрьского Пленума ЦК 
КПСС.

Комсомольская организа
ция Рязанской области напра
вила на животноводческие 
фермы более 40 тысяч юношей 
и девушек для работы дояр
ками, свинарками, телятница
ми, пастухами, бригадирами, 
заведующими фермами. Мно
гие из них им(Ьют среднее об
разование и с успехом справ
ляются с делом, добиваются 
высоких производственных

новодства, обобщению и широ- ные организации сейчас- при- 
кому внедрению новых прог- скупили к разработке схел:

тии. Некоторые партийные, со
ветские и сельскохозяйствен
ные работники высказывают 
пожелания о создании меж
колхозных объединений —сою
зов в районах, областях и рес
публиках при одновременной 
перестройке работы сельско
хозяйственных органов.

Поручить Президиуму ЦК 
КПСС изучить и рассмотреть 
эти вопросы.

10. Пленум ЦК КПСС обя
зывает ЦК компартий союз
ных уеспублик, крайкомы, об
комы, райкомы партии, пер- 
вичдые партийные организации 
еп(е выше поднять уровень ор
ганизаторской и политической 
работы в массах, направить 
усилия коммунистов, комсо
мольцев, колхозников, рабо
чих и всех тружеников дерев
ни на досрочное осуществле
ние заданий семилетнего пла
на, на безусловное выполне
ние принятых обязательств по 
производству и продаже госу
дарству зерна, технических 
культур, мяса,молока, овощей, 
картофеля и других продуктов.

Важнейшее значение имеет 
ширюкое развертывание мас-

активность масс в управлении 
производством через постоян
но действующие производст
венные совещания, добивать
ся дальнейшего улучшения 
культурно-бытового обслу
живания рабочих совхозов, 
особенно в районах целинных 
земель.

15. Важнейшим условием 
успешного выполнения зада
ний семилетнего плана и со
циалистических обязательств 
является правильная органи
зация социалистического со
ревнования между колхозами, 
совхозами, районами, областя
ми и республиками с широ
ким обменом передовым опы
том, повседневным учетом ре
зультатов соревнования, сис
тематическим освещением хо
да соревнования в печати и по 
радио. Выполнение принятых 
обязательств должно быть 
под контролем масс. Задача 
партийных, профсоюзных 
комсомольских организаций — 
всемерно развивать творчес* 
кую инициативу и активность 
участников всенародного со
ревнования за досрочное вы
полнение хемилетнего плана, 
горячо поддерживать движе
ние бригад и ударников ком
мунистического труда.

•
Л А

За небольшой срок, прошед
ший после XXI съезда КПСС, 
в развитии промышленности, 
сельского хозяйства и науки, 
в подъеме благосостояния со
ветского народа достигнуты 
новые крупные успехи. Все 
это является результатом ге
роического труда рабочих, 
колхозников и советской ин
теллигенции, огромной творче
ской деятельности нашей пар
тии.

Пленум Центрального Ком» 
тета Коммунистической пар
тии Советского Союза призьн 
вает колхозников, рабочих 
совхозов, специалистов сель” 
ского хозяйства, всех трудя
щихся, партийные, советские, 
профсоюзные и комсомол» 
ские организации направит* 
свою творческую энергию н<

показателей. Большую работу осуществление социалиста? 
проводят комсомольские орга-1 ческих обязательств по до- 
низации районов освоения Це_’ срочному выполнению задани!
линных земель Сибири и К а
захстана. Хороших успехов в 
выращивании кукурузы доби
лись комсомольцы Брестской 
и других областей Белорус
сии.

Партийным . организациям 
необходимо поддерживать и 
всесторонне развивать твор-

семилетнего плана и создани» 
изобилия продуктов сельскоИ 
хозяйства, внести достойнь^ 
вклад в дело всенародно! 
борьбы за построение комму' 
низма в нашей стране 
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Семилетки заря уже вторая 
Освещает нам путь вперед; 
Родной ЦК советские народы 
К подвигам новым ведет.

СОЦИАЛИСТИЧЕСКИЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА
кукурузоводов р а й о н а  н а  1960 год

Труженики села Бардымского рай
она. как и весь советский народ, с 
ш ромпым воолу ■ овлегиеч в 'трешлп 
(■еш'-ниа декаГфьского Пленума ЦК
КПСС и выступление Первого секре
таря Центрального Комитета Комму
нистической партии Советского Союза
Н. С. Хрущева и выражают свое го
рячее и единодушное одобрение вели
чественной программы развития сель
ского хозяйства, намеченной в реше
ниях декабрьского Пленума ЦК КПСС.

Колхозники, работники РТС, спе
циалисты сельекого хозяйства, идя
навстречу декабрьскому Пленуму ЦК
КПСС, под руководством партийных 
организаций добились некоторых по
ложительных результатов в развитии 
сельского хозяйства. Район досрочно 
выполнил план продажи государству 
зерпа, мяса, молока, яиц и картофе
ля. Колхозы обеспечили себя семена
ми яровых культур для весеннего се
ва. Заложено силоса на корову по 10 
тонн или в 1,6 раза больше, чем в 
прошлом году.

В 1959 году продажа государст
ву мяса и молока по сравнению с 
прошлым годом увеличилась на 27 
процентов. Это достигнуто, главным 
образом, за счет расширения посевов 
и повышения урожайности зеленой 
массы кукурузы.

Так, например, Красноярский про
изводственный участок колхоза им. 
Ленина урожая зеленой массы куку
рузы е площади 48 гектаров получил 
по 466 центнеров с гектара. Это до
стигнуто благодаря посеву кукурузы 
по хорошо обработанной почве, свое
временной вспашке зяби, внесению 
местных удобрений по 60 тонн и ми
неральных удобрений но 1 ,8  центне
ра на гектар, своевременной между
рядной обработке, уходу за посевами.

На Бардымском производственном 
участке урожая зеленой массы куку
рузы с площади 70 гектаров получе
но по 407 центнеров с гектара.

Звено Мухитдинова Гаяла с Елпа- 
чихинского производственного участ
ка колхоза им. Ленина добилось по
лучения зеленой массы кукурузы по 
685 центнеров с гектара.

В целом по колхозу им. Ленина 
урожая зеленой массы кукурузы по
лучено по 302 центнера с гектара на 
площади 435 гектаров. Колхоз им. 
Вахитова с площади 68 гектаров по
лучил урожая зеленой массы кукуру
зы по 308 центнеров с гектара.

В колхозах района проведена не
которая работа по механизированной 
обработке кукурузы, было создано 13 
механизированных звеньев. Многие 
механизаторы добились значительных 
успехов в деле возделывания посевов 
кукурузы. Тракторист тов. Рангулов 
со своим напарником Тукачевым на 
Красноярском производственном уча
стке получил урожая зеленой массы 
кукурузы по 466 центнеров с гектара 
на площади 48 гектаров. Трак юрист 
тов. Шамгунов из Мостовинской ком
плексной бригады получил урожая 
зеленой массы кукурузы по 434 
центнера с гектара на площади 30 
гектаров.

В не пениях декабрь кого Пленума 
ЦК КПСС перед тружениками села 
поставлены большие и ответственные 
задачи—добиться такого роста сель
скохозяйственного производства, кото

рый позволит в изобилии обеспечить 
население продуктами питания в ши
роком ассортименте, высокого качест
ва и удовлетворить все другие нужды \ 
государства' в сельскохозяйственных 
продуктах.

Мы понимаем, что решающим ус
ловием в деле дальнейшего развития 
животноводства является укрепление 
кормовой базы и прежде "всего произ
водство кукурузы. Сейчас в сельском 
хозяйстве, как и во всех отраслях 
народного хозяйства, на первый план 
выдвигаются вопросы повышения про
изводительности труда, совращения 
затрат труда и средств на производ
ство единицы продукции.

Стремясь уменьшить затраты тру
да на возделывание кукурузы и сни
зить себестоимость ее зеленой массы, 
труженики сельского хозяйства рай
она решили обеспечить в 1960 году 
комплексную механизацию возделыва
ния кукурузы.

Подсчитав свои возможности, 
мы, кукурузоводы Бардымского 
района, берем на себя обязатель
ство получить урожая зеленой 
массы кукурузы по 300 центне
ров с гектара на всей площади 
посева, что даст возможность за
ложить кукурузного силоса для 
общественного скота не менее 
чем по 12 тонн на каждую коро
ву. Передовые колхозы и передо
вики взяли на себя повышенные 
обязательства. Тракторист Бар
дымского производственного уча
стка тов. Шамгунов взял обя
зательство получить урожая зе
леной массы кукурузы по 450 
центнеров с гектара на площади 
100 гектаров.

Тракторист Красноярского 
производственного участка тов. 
Рангулов обязался вырастить 
кукурузу механизированным спо
собом и получить урожая зеле
ной массы по 500 центнеров с 
гектара на площади 100 гектаров, 
вырастить и обработать 20 гекта
ров картофеля, сократить затра
ты труда на возделывание куку
рузы и снизить себестоимость 
кукурузного силоса до 23 рублей 
за тонну.

Елпачихинский производствен
ный участок борется за получе
ние урожая зеленой массы куку
рузы по 400 центнеров с гектара 
на площади 200 гектаров.

Колхоз им. Вахитова принял 
обязательство получить урожая 
зеленой массы кукурузы по 400 
центнеров с гектара на всей пло
щади посева.

Звено Мухитдинова Гаяла с 
Елпачихинского производствен
ного участка борется за получе
ние урожая зеленой массы куку
рузы по 700 центнеров с гектара 
с площади в 25 гектаров.

Учащиеся района взяли на се
бя обязательство получить уро
жая зеленой массы кукурузы по 
400 центнеров на плошади 100 
гектаров, в т. ч. учащиеся Елпа- 
чихинской средней школы обяза
лись получить с 15 гектаров по 
500 центнеров зеленой массы ку
курузы.

Для выполнения принятых обяза
тельств по получению высоких урожа

ев зеленой массы кукурузы, сокраще
ния затрат труда на их производство 
мы проведем следующие мероприятия:

1. Под посев кукурузы организу
ем массовую вывозку местных удоб
рений из расчета не менее чем по 
30—40 тонн на гектар, а также обе
спечим внесенне необходимого коли
чества минеральных удобрений и из
вести. Январь месяц считать удар
ным месячником и за это время вы
везти в целом по району не менее 30 
тысяч тонн удобрений под участки

'ЗЫ.
Осуществим комплексную Меха

низацию возделывания кукурузы на 
площади 1600 гектаров. Для этого в 
колхозах района создано 50 звеньев 
по выращиванию кукурузы.

До 1 февраля 1960 года закончим 
ремонт тракторов, культиваторов, ку
курузосажалок и другого инвентаря, 
необходимого для выращивания куку
рузы.

В колхозах и РТС проведем семи
нары механизаторов, членов звеньев; 
бригадиров полеводческих, комплекс
ных и тракторных бригад, агрономов, 
начальников участков, председателей 
колхозов, на которых будут изучены 
передовые приемы сева, ухода за по
севами, уборки урожая, а также весь 
комплекс агротехники возделывания 
этой культуры и правила работы на 
машинах, применяемых для возделы
вания кукурузы.

Для получения высоких урожаев 
кукурузы разместим ее на хорошо об
работанных, окультуренных почвах, 
на участках, вспаханных под зябь. В 
весенний период особое внимание уде
лим сохранению влаги в почве, ран
нее весеннее боронование участков 
под кукурузу проведем в 2—3 дня.

Сев кукурузы проведем квадратно- 
гнездовым способом в течение 5—7 
дней по хорошо Культивированной зя
би. Боронование посевов проведем до 
и после всходов, а в течение роста 
кукурузы обеспечим хороший уход за 
посевами, для чего проведем 2—3-х- 
кратную междурядную обработку с 
одновременным внесением минераль
ных удобрений. Уборку урожая прове
дем в сжатые сроки.

Товарищи колхозники и колхозни
цы, специалисты сельского хозяйства!

Призыв за кукурузу сам по себе 
не может обеспечить победы в сорев
новании. Надо, чтобы тот, кто занима
ется выращиванием кукурузы* знал 
особенности этой культуры, умел ее 
выращивать, умел правильно исполь
зовать все ее достоинства и умел ра
ботать на сельскохозяйственных ма
шинах, применяемых при выращивании 
кукурузы.

Перед нами поставлены ответственные 
задачи по выращиванию кукурузы. От 
нас потребуется большой труд. Сознавая 
это, мы обращаемся ко всем звеньям 
района с призывом развернуть социалисти
ческое соревнование за получение высо
ких урожаев ценнейшей культуры—куку
рузы, за создание прочной кормовой бааы 
для животноводства в каждом колхозе.

Мы хорошо отдаем себе отчет в том, 
что на этом пути могут возникнуть труд
ности. Но мы полны решимости преодо
леть их. Не пожалеем сия и труда, вне
сем свой вклад во всенародную борьбу 
за успешное осуществление иеторическо-' 
го постановления декабрьского Пленума 
ЦК КПСС.

Вызываем на социзлиетичеькйе сорев
нование кукурузоводов Куединсхого и 
Осинского районов.

»По 3 0 .-4 0  тонн 
удобрений на каждый 
гектар кукурузы!“ —

так записано 
в обязательствах

БЫполнение их— 
залог получения 
вЫсоких уроЖаев 

★ ★ ★

Решением бюро райкома 
КПСС и исполкома районного 
Совета депутатов трудящихся 
январь 1960 года объявлен 
ударным месячником по вы
возке удобрений на кукуруз
ные поля. В период месячни
ка должно быть вывезено на 
поля 40 тысяч тонн навоза и 
торфа. При правильном ис
пользовании имеющегося в 
своем распоряжении транспор
та колхозы района имеют пол
ную возможность ежедневно 
вывозить по 1650 тонн мест
ных удобрений.

Однако первая пятидневка 
месячника прошла явно не
удовлетворительно. Руководи
тели многих колхозов безот
ветственно отнеслись к делу 
организации выполнения еже
дневных заданий, не выдели
ли достаточного количества 
транспорта для вывозки удоб
рений на поля.

В дальнейшем нельзя до
пускать подобного отношения 
к проведению этого важного 
мероприятия. Правлениям и 
первичным партийным органи
зациям колхозов нужно при
нять решительные меры по 
обеспечению выполнения вы
соких социалистических обя
зательств кукурузоводов рай
она на 1960 год.

Силами двух 
колхозников
Колхоз имени Калинина 

планирует нынче выращивать 
кукурузу на площади 30 гек
таров. Помня ошибки прош
лых лет, а также о том, что 
в обильном удобрении почвы 
залог высоких урожаев, до 
весны калининцы решили 
внести на каждый гектар поч
вы не менее 30—35 тонн 
удобрений.

Это важное мероприятие в 
Колхозе не отложили на не
определенное время.Уже с на
чала осени прошлого года, 
сразу же после вспашки зя
би, два наших колхозника— 
Валентин Васильевич Байдин 
и Афанасий Александрович 
Селинов на закрепленных за 
ними лошадях постоянно за
нимаются вывозкой местных 
удобрений на кукурузные поля.

Казалось бы, что могут сде
лать два человека? Но не зря 
говорят, что из капель скла
дывается море. К концу дека
бря прошлого года этими доб
росовестными тружениками 
уже вывезено 650 тонн удоб
рений, то есть почти по 22 
тонны на каждый гектар.

И. Женихов.
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Районное совещание кукурузоводов
Из доклада первого секретаря 
райкома КПСС тов. НИГАМАЕВА

В свете решений XXI съез
да КПСС и только что закон
чившего свою работу декабрь
ского Пленума ЦК ’КПСС, го
ворит докладчик, во втором 
году семилетки перед труже
никами сельского хозяйства 
района стоят исключительно 
большие задачи. По сравнен 
нию с 1959 годом поголовье 
всех видов скота должно уве
личиться в 1,5—2 раза. Пре̂  
дусматривается резкое повы-? 
шение продуктивности скота! 
Производство мяса составит, 
около 16 тыс. центнеров—уве
личится почти в 2 раза; про
изводство молока увеличится 
почти на 15 тысяч центнеров.

Эти задачи мы должны ре
шить во что бы то ни стало. 
Для этого нам нужно создать 
прочную кормовую базу. А 
ключом к решению кормовой 
проблемы является кукуруза.
В этом уже никто не сомне
вается. /Ли

Докладчик подробно оста
навливается на том, почему 
колхозы района до 1959 года 
не могли получить от кукуру
зы более или' менее сносный 
урожай, хотя с самого начала 
ее возделывания было видно, 
что она;- в условиях нашего 
района может давать прекрас
ные урожаи. Прежде всего, 
имела место недооценка этой 
культуры как главной в ре
шении проблемы животновод
ства. А почему она является 
главной, объясняет следую
щий пример. Полученные с од
ного гектара 300 центнеров 
зеленой массы кукурузы да
ют 6.000 кормовых единиц. А 
овес такое же количество кор
мовых единиц дает только на 
площади 12 гектаров при его 
урожайности по 5 центнеров, 
с гектара.

Антикукурузники ссылались 
также на то, что кукуруза не 
дает хороших урожаев на 
всей площади посева. При 
этом умалчивалось, что зерно
вые культуры и картофель, 
которые возделываются в рай
оне уже сотви лет, никогда 
не давали одинаковых уро
жаев со всей площади посева. 
В то же время нельзя отно
ситься к кукурузе, как к 
обычной культуре. Это, во-пер
вых, культура пропашная, во- 
вторых, культура высокого 
урожая.

Правильное размещение ку
курузы, строгое соблюдение 
сроков и способа ее посева, 
внесение в почву достаточного 
количества удобрений, тща
тельная механизированная об
работка междурядий являются 
главными условиями получе
ния высокого урожая куку
рузы.

До сих пор эти условия 
грубо игнорировались, и, ес
тественно, дело с кукурузой 
у нас не ладилось. Заглянем 
в агротехнический отчет по 
итогам посева кукурузы в 
колхозах района за 1958 год.

В 1958 году 52 процента 
всех посевов кукурузы было 
размещено по нежелательным 
предшественникам, 25 процен
тов было посеяно по весно
вспашке. 31 процент зяби под

- *
В минувшем 1959 году кукурузоводы на

шего района вырастили неплохой урожай 
кукурузы. В колхозе им. Ленина на площади 
435 гектаров получено с каждого гектара по 
302 центнера урожая зеленой массы кукуру
зы, на Бардымском производственном участ
ке—по 407 центнеров с площади 70 .гектаров, 
на Красноярском—по 466 центнеров с площа
ди 48 гектаров и т. д. Некоторых успехов до
бились в деле выращивания кукурузы также 
колхозы им. Вахитова, им. Чапаева, Акба- 
шевский и Елпачихинский производственные 
участки. В целом по району получено в сред-

кукурузу был перепахан, что 
привело к сильному иссушению 
почвы. Лишь 34 процента от
веденных под кукурузу участ
ков было удобрено навозом и 
торфом, 6 процентов—органо- 
минеральнымн смесями и 26
процентов — минеральными $____________
удобрениями. Из общей площа
ди в 1579 гектаров было по-1механизаторы - трактористы 
сеяно квадратно-гнездовым. РангУЛ0В с Красноярского 
способом только 348 гекта- 1 производственного участка, 
ров. Совершенно неудовлет-1 Шамгунов с Бардымского 
ворительно был поставлен уход, производственного участка не 
за посевами кукурузы. Доста-1на словах> а на Деле после- 
точно сказать, что 273 гекта- Д°вали примеру Н. Мануков- 
ра посевов было оставлено во- ского"~инициатора сопиали-

нем по 251 центнеру урожая зеленой массы 
кукурузы.

28 декабря кукурузоводы района собра
лись в Доме культуры колхоза им. Ленина 
для подведения итогов своей работы за 1959 
год. Заслушав доклад первого секретаря РК 
КПСС тов. Нигамаева, они обменялись опы
том своей работы, поделились своими мысля
ми и планами на будущее, приняли социали
стическое обязательство по выращиванию 
высокого урожая кукурузы на 196Ю год.

Ниже публикуются материалы с районно
го совещания кукурузоводов.

*

обще безо всякой междурядной 
обработки.

Не обращалось внимания на 
механизированное возделыва
ние кукурузы. Вдобавок ко 
веему руководители ряда кол
хозов скептически относились 
к кукурузе, до конца ими не 
было понято, что вопрос о ку
курузе стал вопросом полити
ческим.

Так обстояло дело с возде
лыванием кукурузы в 1958 
году.

В 1959 году, вернее, с осе
ни 1958 года такому отноше
нию к кукурузе пришел конец. 
В соответствии с постановле
нием бюро обкома КПСС в рай
оне были проведены весьма 
серьезные мероприятия по обе
спечению высокого урожая 
кукурузы в 1959 году: обсуж
дение вопроса о мерах полу
чения высоких урожаев на 
пленуме РК КПСС, создание 
специальных (в том числе ме
ханизированных) звеньев по 
выращиванию кукурузы, сос
тавление агропаспортов, ут
верждение районных инспек- 
торов-оргапизаторов, усилен
ная вывозка в течение осени 
и зимы удобрений на куку
рузные участки, внедрение в 
практику по примеру тракто
риста Красноярского производ
ственного участка т. Рангу - 
лова опыта возделывания ку
курузы без применения ручно
го труда и т. д.

В итоге в этом году на пло
щади 700 гектаров получено 
по 252 центнера урожая зеле
ной массы кукурузы с гектара.

У нас в этом году были 
все основания на то, чтобы 
получить более высокие уро
жаи зеленой массы кукурузы, 
если б не капризы природы.

В отличие от прошлых лет 
нынче колхозы размещали ку- 
курузу на лучших, хорошо 
удобренных землях, по зяби и 
лучшим предшественникам. 
Все участки, отведенные 
под кукурузу, были удобрены 
местными удобрениями из рас
чета по 35—40 топн на гек
тар. Повсеместно посевы 
кукурузы были заборонены и 
подкормлены. В колхозах, бри
гадах и звеньях широко раз 
вернулось соцсоревнование за 
лучшую обработку посевов

Подробно останавливается 
тов. Нпгамаев на опыте рабо
ты кукурузоводов колхоза 
им. Ленина, уделивших искли* 
чительно большое внимание 
делу выращивания высоких 
урожаев кукурузы. Ценным 
в работе кукурузоводов этой 
артели является то, что здесь

Кукуруза— сама 
прекрасный агитатор

Из выступления тракториста Красноярского 
производственного участка тов. Рангулова

стического соревнования в 
стране по механизированному 
способу возделывания.

В докладе подвергнуты рез
кой критике руководители тех 
колхозов, где не было уделе
но достаточного внимания ку
курузе. Пренебрежительное от
ношение к кукурузе, к под
бору участков для ее посева, 
к обработке посевов имело 
место в колхозах им. Куйбы
шева, «Красный Октябрь», им. 
XX партсъезда, «Победа», 
«Красногорец».

Исходя из имеющегося по
ложительного . ■опыта, продол
жает тов. Нигамаев, мы сме
ло можем поставить перед со
бой задачу—получить в 1960 
году не менее 300 центнеров 
зеленой массы кукурузы с 
гектара. Если мы выполним 
эту задачу—у нас будет за
ложено по райрну не менее 
50 тысяч тонн 'силоса, т. е. 
по 15 тонн на корову.

Наши планы, рассчитанные 
на резкое' увеличение пого
ловья скота и рост его про
дуктивности, находятся в пря
мой зависимости от решения 
этой задачи. Значит, за ку- 
курузу нам нужно взяться 
по-революционному, как это 
учит Н.С. Хрущев. Все комму
нисты и комсомольцы района 
должны считать своим долгом 
быть в передовых шеренгах в 
борьбе за кукурузу.

Наш прошлогодний опыт 
подсказывает, что борьбу за 
высокий урожай кукурузы 
нужно начать сейчас же и 
вести ее в течение всей зимы. 
Во всех колхозах отведены 
лучшие участки под посев ку
курузы. Сейчас надо закон
чить создание звеньев, прежде 
всего, механизированных. В 
этом вопросе надо спело пос
ледовать примеру краснояр
ского механизатора тов. Ран
гулова. Нужно со всей нас
тойчивостью заняться вывоз
кой удобрений на кукурузные 
поля. В «течение января 1960 
года колхозы района должны 
вывезти на кукурузные участ
ки не менее 30—40 ’ тонн 
местных удобрений на гектар. 
Без этого мы не можем рас
считывать на богатый урожай 
кукурузы в 1960 году. С пер
вого. же дня месячника нуж
но объявить большой поход 
за высокий урожай кукурузы.

•В конце своего доклада тов. 
Нигамаев выражает уверен
ность в том, что кукурузово
ды района приложат все уси
лия к тому, чтобы вырастить 
в 1960 году высокий урожай 
кукурузы.

Выращиванием кукурузы 
наш производственный уча-, 
сток занимается с 1956 года. 
И в течение этих трех лет на
ши колхозники, особенно до
ярки, воочию убедились в 
больших возможностях этой 
культуры в деле создания 
прочной кормовой базы. Иначе 
говоря, кукуруза сама агити
ровала за себя.

Поэтому правление бывшего 
колхоза имени Сталина реши
ло расширить площади ее по
сева. В прошлом году за нами 
было закреплено 130 гектаров 
земли, с каждого гектара 
мы обязались получить по 400 
центнеров зеленой массы.

В зимний период кукуруз
ные участки были удобрены 
навозом и торфом из расчета 
по 46 тонн на каждый гек
тар. А весной, как только по
доспела почва, быстро закры
ли влагу. Дважды перед се
вом почву прокультивировали. 
Первую культивацию провели 
на глубину 1 0 —1 2 , вторую— 
на 6—7 сантиметров.

Но в конце мая выдались 
сильные заморзки, и семена 
не дали всходов. Что поде
лаешь, пришлось делать пе
ресев. Но семян хватило толь
ко на 48 гектаров. Решили 
добиваться высоких урожаев 
хотя бы с этой площади.

Как только появились всхо
ды, приступили к междуряд
ной обработке. Ее мы прово
дили три раза.

До осенних холодов с по
мощью силосоуборочного ком
байна урожай был собран. 
Подсчеты показали, что каж
дый из 48 гектаров дал в 
среднем по 466 центнеров зе
леной массы. Сотни тонн вы
сокопитательного, дешевого 
силоса было заложены в ямы.

Площади под кукурузой у 
нас на участке расширяются 
нынче до 160 гектаров. Я 
рассчитываю работать без на
парника и беру обязательство 
с площади 100 гектаров полу
чить по 500 центнеров зеле
ной массы. Кроме этого, на 
площади 20 гектаров думаю 
вырастить картофель. На каж
дый гектар площади внесу по 
30 тонн органических удобре
ний. Буду бороться за то, что
бы себестоимость одной тонны 
силоса кукурузы довести до 
23 рублей.

Для выполнения взятого 
обязательства я уже сейчас 
веду необходимую подготовку. 
Навесные орудия уже отре- 
монтировины. В ближайшие 
2—3 дня выйдет из ремонта 
кукурузосажалка. После ре
монта начну вывозить удобре
ния, буду посещать агроуче
бу. Кукурузу думаю сеять без 
применения ручного труда, 
только квадратно-гнездовым 
способом.

И нынче вызываю на сорев
нование тракториста Бардым
ского производственного уча
стка Шамгула Шамгунова.

Комплексно применять агротехнику
Из выступления начальника Ёлпачихинского 

производственного участка тов. Иманаева

В настоящее время все кол
хозники, особенно работники 
МТФ, ' хорошо поняли зна
чение кукурузы в повышении 
продуктивности общественного 
скота. Но, поняв это, мы еще 
не принимаем ' достаточных 
мер борьбы за выращивание 
высоких урожаев кукурузы. В 
1959 году, например, мы на 
Елпачихинском участке посея
ли эту ценную кормовую куль
туру на площади 150 гекта

почвы. В значительной степе
ни это и определило низкие 
урожаи кукурузы в Пекинской 
бригаде.

Имеет большое значение 
правильный отвод участков в 
рельефе местности. Желатель
но, чтобы кукурузные участки 
были защищены от холодных 
ветров. В третьей и четвертой 
бригадах кукуруза была по
сеяна на притулвинских пой
менных землях. В таких мес-

ров, а получили более прилич-(тах и температура почвы бы- 
пый урожай только на 50 гек- вает несколько выше, чем на 
тарах, т. е. на одной трети открытых площадях, что так-
посева.

На нашем производственном 
участке площади под кукуру
зу отводились с разным сос
тавом почвы. В Елпачихе, Ко- 
нюкове и Усть-Тунторе куку
рузу мы посеяли на поймен
ных полях. По механическому 
составу эти почвы относились 
к легким и средним суглин
кам. А в Искири под кукуру
зу отводились подзолистые

же способствует более друж
ному всходу. Поэтому даже в 
такой год, как нынешний, 
когда после посева кукурузы 
наступили заморозки, сопро-!^ 
вождавшиеся снегопадом, на 
этих защищенных участках 
всходы кукурузы полностью 
сохранились, тогда как ва от-^“ 
крытых участках они погибли. )3а 
Поэтому освоение таких низ
менных пойменных земель
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Районное совещание кукурузоводов
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И это обязательство будет по плечу
Из выступления тракториста Бардымского производ

ственного участка тов. Шамгунова

В 1959 году по примеру 
знатных кукурузоводов стра
ны тт. Гиталова и Мануков- 
ского я обязался вырастить 
кукурузу на площади 65 гек
таров без применения ручного 
труда и получить с каждого 
гектара по 350 центнеров зе
леной массы.

Зимой и весной мы стара
тельно трудились на кукуруз
ных полях. На хорошо вспа
ханную зябь было вывезено 
по 35 тонн навоза, торфа.
5есной тщательно разравняли 
почву, затем ее два раза про
культивировали и 13 мая при
ступили к механизированной 
посадке кукурузы. Хорошо 
справились с ' севом—на всей 
площади получились отличные 
квадраты. Но дело у нас, как 
и у других колхозов, не обо
шлось без пересева. На этот 
раз у нас не было иного вы
хода, как прибегнуть к широ
корядному способу сева и при 
этом только на площади 70 
гектаров из-за. недостатка 
семян.

Вследствие того, что куку- 
)уза была посеяна широко- 
шдным способом, междуряд
ную обработку пришлось* про
водить только* в одном направ
лении. Но уход за посевами

был организован самый тща
тельный. Я сам дважды про
вел междурядную обработку. 
Кроме того, посевы подкорми
ли навозной жижей, провели 
химическую прополку.

Пришлось много потрудить
ся, но зато и кукуруза вы
росла на славу. С каждого, из 
70 гектаров мы получили в 
среднем по 407 центнеров зе
леной массы.

Теперь выращивание куку
рузы не является для нас де
лом новым, малознакомым. 
Поэтому у нас имеются все 
возможности и в дальнейшем 
получать еще более высокие 
урожаи кукурузы.

Исходя из этого, в нынеш
нем году на нашем Бардым- 
ском производственном участ
ке кукуруза будет посажена 
на площади 170 гектаров, а 
зеленой массы намечается по
лучить в среднем по 350 цент
неров с каждого гектара.

Я лично беру обязательство 
вырастить кукурузу в 1960 
году на площади 100 гекта
ров и получить с каждого 
гектара по 450 центнеров зе
леной массы.

Принимаю вызов тов. Ран- 
гулова на социалистическое 
соревнование.

-к +

К у к у р у зн ы м  лесам— ш и р о кую  дорогу
Из выступления агронома Бардымского производственного участка тов. Кусаматова

Включившись во всенарод
ное социалистическое сорев
нование, труженики нашего 
производственного участка ре
шили резко увеличить произ
водство мяса, молока, шерсти 
и яиц уже в первом году се
милетки. Чтобы выполнить 
эти высокие обязательства, 
нужно было создать прочную 
кормовую базу. И решить эту 
задачу могла только кукуру
за. Вот почему партийная ор
ганизация и совет участка с 
осени прошлого года развер
нули широкую политическую 
и организаторскую работу в 
массах по выращиванию бо
гатого урожая зеленой массы 
кукурузы.

Решением совета участка 
было создано 3 кукурузовод
ческих звена в составе самых 
опытных механизаторов. Учи
тывая печальные уроки прош
лых лет, особенно серьезно 
подошли к выбору участков 
под кукурузу. В каждой бри
гаде под эту ценнейшую кор
мовую культуру отвели наи
более плодородные участки в 
пойме реки Тулва. Еще осенью 
вспахали их под зябь, обиль
но заправили удобрениями. В 
среднем на каждый гектар 
вывезли но 35 тонн перепрев
шего навоза, торфа и внесли

комсомолкой*Сделаем „королеву полей „
Из выступления секретаря РК ВЛКСМ тов. Треногина

Прошлогодние успехи в вы- 
Щивании кукурузы нас ра
дуют. Ведь * наряду с хозяй
ственными, партийными и со
ветскими органами немало 
труда вложили в это замеча
тельное дело и комсомольские 
организации. В районе было 
создано 25 молодежных куку- 
>узоводческих звеньев, кото- 
>ые на каждом из 520 гек- 
гаров закрепленной за ними 
площади вырастили в среднем 

300 центнеров зеленой 
пассы.

А на отдельных участках 
Елпачихинского, Бардымского, 
Красноярского и Акбашевско- 
го производственных участ
ков колхоза им. Ленина ком
сомольцы и молодежь получи
ли по 500 и более центнеров 
зеленой массы с гектара.

Еще лучших успехов доби
лось звено комсомольца Хани- 
фа Мустакимова из колхоза 
им. Вахитова. Взяв обяза
тельство вырастить на каж
дом из 35 гектаров по 300 
центнеров зеленой массы, зве-

юлжно стать в перспективе 
>Дной из важных задач.
До посева семена кукурузы 

‘ы обработали гранозаном и 
густом ГХЦГ. Посев произво
д и  квадратно-гнездовым 
юсобом 70X70 см вручную. 
Щв кажется, междурядия в 
айоне надо сократить до
«Х60 см с тем, чтобы пол- 
ее использовать площади 

||П,  ®мель. В этом году весь кар- 
,тА [°фель на площади 152 гек- 
п_ .аРа мы посадили таким же 
» о со б о м .

Надо сказать и то, что 
Учная посадка кукурузы и 

, Р̂тофеля отнимает чрезмер- 
большое количество рабо- 

Их Рук, обходится очень до- 
ого. Пора повсеместно на- 
ать применять механизи- 
ованный способ сева.
При посадке мы вносили в 

Унки органоминеральные сме- 
1 из расчета 200—400 грам- 
08 на каждую лунку. Я  хо- 
1 отметить, что неправильно 

, )С1Упают в отдельных кол- 
■рзах, когда в лунки под се

ва кладут пеперепревший,

к тому же сухой навоз, 
увеличение урожая это

На 
не

оказывает никакого влияния. 
Надо вносить в лунки органо
минеральные смеси и поливать 
их навозной жижей. После 
посадки землю надо прикаты
вать с легким боронованием. 
Для уничтожения сорняков и 
рыхления почвы нужно про
вести боронование до и после 
всходов.

Именно там, где мы комп
лексно применили эти агро-
техмероприятия, получили наи- 1 райком комсомола считает 
лучшие урожаи. С 50 гекта
ров яы собрали зеленой мас
сы по 391 центнеру, а третья 
и четвертая бригады на своих 
участках в 10 и 6 га полу
чали соответственно 685 и 500 
центнеров. Таким образом, у 
пас сейчас есть некоторый 
опыт получения высоких уро
жаев. На основе этого опыта 
кукурузоводы нашего участка 
обязались в 1960 году—во 
втором году семилетки—на 
площади 200 гектаров собрать 
зеленой массы кукурузы по 400 
центнеров с каждого гектара.

но почти удвоило это число— 
получено с каждого гектара 
по 579 центнеров зеленой 
массы кукурузы.

Но наряду с этими успеха
ми было много и серьезных 
недостатков. Главным из них 
явилось то, что районная ком
сомольская организация, на
чав это важное дело, потом 
мало контролировала работу 
звеньев.

Например, комсомольцы 
райцентра решили на площа
ди 25 гектаров вырастить по 
500 центнеров зеленой мас
сы. Создали звено, раза два 
провели агроучебу, собрали 
около двух тонн золы. Но на 
этом все дело и кончилось. I 
Уход за кукурузой не был ор-1 гунов, 
ганизован. Поэтому здесь мо-1 знатных ̂ механизаторов стра- 
лодежь пришлогь заменить 
пожилыми колхозниками.

Нынче за дело выращива
ния кукурузы нужно будет 
взяться по-настоящему. «Ко
ролева полей» должна стать 
«комсомолкой». Половину уро
жая этой культуры должна 
вырастить молодежь. Поэтому

в почву по 5 центнеров мине
ральных удобрений. Опреде
лив кислотность каждого уча
стка, разработали рекоменда
ции по агротехнике возделы
вания кукурузы. Одним из 
решающих условий образцо
вой подготовки к севу яви
лось также обучение членов 
звеньев агротехнике сева, по
лучению точных квадратов, 
обработке посевов.

Все эти мероприятия позво
лили труженикам участка 
встретить весну в полной го
товности. Ранней весной под- 
бороновали кукурузные участ
ки в два следа, а затем мо
билизовали всех колхозников 
на разброску навоза, торфа и 
минеральных удобрений. Как 
первую, так и вторую предпо
севную культивацию произво
дили с одновременным боро
нованием. Перед посевом ор
ганизовали каткование почвы.

К севу приступили на 10 
дней раньше обычного и про
изводили посев кукурузы на 
всех 120 гектарах только 
квадратно-гнездовым спосо
бом. Как только закончили 
посев, начались продолжи
тельные заморозки, в резуль
тате погибла кукуруза на 
всей посевной площади. Из- 
за нехватки семян пересев 
производили только на пло
щади 70 гектаров. Наступив
шие затем благоприятные кли
матические условия способст
вовали дружным всходам ку
курузы.

Чтобы сохранить влагу в 
почве, ликвидировать сорняки, 
проводили двухкратную меж
дурядную культивацию, ор
ганизовали прополку вручную 
на всей площади кукурузы.

Труд колхозников вполне 
окупился. Получили богатый 
урожай зеленой массы—407 
центнеров с каждого гектара 
на площади 70 гектаров. В 
звене тов. Акзигитова урожай 
зеленой массы составил 437 
центнеров.

Много вложил труда в по
лучение богатого урожая зе
леной массы кукурузы стар
ший тракторист Шамгул Шам-

ского, взявшихся за возде
лывание кукурузы без затрат 
ручного труда'. Этот мастер 
своего дела производил посев, 
междурядную обработку и 
уборку зеленой массы. Свое 
обязательство— получить 350 
центнеров зеленой массы — он 
с честью выполнил.

Широкое применение меха
низации намного сократило 
затраты труда и средств по 
возделыванию кукурузы. Се
бестоимость одной тонны ку
курузного силоса составляет 
у нас 35 рублей 44 копейки, 
значительно ниже, чем в про
шлом году.

Силосная масса, заложен
ная с 60 гектаров, дала нам 
1938 тысяч кормовых единиц. 
Скармливая их, участок по
лучит 485 центнеров мяса, 
1214 центнеро'в молока, от ре
ализации которых поступит в 
кассу участка не менее 
461.601 рубля денежного до
хода. А на посев, уход, -&а 
уборку и силосование затра
чено только 34.348 рублей. 
Следовательно, чистый доход 
от кукурузы составляет 
427.258 рублей. Это говорит 
о том, что с кукурузой не 
может сравниться никакая 
другая' культура.

Кукуруза в нашем хозяйст
ве заняла самое почетное ме
сто среди культурных расте
ний. Партийная организация 
и совет участка планируют 
засеять ею в 1960 году 170 
гектаров и получить не менее 
350 центнеров зеленой массы.

Под посевы кукурузы выде
лены по опыту нынешнего го
да самые плодородные участ
ки, с осени они вспаханы 
под зябь. В январе на куку
рузные поля будет вывезено 
4.700 тонн торфонавозного 
компоста, или по 27 тонн на 
каждый гектар. Механизато
ры обязались вовремя завер
шить ремонт посевных машин.

Разрешите мне от имени 
членов участка вызвать все 
колхозы и производственные 
участки нашего района на со
циалистическое соревнование 
за выращивание богатого уро-

последователь почина жая зеленой массы кукурузы
году славной се-

ны тт. Гиталова и Мануков-
во втором 
милетки.

необходимым закрепить нын
че за молодежными звеньями 
700—800 гектаров площади 
и получить с каждого гекта
ра в среднем по 350 центне
ров зеленой массы кукурузы.

Комсомольским организаци
ям уже сейчас нужно будет 
принять самое активное уча
стие в комплектовании моло
дежных звеньев и бригад. 
Нужно также, чтобы при об
суждении этого вопроса ру
ководители колхозов прислу
шивались к мнению комсо
мольских активистов.

Наше обязательство на 1960 год
Из выступления ученицы V III класса Елпачихинской 

средней школы Анисы Тюмисовой

Прошлою зимой мы, учащи-] многому научила. Сейчас мы
' смелее можем браться за внеся Елпачихинской средней 

школы, принимали обязатель
ство посеять 12 гектаров и 
вырастить с каждого гектара 
по 300 центнеров кукурузы 
для нашего родного колхоза. 
Эти 12 гектаров мы засеяли 
с применением всех требова
ний агротехники. Много труда 
вложили мы в прополку, по
тому что кукуруза при весен
них заморозках задержалась 
с развитием, а сорняки без
застенчиво росли. С 7 гекта
ров мы собрали по 376 цент
неров зеленой массы кукуру
зы.

Практика 1959 года нас

полнение таких важных сель
скохозяйственных работ.

Коллектив Елпачихинской 
средней школы принимает на 
1960 год более повышенное 
обязательство — посеять 50 
гектаров и вырастить с каж
дого гектара по 500 центне
ров зеленой массы кукурузы. 
По этим показателям мы вы
зываем на соревнование Бар- 
дымскую среднюю школу.

Мы просим районные орга
низации помочь нашей школе 
в приобретении нужных для 
учебы и производства ма
шин.
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Новогодняя а н ке та  
газет ш „ Нолхозныи п у т ь
В канун Нового года редакция газеты „Колхозный 

путь“ обратилась к некоторым товарищам с вопросом, 
чем был зкагланатзяен 1859 год, какие у них поже
лания на новый год? Ниже мы публикуем их ответы.

□ □

Год успехов и побед
Прошедший 1959 год 

останется в памяти тру
жеников Бардымского 
производственного уча
стка колхоза им. Ленина 
как год взлета и побед. 
Как и во всей стране, 
небывалые успехи дости
гнуты нами в первом го
ду семилетки. < 

Например, ,, валовой 
сбор зерна с полей наше
го участка возрос почти 
в З'раза по сравнению с 
результатом 1958 „года—' 
собрано более 30 тысяч 
центнеров. Выполнены и 
перевыполнены государ
ственные планы по про
изводству важнейших 
продуктов .  животновод
ства. Например, еще к 
15 декабря участком бы
ло произведено 950 цент
неров мяса, что на 250 
центнеров больше плано
вого. А обязательство по

продаже молока государ
ству производственный 
участок выполнил еще к 
2 0  декабря.

Достигнутого очень 
много — всего не пере
честь. Хочется .только 
сказать о том, что все 
это явилось основой рез
кого повышения денеж
ного дохода нашего хо
зяйства. Его , дохода, по 
сравнению с 1958 годом 
получено более чем на 
миллион рублей.

А рост дохода позво
лил в свою очередь под
нять материальную заин
тересованность колхозни
ков. Каждый труженик 
нашего участка получал 
в прошедшем году в 
среднем в месяц не ме
нее 400—450 рублей.

Ш. Насрутдинов—
начальник участка.

□

Нужен совет пенсионеров
'Самым большим событием 

нашей жизни в прошедшем 
1959 году явилось то, что 
мы, муж и жена, после 
долгих лет трудовой дея
тельности вышли на заслу
женный отдых. Живем в 
достатке, все у нас имеет
ся. Государство хорошо обе
спечило нашу старость: 
вдвоем мы получаем в ме
сяц 832 рубли пенсии.

Выписываем много газет 
и журналов, слушаем ра- 
чдио, часто посещаем кино, 
концерты и другие меро
приятия. Делаем кое-что и 
по хозяйству. Казалось бы, 
чего более...

По беспокойно у нас па- 
душе. Сердце никак не хо
чет согласиться с тем, что 
никто в нас теперь не ну
ждается. II порою напада
ет такая тоска, что хочет
ся выбежать на улицу и 
закричать: «Люди! Не счи
тайте пас бывшими, мы еще 
в силах трудптьгя, прино
сить пользу обществу. Дай
те же нам возможность 
чем-нибудь заняться, дайте 
работу».

Да, трудно человеку си
деть сложа руки и любо
ваться, когда весь наш на
род огромными шагами идет 
к коммунизму. Нам, стар- 

•шему поколению, много по

видавшему и испытавшему, 
хочется поделиться с моло
дежью своим богатым жиз
ненным опытом, дать ей 
полезные, поучительные со
веты. Хочется выступать 
перед поколением рождения 
1937 или 1941 с рассказа
ми о первых годах молодой 
советской республики, кол
лективизации сельского хо
зяйства и о многом, многом 
другом. Никакие книги и 
учебники, никакие доку
менты не могут заменить 
такие беседы,” такие рас
сказы. А это дало бы боль
шую пользу, заставило мо- 
лоделсь еще сильнее доро
жить тем, что завоевано их 
дедами и отцами.

Пенсионеров в райцен
тре и в деревнях очень мно
го, каждый из них имеет 
уйму свободного времени. 
И каждый с большим же
ланием возьмется за любое 
поручение.

II вот наше новогоднее 
пожелание: нужно создать 
в районе совет пенсионеров, 
который бы направлял па
шу жизнь, давал те или 
иные общественные поруче
ния. Уверены, что каждый 
пенсионер присоединится к 
нашему желанию.

А. Батырказв,
X. Ихсанава.

□

Поработали на славу
Пришел новый, диться. Славно по- пов 220 тысяч руб- 

1960 год—второй работали в первом лей, что на 30 
году семилетки 
наши рабочие,слу
жащие и инженер- 
но-технические ра
ботники. К концу 
года промкомбина
том было выпуще
но продукции" на 
сумму 5 миллио-

год нашей славной 
семилетки. Как и 
весь советский на
род, работники рай- 
промкомбината с 
гордостью подвели 
итоги своей рабо
ты за год.

II есть чем гор-

тысяч рублей боль
ше планового и 
более чем на мил
лион 100 тысяч 
рублей—показате
ля 1958 года.

3. Даутов—
председатель

месткома.

Хорош был новогодний вечер
В КРАСНО ЯРЕ

Последний вечер 1959 года, 
31 декабря, для жителей де
ревни 1 Краснояр был особен
но примечательным. Откры
тие нового сельского клуба у 
них совпало со встречей Но
вого года. •

В этот день сразу с наступ
лением сумерек стали сте
каться сюда жители деревни 
от мала до велика. И уже к 8 
часам вечера зрительный зал 
на 400 мест был переполнен. 
В центре зала стояла красиво 
украшенная новогодняя елка.

Секретарь первичной парт
организации Красноярского 
производственного участка 
тов. Назаргулов поздравил 
красноярцев с открытием клу- 

*

Встреча депутата 
с избирателями

На днях депутат район
ного Совета депутатов тру
дящихся Г . К. 'Ибраев вы
ступил с отчетам о своей 
деятельности перед избира
телями деревни Кзылъяр. В 
своем отчете тов. Ибраев все
сторонне охарактеризовал ра
боту районного Совета и со
общил, что большинство на
казов избирателей им вы
полнено. Например, весной 
нынешнего года был постро
ен мост через Тулву, завер
шено строительство клуба 
в I Краснояре и т. д.

Вместе с тем тов. Ибраев 
отметил, что за период его 
деятельности ни один' изби
ратель не обратился к нему 
по личному вопросу. Депутат 
призвал, чтобы в дальней
шем была установлена более 
тесная 'связь между ним и 
избирателями.

После отчета избиратели 
задали тов. Ибраеву различ
ные вопросы, дали много но
вых наказов. В частности, 
они попросили депутата ока
зать помощь в обеспечении 
трахоматозного пункта но
вым помещением и в улуч
шении кинообслуживания на
селения.

Избиратели дали хорошую 
оценку депутатской деятель
ности: тов. Йбраева, остались 
очень довольны встречей.

Т . Ибраев.

Бездорожье 
не помеха

Деревня Тулач расположе
на в стороне от больших до
рог. Местность здесь сильно 
пересеченная, на всем пуги 
следования провожают и 
встречают человека только 
горы. Поэтому попасть к 
нам, особенно в зимнее вре
мя является очень трудным 
д лом.

Но это не мешает учите
лям Березниковской семилет
ней школы тт. Михайлову, 
Иткинову и Юлаеву прихо
дить в Тулач с интересными 
лекциями и беседами.

Здесь онп—желанные го
сти. Поэтому к их приходу 
в клубе всегда собирается 
много нгч’тюду. Колхозники е 
большим интересом и внима
нием сл.ушают лекторов, за
дают ил много интересных 
вопросов. Р. Аширова.

ба и наступающим Новым, 
1960 годом. Затем выступили 
директор школы тов. Рафиков, 
секретарь парткома! колхоза 
им. Ленина тов. Хусаинов и 
др. От имени строителей вы
ступил 3. Ахмаров.

После торжественной части 
колхозная молодежь и коллек
тив работников мясомолком- 
бината выступили с интерес
ным новогодним концертом, 
который всем понравился. 
Концерт сменили игры и тан
цы, продолжавшиеся до позд
ней ночи.

ВКУЗЕМЬЯРОВЕ
Вечером 31 декабря жители 

деревни стали собираться в 
клубе. И их приход сюда не

оказался напрасным. Собра>. 
шихся встречала красивая е,1 
ка. Любители сцены тощ 
подготовились хорошо. : 
дали большой концерт.

Потом начались массовк 
игры и танцы. Лучшим танце 
рам, певцам были вручещ 
подарки. На вечере была о; 
ганизована лотерея. На э 
билеты выигрывали ше: 
ковые ленты, книги, тетра] 
Долго продолжалось в! 
селье.

За хорошую встречу новог 
года и организацию интере( 
ного отдыха колхозники вь 
разили молодежи благодар 
ность и расходились по дома* 
с теплыми пожеланиями в 
новый год.

Н. Минкин.

Денежно-вещевая лотерея
1960 годаКак известно, недавно со

стоялся тираж выигрышей 
денежно - вещевой лотереи 
1959 года 4-го выпуска. 
Сейчас производится выпла
та выигрышей, павших на 
«счастливые» билеты. На 25 
декабря трудящимися наше
го района было предъявле
но 350 лотерейных билетов 
на сумму 6000 рублей.

На эти билеты выпали 
следующие выигрыши: нож
ная швейная машина стои- 
имостью 875 рублей, вла
дельцем которой стал учет
чик. фермы дер. Чалково кол
хоза имени Ленина Мустаев 
Закирзян Мулламуратович, 4 
патефона, 4 фотоаппарата, 
2 одеала, 2 скатерти, 8 на
боров парфюмерных и хозяй
ственных товаров и многие 
другие.
, Совет 4 Министров РСФСР 
решил и *в 1960 году прове
сти денежно-вещевую лоте
рею на сумму 990 миллио
нов рублей с подразделением 
ее тоже на 4 выпуска.. Сто
имость одного билета, как и 
в предыдущих лотереях, 3 
рубля.

Общая сумма выигрышей 
лотереи 1960 года 495 мил
лионов рублей, или 50 про
центов от суммы выпущен
ных билетов. Это означает, 
что количество выигрышей 
увеличивается.

Тиражи выигрышей лоте-

реи I960 года состоя« 
по первому выпуску — в 
Кемерово 19—22 марта 
второму — в г. Челябине 
18—21 июня, по третьем]- 
в г . Краснодаре 17—20 се 
тября, по четвертому— 
Казани—30 ноября — 3 
кабря.

На все разряды 4-х выи 
сков будет разыграно 66 
томобилей «Волга», 132 
томобиля «Москвич», 330 
нрквартирных домов, hoi 
циклов М-61—198,:
циклов ИЖ-56—660, шш 
но—660, баянов с футля: 
ми—924, аккордеонов с ' 
.тарами — 1320, гармо! 
«хромка»—990, радиол 
корд» — 1320, патефонов 
13200 и много других 
щей.

Денежных выигрышей 
лотерее 1960 года по 5 
рублей будет 6600, а по 
рублей—250800.

Билеты начнут продава 
ся о 1 января 1960 год) 
магазинах, кинотеатрах, 
осках «Союзпечати», в ка( 
конторы связи и во 
сберегательных кассах 
она.

Граждане! Приобретя 
билеш денежно-вещевой 
тереи 1960 года.

Г. Габдульманов-
заведующий райсберкассо!

В(

Первый в мире грузовой катамаран
Горький. На за

воде имени 40-й 
годовщины Октя
бря сооружается 
по проекту докто
ра технических на
ук профессора 
Горьковского инс
титута инженеров 
водного транспор
та М. Я. Алферь- 
ева необычный для 
водного транспор
та теплоход ката- 
маранного типа.

Это судно име
ет два стальных 
корпуса, соединен
ных между собой 
прочным мостом.
Главная палуба 
корпусов вместе с 
соединяющим мо- 
с т о м образуют 
площадку для раз
мещения грузов.
Длина судна 71,8 метра, ширина 
около 16 метров, расстояние ме
жду корпусами 3,;> метра. В каж
дом корпусе будет установлено 
по одному мощному двигателю. 
Управление ими будет произво
диться дистанционно из вахтенных 
рубок. Корабль сможет развивать

скорость до 27 километров в 
На снимке: у модели соору* 

мого в Горьком первого в-Щ 
грузового кагамаранного суд}11 

Фото О. Ярчелского.
Фотохроника ТАС1
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Решения, зовущие вперед
Труженики сельского хозяйства района, как и 

весь советский народ, вступили в 1960 год —во вто
рой год семилетки, вооруженные боевой програм
мой, конкретным руководством к действию, какими 
явились решения декабрьского Пленума ЦК КПСС. 
Каждое слово, каждый пункт этих решений про
никнуты огромной заботой нашей родной Комм м и 
стической партии о крутом подъеме всех отраслей 
сельского хозяйства, о благе советских людей. Эти 
решения зовут тружеников сельского хозяйства 
вперед—к настойчивой, упорной борьбе за взятие 
новых рубежей, новых высот семилетки, к мобили
зации внутренних резервов в колхозах и совхозах.

Задачи, поставленные декабрьским Пленумом 
ЦК, близки и понятны каждому труженику сельско
го хозяйства района. Окрыленные речью Первого 
секретаря ЦК КПСС Никиты Сергеевича Хрущева 
на Пленуме, труженики колхозной деревни заявля
ют о своей твердой решимости удвоить и утроить 
свои усилия ради достижения таких же высоких ре
зультатов в увеличении производства продуктов 
сельского хозяйства, каких добились рязанцы. И, 
что примечательно, за этими заверениями следуют 
практические дела, принятие высоких социалисти
ческих обязательств, достойных второго года семи
летки.

О своей готовности на большие дела в 1960 
году первыми заявили в райоле кукурузоводы, при
няв на себя накануне нового года высокое социали
стическое обязательство. Большую нагрузку взяли 
на себя кукурузоводы района. Но верится, что\ она 
будет им по плечу. Обязательство, цифры которого 
названы такими замечательными кукурузородами 
района, как тт. Рангулов, Шамгунов и д р у г и е ,и  за 
которое проголосовало более 300 кукурузоводов, 
добившихся в прошлом году высоких урожаев 1 к уку 
рузы, не может остаться невыполненным.

Обсудив решения декабрьского Пленума ЦК 
КПСС, определили свои задачи на 1960 год и борют
ся за их выполнение и животноводы колхоза «Труд», 
о чем говорится в публикуемом в сегодняшнем но
мере газеты письме председателя этой артели тов. 
Чанышёва. ;

Настойчиво берутся за внедрение в обществен
ное животноводство опыта передовиков руководи
тели и специалисты колхоза им. Ленина. Нет сомне
ния в том, что колхоз им. Ленина в районе первым 
докажет, какие выгоды сулит общественному хо
зяйству переход по опыту животноводов Владимир
ской области к беспривязному содержанию коров.

Все это только начало той большой борьбы, к 
которой зовут решения Пленума ЦК КПСС . Но на
чало это хорошее, доброе, с могучими крыльями.

ИДЕТ МЕСЯЧНИК ПО ВЫВОЗКЕ
НА ПОЛЯ МЕСТНЫХ УДОБРЕНИЙ

За  три дня— 534 тонны
января мы на совете Би- 

чУринского производственно- 
Го участка обсудили воп
рос о мерах усиления ра
боты по вывозке удобрений 
на поля. За три дня первой 
Пятидневки января по произ
водственному участку выве
зено 534 тонны навоза. В это 
Дело особо активно включи
лась восьмая бригада (дер. 
«Ушкир), где бригадиром тов. 
*• Рангулов. Больше 100 тонн 
навоза вывезено в этой бри
гаде.

Сейчас мы решили выде
лить на вывозку местных 
удобрений каждый день не 
менее 50 лошадей.

Трактора пока заняты на 
подвозке кормов и перевозке 
обменных семян. После выяв
ления наличия местных удоб
рений выделим на их вывоз
ку также механическую тяг
ловую силу.

М. Тимиркин—
начальник производственного 

участка^

Собираем местные удобрения
Это делоВ колхозе им. Свердлова в 

последнее время особое вни
мание обращается на сбор ме
стных удобрений. На Печмен- 
ском участке на 6 января соб
рано 9 центнеров золы, 12 
Центнеров птичьего помета.

организовано так
же на Констатиновском и 
Кармановском участках.

Коллективы Печменской и 
Кармановской семилетних 
школ также ведут сбор золы 
и других удобрений. М. Гусев.

Труженики района горячо одобряют решения 
декабрьского Пленума ЦК КПСС

★ -к ★

„Мы готовы на большие дела!“— заявляют они

Дадим стране больше продукции 
сельского хозяйства

Члены нашей сельскохо
зяйственной артели «Труд» 
с огромным вниманием сле
дили за работой декабрьско
го Пленума Центрального 
Комитета КПСС. Это и по
нятно: на Пленуме обсуж
дались важнейшие вопросы 
развития сельскохозяйст
венного производства. Осо
бенно сильное впечатление 
на наших колхозников про- 
и 'вело то, что Центральный 
Комитет широко привлек к 
обсуждению этих вопросов 
людей, запятых непосредст
венно в колхозном и сов
хозном производстве. С три
буны Пленума они дели
лись своим богатым опытом, 
который теперь станет дос
тоянием всех колхозов и 
совхозов страны.

Знакомясь с материалами 
Пленума, мы поняли, что 
колхоз еще далеко не пол
ностью использовал свои 
возможности. Выход продук
ции на 100 гектаров сель
скохозяйственных угодий у 
нас не велик, намного от
стаем от среднерайонных 
показателей. Это говорит о 
том, что в колхозе земля- 
основное средство производ
ства в сельском хозяйстве— 
используется все еще непро
изводительно.

В истекшем году, в пер
вом году семилетки, артель 
сделала некоторый шаг впе
ред. Включившись во всена
родное социалистическое со
ревнование за достойную 
встречу Пленума Централь
ного Комитета КПСС, кол
хозники досрочно, к 1 де
кабря, выполнили годовые 
социалистические обязатель
ства по производству и про
даже государству молока, а 
также по заготовкам яиц.

Это первые предвестники то
го, что мы сможем за ко
роткое время поднять в го
ру экономику колхоза.

Постановление Пленума 
раскрыло перед колхозом но
вые перспективы, указало 
пути дальнейшего подъема 
артельного хозяйства. Ре
шено с каждого гектара со
брать в 1960 году не менее 
54 пудов зерна, 130 центне
ров картофеля, 300 центне
ров золеной массы кукуру
зы. Чтобы обеспечить вы
полнение этих обязательств, 
будем обильно удобрять поч
ву органическими и мине
ральными удобрениями, до- * 
ведем весь посевной мате
риал до 1 — 2 классов, об
разцово подготовимся к весне.

В колхозе заготовлено 
значительно больше корма, 
чем в прошлые годы. Это 
позволяет резко увеличить 
производство животноводче
ских продуктов по сравне
нию с 1959 годом. Во вто
ром году семилетки мы на
метили надоить по 2150 ки
лограммов молока от каждой 
коровы против 1900 кило
граммов в минувшем году, 
продать государству 1050 
центнеров молока,или на 550 
центнеров больше плана
1959 года. Валовое произ-. 
водство мяСа памечено до
вести до 565 центнеров. Со
ответственно этому удвоит
ся продажа мяса государст
ву по сравнению с планом 
минувшего года. Наметки 
социалистических обяза
тельств членов артели на
1960 год предусматривают 
получение 56.660 штук яиц, 
или по 80 штук от каждой 
куры. Продажа яиц госу
дарству увеличится в 2,1 
раза. Вместо 285 килограм

мов шерсти продадим госу
дарству 330 килограммов.

Намечая эти обязательст
ва, мы исходили из указа
ний Никиты Сергеевича Хру
щева о том, что главное 
сейчас не только в увеличе
нии удоев, хотя эта задача 
всегда будет стоять. Глав
ное в' том, чтобы увеличить 
поголовье коров. В 1960 го
ду решено довести поголовье 
коров до 1 0 0 , кон
трактовать и закупать у на
селения до 120 голов телят. 
Предусматриваем также уве
личение поголовья свиней и 
птиц. На птицеводческих 
фермах в конце года будет 
не менее 2.000 голов кур, 
500 голов уток.

В производстве мяса отве
дем главное место свино
водству. За год наметили 
откормить и сдать государ
ству 120 голов свиней. Кро
ме того, решили организо
вать в пастбищный период 
нагул крупного рогатого 
скота в количестве 75 голов.

Непременным условием ус
пешного выполнения намеча
емых обязательств является 
успешное проведение зимов
ки' скота, смелое внедрение 
в производство таких прог
рессивных приемов ухода за 
скотом, как групповое со
держание свиней, применение 
самокормушек, беспривязное 
содержание коров. В этой 
области предстоит нам сде
лать еще многое.

Особый упор в нынешнем 
году будет сделан на меха
низацию труда в животно
водстве, снижение себестои
мости продукции.

Таковы наши рубежи, на
меченные па 1960 год.

С. Чанышев—
председатель колхоза .Труд“.

Н азревш ие вопросы
Итоги работы дека

брьского Пленума ЦК 
КПСС показывают, 
что труженики сель
ского хозяйства стра
ны добились в первом 
году семилетки заме
чательных успехов.

В этом поистине 
титаническом^'. труде 
есть доля и "работни
ков сельского хозяй
ства нашего района. 
В минувшем году в 
районе получен не
плохой урожай зерно
вых, зеленой массы 
кукурузы, картофеля, 
кормовых корнепло
дов и всех других 
культур. Конечно, эти 
успехи не пришли 
только по милости 
прроды. В короткие 
сроки и на высоком 
агротехническом уров
не бил ‘ проведен ве
сенний сев, лучше ор
ганизован уход за 
«посевами, рациональ

нее использовалась 
техника. Известные 
усилия были прило
жены также к более 
эффективному исполь
зованию местных и 
минеральных удобре
ний.

Но после ознаком
ления с материалами 
Пленума убеждаешь
ся, что у нас еще 
многие резервы оста
ются неиспользован
ными.

Те недостатки, ко
торые были вскрыты 
на Пленуме ЦК, в ос
новном характерны и 
для нашего района.

Остановимся на 
трех важнейших уз
ловых вопросах. Во- 
первых, нужно стре
миться к максималь
ному окультуриванию 
почвы, то есть вно
сить в почву как 
можно больше мест
ных и минеральных 
удобрений, уделять

больше внимания ее 
известкованию. Ведь 
ни для кого не сек
рет, что наши почвы 
во всех отношениях 
запущены, бедны пи
тательными вещест
вами и в большинст
во случаев кислые. 
Если положительно 
решить этот вопрос, 
земли надопх колхо
зов дадут устойчивые 
и обильные урожаи.

Второй назревший 
вопрос это—семена,.

• Колхозы нашего 
района неполностью 
используют такой 
мощный резерв, как 
посев семенами рай
онированных наибо
лее урожайных сор
тов. Поэтому пробле
ма создания сортовых 
семян, доведение их 
до кондиционного сос
тояния, должны стать 
повседневной заботой 
специалистов.

И, наконец, мы обя

заны дать каждому 
Колхознику минимум 
агрономических зна
ний, чтобы он умел 
выращивать хлеб, 
стал настоящим хо
зяином земли. А для 
этого каждый спе
циалист должен и обя
зан передавать свои 
теоретические и прак
тические знания ши
роким массам колхоз
ников путем организа
ции лекций, бесед и 
курсов-семинаров.
‘Пленум ЦК КПСС 

начертал величествен
ные перспективы даль
нейшего, еще более 
мощного развития 
сельского хозяйства 
страны, и мы, работ
ники колхозного про
изводства, с энтузи
азмом должны прет
ворять в жизнь эту 
программу партии.

Л. Габдулхаев—
главный агроном 

райсельхозинспекции,
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РУБЕЖИ ВТОРОГО ГОДА СЕМИЛЕТКИ
29 декабря 1959 года состоялась шестая j бирательному округу № 39 Ф.Д. Ланцев. Сес-

сессия районного Совета депутатов трудящих 
ся, которая рассмотрела следующие вопросы

сия утвердила доклад Мандатной комиссии. 
Сессия единогласно избрала председателем

1. О результатах выборов депутата в рай-|исполкома районного Совета депутата Ф. Д.
онный Совет вместо выбывшего депутата по 
Усть-Ашапскому избирательному округу №39.

2. Организационные вопросы.
3. О плане развития местного хозяйства 

района на 1960 год, об исполнении бюджета 
района за 11 месяцев 1959 года и о бюджете 
района на 1960 год.

По первому вопросу выступил с докладом 
председатель Мандатной комиссии депутат 
Ю. С. Габитов. Он сообщил, что единогласно 
избран депутатом в районный Совет вместо 
выбывшего депутата по Усть-Ашапскому из-

Ланцева, членом исполкома—депутата А. П. 
Курочкину.

Депутат Г. 3. Насыров избран членом пос
тоянной комиссии по народному образованию, 
депутат Т. Т. Рангулов—членом постоянной 
комиссии по коммунальному хозяйству и до
рожному строительству.

По третьему вопросу сессия заслушала и 
обсудила доклад заведующего районным фи
нансовым отделом тов. Кантуганова, содок
лад председателя бюджетной комиссии тов. 
Яковлева и приняла соответствующее решение.

Шестая сессия районного 
Совета депутатов трудящихся

Выступают депутаты
Председатель постоянной. А спрос на них огромны!, 

бюджетной комиссии районпо- Депутат Ю. С. Габитов 
го Совета депутат А. Я. Яков-1 святил основную часть си

Из доклада заведующего районным 
финансовым отделом тов. Кантуганова

Итоги выполнения плана
развития местного 

хозяйства на 1959 год
Несмотря на известные труд

ности в период уборки и боль
шие потери урожая, тружени
ки сельского хозяйства рай
она получили значительно 
больше, чем в 1958 году, зер
новых, картофеля, овощей. Это 
позволило досрочно выполнить 
план продажи зерна государ
ству.

Годовой нлаи заготовок мя
са- выполнен к 20 декабря 
на 1 2  ̂ процентов, молока—на 
114,5, яиц—на 134, шерсти
на 90 процентов. По сравне
нию с соответствующим пери
одом прошлого года поголовье 
крупного рогатого скота уве
личилось на 19,8 процента, 
свиней—на 34,4 процента,
птиц—более чем в 2,5 раза.

Предприятия местной и ко
оперативной промышленности 
выполнили одиннадцатимесяч- 
ный план по выпуску валовой 
продукции только 'на 81,6 про
цента. Елпачихинская и Сара- 
шевская промысловые артели 
не выполнили свои производ
ственные задания. Низка в 
них производительность тру
да, допущено удорожание се
бестоимости по сравнению с 
1958 годом. Ими не додано в 
бюджет подоходного налога с 
прибылей в сумме 85 тысяч 
рублей.

Райпромкомбинат и мясо- 
молкомбинат не выполняют 
производственного плана в 
ассортиментном выражении. 
Товары, выделенные по фон
ду, райпотребсоюзом своевре
менно не выбираются. Отсут
ствует контроль за работой 
торговых точек на местах.

Основные задания 
на 1960 год

Сводный план по колхозам 
предусматривает увеличение 
производства зерна по сравне
нию с 1959 годом на 43.877 
центнеров, картофеля—на 
66.551, льна-волокна — на 
2.759, молока—на 12.580, мя
са—на 5.758 центнеров, яиц— 
на 872.841 штуку, шерсти— 
на 5.477 килограммов. Удой 
на корову составит в 1960 
году 2100 килограммов, нас
триг шерсти на голову—2,6 
килограмма, яйценоскость 
80 штук. Поголовье крупного 
рогатого скота предусматри
вается довести до 11.320 го
лов, в т. ч. коров—до 3.527 
голов, свиней—до 9.433 го

лов, овец—до 8.100 голов, 
кур-несушек—до 24.765 голов.

Промышленности местного 
хозяйства устанавливается за
дание по производству вало
вой продукции в объеме 9.500 
тысяч рублей. По коммуналь
ному хозяйству планируется 
строительство двух двухквар
тирных жилых "домов.

Иметь школ планируется 65 
с контингентом учащихся6.638 
человек. Больничная сеть и 
число коек, а также сеть 
культурно-просветительных уч
реждений остается на уровне 
1959 года.

Бю дж ет района 
на 1960 год

Бюджет района составлен 
с учетом дальнейшего подъ-

2.642 тысяч рублей, в том 
числе от сельхозналога—1.125 
тысяч рублей. Задача испол
комов районного и сельских 
Советов состоит Я том, чтобы 
всемерно поддерживать ини
циативу населения по досроч
ной уплате сельхозналога, 
страховых и других платежей. 
Райфинотдел и сельские Со
веты должны продолжать ра
боту по выявлению и обложе
нию налогами лиц, занимаю
щихся кустарно-ремесленными 
промыслами.

Расходы бюджета района 
увеличиваются на 1.493,8 ты
сячи рублей по сравнению с 
1959 годом. На финансирова
ние народного хозяйства на
правляется 618 тысяч рублей 
и социально-культурных уч-

_____  _̂_________ ______ реждений и мероприятий—
ема местной промышленности [10.653,6 тысячи рублей, на
и сельского хозяйства, повы
шения производительности 
труда, снижения себестоимо
сти и издержек обращения, а 
также с учетом мероприятий 
по дальнейшему повышению 
материального и культурного 
уровня жизни трудящихся.

Исходя из этого, доходы и 
расходы бюджета запроекти
рованы в сумме 12.916,6 ты
сячи рублей. Бюджет района 
возрастет по сравнению с
1959 годом на 1.474,9 тысячи 
рублей, или на 13 процентов.

Главными источниками пос
туплений в бюджет будут до
ходы от государственных и 
кооперативных предприятий и 
организаций. В бюджете на
1960 год отчисления от при
былей составят 861 тысячу 
рублей, налоги с оборота—
1.160 тысяч рублей, подоход
ный налог с колхозов—3.840 
тысяч рублей, подоходный на
лог с кооперации—930 тысяч 
рублей. Своевременное и пол
ное поступление этих доходов 
в бюджет района требует от 
руководителей колхозов, пред
приятий и хозяйственных ор
ганизаций и сельских Советов 
устранения серьезных недос
татков, имевшихся в хозяйст
венной, торговой и финансо
вой деятельности за 1959 год.
Необходимо уделить особое 
внимание выполнению произ
водственного плана в ассор
тименте и по качеству, зада
ния по снижению себестоимо
сти выпускаемой продукции и 
сокращению накладных и ад
министративно-управленческих 
расходов, прекратить перерас
ходы фондов заработной пла
ты.

Поступление средств от на-! учреждений, 
селения в бюджет района на I пользования
1960 год определено в сумме I средств.

содержание органов управле
ния—836,5 тысячи рублей, 
или на 29 тысяч рублей мень
ше, чем в 1959 году.

На содержание учреяедений 
сельского хозяйства будет из
расходовано 356,9 тысячи 
рублей. На жилищное строи
тельство будет направлено 106 
тысяч рублей, капитальный 
ремонт жилфонда—132 тыся
чи, па благоустройство район
ного центра—300 тысяч руб
лей.

Из общей суммы ассигно
ваний на социально-культур
ные учреждения и мероприятия 
6.433,5 тысячи рублей будет 
израсходовано на просвеще
ние, 625,8 тысячи рублей—на 
культуру, 3.536,5 тысячи—на 
здравоохранение, 55 тысяч
на социальное обеспечение, 
17,7 тысячи—на физкультуру. 
Помимо расходов на текущее 
содержание учреждений прос
вещения предусматривается 
финансирование капитального 
ремонта школ, интернатов, 
детских садов в сумме 305 
тысяч рублей, а также будет 
отпущено на приобретение" хо
зяйственно-учебного и мягкого 
инвентаря '172.5 тысячи, на 
питание—350.3 тысячи руб
лей. Все это свидетельствует 
об огромной заботе, которую 
проявляют Коммунистическая 
партия и Советское прави
тельство о дальнейшем повы
шении жизненного и культур
ного уровня трудящихся.

В то же время это требует 
от руководителей отделов ис
полкома, подведомственных им 
учреждений и сельских Сове
тов особой заботы об улучше
нии работы культурно-бытовых 

разумного ис- 
отпускаемых

лев подчеркнул, что бюджет 
района составлен в полном 
соответствии с планом разви
тия местного хозяйства на 
1960 год. От имени бюджет
ной комиссии он вносит пред
ложение утвердить отчет об 
исполнении бюджета района 
за 1959 год и одобрить пред
ставленные исполкомом район
ного Совета план развития 
местного хозяйства и бюджет 
района на 1960 год.

Затем началось обсуждение 
докладов. В прениях выступи
ло 9 человек. Все выступав
шие указывали на серьезные 
недостатки в деятельности от
делов исполкома районного 
Совета, подведомственных им 
учреждений и организаций, а 
также исполкомов сельских 
Советов района, вносили свои 
замечания и предложения, вы
сказывали просьбы и пожела
ния.

Депутат 3. А. Якупов оста
новился на вопросах работы 
сельских потребительских об
ществ. За 11 месяцев 1959 
года, говорил он, продано на
селению на 4 миллиона руб
лей больше товаров, чем в 
1958 I году. Много продано 
строительных материалов—це
мента, шифера, гвоздей и т.д. 
Это свидетельствует о том, 
что трудящиеся района стали 
жить лучше, непрерывно повы
шается их материальное и 
культурное благосостояние. А 
это в свою очередь предъяв
ляет повышенные требования к 
работникам торговли. Однако, 
у нас в районо имеются серь
езные недостатки в торговле. 
Сарашевское сельпо допустило 
перерасход по издержкам об
ращения, в целом по району 
план накопления не выполнен. 
Колхозы мало покупают фура
жа, комбинированного корма. 
Вот почему райпотребсоюз не 
мог выполнить план рознично
го товарооборота.

Вышестоящие партийные и 
советские органы рекомендуют 
нам больше торговать товара
ми предприятий местной про
мышленности. Райпромкомби
нат и промысловые артели все 
еще медлят с производством 
железных печей, тушилок для 
углей, умывальников, тумбочек 
и других бытовых предметов.

Cit
елш
об»

выступления строитель! 
типовых школ силами 
венности. Наше государи 
говорил он, из года в 
увеличивает ассигнования 
народное образование, 
видно на примере роста { 
жета и нашего района, 
тем не менее пока что yi 
очень слаба учебная 
Большинство школ района 
нимает приспособленные об 
новенные крестьянские изб 
ки. Нехватает учебного 
рудования. Выход из 
положения имеется. Это- 
лее активное привлечение 
щественности к строители 
школ. Например, Березни 
ский производственный 
сток колхоза * имени Л 
построил в дер. Актубае щ 
расное здание начальнойi 
лы и развернул еще ст 
тельство Березниковской 
повой восьмилетней школы, 
вот руководители Печмеиск 
Красноярской и других 
не могут найти общего яз1 
с руководителями колхоз 
сельских Советов.

Коллектив рабочих, слу: 
щих,- инженерно-технвчем 
работников райпромкомбина 
сказал в своем выступлея 
тов. Бадыгин к 25 дека! 
выполнил годовую произв 
ственную программу и разв] 
нул борьбу за выпуск св 
плановой продукции на су*] 
50 тысяч рублей до конца] 
да. Эта победа завоева! 
трудом таких замечателы] 
людей, как Михаил Гус] 
Мавлит Идрисов, Любовь1 
репахипа.

В конце своего выступлег! 
тов. Бадыгин сказал, что в 
изводственная мощность к 
бината отстает от произвол] 
венного плана. Поэтому нуз[ 
механизировать ироизвожЯ

Вопрос о строительстве 
ремонте местных дорог, о б.| 
гоустройстве и озеленен] 
колхозных сел поднял в сво| 
выс т уп лени и з авед у ющи й 
делом дорожного строительсЦ 
тов. Акжигитов.

В прениях по докладам 
ступили также директор 
дымской средней школы Ч 
Шарыгин, председатель ист 
кома районного Совета щ 
Ланцев.

Предложения
—В мелких участковых боль

ницах трудящимся не оказы
вается квалифицированной ме
дицинской помощи. Это объяс
няется прежде всего тем, что 
в них работает обычно один 
врач, отсутствует современ
ное медицинское оборудова 
ние. Вот почему назрел воп
рос об Ьбъединении Шермей- 
ской и Сарашевской участко
вых больниц в одну типовую 
участковую больницу. Это де
ло надо организовать уже в 
1960 году. Для этого в Сара- 
шах имеется соответствую
щая материальная база. Кро
ме того, районная больница 
сможет дать рентгеновскую 
аппаратуру и некоторое дру
гое медицинское оборудова
ние. Из выступления депутата 

А. П. КУРОЧКИНОЙ.

Избиратели просили ме1 
доложить районному Сове] 
о том, что нужно радиофнщ 
ровать и электрифицирова] 
деревню Искирь.

Из пыступления депутат*!
3. Г. МУХСИНОВА-| 

★
В 1959 году колхоз им«| 

Мусы Джалиля построил Щ 
гадный клуб в Аклушах. < 
там запретили кинопоК’|

и замечания
так как отсутствует киноб 
ка. Почему же отдел куль 
ры не предупредил об эт( 
раньше, когда строили кл ‘ 
Ведь тогда легче было бы иа1 
ти стройматериал.

Из выступления депутата!
М. Г. МАКСЕЕВА'1



8 января 1960 r. № 3 (2818) К О Л Х О З Н Ы Й  П У Т Ь 3

С районного совещания кукурузоводов
Развернем соревнование за получение 

высоких урожаев кукурузы
Тов. Хусаинов—секретарь парткома колхоза' им. Ленина

Опыт работы прошлых лет, 
особенно текущего года пол
ностью доказал, что в наших 
условиях кукуруза растет хо
рошо и способна давать высо
кие урожаи. Теперь даже 
ярые противники кукурузы 
убеждаются в своей неправо
те в этом вопросе. Совершен
но правильно сказал тов. Ран- 
гулов, инициатор механизиро
ванного возделывания куку
рузы, что кукуруза сама за 
себя хорошо поагитировала.

Кукуруза—высокоурожайная 
культура, и кукурузный си
лос есть самый дешевый по 
себестоимости корм. Для это
го ее надо возделывать са
мыми прогрессивными метода
ми, т. е. сеять квадратно- 
гнездовым способом и всю 
обработку, начиная с подго
товки к севу, проводить толь
ко с помощью машин.

Можно привести такой при
мер. На Красноярском произ
водственном участке в этом 
году одна тонна кукурузного 
силоса обошлась в 38 рублей, 
или одна кормовая единица— 
в 19 копеек. Но здесь посев 
был произведен широкоряд
ным способом, а механизиро
ванная обработка—только в 
одном направлении. Применя
лась ручная прополка.

'Если бы посев здесь был диетическое соревнование по 
проведен квадратно-гнездовым выращиванию высоких урожа- 
способом, то это дало бы воз- ев . кукурузы кукурузоводов 
можность провести механпзи- сельхозартели им. ' XX парт- 
рованную обработку в двух съезда и призывают всех кол-
направлениях без применения 
ручного труда. Тогда одна 
тонна кукурузного силоса 
обошлась бы в 27 рублей, или 
одна кормовая единица—в 14 
копеек, т. е. можно было бы 
сэкономить 11 рублей на каж
дой тонне заложенного куку
рузного силоса.

Вот поэтому всем парторга
низациям, руководителям кол
хозов н 'производственных 
участков надо поддержать 
инициативу тов. Рангулова и 
и других механизаторов, ко
торые берутся за комплекс
ную механизацию обработки 
кукурузы и снизить себесто
имость тонны кукурузного си
лоса до 23 рублей. ’

В дни декабрьского Плену
ма ЦК КПСС кукурузоводы 
нашего колхоза' обсудили 
итоги работы за прошлый год 
и взяли конкретные социа
листические обязательства на 
1960 год. Они обещают вы
растить с каждого гектара 
посева, кукурузы по 350 
центнеров зеленой массы.

Кукурузоводы колхоза нм. 
Ленина 'вызывают на ооциа-

хознпков района включиться 
в соревнование.

Мы заверяем райком партии 
и исполком райсовета депута
тов трудящихся, что прило
жим все силы к выполнению 
принятых па второй год се
милетки социалистических 
обязательств.

Политическая учеба в колхозе

Азербайджанская ССР. Свы
ше пятидесяти коммунистов кол
хоза „Путь коммунизма" Ку
бинского района повышают 
свои знания в кружках теку
щей политики и по изучению 
экономики сельского хозяйства. 
Участники кружков и пропа
гандисты необходимую литера
туру для занятий получают в 
колхозной библиотеке.

На снимке: библиотекарь
А. Ахмедова помогает пропа
гандисту заведующему гаражом 
колхоза Г. Мамедову подобрать 
литературу для занятий.

Фото Н. Игнатьева.
Фотохроника ТАСС.

»«•о /.

За получение 500 центнеров 
зеленой массы с гектара

Тов. Абдульманов—бригадир Сюзянской бригады 
колхоза им. Вахитова

Добрые дела колхозных строителей

|А

Выращиванием кукурузы 
иаш_ колхоз занимается с 
1955 года. Сеяли мы ее на 
небольших площадях и полу
чали незначительные урожаи. 
А вот в 1959 году посевная 
площадь кукурузы в одной 
только нашей Сюзянской 
бригаде составляла 35 гек
таров. Сеяли кукурузу по кле
верищу с обильным внесением 
в почву местных и минераль
ных удобрений. Весной на 
участке закрыли влагу и пе
ред севом вдоль и поперек 
продисковали. Пересев произ
водили широкорядным спосо
бом 2 июня.

Соблюдение правил агротех
ники при севе, хорошая обра
ботка посевов и борьба с сор
няками обеспечили довольно 
высокий в наших условиях 
урожай—-479 центнеров зеле
ной массы с гектара.

Весь урожай зеленой массы 
кукурузы мы заложили на си
лос, обеспечив, таким обра-

Нынешним летом у колхоз
ницы села Бессоновки Алек
сандры Мальковой случилось 
несчастье—сгорел дом. Кол
хоз ей выдал ссуду на по
стройку, подвез стройматериа
лы. Колхозные плотники по
ставили на месте пожарища 
такой дом, о котором Алек
сандра Малькова- и не мечта
ла. Такая же беда стряслась 
и с колхозником Матвеем Ку- 
хиным, со звеньевой Анной 
Персидской и со * свинаркой 
Анной Антоновой. Ни одного 
погорельца не оставила в бе
де большая колхозная семья.

Многие теперь хотят жить 
просторнее и уютнее—строят 
новые дома. Но прежде чем 
приступить к их сооружению, 
колхозники хотят, чтобы все 
было «по науке»: они идут 
за советом к своему односель
чанину, колхозному технику- 
строителю, Н. В. Шихаеву.

—Подскажи, Николай Ва
сильевич, как лучше распла-

геря для крупного рогатого 
скота и свиней, сарай для 
хранения лука. На колхозных 
дорогах построены мосты про
тяженностью в 240 метров. 
Капитально, отремонтированы 
22 животноводческих помеще
ния, рассчитанных на 4.800 
голов различного скота.

Одновременно строились и

ИЗ ОПЫТА

нировать будущие хоромы... 
зом, оощественныл скот цен- Старый колхозник с удо- 
ным кормом. вольствием раскрывает перед

Механизаторы н колхознн- застройщиками альбом, где 
ки нашей бригады решили в собраны разные проекты сель- 
1960 году вырастить по 500 ских домов, советует, объяс- 
центнеров с каждого из 45 
гектаров кукурузы, которые 
планируем мы засеять.

Площади для посева куку- 
кузы отведены на участках, 
вспаханных под зябь. Январь 
мы сделаем ударным месяцем 
по вывозке на кукурузные 
поля местных удобрений из 
расчета по 25 центнеров на 
гектар.

Мы уже заготовили для 
подкормки посевов кукурузы 
азотистые удобрения из рас
чета по 1 центнеру на гектар.

Наш колхоз вызвал на соц
соревнование по выращиванию 
кукурузы колхоз им. Сверд
лова, а наша бригада вызва
ла первую бригаду нашего 
колхоза, где звеноводом по 
кукурузе Киндяшев.

Вызов принимаем
Тов. Закиров—секретарь парткома колхоза 

им. Свердлова

В 1959 году ни один из | получение зеленой массы ку 
Участков укрупненного колхо- курузы не менее 350 центне
ра. им. Свердлова не вырастил 
°олее или менее приличного 
Урожая кукурузы. Но* мы уч- 
тем недостатки прошлого го- 
Да- Колхоз нынче планирует 
Увеличить посевные площади 
кУкурузы и будет бороться за

ров с гектара.
Члены сельхозартели им. 

Свердлова сумеют выполнить 
свои обещания. Я заявляю 
от их имени: мы принимаем 
вызов вахитовцев и будем 
серьезно соревноваться.

няет, — вместе решают, на 
чем остановиться.

Николай Васильевич с тех 
пор, как помнит себя, только 
тем и занимался, что строил, 
украшал землю, делал людям 
благо. Он помнит старую Бес- 
соновку. Зажиточность кресть
янина тогда определялась но 
постройке. Пять окон в избе— 
значит живет мужик «на уров
не»; два окна—значит пере
бивается кое-как. Старая Бес- 
соновка была почти сплошь 
двухоконной. Да и это не со
всем точно. Чаще всего одно 
из окон было замуровано, а 
другое—подслеповато  ̂— едва 
пропускало свет.

А теперь? Дома строят, как 
правило, размером в 54 квад
ратных метра полезной жи
лой площади. Здесь есть кух
ня, столовая, зал, спальня. 
Наличники, карнизы украша
ются затейливой резьбой, ко
торая не повторяет рисунка 
соседних домов.

Славится теперь Бессоновка 
и своими общественными по
стройками. Примерно пятую 
часть денежных доходов— 
5.321 тысячу рублей—затра
тил колхоз в 1959 :'оду на 
их сооружение. Только за 
один год построены свинар
ник, два телятника, коровник, 
две конюшни, два летнпк ла-

культурно-бытовые помещения. 
42-ю годовщину Великого Ок
тября колхозники отмечали в 
новом Доме культуры со зри
тельным залом на 400 мест, 
комнатами отдыха, помеще
ниями для занятий артистов 
колхозного драматического 
театра и самодеятельных 
кружков. Отстроены в этом 
году родильный дом и пять 
детских яслей.

Как мог колхоз в течение 
года столько сделать? Выру
чает постоянная строительная 
бригада в составе 80 человек, 
созданная в артели. Бригада 
разбита на пять звеньев. Каж
дому из них можно поручить 
самостоятельный объект. В 
звене Тимофея Мусина, на
пример, 17 человек. Среди 
них: десять плотников, четыре 
каменщика - бетонщика, три 
кровельщика (они же маляры 
и стекольщики]. Как прави
ло, любой строитель имеет 
несколько специальностей.

В каждом звене есть уче
ники, которые перенимают 
опыт и сноровку старых ма
стеров. Да и сами мастера 
учатся. Когда в новом Доме 
культуры для установки ото
пительной системы, котель
ной, водопровода, санитарных 
узлов, сложного электрообо
рудования правление пригла
сило специалистов со стороны,

Калягин, печник В. М. Капра
лов занесены на колхозную 
Доску почета. Сейчас бригада 
борется за звание коллектива 
коммунистического труда.

В повышении производи
тельности труда строителей 
немалую роль играет и мате
риальный фактор. Как и все 
члены артели, колхозные 
строители—на денежной опла
те. Каждый вид работы отне
сен к определенному разряду 
тарифной сетки. За выполне
ние установленной нормы вы
работки по первому разряду 
положено 10 рублей, по выс
шему—восьмому разряду—50 
рублей. Строители, естествен
но, стремятся повысить свою 
квалификацию.

Колхоз имени Кирова, рас
полагая своими кадрами стро
ителей, навсегда избавился 
от так называемых ■шабаш
ников», «диких бригад» и 
других рвачей. Если строи
тельство, скажем, телятника 
на 80 квадратных метров при 
услугах «шабашников» обхо
дилось в 80 тысяч рублей, то 
сейчас—не более 30 тысяч. И 
качество теперь совсем дру
гое. Бывало «шабашники» 
кончат дело и уйдут. С них, 
как говорится, «взятки глад
ки». А свои люди строят на 
совесть, их работа у всех на 
виду.

Экономнее стали расходо
ваться и строительные мате
риалы. А их идет уйма.- В 
этом году потребовалось две 
тысячи кубометров круглого 
леса, 800 кубометров пилома
териалов, сотни тонн цемента, 
извести, алебастра, кровель
ного железа, гвоздей. Стои
мость строительства удешев
ляется и тем, что у колхоза 
есть свои четыре пилорамы, и 
распиловка леса обходится 
недорого. В качестве кровли

дились и свои колхозные 
строители. Делалось это для 
того, чтобы со временем и эти 
работы можно было произво
дить своими силами.

Люди в строительной брига
де энергичные, трудолюбивые 
и знающие свое дело. Неко
торые окончили годичную шко
лу десятников-строителей. 
Михаил Лазарев заочно учит
ся на последнем курсе стро
ительного техникума. Работа
ют все, что называется, не 
за страх, а за совесть. Звенья 
горячо соревнуются между со
бой. Передовые строители 
плотники М. А! Тюрин и И. Р.

рядом с каждым из них тру- широко применяется щепа.
Все объекты строятся по ти
повым проектам, но строите
ли стремятся осуществлять 
их наиболее экономично. В 
животноводческих помещени
ях столбы ставятся из кир
пича, а заборникн—деревян
ные. Это прочнее н дешевле.

В 1960 году на строитель
ство предполагается израсхо
довать около шести миллио
нов рублей. Молодая и краси
вая Бессоновка становится но
вым социалистическим посел
ком.

Ф . Дворянов.
Пензенский район, 
Пензенской области.
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По письмам 
трудящихся

Л Ю Д И  К О Л Х О З Н О Й  Д Е Р Е В Н И  д о л ж н ы  
К У Л Ь Т У Р Н О  И П О Л Е ЗН О  П Р О В О Д И Т Ь  СВОЙ Д О С У Г

□

Иногда виновата сама молодежь
Ежедневно в редакцию на

шей газеты' поступает не
сколько,а иногда и до десят
ка писем.Не будет преувели
чением, если скажем, что. до
брая половина из ник на 
культурные темы, и содержа: 
ние их в основном критиче
ское. В одном письме моло
дежь жалуется на плохую ра
боту клуба, в другом пишет
ся об отсутствии здания под 
культурное учреждением тре
тьем—о том, что не демон
стрируются кинофильмы, не 
читаются лекции и т.д.

Справедливые упреки. Ведь 
наша молодежь развпвается 
изо дня в день. Выше ста
новится ее культурный уро̂  
вень, разнообразнее—духов
ные запросы. Ее уже не 
удовлетворишь, как несколь
ко лет назад, показом кино 
раз в месяц или танцами по 
субботам. Молодые колхоз
ники и'рабочие хотят смо
треть кино хотя бы раз в» 
неделю, концерты, пьесы, 
слушать лекции, беседы, зна
комиться с новостями науки 
и техники. А почему не про
водятся вечера вопросов и 
ответов, молодежные диспу
ты, шахматно-шашечные тур- 
нивы? Кто виноват в этом?.

В первую очередь отдел 
культуры, руководители кол
хозов и сельсоветов, которые 
не обращают внимания па 
значение подбора культра
ботников. Назначают первого 
попавшегося человека заве
дующим клубом и считают 
дело законченным. А какие 
у нег.о способности, может 
ли он организовать культур
ные мероприятия, вто их не 
беспокоит. Нот характерный 
пример: «Наш заведующий 
клубом Дускаев,—пишет из 
Нового Ашапа Ф . Муллах- 
матов, — приходит в клуб, 
когда показывают кино. В 
остальные дни его заменя
ет брат. Если мы просим 
организовать подготовку кон
церта пли пьесы, то Дускаев 
отвечает, что он уже пожи
лой».

Или возьмем Верх-Шлы- 
ковскнй клуб: Беседы, лек
ции здесь—редкое явление. 
Зав. клубом Г. Имайкпн сам 
не может проводи !ь их, по
тому что образование у него 
всего 5 классов. Вся надеж
да на учителей. Почему бы 
тогда здесь не работать К. 
Кушганову, парню со сред
ним образованием, который 
осенью демобилизовался из 
Армии. Он и раньше работал 
в клубе и неплохо.Но заведу- 
юшпй отделом культуры т. 
Акбашев затянул решение 
этого вопроса.

А теперь скажите, кому 
захочется идти в холодный, 
голый и грязный клуб? Сель
ские Советы и правления 
колхозов не всегда полно
стью используют выделен
ные на культурные целп 
средства. Между тем, напри
мер, в том же Новом Ашане 
или в Ольховке в клубе нет

(Обзор писем)
ни шахмат, ни шашек, ни до
мино. Здания не отаплива
ются, полы грязные.

Только отсутствием заботы 
о создании условий для 
культмассовой работы мож
но объяснить тот факт, что 
в иных деревнях не показы
вается кино. «Ольховцы уже 
забыли, когда последний раз 
смотрели кинокартину», — 
пишет Т. Имайкин. Об этом 
же говорит в своем письме 
Г. Баязитов из Ново*Казан- 
кп. Здесь не было кино с 
12 октября.

Еще летом было принято 
райисполкомом решение об 
обеспечении к концу 1959 
года строительства при всех“ 
клубах киноаппаратных. На
чался 1960 год, а мы все 
говорим об их отсутствии. 
Дело не в том, что требует
ся много средств и рабочей 
силы, а в том, что на это 
смотрят как па второстепен
ный вопрос.

Однако, как ни виноваты 
отдел культуры, руководите
ли колхозов и сельсоветов, 
нельзя не пожурить и самую 
молодежь. Разве она не мо
жет проявить • инициативу и 
взяться за строительство ки-’ 
ноаппаратных? Почему моло
дые колхозники ждут, что 
кто-то им все преподнесет в 
готовом виде. «Два года на 
отчетном собрании колхоза 
принималось решение о ре
монте и расширении Куземь- 
яровского клуба,—пишет Н. 
Минкин. —Но оно остается 
телько на бумаге. Хуже то
го /в нижнем этаже клуба 
хранятся минеральные удоб

рения. Нынче третий раз бу
дет рассматриваться вопрос 
о- ремонте клуба. Решение 
собрания в конце концов на 
этот раз не должно остать
ся на бумаге».

Правильно, не должно. И 
добиваться этого нужно в 
первую очередь молодежи. 
Пусть она не успокаивается, 
пока совет участка не обе
спечит материалом и не вы
делит строителей.

Почему, действительно, не 
видно в культурной работе 
молодежного задора, комсо
мольского духа? Комсомоль
ские организации, их коми
теты могут оказать заведу- 
щим клубам и библиотека
рям большую помощь в под
готовке концертов, бесед, 
лекций. Именно комсомоль
ские комитеты должны орга
низовать вечера молодежи, 
вечера, вопросов и ответов, 
внести в работу клубов жи
вую струю, новые формы. Но 
они, как ни печально, порой 
забывают и свою основную 
работу. Как пишет С. Яппа- 
ров, в Крье за три месяца 
проведено" одно занятие по
литкружка. Пропагандист 
учительница Р. Абдалова от-

Не отдых, а одно рзсстрэйство
Сельский клуб—это основ

ной очаг культуры на селе. 
В нем проходят и демонстра
ция кинокартин, и концерты, 
и лекции, и молодежные ве
чера. Сюда приходят после 
трудового дня и молодые, и 
старые, чтобы почитать Га
зеты и журналы или просто 
посидеть, поговорить. Любят, 
и у нас в Сарашах смотреть 
кино, концерты, посещать 
лекции... Только это, к. сожа
лению, не так часто удается.

Почему? Поичин много, а 
главная—отсутствие заботы о 
проведении настоящей куль
турной работы среди населе
ния со стороны заведующего 
клубом тов. Масагутова и 
сельского Совета.

Чем же, как не отсутстви
ем заботы, можно объяснить, 
например, тот факт, что в 
зрительном зале стоит невы
носимый холод? Холод такой, 
что во время киносеанса из- 
за топота ног и хлопанья рук 
ничего не слышно: впечатле
ние такое, будто сидишь на 
немой картине. Кинобудка 
также не отапливается. Поэ
тому скверно работают аппа
раты, рвутся ленты, исчезает

казывается от проведения; ЗВУК-
занятий. Три занятия прове
дено в Новом Ашане. А где 
комсомольские организации, 
куда они смотрят?

Нет, пора отказаться от 
привычки сваливать вину на 
кого-то другого. Если моло
дежь, комсомольцы сами с 
душой возьмутся за дело, и 
учеба их наладится, и куль
турная работа оживится, и 
кинофильмы будут регулярно 
демонстрироваться.

Разве таким должен быть 
отдых? Какое удовольствие 
может получить зритель от 
такого просмотра фильма?

Часто, когда зрители начи
нают возмущаться, киномеха
ник посылает их к* тов. Суба- 
кову—председателю сельсове
та. Тов. Субаков является в 
клуб и решается объясняться 
с людьми лишь... через окно 
киногбудки. Как видиге, наш

председатель .сельсовета на
шел диволыю-таки интерес
ный выход из положения.

Срываются из-за холода не 
•только показ кинофильмов, но 
и те немногие мероприятия, 
которые иногда у нас все-такн 
проводятся. Вот не т.иг. давно 
приезжал к нам с лекцией 
проку рор района тов. Яковлев. 
Лекция называлась «О повы
шении роли общественности в 
борьбе с преступностью и на
рушениями общественного по
рядка». И такую полезную 
лекцию пришлось сократить 
почти наполовину.

Хочется еще сказать о том, 
что в нашем клубе негде по 
сидеть и почитать газеты- 
нет читального зала. Комната 
же библиотеки слишком тесна. 
Не работают у нас кружки 
художественной самодеятель
ности, не видим мы и выступ
лений приезжих, артистов.

В воскресные дни, когда 
жизнь клуба должна как раз 
бить ключом, он почему-то 
бывает на замке. А его за 
ведующий Масагутов Азат 
тоже преспокойно отдыхает. 
Его не волнует то, что, может 
быть, многие парни в 'этот 
воскресный или субботний ве
чер, не зная, куда пойти и 
чем заняться, соберутся на 
какую-нибудь вечеринку с обя
зательной «святой водичкой».-

Сельсовет и районный отдел 
культуры тоже виновны тз пло
хой работе нашего заведую 
щего. Пора потребовать о! 
него настоящей, творческой 
деятельности.

И. Гурьянов.
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Новоказанские вечера дывает. Нет,

Зажиточно живут новока- (можно увидеть юношей и де- ки ПРИХ5.ДЯТ 
занцы! Куда ни посмотри: вы-;вушек, женщин и мужчин, за- 
сокие, просторные дома, мно- 1 нятых доходной работой—тка- 
гие из которых совсем новые, |нием кулей. Волосы их рас- 
пятистеиные; крепкие заборы,; трепаны, вороты расстегнуты, 
добротные надворные по- 1 в руках длинные «порции» 
стройки. На каждом дворе . мочалы... Неприятная это кар- 
прогуливаются гуси и куры, тина, нечего ее описывать, 
из хлевов слышны мычанье В чем же дело? Почему на
колов, блеянье овец... | род после продолжительного

Почти в каждом доме нме- трудового дня опять работает 
ются радиоприемники, пате-!в поте лица? Может, им негде 
фоны, швейные машины, раз-, отдыхать? 
личная бытовая утварь. И оде-! Нет, в Ново-Казанке имеет- 
ваться стали ново-казанцы не ся неплохой колхозный клуб 
хуже горожан. Шерстяные и сельская библиотека. Боль- 
платья и костюмы, пальто с ! шую, полезную работу могли 
меховым воротником, галету- бы развернуть они. Например,

молодежь сюда редко загля- полтора миллиона рублей,

ки, наручные часы—это здесь 
уже не редкость. Как будто 
есть Все.население деревни пи 
в чем не испытывает нужды...

Но пожив здесь и осмотрев
шись, убеждаешься, что в жи
зни новоказанцев недостает 
очень и очень важного—куль
туры.

Вечерами, когда у колхоз
ников должен начинаться 
культурный отдых, в деревне 
царствует тишина: не слышно 
песен, веселых голосов, зву
ков гармони. Зато, пройдясь 
по улицам, в каждом окне

если бы сегодня в клубе бы
ла лекция, концерт художе
ственной самодеятельности 
или вечер танцев, разве моло
дежь осталась бы сидеть над 
кулями? Разве ей, молодежи, 
не хочется культурно и содер
жательно отдохнуть?

Все это так. Но даже наме
ка на такие мероприятия 
здесь не имеется. Правда, 
библиотека открывается си
стематически. Здесь имеется 
богатый выбор различной ли
тературы, газет и журналов. 
Нельзя также сказать, что

юноши и девуш- 
сюда каждый 

вечер. Но ведь зимние вечера 
долги, хочется не только чи- 

• тать, но и немного поразвлечь
ся. А где же развлекаться, 
как не в клубе?

А загвоздка-то как раз в 
том, что клуб уже не откры
вается в Ново-Казанке с ле
та. Кинобудки нет, 
запретили демонстрировать, 
нечего, мол, здесь делать. 
Поэтому и заведующего клу
бом Гильмухана Миназутдп- 
нова правление колхоза по
ставило работать в бригаду. 
Но кто же виноват, что нет 
кинобудки? Неужели колхоз 
имени Чапаева, годовой доход 
которого нынче превышает

эти
ке
пол
го
ка
им.
янв

в силах отпустить на
строительство две-трн тысяч!
рублей? Или, быть может
председатель тов. Гаф'ро!
считает, что если уж его соб
ственная персона не находи
нужным заглядывать в клу
то и молодежи необязательна“"
это делать? тра]

Поэтому молодежь не имее1ад
А пж о т1 возможности поиграть в шага 
фильмы КИ; шахматы и домино> прп

пять участие в художествен 
ной самодеятельности, потан 
цевать. Вместо всего этот 
она ткет к^ли.

Обидно, очень обидно ново 
казанской молодежи.

Иль. Закиров.

Редактор Р. НУРСУБИН.

ядче>. ре,.акции: с. Барда, Пермской области, улица Советская. 7. + Газета .Колхозный путь* выходит 3 раза в неделю.
с. Барда, типография Пермского облполиграфиздата

С Ч ЕТА  В Ы В Ш И Х  К О Л Х О ЗО В :
„Правда“ (Акбашевского сельсовета), „40 лет Ок- „  

тября" (Бардычского), им. Ильича (Березниковского), :е 
им. Наримановва (Бичуринского), им. Ленина (ЕлПачн-  ̂
хннского), им. Сталина (Красноярского), им. Мичурин« 
(Уймужевского)

с 1 января 1960 года объединены
Претензии в связи с этим принимаются центральной 

бухгалтерией укрупненного колхоза им. Ленина до 20 ян- ть 
варя 1960 года. Р̂ Сь

Печати вышеуказанных колхозов с 1 января с. г. считать 
недействительными.

И>М
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ПРО ЛЕТА РИ И ' В С ЕХ  СТРАН, СО ЕДИНЯЙТЕСЬ!

0 4 'К О Л Х О З Н Ы Й

Орган Бардымского райкома КПСС  и райсовета 
депутатов трудящихся, Пермской области

I’ № 4 (2819) I Воскресенье, 10 января 1960 г . Ц цеНа 15 коп

В обкоме КПСС

О социалистических обязательствах 
кукурузоводов Бардымского района 

на 1960 год
Бюро обкома КПСС одобри

ло инициативу кукурузоводов 
и механизаторов Бардымско
го района, взявших социали
стическое обязательство за 
счет максимального примене
ния органических удобрений 
и комплексной механизации 
получить урожай зеленой 
массы кукурузы в текущем 
году не менее 300 центнеров 
с каждого гектара посевов 
на площади 1 600 гектаров.

Бюро обкома обязало рай
комы, горкомы, Коми-Пермяц
кий окружном партии, пар
тийные организации колхозов 
обсудить в бригадах, на соб-

! раниях колхозников и меха
низаторов социалистические 
обязательства кукурузодов 

. Бардымского района и по 
11 примеру бардымцев развер

нуть социалистическое сорев
нование по выращиванию в 
текущем году высокого уро
жая кукурузы при полной 

н| механизации ее возделыва- 
а ння.

!1'1 Бюро обкома рекомендует 
организовать среди механи- 

)Л заторов колхозов и совхозов 
[О- изучение опыта знатных ме- 
и. ханизаторов нашей страны 

ТТ. Мануковского и Гиталова,

а также передовых механиза
торов нашей области, добив
шихся высоких урожаев ку
курузы без затрат ручного 
труда на ее возделыва
ние.

Бюро предложило создать 
в каждом колхозе механизиро
ванные звенья по возделыва
нию кукурузы, оснастив их 
необходимой техникой для 
комплексной механизации, ор
ганизовать учебу с ними по 
агротехнике возделывания ку
курузы.

Бюро обкома КПСС обязало 
райкомы, горкомы и Коми- 
Пермяцкий окружном КПСС, 
райисполкомы, горисполкомы 
и Коми-Пермяцкий окриспол- 
ком организовать в январе- 
феврале вывозку органичес
ких удобрений на участки, 
где будет размещена кукуру
за, из расчета не менее 25—30 
тонн перегноя на гектар.

Редакции газеты „Звезда1* и 
редакциям районных газет, 
областному комитету по ра
диовещанию и телевидению 
предложено широко освещать 
ход социалистического сорев
нования кукурузоводов обла
сти.

В дни месячника
Хорошее начало

■Напряженно работают в 
эти дни месячника по вывоз
ке удобрений на кукурузные 
поля труженики Бардымско
го производственного участ
ка укрупненного колхоза 

Ним. Ленина. Начиная с 7 
января, в работе ежедневно 
участвует 4 трактора, где 
[трактористами Тухфат Му- 
чайлов, Мипулла Аптуков,

Аухат Сарманаев и Габдуль- 
бар Масагутов. На вывозке 
удобрений занято также 
много людей и лошадей.

За короткий срок вывезе
но 300 тонн навоза и тор
фа, в том числе 144 тонны 
вывезли члены Мостовин- 
ской комплексной бригады.

3. Шаймарданова—
счетовод участка.

та’
тог*

юв<

1В.

Трудолюбивая колхозница
Член сельскохо- варной фермы. В Только за 4 

зяйственной арте- иные дни на за- дня, начиная с 
ли «Победа» Анна крепленной за со- января текущего 
Азанова постоян- бой лошади она ГОда) этой трудо- 
ко занимается вы- делает по 9—10 1юбнвой К0лхознн- 
возкой навоза на рейсов на рассто- * ныве3ено И  
поля с Жебрей- япие до одного чей вывезено и  
ской молочною- километра. тонн удобрений.

О к- . А ЗДЕСЬ ЗАБЫЛИ О МЕСЯЧНИКЕ
гон р̂ ох°Дит первая декада 
1нй'ГСячаика по вывозке мест-
иня1ых удобрений на кукуруз- 

■че поля. По заданию месяч- 
ка сельхозартели им. Чапа- 

„оиг-а ежедневно нужно выво- 
Ян-Рть по 45 тонн удобрений. А 

ресь до сего дня вывезено 
татьЬего 20 тонн.

« ■чем же дело? Только в 
м> что здесь на данное ме- 

{приятие смотрят сквозь 
}льцы, вместо вывоз- 
‘ занимаются второсте- 
нвыми делами. Вывозка

удобрений в артели не при
няла массового характера, ею 
занимается всего два-три 
колхозника.

В нынешнем году с каж
дого из сорока гектаров пло
щади чапаевцы решили полу
чить по 400 центнеров зеле
ной массы кукурузы. Очень 
хорошее решение. Но руково
дители колхоза почему-то за
бывают простую истину, что 
только в своевременном и обиль
ном внесении удобрений—за
лог высоких урожаев.

Решения Пленума Ц К  КП С С —  
в центре внимания тружеников 

сельского хозяйства района
*  ★ *

Партия указала нам путь

Телятница—Герой 
Социалистического 

Труда

За последние годы, осо
бенно в первом году семи
летки, труженики Гнашего 
Печмепского производствен
ного участка колхоза им. 
Свердлова добились непло
хих показателей в своей ра
боте. Повысилась урожай
ность зерновых культур, про
дуктивность общественного 
скота, значительно окрепла 
экономика артельного хозяй
ства и т. д.

Но многое еще у нас не 
отвечает сегодняшним требо
ваниям жизни. На фермах 
почти нет никакой механи
зации, высока себестоимость 
произведенной продукции, 
скот недостаточно обеспечи
вается потребным количест

вом кормов; нерационально 
используются земля и тех
ника. Материальная за
интересованность колхозни
ков тоже тр"б\-ет коренного 
улучшения.Разве 1 рубль на 
трудодень да 1,5 килограм
ма зерна, выданные в 1959 
году нашим участком, могут 
удпвлетво| ить сегодняшнего 
колхозника?

Партия указала нам пути 
дальнейшего мощного роста. 
С огромной радостью обсуж
дают печменские колхозни
ки постановление декабрь
ского Пленума ЦК КПСС «О 
дальнейшем развитии сель
ского хозяйства».

Г. Пешина—
счетовод участка.

Е динодуш ное одобрение
На днях в сельскохозяйст

венной артели имени XX 
партсъезда состоялся кусто
вой семинар агитаторов. В 
его работе приняли участие 
агитаторы колхозов имени
Свердлова, имени XX парт
съезда, «Труд», имени Ва
хитова.

Участники кустового се
минара агитаторов заслу
шали и обсудили доклад за
ведующего отделом пропа
ганды и агитации райкома 
партии тов. Валиуллина об 
итогах первого года семи
летки и о задачах тружени
ков района на 1960 год. За
тем выступил с лекцией о 
международном положении 
пропагандист райкома пар
тии тов. Адутов.

С большим ип тересом слу
шали агитаторы сообщение 
секретаря партийной органи
зации колхоза имени XX 
партсъезда тов. Фатыхова 
об итогах декабрьского Пле
нума Центрального Комитета 
КПСС. Собравшиеся едино
душно одобрили мероприятия 
партии ио дальнейшему раз
витию сельскохозяйственного 
производства и получили 
подробный инструктаж по 
проведению бесед и собра
ний в полеводческих брига
дах, на животноводческих 
фермах, в отдаленных от 
центральной усадьбы колхо
за деревнях," посвященных 
этому важнейшему событию 
в жизни партии и всего па
рода. М. Юлышев.

'■ Рязанская область. Знатная 
телятница колхоза „Маяк ре
волюции“ Ижевского района 
Герой Социалистического Тру
да Прасковья Сергеевна Тара
сова достойно встретила де
кабрьский Пленум ЦК КПСС. 
Она неплохо потрудилась в 
этом году, вырастив 53 телен
ка, и добилась того, что вес 
каждого из них увеличивался 
за сутки в среднем на кило
грамм.

На снимке: Герой Социали
стического Труда П. С. Тара
сова.

Фото А. Князева.
Фотохроника ТАСС

Механизация—в первую очередь
Такая мысль воз

никла у меня пос
ле ознакомления с 
материалами дека
брьского Пленума 
ЦК КПСС. Да, не 
малолюдством, а 
отсутствием меха
низации можно

•объяснить отста
вание нашего кол
хоза „Красного- 
1рец“. Нет у нас на
весных орудий, на 
федэмах господст
вует дедовский 
хпоооб труда. По
этому в ЖИВОТНО"

водстве у нас сей
час занято около 
80 человек, что сос
тавляет почти по
ловину всех трудо
способных членов 
артели.

Т . Волкова—
агроном колхоза.

€€„Книжный комбайн
Ленинград. (ТАСС). Автомат 

для производства книг, журналов 
и брошюр изготовлен на заводе 
полиграфических машин. Созда
ние ею является новым достиже
нием полиграфической техники. 
Впервые выпущен агрегат, объе
диняющий несколько машин. Его 
назвали „Книжный комбайн“.

Автомат подбирает листы кни
ги, склеивает их и прошивает 
проволокой, прикрепляет облож
ку и обрезает края каждой книги. 
Все процессы производятся авто
матически, в 3—4 раза быстрее 
прежнего. За одну минуту такой 
комбайн выполняет работу пяти 
отдельных машин, изготовляет до 
ста книг или брошюр.

Агрегат, длина которого свыше 
16 метров, найдет наибольшее 
применение в типографиях при 
выпуске литературы массовыми 
тиражами.

В ближайшие дни „Книжный 
комбайн“ будет отправлен в Мос
кву, в типографию „Красный про
летарий“.

О работе Выставки достижений народного хозяйства СССР
Центральный Комитет 

КПСС и Совет Министров 
СССР рассмотрели вопрос об 
улучшении работы Выставки 
достижений народного хо
зяйства СССР и повышении 
ее роли в деле внедрения 
достижений наук1Т, техники 
и передового опыта .в народ
ное хозяйство.

В постановлении ЦК КПСС 
и Совета Министров СССР 
указывается, что главной 
задачей Выставки достиже
ний народного хозяйства 
СССР является активная 
пропаганда и внедрение в 
промышленности транспорт, 
сельское хозяйство и строи
тельство достижений науки 
и техники, прогрессивной 
технологии и изобретений, 
способствующих техническо
му прогрессу, повышению 
производительности труда и 
успешному выполнению на
роднохозяйственных планов.

Этим постановлением ус
танавливаете: а, что на Выс
тавке дости>: кений народно
го хозяйства СССР могут

участвовать заводы, фабри
ки, научно-исследователь
ские институты, колхозы и 
совхозы, а также рабочие, 
колхозники, инженерно-тех- 
нические работники, изобре
татели, рационализаторы и 
новаторы производства. Для 
руководства Выставкой обра
зуется Совет Выставки, ко
торый будет рассматривать 
и утверждать тематические 
планы по павильонам, вно
сить предложения по внед
рению достижений науки и 
техники, передовых методов 
труда; награждать и преми
ровать участников Выставки 
за особые достижения.

Отбор участников и экс
понатов имеется в виду про
водить в течение всего года 
по мере создания образцов 
новой техники, технологии, 
передовых методов труда и 
организации производства.

Одной из наиболее важных 
форм работы Выставки по 
внедрению в производство 
достижений науки, техники 
и передового опыта призна

на организация краткосроч
ных специализированных те
матических выставок по на
иболее актуальным вопросам 
развития промышленности, 
сельского хозяйства, транс
порта и связи. По результа
там проведения таких выс
тавок Совет Выставки сов
местно с заинтересованными 
организациями будет вно
сить предложения о внедре
нии новой техники и пере
дового опыта, а также о сня
тии с производства устарев
ших конструкций машин, 
приборов н других изделий.

Иа Выставке достижений 
народного хозяйства предус
матривается организация 
павильонов для показа дос
тижений народного хозяй
ства СССР и союзных рес
публик, отраслевых павильо
нов и павильонов для орга
низации и проведения тема
тических выставок по важ
нейшим вопросам развития 
народного хозяйства.

(ТАСС).
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Так проходят все занятия
...Комната председателя I съезд 

сельского Совета. Тепло и 
светло. На стене—политиче
ская карта мира. За столами, 
накрытыми кумачовой ска
тертью, сидят слушатели по 
литкружка.

Стрелки часов показывают 
восемь часов вечера. Староста 
кружка Зайтуна II май кипа 
объявляет, что на сегодняшнее 
занятие явилось 16 человек 
из 18. Двое отсутствуют но 
уважительной причине.'

Пропагандист Кабир Хафи
зов первым пре
доставляет сло
во библиотека
рю Ракибе Аши
ровой. Ракиба 
информирует слушателей о хо 
де ударного декадника но под

В кружках сети 
партийного просвещения

КПСС»—подготовит 
счетовод школы тов. Исан- 
гильдинов. ■>

Аналогично проходит каж
дое занятие политкружка, ох
ватывающего коммунистов и 
активистов деревни Уймуж. 
Тов. Хафизов умело руководит 
работой кружка, * дает ему 
верное направление. Он, как 
правило, не только сам выс
тупает с лекцией, но привле
кает к этому всех слушате
лей, а потом подводит только 
итоги: когда это необходимо, 

вносит добавле
ния к расска
занному.

После про
хождения каж- 

истории партиидой главы
проводятся семинарские заня- 

возке кормов к животноводче-. тия. Для семинарских заня- 
ским помещениям, о подработ- тий тов. Хафизов заранее го- 
ке семян и ходе зимовки скота, товит вопросы. Поэтому и за- 

После Ашировой слово дает-1 нятия проходят живо и инте- 
ся коммунисту Ахмадгалию: ресно.
Ерасимову, основному лектору, С самого начала учебного
на сегодняшнем занятии. Ему 
было поручено провести заня
тие на тему: «Мероприятия 
партии по восстановлению и 
дальнейшему развитию народ
ного хозяйства. Досрочное вы
полнение плана четвертой пя
тилетки»—из курса истории 
КПСС. Товарищ Ерасимов хо
рошо подготовился к занятиям. 
Материал он изложил живо и 
обстоятельно, с многочислен
ными фактами. Кружковцы по
этому слушали лекцию, кото
рая шла 40 минут, с интере
сом и неослабевающим внима
нием. «Оказывается, ты не 
только отличный механизатор, 
но и хороший лектор»,—гово
рили они потом Ерасимову.

В конце тов. Хафизов под
вел итоги и распределил во
просы для следующего заня
тия. На нем с сообщением о 
последних новостях выступит 
агроном участка тов. Амирова, 
а основной материал на тему 
«Организационная и идеологи
ческая работа партии. XIX

года здесь еще не было сор
вано ни одного занятия. Слу
шатели являются к назначен
ному времени охотно и акку
ратно, никто не пропускает 
занятий по неуважительной 
причине. Даже коммунист тов. 
Савинов, проживающий в вось
ми километрах от Уймужа, в 
Ольховке, является сюда ак
куратно.

Совсем иная картина в Фе- 
дорках. Кружок здесь просто 
бездействует. За все время 
учебы проведено лишь одно 
занятие, да и то на него яви
лось всего 4 человека. Бюро 
райкома КПСС назначило сю
да пропагандистом коммуни
ста тов. Суяргулова. Но тов. 
Суяргулов, находя всевозмож
ные причины, забросил пору
ченную работу.

Судьба Федорковского по
литкружка очень беспокоит 
нас. Тут, безусловно, нужна 
помощь райкома партии.

За пудовые надои

от отелившихся коров

Слов на ветер 
не бросают

Доярки Жебрейской молоч
нотоварной фермы колхоза 
«Победа» одними из первых в 
районе откликнулись на при
зыв мостовинцев начать борь
бу за получение пудовых 
надоев молока от каждой 
отелившейся коровы и нача
ли претворять этот почин в 
жизнь.

Надои на ферме быстро 
повышаются. Уже, начиная с 
нового года, надои от каж
дой из 21 отелившейся ко
ровы в среднем по ферме со
ставляют по 10 и более ки
лограммов молока в сутки.

А отдельные доярки, такие, 
как Петухова Евдокия и За- 
нина Лида, надаивают сейчас 
по 11—11,5 килограмма от 
каждой отелившейся коровы 
своей группы.

Пройдет неделя-другая, и ;! 
цель—надоить по пуду моло
ка от отелившейся коровы в 
сутки—будет достигнута. 
Ведь жебрейские доярки еще 
не бросали слов на ветер.

Не хотят отставать от со
седей и доярки Антуфьевской 
фермы, где из 86 коров оте
лилось 38 голов. Сейчас ан- 
туфьевцы от каждой из них 
надаивают по 8—8,3 кило
грамма молока. Впереди— 
Августа Панькова, надаива
ющая по 10 и свыше кило
граммов молока.

0. Пермякова—
бухгалтер колхоза.

Удобрение необычайной силы
Сто граммов молибденовых 

удобрений, внесенных на гек
тар посевов бобовых культур, 
дают огромную прибавку уро
жая. Урожай сена клевера на 
кислых почвах увеличивается 
на 8—1 0 . а нередко на 2 0— 
30 центнеров с гектара. При
чем сено получается лучшего 
качества. В нем больше со
держится белка и каротина. 
Действие молибденовых удоб
рений проверено не только па 
опытных участках научно-ис-

Дополнительные 
средства 

на культурные нужды
Красноярский и Елпачихин- 

ский сельские Советы благода
ря умелой организации работы 
среди населения за 11,5 месяца 
перевыполнили свои бюджеты 
по доходным статьям.

Исполком районного Совета 
рассмотрел ходатайства испол- 

Красноярского и Елпа- 
чнхинского сельсоветов о раз
решении отпуска свободных 
средств на культурные нужды. 
Елпачихинскому сельсовету, 
перевыполнившему бюджет на 
7,5 тысячи рублей, было разре
шено произвести дополнитель
ные сверхсметные расходы на

Ф. Каримов.

Чем объясняется такое чу
десное действие молибдена на 
развитие растений, особенно
па кислых почвах? . ■ « « „

Директор Всесоюзно™ ту ,-
но-исследовательского чисти 
тута удобрений и агропочво- 
ведения И. И. Синягин сооб
щил корреспонденту ТАСС: 

—Молибден содержится в 
небольших количествах во 
всех почвах и совершенно не
обходим для развития расте
нии, в частности, для образо-

следовательскнх учреждений, ‘ вания белка. Особенно сильно 
но и на совхозных и колхоз-' действует он на бобовые рас- 
ных полях. В Подмосковье в тения. Исследования науки
этом году они применялись 
более чем на 11 тысячах гек
таров, а в Горьковской обла
сти—на 80 тысячах гектаров. 
Широкие производственные 
опыты с молибденовыми удоб
рениями проводились и в'дру
гих районах страны. Такую 
малую дозу удобрений невоз
можно внести в почву обычным 
способом. Соли молибдена ра
створялись в воде и потом этим 
раствором посевы опрыскива
лись. Такую же высокую при
бавку урожая дало опудрива- 
ние семян. В этом случае удоб
рений требовалось всего 50 

' граммов, а для семян вики и 
гороха еще меньше.

показали, что при его отсут
ствии клубеньковые бактерии, 
живущие на корнях этих рас
тений. не образуют азота. На 
кислых почвах молибден осо
бенно нужен потому, что он 
находится в ней в недоступ
ном для растений состоянии. 
Практика показала, что внесе
ние извести в почву перево
дит находящийся в ней молиб
ден в легко доступную форму.

В Министерстве сельского 
хозяйства СССР разработаны 
предложения о широком при
менении этого удобрения на 
колхозных и совхозных полях 
нечерноземной зоны страны.

ский сельсовет, перевыполнив
ший бюджет на 7,4 тысячи руб
лей, сможет израсходовать на 
оборудование нового сельского 
клуба дополнительно 3,7 тыся
чи рублей. Б. ЮЛАЕВ.

При сравнительно небольших 
затратах можно уже в бли
жайшие годы значительно уве
личить урожаи бобовых расте
ний, особенно ценных для жи
вотноводства. Расчеты показа
ли, что на один миллион гек
таров посевов потребовалось 
бы молибденовых удобрений 
стоимостью около 35* миллио
нов рублей, а стоимость до
полнительной продукции сос
тавила бы,примерно, 360 мил
лионов рублей. Произведенные 
затраты за один год окупи
лись бы более чем в десяти
кратном размере. Кроме того, 
молибден будет способство
вать общему повышению пло
дородия нечерноземных почв, 
так как под его действием 
усиленно накапливается азот, 
играющий важную роль в пи
тании растений. (ТАСС).

Краснодарский край. Следуя примеру знатного механизато
ра страны Н. Ф. Мэнуковского^ тракторная бригада ^  2 колхо
за .Кавказ“ Курганинского района (бригадир П. М. Погорелов) 
обязалась в 1960 году закрепленные за бригадой участки посе
вов всех сельскохозяйственных культур обработать только ма
шинами без применения ручного труда.

Механизаторы активно готовятся к полевым работам. Онн 
успешно ремонтируют тракторы, комбайны, сеялки. ,

На снимке (справа налево): бригадир П. М. Погорелов, 
тракторист И. И. Протасов и сеяльщик Г. Г. Козырин переобо
рудуют сеялку СШ-6А для квадратно-гнездового сева.

Фото И. Григорова. Фотохроника ТАСС

Достойная награда
За большие успехи, дос

тигнутые в деле досрочного 
выполнения задании сёми- 
летнего плана, увеличения в
1959 году производства мяса 
в колхозах и совхозах обла
сти в 3,8 раза и продажи 
мяса государству в целом по 
области в 3 раза больше, 
чем в 1958 году, увеличе
ния производства и про
дажи государству также 
других сельскохозяйственных 
продуктов. Президиум Вер
ховного Совета СССР награ
дил орденами и медалями 
СССР 3449 передовиков сель

ского хозяйства, работнш.' 
партийных, советских и д}| 
гих организаций Рязансг 
области.

Орденами Ленина награ 
депо 235 человек, орден 
Трудового Красного Зиамел 
—415, орденом «Знак По1 
.та»—707, медалью «За тд 
довую доблесть»—896 и 
далью «За трудовое отлм 
—1196 человек.

32 передовикам сельси 
хозяйства области присвсч 
звание Героя Социалист! 
ского Труда.

-  “(ТАСС

Есть выход из положения
Мы, педагоги, наряду с ос

новными и трудовыми навыка
ми обязаны дать подрастаю
щему поколению и эстетиче
ское* воспитание. Наши дети 
должны уметь плясать, знать 
много новых и разнообразных 
песен. А для того, чтобы их 
научить всему этому, мы. учи
теля, сами должны хорошо 
разбираться в искусстве, „си
стематически следить за но
винками. Но, к сожалению, 
многие паши учителя не име
ют этих данных.

Для примера возьмем один 
эпизод подготовки к концерту. 
Не будем указывать фамилии 
и место событий, потому что; 
как мы уже говорили, это ти
пично для большинства наших 
педагогов.

Так вот, идет подготовка к ' 
концерту. Учительница (или' 
пионервожатая) обращается к | 
детям:

—Какую же песню возьмем 
? Может, V«Дружбу»? ,для хора

—Нет, не нужно «Дружбу», 
—протестуют учащиеся. —Мы 
ее пели еще в прошлом и по
запрошлом годах.

—А что же возьмем?:

—Новую песню! Новую пес
ню!

На лице руководителя круж
ка растерянность.

—С удовольствием бы, де
ти. Но я сама не знаю новых, 
подходящих для вас несен.

—Тогда покажите нал 
вую пляску,—просит дети.

Руководитель кружка | 
знает и этого. Но, чтобы 
сем не остаться «иезнайв! 
учительница вынуждена й| 
мывать и показывать реб' 
разные фигуры. Это и на1 
вается «новой пляской». 1] 
тн разучивают ее и выст'1 
ют потом .с пей на сцене.

Почему же так получая 
и виноваты ли в этом уч 
ля? Нет, не виноваты, поч 
что большинство из учит'] 
само не имеет никаких 
шческих н а выко в. С к а-Я| 
многие ли из учителей в 
лах района могут читать] 
ты, знакомы, хотя бы, в 
чертах с жизнью и твор'| 
вом советских и зарубея 
композиторов, с полоть] 
выдающихся художников?

А выход из положения, 
кажется, не так уж трч 
Почему бы на•семинарах] 
нервожатых и классных 
водителей практически п«| 
дойти к этому вопросу,: 
зучивать новые песни, Ш1 
и т. д.? Кадры со спеп®] 
ным образованием в р* 
найдутся.

Р. Шартдинозб]
классная руководителе

А. Насрутдинова]
пионервожа’1

дер. Куземьяропо.
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к передовикам Что мы видели
Смелее внедрять беспривязное 

содержание скота

ВА Владимирской области

Мне в числе делегатов 
Пермской области пришлось 
добывать во Владимирской
области. Там наша делега-

| дни посетила колхоз им. 50-
i лет'ия И. В. Сталина. Это

небольшое хозяйство. В нем 
2.187 гектаров сельхозуго
дий, в том числе пашни
1.771 гектар, сенокосов- 
188, выгонов—187, посе
вов зерновых—около 900, 
клеверов всех имеется 500 
гектаров.

Крупного рогатого скота 
в колхозе имеется 509 го
лов, в том числе 200 голов 
коров. ' свнней--350 голов, 
овец—более 300 голов и 
около 6,5 тысячи кур. Тру
доспособного населения на
считывается 160 человек. 
Колхоз за 10 месяцев 1959 
года произвол на 100 гек
таров сельхозугодий: мяса—

, 35,4 центнера, в том числе
свинины—18, молока—252 
центнер.я, яиц—28.500 штук 
на 100 га зерновых.

. От каждой коровы надое
но молока в среднем более
3 тысяч килограммов, от ку
ры-несушки получено яиц 
159 штук. Одним из глав
ных условий хорошей про
дуктивности является высо
кая плотность скота, проч
ная кормовая база: зерно
вых собрано но 15.9 цент
нера с гектара, клеверного 
сена—по 35 центнеров, ви- 

. ко-овсяной смеси— 20 цент
неров, силоса на каждую 
корову заложено 15 тонн.

Члены этой сельхозартели 
являются инициаторами и 
начинателями многих хоро
ших дел в повышении про
дуктивности общественного , 
скота.

Об этом и хочется мне 
рассказать.

Борясь за успешное вы
полнение задач, поставлен
ных XXI съездом и декабрь
ским (1958 г.) Пленумом 
ЦК КПСС по дальнейшему 
крутому подъему сельского 
хозяйства, колхозники сме
ло и настойчиво внедряют в 
производство все то новое и 
передовое,, что создается и 
разрабатывается сельскохо
зяйственной наукой и прак
тикой, и на этой основе до
биваются непрерывного рос
та производительности тру- 

. Да и снижения себестоимо
сти продукции.

За последнее время в 
этом колхозе внедряется 
комплексная механизация 
производственных процессов,' 
особенно в животноводстве, 
применяются более рацио
нальные и экономически вы
годные приемы ведения об
щественного хозяйства. Кол
хоз не только строит новые 
животноводческие помеще
ния, но и реконструирует 
старые. При минимальных 
затратах денежных средств 
и труда в артели реконст
руированы коровник, телят
ник, свинарник п другие 
животноводческие помеще
ния. Затраты артели на эти 
работы в короткое время 
окупились.

Ценными и поучитель-

ными в колхозе являют
ся перестройка коровни
ка для беспривязного со
держания коров с обору
дованием доильной пло
щадки, введение свобод
но-выгульного содержа
ния молодняка крупного 
рогатого скота, свиней.

Заведующий животновод
ческой фермой, он же зоо
техник, тов. Емелин гово
рит, что беспривязное со
держание коров—это самый 
правильный и лучший ме
тод. Оно позволяет резко 
сократить затраты на содер
жание коров, облегчает труд 
доярок, дает возможность 
получать более дешевую 
продукцию.

И это действительно так. 
При старом методе содержа
ния коров одно скотоместо 
обходилось • колхозу ежегод
но в 3.040 рублей. Теперь 
эта цифра сократилась до 
2.033 рублей.

За счет чего достигается 
такая экономия?

Новый метод позволяет 
содержать скот не в ; типо
вых дорогостоящих помеще
ниях, а в упрощенных, где 
не нужны индивидуальные 
кормушки и поилки н под
весные дороги. Стало быть, 
сокращается расход метал
ла при оборудовании скот
ного двора. Исключаются 
также трудоемкие работы, 
как раздача грубых и соч
ных кормов. В тех Hie поме
щениях при беспривязном 
содержании можно содер
жать в полтора раза боль
ше коров.

Для перевода коров на 
беспривязное содержание 
колхоз переоборудовал ста
рое помещение, затратив на 
эти цели 96 тысяч рублей. 
Если раньше в нем разме
щалось 69 коров, то теперь— 
200. Площадь коровника 
увеличена всего на 200 
квадратных метров. Теперь 
за двумястами коровами 
ухаживают только четы
ре доярки вместо 15. Труд 
доярки полностью механи
зирован. Для этого к поме
щению пристроен доильный 
зал, в котором установлено 
8 станков для механической 
дойки коров. Само слово «до
ярка» уже утрачивает преж
ний смысл. По сути дела, 
на ферме работают не дояр
ки, а техники по механи
ческой дойке.

Подсчитано, что доярка 
делает 9— 10 тысяч зажи
мов пальцами, чтобы полу
чить сто килограммов моло
ка, и выдаивает не более 
шести-семп коров в час. Те
перь, при новом способе дой
ки, производительность уве
личилась в несколько раз.

У каждой доярки 50 ко
ров. Это в четыре раза боль
ше, чем при ручном труде. 
В ее обязанности входит 
подмыть вымя коровам, для 
чего есть водопровод, от ко
торого к каждому станку по 
шлангам течет теплая во
да: во время дойки дают ко
ровам концентрированные

корма. Это делается просто: 
поверни рукоятку,- и корм, 
находящийся в бункере, по
падает в самокормушку. Мо
локо,- получаемое от ко'ровы, 
идет по шлангам в бидоны. 
Чтобы установить, каков 
среднесуточный надой от 
коровы/ молоко замеряется 
один раз в декаду. Летом 
доильную площадку можно 
за 1 день разобрать и ус
тановить в лагерях.

Грубые корма для коров 
закладываются в специаль
ные самокормушки, находя
щиеся. на выгульном дворе. 
Он построен рядом с коров
ником. Здесь же заложен 
будет силос. В зимнее' вре
мя сочные корма скармлива
ются в помещении, где так
же имеются передвижные 
самокормушки. Индивидуаль
ные автопоилки в коровнике 
заменены двумя групповы
ми.

Преимущество беспривяз
ного содержания скота оче
видно и в другом. Зимой ко
ровы содержатся на под
стилке, которая убирается 
одип-два раза в год. Не
сменяемая подстилка обес
печивает чистоту в помеще
нии. К тому же такая под
стилка—важный резерв уве
личения производства де
шевых удобрений.

При новом методе содер
жания коров повышается -

1 продуктивность, снижается 
себестоимость молока. Рань
ше при среднегодовом удое 
в 3.200 килограммов моло
ка от 69 коров было полу
чено 220.800 килограммов. 
Затраты на это составляли 
298 тысяч рублей, а себе
стоимость килограмма моло
ка равнялась 1 рублю 35 
копейкам.

При беспривязном содер
жании в переоборудованном 
помещении размещается 200 
голов коров. Если от каж
дой из них также будет по
лучено за год молока но 
3.200 килограммов, а всего 
640. тысяч килограммов, то 
затраты составят 640 тысяч 
рублей. Себестоимость од
ного килограмма молока 
снизится на 35 копеек. 
За счет снижения себе
стоимости колхоз полу
чит около двухсот ты
сяч рублей экономии.

В сельхозартели вве
дено также беспривяз
ное содержание молодня
ка крупного рогатого 
скота. Телятник площадью 
600 квадратных метров пе
реоборудован, в нем нет ни
каких клеток. К телятнику 
пристроен выгульный дворик 
площадью 1.900 квадратных 
метров. Под навесами сде
ланы кормушки, корм в ко
торые закладывается на 3—
4 дня. На выгульном двори
ке заложен будет силос, 
который осенью и весной 
скармливается телятам пря
мо на месте.

В телятнике все механи
зировано: раздача кормов, 
поение, чистка помещения. 
В нем установлены группо
вые автопоилки. Подогретая 
вода в них поступает из ба
ка, смонтированного под 
крышей телятника. Зимой 
сочные корма подвозятся

трактором в передвижных 
еамокормушках.

В переоборудованном 
телятнике вместо 200 раз
мещено 300 голов молод
няка крупного рогатого 
скота. Если раньше об
служивали ферму две те
лятницы, сейчас справ
ляется одна. Вместо 570 
человеко-дней, которые рас
ходовались раньше, сейчас 
расходуются 360 человеко
дней, или на одного телен
ка расход уменьшился с 
2,8 до 1,2 человеко-дня. 
Затраты труда и времени со
кращаются в 2,3 раза. Кро
ме того, на 50 рублей 
уменьшается стоимость од
ного скотоместа.

Новый способ содержания 
телят исключает перебой в 
кормлении, так как скот 
имеет свободный доступ, к 
кормушкам. И кормов расхо
дуется не больше, чем рань
ше. Уже од 11 н этот фактор 
обеспечивает устойчивые и 
высокие привесы. Кроме то
го, телята зимой находятся 
на несменяемой подстилке, 
которая убирается тракто:  
ром одип-два раза в годГ 
Для слабеньких телят тут 
же сделано специальное по
мещение.

Итак, комплексная меха- 
' низания н переход на бес
привязное содержание скота 
позволили колхозу умень
шить затраты труда в 5—7 
раз и значительно снизить 
себестоимость продукции. 
Затраты на переоборудова
ние коровника, а также и 
телятника окупятся менее 
чем за год.

Однако надо отметить, что 
строительство кормушек с 
навесами не исключает руч
ного труда, потерь кормов. 
Передовые колхозы устрани
ли этот недостаток: на вы
гульный двор онн завозят 
несколько стогов сена, со
ломы и огораживают корма 
решетками, которые по мере 
съедания передвигаются.

Нет никакого сомнения в 
н р енму щест ве ком пл е ксно й 
механизации и беспривязного 
содержания крупного рога
того скота. И'те колхозы, 
в том числе наш колхоз 
им. Ленина, в которых есть 
коровы и выращивается мо- 
лоДняк крупного рогатого 
скота, должны смело внед
рять это новое, передовое, 
ибо оно дает большую вы
году.

Г. Насыров—
председатель колхоза 

им. Ленина.

Вечер 
пропаганды 

книги
Невозможно узнать содер

жание книги, только взгля
нув на обложку и полистав 
страницы. Вот стоит покупа
тель у прилавка, нерешитель
но вертя в руках книгу. Но 
стоит в это’время подойти к 
нему и сказать несколько 
слов о содержании этой кни
ги, как он'сразу заинтере
суется и обязательно ее ку
пит.

Такой пропаганде сельско
хозяйственной литературы и 
был посвящен состоявшийся 
недавно в колхозном Доме 
культуры вечер. Здесь спе
циалисты сельского ! хозяйст
ва рассказывали собравшим
ся о том, какую помощь ока
зывает литература о передо
вом опыте в борьбе за повы
шение урожайности сельско
хозяйственных культур, за 
увеличение производства про
дуктов животноводства|в на
шем районе. Выступающие 
называли книги и брошюры, 
которые, по их мнению, бу
дут особенно полезны для 
кролиководов, доярок, свино
водов.

Много полезного узнали 
участники на этом вечере. Но 
еще больше .они узнают, про
читав приобретенные на ве
чере книги. А приобрело их 
немало присутствующих. Все
го было продано книг на 300 
рублей.

3. Салихова.

М Е Р Ы  П Р И Н Я Т Ы

В нашей газете за № 160 бы
ло опубликовано письмо сель
кора тов. Ибраева под заголов
ком .Какие могут быть резуль
таты при таких условиях?“.

Факты, указанные в письме, 
полностью подтвердились.

Это письмо обсуждалось на 
собрании членов Кзылъяров- 
ской бригады Красноярского • 
производственного участка. По 
устранению недостатков приня
ты меры. В настоящее время 
под трахоматозный пункт поме
щение арендовано. Для обеспе
чения его дровами бригадиру 
дан наряд.

Брянская область. Колхозы 
Дубровского района развернули 
борьбу за строгий режим эко
номии, за бережливое расходо
вание средств, за снижение се
бестоимости сельскохозяйствен
ной продукции.

Большое внимание уделяется 
планированию сельскохозяйст
венного производства. Руково
дящие кадры колхозов, специа
листы и счетные работники 
изучают вопросы конкретной 
экономики колхозного производ
ства.

В Дубровском районе создан 
для этой цели производственно
экономический семинар.

На снимке: на районном се
минаре. На переднем плане 
специалисты из колхоза имени 
Кирова (слева направо) главный 
зоотехник Л. Д. Колесникова, 
плановик Н. П. Жиденкова, нор
мировщица 3. В. Латышева и 
главный агроном Т. А. Лукьян- 
скова.

Фото И. Рабиновича.
Фотохроника ТАСС.
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Фоторепортаж

Над селом спустились ран
ние зимние сумерки. Пред
вещая о вечере, там и сям 
в окнах домов робко замига
ли первые светлячки. Со сгу
щением сумерек на них от
кликнулись, запетляли по 
улицам, рассыпались вдоль и 
вширь новые и новые, и вот 
вскоре уже вся Барда, слов-

мещат  ̂ работу с учебой, но 
«вечер|шки» не унывают. 
Они знают, что не одни они 
учатся и не одним им труд
но.

И действительно, многие 
жители райцентра получают 
знания г/ри вечерних огнях. 
Давайте подойдем к семи
летней школе, поднимемся

„Вечерники“ на лабораторных закг.тллх.

но илрлдная новогодняя ел
ка, заискрилась, засияла яр
кими электрическими огня
ми.

Из учреждений, прздприя- 
тий и организаций на улицы 
повалил народ. Под ногами 
людей на тротуарах нежно

на второй этаж и заглянем 
в третью аудиторию налево. 
За школьными партами, раз
вернув перод собой учебники 
и тетради, сидят девушки-и 
женщи:ш и внимательно слу
шают преподавателя. Нет,это 
не «вечерники», многие из

Будущие меде гетры

и радостно скрипел свеже
выпавший снег, точно приго
варивал:

—С работы мы! С работы 
мы!

Но вот толпа все больше и 
больше начала редеть, затеря
лась в калитках и дверях.
Дома принимали своих хозяев, 
чтобы через полчаса-час сно
ва заполнить ими улицы, 
культурные и другие обще
ственные места.

Да, редко кто в Барде про
водит вечера дома.Вот с книж
ками и тетрадками подмыш
кой торопятся к ярко осве
щенному двухэтажному зда
нию юноши и девушки, муж
чины и женщины. Это «ве
черники», они идут в шко
лу. Ежедневно, кроме суббот 
и воскресений, с семи и до 
одиннадцати часов вечера при 
вечерних огнях получает об
разование около 50 человек 
рабочих, колхозников и слу
жащих райцентра и Красноя- 
ра. Хотя это и трудно—сов-

сидящих здесь уже имеют 
среднее образование. Тут 
занимаются будущие меди
цинские сестры. И препода

вателем у них не учитель, 
а заместитель главного вра
ча райбольницы Рашид Мас- 
худович Махмудов. Пройдет 
полгода, и около 40 человек 
вольется в отряд работников 
здравоохранения района.

Недалеко отсюда, в кол
хозном Доме культуры рабо
тает кружок кройки и шитья. 

Занятия ведутся на 
русском и татарском 
языках четыре раза в 
неделю. В кружок хо
дит много молодых 
девушек, домохозяек.
А как жеРНужна жен
щине специальность 
швеи в быту.

А вот и отливаю
щее янтарными, све- 
жеостру г а н н ы м и 
бревиами просторное 
здание районной би
блиотеки. Здесь все
гда бывает много
людно. Это потому, 
что в новой библио
теке открыт свобод
ный доступ к книгам
— выбирай какую 
хочешь. В читальном 
зале на столах мно
го свежих централь

ных, ведомственных и об
ластных газет и журна
лов.. Некоторые из посетите
лей улыбаются (это те, кто 
читает.сатирические журна
лы «Чаян»и«Крокодил»),а не
которые оживленно беседуют 

или же задумались над 
прочитанным. И так еже
дневного 10 часов вечера, 
пока не заканчивается ра
бочий день библиотеки.

Каждый понедельник и 
пятницу до позднего ве
чера горит свет в окнах 
парткабинета в здании 
райкома партии. И здесь 
учатся! Около 100 жите-, 
лей райцентра—коммуни
сты, комсомольцы и про
сто беспартийные—зани
маются в кружках пар
тийного просвещения.

Проходя мимо здания 
районного Дома культуры, 
часто можно уловить зву
ки музыкальных инстру
ментов, песни. Тут участ
ники художественной са

модеятельности собрались на 
репетицию, чтобы потом вы
ступить с концертом перед 
бардымцами.

Уже чуьствуетбя польза кружка

Ну, а те, кто решил про
сто отдохнуть? К девяти ча
сам вечера нижний конец 
центральной улицы им. Лени
на заполняется топотом де
сятков ног, смехом, оживлен
ными голосами. Это вышли

Открытый доступ к книгам— 
это очень хорошо!

люди из кино, с семичасово
го сеанса.

А на смену им, на девяти
часовой сеанс, со всех улиц 
и переулков стекается на
род к кинотеатру. Только на

двух этих вечерних киносе
ансах ежедневно бывает/250 
—300 человек.

После семичасового кино- 
сеанса можно посмотреть те
левизор, заглянуть в библио-1 д" 
теку, если вечер субботний,

пойти на танцы [>0 
иод радиолу в цз 
районный и кол- 
хозный Д о м ’ 1 
культуры, а то| ча 
и просто побро
дить по улицам..,

Шумно и мно-1 ни 
голюдно в мага-1 об 
зинах, особенно! га 
в продуктовых 
Покупают много! ск 
и разнообразное, в 
К этому приеха- в 
ли в гости, у то-l ле 
го день рожде
ния, третий го-1 не 
товится к свадь- л< 
бе. Ведь не все | щ 
успеваешь сде
лать днем...

Ну, а чем за1 
нимается наше 
старшее поколе
ние? Оно, конеЧ' 
но, тоже ходит 
в кино, не про
пускает концер 

тов и других интересных ме
роприятий. По больше всего 
деды и бабушки любят поси
деть дома: в это время осо 
бенно приятно слушать радио, 
читать книги,газеты и журна
лы, вести за чашкой чая бв' 
седу о политике, мирских де
лах и о всякой всячине.

...Молодежь райцентра воз-|с: 
вращается с вчера из Домар 
культуры.

...Если  б знали вы,
Как мне дороги 
Наши бардымскце вече- |oi 
ра,—

поют девушки, шутливо пере (Г] 
фразируя слова известной 
песни «Подмосковные вечера».loi

Конечно, нам еще далеко до'к 
Подмосковья. Но, право же, 
хорошо вечером у нас в Барде!

Иль. Закиров.

Фото Ч. Рахимова.

____ ____________________________ Многолюдно бывает вечерами в районной библиотеке.
' * д . ■■сиакции: с. Ьарда, Пермской области, улица Советская, 7. ★ Газета .Колхозный путь* выходит 3 раза в неделю,

Редактор Р. НУРСУБИН.

с. Барда, типография Пермского облполиграфиздата Заказ № 8



ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ;

^Колхозный
*ЮЛЬГ

Орган Бардымского райнома КПСС и райсовета 
депутатов трудящихся, Пермской области

№ 5 (2820) Среда, 13 января 1960 г. Ц Цена 15 коп

ВЫПОЛНИМ КОЛХОЗНУЮ  
СЕМ И ЛЕТКУ ДОСРОЧНО!

Дадим стране мяса 
в 1960 году в два раза больше, 

чем запланировано 
Резолюция собрания 

областного партийного актива 
5 января 1960 года

Зас лушав и обсудив доклад первого секретаря обкома КПСС 
т.Соколова Т .И.«Об птогах декабрьского Пленума ЦК КПСС и 
задачах областной партийной организации», собрание обла
стного партийного актива единодушно одобряет решения 
Пленума ЦК КПСС, являющиеся ярким проявлением заботы 
Коммунистической партии и ее Ленинского Центрального 
Комитета о всемерном развитии сельскохозяйственного про
изводства, о неуклонном подъеме благосостояния трудя
щихся.

Собранно партийного актива с удовлетворением отме
чает, что трудящиеся нашей страны под руководством Ком
мунистической партии, осуществляя исторические решения 
XXI съезда КПСС, достигли огромных успехов в выполне
нии плана первого года семилетки и социалистических 
обязательств как в области промышленного производства, 
так и в области сельского хозяйства.

Вместе со всем советским народом трудящиеся Перм
ской области активно участвуют в борьбе за претворение 
в жизнь исторических указаний нашей партии о создании 
в ближайшее время изобилия в стране всех видов промыш
ленной и сельскохозяйственной продукции.

Предприятия Пермского экономического района досроч
но выполнили свои социалистические обязательства по ва
ловому производству и выпуску важнейших видов продук
ции.

Колхозы и совхозы области досрочно выполнили план 
продажи государству хлеба, в значительной степени увели
чили продажу картофеля и овощей. Перевыполнен план го
сударственных закупок мяса на 16,2 тысячи тонн и молока 
на 25,8 тысячи тонн.

Поголовье крупного рогатого скота возросло в обще
ственном секторе на 24,6, свиней—на 32,7 и птицы—на
55,5 процента.

Колхозы и совхозы области значительно окрепли ор
ганизационно, чему способствовало оснащение их собствен

ной техникой и укрепление квалифицированными кадрами.
В области имеется немало колхозов, совхозов и пе

редовиков производства, умело вскрывающих неиспользо
ванные резервы и обеспечивающих своим трудом досрочное 
выполнение семцлетнего плана.

Колхозы Больше-Сосновского района, применяя пере- 
Довыо методы содержания и кормления скота, перевыпол- 
1111 л 11 принятое социалистическое обязательство по произ
водству и продаже государству молока, снизив его себе
стоимость. Выполнили свои обязательства по продаже мо
лока государству Юсьвинскпй и Юрлинский районы.

Колхозы пригорода Краснокамска продали государст
ву скот только кондиционный по упитанности и весу, пере
выполнив при этом годовой план почти в два раза.

Значительно перевыполнили свои социалистические 
обязательства по производству и продаже мяса колхозы 
'Заветы Ленина» Еловского района, «Ледокол» Березовско- 
г° района,.им. Дзержинского Карагайского района и мно- 
гие другие.

Доярка колхоза им. Сталина Верхне-Муллипского рай
она Анастасия Степановна Хохрякова добилась удоев моло
ка почти по 4 500 кг от коровы.

. Свинарка Клавдия Ивановна Панькова из колхоза им. 
"Уибышева Частинского района, применяя передовые мето
ды откорма, вырастила и сдала в госзакуп 400 голов сви
ней.

Птичница колхоза «Красный Прень» Щучье-Озгрского 
1а!,она Шакирова Тайфа получила за год в среднем от ку- 
№ЦЫ-несушки по 226 штук яиц.
,, Колхозы Чусовского, Верхне-Муллинского, Ординского_. 
'Уйгурского районов добились урожая зерновых по 12—15 

(Продолжение на 2-й стр.)

10 ТЫСЯЧ ЦЕНТНЕРОВ МЯСА СДАДИМ 
ГОСУДАРСТВУ ВО ВТОРОМ ГОДУ СЕМИЛЕТКИ
Это будет два годовых плана!

СОЦИАЛИСТИЧЕСКИЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА
членов сельхозартели имени Ленина
Мы, колхозники и колхозницы, ра

ботники животноводства, механизаторы и 
специалисты сельского хозяйства колхоза 
им. Ленина, вместе со всем советским на
родом с огромным воодушевлением и радо
стью встретили решения декабрьского Пле
нума Центрального Комитета КПСС. В 
этом историческом, документе на основе ус
пехов, достигнутых в первом году'семилет- 
ки, намечены конкретные мероприятия по 
дальнейшему развитию нашего социалисти
ческого сельского хозяйства. Они вдохнов
ляют нас на новые трудовые победы.

Борясь за выполнение решений XXI 
съезда партии и декабрьского (1958 г.) Пле
нума ЦК КПСС, труженики нашей сель
хозартели вырастили и собрали в 1959 го
ду неплохой урожай зерновых, зернобобовых 
культур, картофеля и о в о щ е й .‘Досрочно пе
ревыполнили план продажи хлеба государ
ству, обеспечили себя семенами яровых 
культур для весеннего сева.

Готовясь достойно встретить декабрь
ский Пленум ЦК КПСС, передовые люди 
нашей артели добились хороших результа- 
тов.Более 60 доярок в прошлом году надоили 
свыше 2 000 килограммов молока от коровы,а 
доярки Уразова Назира,Балтаева Сарпя,Ура- 
зова Вазин, Тайсина Зульфия,Хасанова Ак- 
лима и другие—от 2.800 до. 3.280 кило
граммов. Па-площади в 435 гектаров по
лучено по 302 центнера зеленой массы ку
курузы с гектара. Механизаторы Рангу- 
лов Г ., Шамгунов III.. и звеньевой Мухит
динов Г. получили но 407—685 центнеров 
урожая зеленой массы кукурузы с каждо
го гектара на больших площадях. Все это 
нам позволило в ощутимых размерах увели
чить производство мяса и молока на 100 
гектаров сельскохозяйственных угодий.

Декабрьский Пленум ЦК КПСС призы
вает нас, тружеников сельского хозяйст
ва, равняться на передовиков, свято выпол
нять взятые обязательства, мобилизовать 
для этого все паши внутренние резервы и 
возможности.

Вдохновленные примером передовиков 
сельского хозяйства, чей труд и успехи 
высоко оценены партией и правительством, 
мы, труженики сельхозартели им. Ленина, 
в ответ на решения декабрьского Пленума 
ЦК КПСС решили в 1960 году—во вто
ром году семилетки —выполнить два 
годовых плана по продаже мяса госу
дарству, то есть продать его не менее 
10 тысяч центнеров.

Это будет осуществлено,главным обра
зом,за счет откорма евппей и крупного рога
того скота. Будет откормлено и сдано 
государству всего 4.100 голов свиней, 
2.841 голова крупного рогатого скота. 
Кроме того, продадим государству 600 
центнеров птичьего мяса.

Доведем живой вес каждой головы 
откормленных свиней до 100 килограммов, 
крупного рогатого скота—до- 250 кило
граммов.

Получим от основных маток по 
12, от разовых—по 6 поросят, от 100 
коров—по 95 телят, от 100 овцематок
— по 120 ягнят.

В целях увеличения поголовья скота и 
для выращивания на мясо в 1960 году 
закупим 2.500 телят от колхозников, ра
бочих и служащих.

В 1960 году увеличим производство

К СВЕДЕНИЮ РАБСЕЛЬКОРОВ
20 января 1960 года в 2 часа дня 

в помещении редакции проводится со
вещание рабочих и сельских коррес
пондентов районной газеты „Колхоз
ный путь“.

Повестка дня совещания:

1. Доклад „Боевые задачи раб-

2.300

года на 23 
надоить от 
килограммов

молока против прошлого 
процента. Обязуемся 
каждой коровы 
молока.

Увеличим в колхозе поголовье крупно
го рогатого скота на 1.0 0 0 голов и будем 
иметь к концу 1960 года: крупного 
рогатого скота 6.470 голов, в т. ч. ко
ров—2.000 голов; свиней—5.150 голов, 
овец—4.895 голов, птиц—16.500, в т. ч. 
водоплавающей—2.000 голов.

Получим в 1960 году от каждой 
несушки по 90 штук яиц.

Достижение высоких показателей в 
животноводстве требует первостепенного 
внимания дальнейшему повышению уро
жайности всех сельскохозяйственных куль
тур. созданию прочной кормовой базы, 
рациональному изменению структуры по
севных площадей, главным образом, за 
счет увеличения посева кукурузы, исполь
зования парового клина под посев одно
летних трав и их смесей с зерновыми, 
повышению их урожайности.

Мы будем бороться в 1960 году за 
получение не менее 11 центнеров уро
жая зерновых культур с гектара; до
ведем посевы кукурузы до 920 гекта
ров и получим не менее 350 центне
ров зеленой массы кукурузы с каждо
го гейтара, заложим по 12 тонн сило
са на 1 корову. Посеем однолетние тра
вы н их смеси с зерновыми 1062 гектара и 
получим урожая их зеленой массы не ме
нее 120 "центнеров, урожая картофеля- 
120 центнеров и клеверного сена—не ме
нее 25 центнеров с гектара.

В целях уменьшения затраты ручного 
труда па возделывание кукурузы и карто
феля н снижения себестоимости центнера 
продукции на участках и в комплексных 
бригадах создадим звенья по комплексной 
механизации возделывания этих культур.

Под посев кукурузы вывезем 27.000 
тонн местных удобрений. Всего па поля в 
этом году вывезем 112 .0 0 0  тонн торфа, на
воза н 5.000 тонн извести.

Учитывая важное значение выращива
ния льна в подьеме экономики колхоза, в 
нынешнем году будем засевать этой куль
турой 1.140 гектаров и добьемся получе
ния льноволокна не менее 3 центнеров 
с гектара.

В текущем году полностью завершим 
специализацию животноводческих ферм.

Добьемся резкого увеличения денеж
ных доходов колхоза и доведем их к концу 
года до 30 миллионов рублей, тем самым 
повысим оилату труда членов артели.

Принимая на себя такие повышенные 
обязательства, вызываем на соревнование 
колхозников колхоза «Горд кужим» Куе- 
динского района. Мы, труженики колхозных 
полей, направим свою творческую энергию 
на выполнение взятых нами социалистиче
ских обязательств по досрочному выполне
нию заданий семилетки, по созданию изо
билия продуктов сельского хозяйства. Мы 
полны решимости успешно претворить в 
жизнь предначер!апня партии, указы
вающей нам путь к достижению новых ус
пехов в развитии социалистического сель
ского хозяйства.

Принято на собрании уполномоченных
колхоза им. Ленина 8 января
1960 года.

ГАЗЕТЫ  „КОЛХОЗНЫЙ П У Т Ь “
! селькоров в борьбе за выполнение ре

шений декабрьского Пленума ЦК 
КПСС".

2. Отчет редакции районной газе
ты о своей работе за 1959 год.

Приглашаются все рабселькоры 
газеты.
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РЕЗОЛЮЦИЯ СОБРАНИЯ ОБЛАСТНОГО ПАРТИЙНОГО АКТИВА
(Продолжение. Начало на 1-й стр.).

центнеров с гектара, а многие брига
ды, как, например, бригада т. Гилева 
из конзавода № 9, бригада т. Акзи- 
гитова из колхоза им. Ленина Бар- 
дымского района, бригада т. Краии- 
цина и бриг-ада т. Коршунова из кол
хоза «Большевик» Кунгурского района 
—по 20—27 центнеров с гектара.

В 1959 году кукурузного силоса в 
колхозах области заложено в 2,2 ра
за больше, чем в предыдущем году. 
В колхозе им. Ленина Ильинского рай
она с площади 526 гектаров было 
собрано кукурузы по 304 центнера, 
звено т. Рангулова из колхоза им. 
Ленина Бардымского района вырастило 
урожай зеленой массы по 466 центне
ров, звено т. Исупова из колхоза 
«Горд кужим» Куединского района— 
по 620 центнеров, звено т. Ижикова 
из колхоза «Путь Ленина» Осинского 
района—по 800 центнеров с гектара 
посева.

Замечательный опит передовиков 
производства со всей очевидностью 
показывает, чего можно достигнуть 
при правильной организации труда, 
при честном отношении к порученному 
делу, при высоком уровне организа
торской работы партийных и совет
ских органов.

Вместе с тем собрание партийного 
актива считает, что в области все 
еще недостаточно ведется организатор
ская работа по резкому увеличению 
производства всех видов сельскохозяй
ственных продуктов. Многие районы, 
колхозы и совхозы плохо используют 
имеющиеся резервы, продолжают отс
тавать и не выполняют государствен
ных планов и социалистических обяза
тельств.

В результате этого обязательства 
колхозов по продаже государству мя
са выполнены всего лишь на 65,5 
процента, молока на 85,1 процента и 
яиц на 68,4 процента. Особенно плохо 
работали и не выполнили своих обя
зательств по производству и продаже 
мяса колхозы Ординского, Куедипско- 
го, Суксунского,' Бардымского п Ку- 
дымкарского районов; молока—колхо
зы Добрянского,. Красновишерского, 
Чердынского и Щучье-Озерского рай
онов; по развитию птицеводства—кол
хозы Очерского, Частииского, Добрян
ского, Верещагинского и Оханского 
районов.

В ряде колхозов и совхозов области 
все еще проявляется недооценка зна
чения быстрого роста поголовья обще
ственного животноводства. Плотность 
поголовья в этих хозяйствах почтп не 
повышается, закупка скота у населе
ния не ведется, допускается разбаза
ривание и падеж молодняка и, таким 
образом, не создаются условия для 
резкого увеличения производства мя
са, молока и других продуктов.

Собрание партийного актива считает 
нетерпимым, когда колхозы Краснови
шерского района сократили поголовье 
коров, колхозы Верещагинского, Си- 
вивского и Юсьвинского районов—по
головье свиней, а количество овец 
снизилось в большинстве районов.

Исключительно плохо поставлена 
работа но улучшению племенных ка
честв скота и внедрению искусствен
ного осеменения сельскохозяйственных 
животных.'

Во многих колхозах и совхозах об 
ласти до сих пор не решена задача со
здания обильной кормовой базы для об
щественного животноводства. Несмотря 
на имеющийся богатый опыт передови
ков по выращиванию кукурузы, мно
гие партийные, советские и сельско: 
хозяйственные организации продолжа
ют недооценивать эту важнейшую 
культуру, плохо занимаются ее выра
щиванием. Только по этим причинам 
в колхозах Фокинского, Щучье-Озер
ского, Березовского и некоторых дру
гих районов урожай кукурузы в 1959
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году получен всего лишь 55—60 цент
неров с гектара. Неудовлетворительно 
решается также задача увеличения 
посевных площадей и урожайности 
клеверов, создания долголетних куль
турных пастбищ.

На низком уровне продолжает оста
ваться культура земледелия. Многие 
колхозы и совхозы области мало забо
тятся о семенах, о ранних сроках 
подъема зяби, нарушают элементар
ную агротехнику при проведении сева 
и уборки урожая, не ведут работу по 
расширению площадей под занятыми 
парами и не осваивают имеющиеся 
залежные земли.

В области еще имеется значитель
ное количество экономически слабых 
колхозов. Эги колхозы не имеют опыт
ных кадров, мало им оказывается ор
ганизационной помощи со стороны 
партийных п советских организаций. 
Работа по укрупнению колхозов в ря
де районов не закончена. Неудовлет
ворительно решаются вопросы укреп
ления колхозов опытными кадрами за 
счет лучшей части специалистов сель
ского хозяйства, партийных и совет
ских работников.

Мало внимания обращается на воп
росы производительного использова
ния имеющейся в колхозах и совхо
зах техники, на внедрение комплекс
ной механизации в полеводстве и жи
вотноводстве. Совет народного хозяй
ства и многие промышленные пред
приятия области не оказывают колхо
зам должной помощи в оснащевии их 
средствами простейшей механизации 
наиболее трудоемких процессов на 
фермах, а также при добыче и вывоз
ке на ноля торфа, извести и других 
местных удобрений.

Все эти крупные недостатки явля
ются результатом того, что обком 
КПСС, облисполком, многие райкомы 
партии и райисполкомы слабо органи
зуют повседневную работу по практи
ческому осуществлению задач, постав
ленных XXI съездом КПСС и Плену
мами Центрального Комитета; нередко 
допускают формализм и декларатив
ность в руководстве колхозами, не 
ведут настоящей организаторской ра
боты непосредственно в бригадах и на 
фермах, плохо мобилизуют колхозни
ков и рабочих совхозов на выполне
ние социалистических обязательств.

Собрание областного партийного ак
тива ПОСТАНОВЛЯЕТ:

1. Принять к неуклонному руковод
ству н исполнению постановление де
кабрьского Пленума ЦК КПСС. Глав
ное внимание партийных организаций 
сосредоточить на мобилизации трудя
щихся по претворению в жизнь реше
ний Пленума ЦК, па максимальном 
использовании всех сил и средств по 
резкому увеличению производства про
дукции" сельского хозяйства и досроч
ному выполнению семилетнего плана.

2. Считать важнейшей задачей област
ной партийной организации—добиться в 
1960 году резкого увеличения производ
ства мяса с тем, чтобы в делом по об
ласти, по всем категориям хо
зяйств, продать государству 90 тысяч 
тонн мяса, то есть не менее двух госу
дарственных планов, установленных на 
1960 год. Предать государству 230 тысяч 
тонн молока, т. е. на 20 процентов боль
ше прошлогоднего; продать 45 миллионов 
штук яиц, или на 25 процентов больше 
прошлогоднего. Обеспечить выполнение 
семилетнего плана по продаже мяса в 
196« году, молока в 1963 году и яиц в 
1964 году.

Одновременно с ростом производства 
и заготовок продукции животноводства 
необходимо добиться в 1960 году увели 
чения поголовья крупного рогатого скота 
на 15 процентов, в том числе коров на 17 
процентов, а также значительно увели
чить поголовье свиней, овец и птицы,

В целях осуществления этих задач 
собрание областного партийного акти
ва считает необходимым:

а) разработать в течение января с.г.

в каждом колхозе, совхозе, подсоб
ном хозяйстве и районе мероприятия 
по росту производства сельскохозяй
ственных продуктов. В этой работе 
должны принять участие ученые, спе
циалисты сельского хозяйства, пере
довики производства и актив колхо
зов и совхозов. Разработанные меро
приятия обсудить на собраниях кол
хозников, рабочих и служащих совхо
зов, первичных партийных организа
ций и на пленумах райкомов и горко
мов партии;

б) для пополнения ресурсов мяса и 
увеличения поголовья скота в колхо
зах и совхозах закупить у колхозни
ков, рабочих, служащих и другого на
селения не менее 130 тысяч голов те
лят. Контрактацию и закупку следует 
организовать, как правило, за счет 
молодняка ранних растелов с тем, 
чтобы в течение лета обеспечить уси
ленный нагул и откорм его, что позво
лит осенью продать государству хоро
шо упитанный скот. При подведении 
итогов социалистического соревнова
ния колхозов и совхозов за увеличе
ние производства и продажи мяса го
сударству в 1960 году учитывать, как 
один из основных показателей, выпол
нение заданий по закупке телят;

в) резко усилить производство мяса 
и организовать откорм и нагул скота 
во всех подсобных хозяйствах и дру
гих предприятиях орсов, мясокомбина
тах, мясоприемных и молокоприемных 
пунктах совнархоза, предприятиях об
щественного питания и торговли, хле
боприемных пунктах и мелькомбина
тах, а также других- организациях, 
имеющих возможность вести откорм и 
нагул скота и птицы;

г) учитывая, что одним из главных 
условий выполнения обязательств по 
производству и продаже государству 
продуктов животноводства является 
усиленное воспроизводство стада, про
вести в колхозах и совхозах в янва
ре случку всех непокрытых коров, сви
номаток и овец, а также всех телок 
и свинок, достигших случного воз
раста;

д) обратить особое внимание на раз- 
ведение кур, водоплавающей птицы и 
кроликов. Поручить областному управ
лению сельского хозяйства обеспечить 
в 1960 году на инкубаторно-птицевод
ческих станциях получение не менее
2 600 тысяч цыплят, в том числе 630 
тыс. за счет ранней инкубации. Ото
брать па кролиководческих фермах 
для последующей продажи колхозам, 
совхозам, подсобным хозяйствам, шко
лам и другим организациям пе менее 
80—90 тыс. кроликоматок;

е) принять меры к улучшению пле
менной работы в животноводстве. Уси
лить деятельность станций по искус
ственному осеменению сельхозживот- 
ных, создать в колхозах и совхозах 
необходимое количество пунктовс тем, 
чтобы обеснечпть в 1960 году охват 
искусственным осеменением не менее 
100 тысяч коров общественного сек
тора;

ж) отметить крайне неудовлетвори
тельную работу мясоперерабатыва
ющих предприятий и заготовительных 
пунктов совнархоза по приемке скота 
и особенно птицы. Совету народного 
хозяйства обеспечить бесперебойную 
приемку скота и птицы с тем, чтобы 
закупить у колхозов, совхозов, подсоб
ных и других хозяйств не менее двух 
годовых планов закупок мяса, а от 
индивидуальных сдатчиков—не менее 
трех планов.

3. Колхозам, совхозам, партийным, 
советским и сельскохозяйственным ор
ганизациям необходимо коренным об
разом улучшить работу по повышению 
урожайности всех сельскохозяйствен
ных культур. Довести площади заня

тых паров до 35 процентов. Весенщ 
сев провести только узкорядным 
перекрестным способами с обязатель 
ным прокатыванием посевов. Выявиц 
во всех колхозах и совхозах залеж 
ные и неиспользованные земли и за 
сеять их наиболее урожайными щ  
турами.

Обратить особое внимание на удо& 
реиие почвы, значительно усилить до > 
боты но приготовлению различных 
компостов и органо-минеральных ® 
сей, вывезти на поля не менее 5 тош 
навоза на грктар пашни, в том чиа 
по 25—30 тонн на гектар под куи 
РУ3У-

Обеспечить в текущем году получен« 
урожайности зерновых не менее 10 цещ 
нер«в, картофеля и овощей — 110—12! 
центнеров и кукурузы—300 центнеров 
каждого гектара посева. Кукурузы посеят 
из расчета не менее полгектара на ка« 
дую корову.

4. Собрание партийного актива отщ 
чает, что в последнее время допущен 
ослабление шефской помощи колхоза 
со стороны ряда промышленных пре; 
приятий области и требует от совна; 
хоза, хозяйственных руководителе 
и партийных организаций“ предприяп 
промышленности, строительства 
транспорта серьезного усиления пю 
ской работы в колхозах, направм 
ее на оказание повседневной помои 
в выполнении социалистических об) 
зательств, па образцовую организаця 
труда и использования техники 
улучшение культурно-просветительш 
работы.

5. Партийным, советским и сельск 
хозяйственным органам обеспечш 
дальнейшее развитие межколхознн 
связей. Во всех районах создать мен 
колхозные строительные организацк 
Рекомендовать колхозам создава1 
межколхозные крупные птицефабрик 
мастерские по ремонту техники и 
гие предприятия.

Рекомендовать колхозам переем: 
реть в сторону увелечения размер 
числений от денежных доходов в в 
делимые фонды, имея в виду необх 
димость усиления строительства и ‘ 
спечеиия колхозов в ближайшие го} 
собственными оборотными средства' 
и проведение других мероприятий, 
спечивающих быстрый рост эконом® 
колхозов и улучшение благосостояя 
колхозников.

6 . Признать целесообразным, что! 
бюро обкома КПСС и облисполком 
смотрели вопрос об улучшении работ 
областной опытной сельскохозяйствс 
ной станции и Пермского сельскох

|зяйственного института по оказани 
колхозам и совхозам практической л 
мощи в подъеме' культуры земледел! 
и животноводства, в обобщении и 
дрении в производство новых прогре 
сивных методов ведения хозяйства.

7. Собрание областного партийно! 
актива считает первейшей обяза* 
ностыо партийных организаций бо.к 
оперативно и внимательно проводя* 
работу по подбору и расстановке р 
ководящих. кадров колхозов и сов* 
зов, обратив особое внимание на у1 
решение кадрами отстающих хозяйст 
участков и бригад. Направлять на р! 
ководящие должности только квалиф! 
цированных, энергичных, оправдавши 
себя на практической работе, орган! 
заторов, способных по-настоящему 
шать конкретные задачи, поста влей 
ные перед сельским хозяйством Ко» 
мунистической партией н Советски 
правительством. Усилить работу и 
обучению и повышению квалификацн 
руководящих КОЛХОЗНЫХ И СОВХОЗНИ5 

кадров. Считать необходимым и впреД> 
проводить объединение мелких колхв 
зов в крупные мощные хозяйства, обе 
спечивая при этом сохранение и наИ 
более целесообразную расстановку р5 вз 
ководителей, специалистов и другй )Ы 
работников объединяемых колхозов

(Окончание на 4-й стр.).
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Итоги работы животноводов района за 1959 год
66 доярок надоили свыше 2100 килограммов молока на корову я« Производство 

мяса увеличилось в 1,3 раза по сравнению с прошлым годом * В прошлом году 
молока произведено почти на 10.600 центнеров больше, чем в 1958 году

Итоги выполнения социалистических обязательств 
за 1959 год по производству и продаже государству

мяса и молока колхозами района
(в процентах к обязательствам)

Колхозы
Мясо Молоко Яйцо Шерсть

произ
ведено

про
дано

произ
ведено

про
дано

произ
ведено

про
дано

произ
ведено

про
дано

.Борьба“ 85,9 94 82,8 89 62,9 87,4 87 ~92
им. Куйбйшева 83,5 88 78,5 ' 99 30,0 26,2 69 68
им. Свердлова 70,0 70 78,0 94 15,8 16,0 93 91
.Труд“ 70,0 83 110 118 120 154 74 70
им. Чапаева 70,0 65 87,5 103 7у,0 72,9 95 96
им. Калинина 65,0 68 81,6 88 — — 89 73
.Победа“ 63,0 74 85,0 93 — — 75 77
им. Ленина 61,0 67 89,0 94 77,9 74,9 57 60
.Красногорец“ 60,7 60 86,4 93 72,0 67,0 54 50
им. М. ДЖалиля 58,8 65 72,0 - 82 46,8 55,0 43 45
„Красный Урал“ 53,7 55 94,4 98 69,3 94,2 70 61
им. XX партсъезда 39,5 45 87,1 98 104 106 62 71
им. Вахитова 37,3 41 76,0 76 66,6 64,2 67 94

По району 59,0 64 85,0 93 72,0 71,2 59 67

С В О Д К А
по производству колхозами района 

животноводческих продуктов в 1959 году
1 графа—получено мяса на 100 га сельхозугодий, 2 графа—в т. ч. 

свинины на 100 га пашни (в цент.), 3 граф'а—рост валового произ
водства мяса по сравнению с 1958 годом (в проц.), 4 графа—надое
но молока на 1 фуражную корову (в кг), 5 графа—получено моло
ка на 100 га сельхозугодий (в цент.), 6 графа—валовое производ

ство молока по сравнению с 1958 годом (в проц.).
»Красный Урал“ 
„Борьба“ 
.Красногорец“ 
им. Чапаева 
им. Ленина

16,75
16,5
15,16
13,4
13,3

9,16
8,35
8,55
6,1
6,65

в т. ч. произвол, участки: 
Березниковский 17,54 11,0
Бардымский 16,1
Бичуринский 13,16
Красноярский 12,46
Елпачихннский 11,4
Акбашевский 10,1
Уймужевский 9,72

• Победа“ 12,6
им. Куйбышева 12,35
им. М. Джалиля 10,38
им. Вахитова 9,51
им. Калинина 9,37
им. Свердлова 9,1

8,32
4,46
6,11
5.6
4.34 
5,64 
5,1 
6,3 
7,73
3.7 
3,45
3.35

в т. ч. произвол, участки: 
Печменекий 10,5 4,33
Кармановский 9,85 2,93
Константиновский 4,47 2,63

им. XX партсъезда 7,91 4,0
»ТРУД“ 7,3 3,1

По району ф 11,95 5,82

Борясь за выполнение сво
их годовых обязательств, жи
вотноводы района в минувшем 
Г°ДУ добились значительных 
Успехов. В колхозах района 
мяса произведено 10.(»27 цент
неров, на 2.365 центнеров

i l l
168
154
144
140

128
189
129
107
152
237
125
129 
148
98
90

147 
128

114
81

148 
104 
125
130

Ведь

2123
1744
1711
1916
2035

2197
2254
1700
1860
2068
1954
2076
2354
1665
1985
1626
1755
1840

1847
1705
1932
1724
1967

1941

75
57
76 
74
77

93
100
70
90
68
48
55
86
59
58
65 
54 
52

51
66 
50
52 
52
68

же

115
117
118
125 
124

129 
137 
107 
131 
124 
128 
112 
122 
124 
101 
107 
114 
113

126 
74

148 
123 - 
163
121

КОЛХОЗвыполнил 
«Труд» свое годовое обяза
тельство по производству н 
продаже молока государству. 
Верным остался своему слову 
колхоз нм. Чапаева, выпол
нивший годовое обязательстГ " )  Ш « /V, и V и  Д 4,̂ 11 X Vи  « -

больше, чем в 1958 году, мо-|Во по продаже молока
Эти примеры лишний раз 

подтверждают, что ' взятые 
колхозами района обязатель
ства на 1959 год были впол
не реальными, выполнимыми. 
Отсутствие настоящей органи
заторской работы среди жи
вотноводов, слабое внедрение 
в производство опыта передо
виков—вот что привело к сры
ву выполнения годовых обя
зательств.

Правлениям колхозов и пер
вичным партийным организа
циям необходимо тщательно 
проанализировать итоги|аботы 
животноводов за 1959 год и, 
исходя из решений декабрь
ского Пленума ЦК КПСС, раз
работать конкретные меропри
ятия, обеспечивающие выпол-

______  . ____ ^ нение их обязательств в
®3ятые ими обязательства [1960 году, во втором году 

слишком высокие.' семилетки.

лока—61.194 центнера, т. е. 
Увеличение по сравнению с 
1958 годом составило 10.559 
Центнеров.

Однако годовые обязатель
н а  по производству и про 
Даже мяса и молока государ
еву районом не выполнены: 
произведено меньше, чем пре
дусмотрено в обязательствах, 
мяса— на7.353 центнера, моло
ка— 9.546 центнеров; продано 
мяса государству на 5.684 
Центнера, молока—на 3.528 
Центнеров меньше.

Ни один колхоз пе справил- 
с выполнением годовых 

обязательств по производству 
Ц продаже государству всех 
°ез исключения'видов живот- 

’ а] й0в°дчесвих продуктов. Одна- 
■Ко это не говорит о том, „что

Ее большой 
успех

На прошлых выборах изби
ратели Сарашевского округа 
оказали Зайтуне Туктамыше- 
вой, молодой свинарке колхо- 
за „Красный Урал“, большое 
доверие, избрав ее депутатом 
в областной Совет. И Зайту- 
на ни на минуту не забывает 
о своем долге, активно уча
ствует в общественной жиз
ни.

Вместе с тем она больших 
успехов добивается на произ
водстве. В этом году Тукта- 
мышева получила и сохрани
ла от каждой из 5 основных 
свиноматок по 26 поросят и 
от 20 разовых—по 5 поросят. 
Сама ухаживала и за постав
ленным на откорм молодня
ком. Ее руками выращено и 
сдано государству свиней об
щим живым весом более 65 
центнеров.

М. ГАБДУЛЬМАНОВ.

Трудными
дорогами

Больших и радостных ус
пехов добилась в прошлом 
хозяйственном году телятни
ца Никольской молочнотовар
ной фермы колхоза „Труд“ 
Ольга Филинова. При обяза
тельстве 450 граммов на 
каждого из телят своей груп
пы она получила в среднем 
по 500 граммов ежесуточного 
привеса. И тем более радост
но, что к этим показателям 
она пришла трудными доро
гами.

...В конце июля минувшего 
года район облетела весть о 
том, что две телятницы кол
хоза „Труд“, следуя почину 
Валентины Гагановой, приня
ли телят от отстающих те
лятниц.

Одной из них была Ольга 
Филинова. Принятые ею 40 
голов животных были сла
бые, худые. Надежды на то, 
что они поправятся, было 
очень мало. Но Ольга не па
ла духом: ведь она хорошо 
знала, на что шла. Телятница 
от зари до зари находилась 
с животными на пастбище, 
терпеливо и заботливо уха
живала за ними. Она упорно 
и настойчиво шла к своей 
цели.

И телята быстро пошли на 
поправку. В конце сентября 
Филинова передала их
Верх-Ашапской ферме в хо
рошем состоянии, а сама 
опять приняла группу таких 
же хилых и слабых телят в 
в количестве 26 голов. Поста
вила на ноги и эту группу.

Ольга Филинова за достиг
нутые успехи будет участво
вать в районной сельскохо
зяйственной выставке.

Т КАЗАНБАЕВ-
агроном колхоза.

Передовые доярки
1-графа—надоено молока на корову 

за 1959 год, 2-графа—в том числе за декабрь (в кг)

Уразова Назира 
Балтаева Сария 
Ижгузина Минкамал"
Уразова Вазиа 
Мукаева Саида 
Баянгулова Рафига 
Хасанова Аклима 
Тайсина Зульфия 
Иткинова Танзиля 
Акбашева Рашида 
Акбашева Файка 
Акбашева Аниса 
Шагапова Кадрия 
Панькова Августа 
Махмудова Факия 
Петухова Евдокия 
Мартюшева Аграфена 
Мурсалимова Сазида 
Ягафарова Фаузия 
Баянгулова Хакима 
Зеленина Мария 
Шамгунова Зульфия 
Кучукбаева Хадича 
Родионова Анисья 
Лунева Анна 
Аликина Нина 
Суяргулова Карима 
Абдалова Фания 
Занина Лида 
Масагутова Галима 
Аптукаева Вахтана 
Барашкова Мария 
Сакаева ДНагида 
Алимова Зайнаба 
Сафарова Мукарама 
Балтаева Гульзима 
Назарова Фариха 
Назарова Магазура 
Махмудова Масхуда 
Юсуфкулова Марвар 
Кунакаева Марзия 
Абубакирова Минниса 
Абляшева Магазума 
Шибанова Александра 
Габдрашитова Г.
Уразова Разия 
Поваренкина А.
Аптукова Талига 
Гусева Екатерина 
Максеева Самания 
Амирова Хания 
Муртазина Н.
Мансурова Асия 
Аминова Гайша 
Муратова Райхана 
Пепеляева Зоя 
Мансурова Наиля 
Илькаева Роза 
Абдалова Назия 
Ижгузина Насиба 
Атнабаева Сария 
Мансурова Рамия 
Юлышева Минзпян 
Ягафарова Нагима 
Максеева Равиля 
Абдалова Рамзия

им. Ленина 3272 221
им. Ленина 3202 180
«Красный Урал» 3065 138
им. Ленина 2952 194
им. М. Джалиля 2816 133
им. Ленина 2796 167
им. Ленина 2770 130
им. Ленина 2766 142
им. Ленина 2691 173
им. Ленина 2664 177
им. Ленина 2652 166
им. Ленина 2585 172
«Победа» 2595 137
им. Ленина 2582 194
им. Ленина 2570 151
«Победа» 2565 145
«Победа» 2547 147
им. Ленина 2530 1 8 8
им. Ленина 2504 137
им. Ленина 2477 83
«Победа» 2467 105
им. Ленина 2462 172
им. Ленина 2448 139
«Победа» 2446 186
им. Ленина 2442 10 0
«Победа» 2426 117
им. Ленина 2424 41
им. Ленина 2400 254
«Победа» 2376 137
«Красный Урал» 2339 171
им. Ленина 2325 169
«Победа» 2312 89
им. Ленина 2311 64
«Труд» 2300 85
«Красный Урал» 2289 126
им. Ленина 2276 97
им. Ленина 2274 48
им. Ленина 2271 71
им. Ленина 2270 132
им. Ленина 2270 129
им. Ленина 2270 203
им. Ленина 2237 78
им. Ленина 2230 70
«Победа» 2220 117
им. Ленина 2200 136
им. Ленина 2194 144
«Победа» 2188 115
им. Ленина 2188 114
«Победа» 2180 138
им. М. Джалиля 2175 48
им. Ленина 2175 126
им. Ленина 2173 132
им. Свердлова 2172 136
им. Ленина 2160 150
им. Ленина 2164 122
им. Ленина 2156 98
им. Ленина 2155 150
им. М. Джалиля 2155 124
им. Ленина 2140 68
им. Ленина 2134 85
им. Ленина 2133 —
им. Ленина 2132 158
им. XX партсъезда 2130 42
им. Свердлова 2125 283
им. Ленина 2120 .170
им. Ленина 2107 133

}УГЙ! 5ылц 
эв.

„Посмотрите, товарищи, на любую республику, край, об
ласть. Везде имеются тысячи передовых людей колхозного 
и совхозного производства, которые показывают образцы 
высокой производительности. Их пример вдохновляет всех 
тружеников сельского хозяйства, их опыт вселяет уверен
ность в том, что задания семилетки будут перевыполнены“.

(Из рёчи Н. С. Хрущева на декабрьском Пленуме ЦК КПСС).
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НАШИ ДОБРОВОЛЬНЫЕ ПОМОЩНИКИ
Веспой прошлого года на 

улицах, стадионах, в клубах, 
кинотеатрах и-в других • об
щественных местах -группа
ми п в одиночку стали по
являться люди с красными 
повязками на рукавах. Сна
чала робко и с некоторой 
оглядкой, а потом все сме
лее и энергичнее опп взя
лись за наведение порядка. 
Так было положено начало 
созданию отрядов народной 
милиции. На сегодняшний 
день в районе имеется 19 
отрядов народной милиции, 
которые объединяют 334 че
ловека, в том числе 101 ком
муниста, 77 комсомольцев и 
30 женщин.

Общественность — большая 
сила. Когда за порядком на 
улицах и в общественных 
местах стали следить десят
ки пар непримиримых глаз, 
многие «воинствующие» эле
менты вынуждены были ути
хомириться.

Обратимся к цифрам.
Б 1958 году в районе бы

ло 28 случаев' хулиганства, 
а в прошлом году зафикси
ровано лишь 16. Плаче гово
ря, случаи хулиганства за 
год сократились почти вдвое. 
По сравнению с тем же 1958 
годом на 15 .процентов сни
зилось н мелкое хулиганство. 
Но более всего для прошло
го года характерным было 
то, что государственным ор
ганам редко приходилось 
прибегать к административ
ным мерам.

В охране общественного 
порядка милиция теперь все 
больше опирается па своих 
добровольных помощников— 
дружинников. Так, например, 
во время проведения обще
ственных и культурных ме
роприятий в райцентре—в 
кинотеатрах, районном и кол
хозном Домах культуры орга
низуются дежурства дружин
ников. Сотрудники райотдела 
милиции только контролиру
ют их работу. Многие слу
чаи нарушений пресекаются 
без нашей помощи, самими 
дружинниками.

Вот отдельные примеры. 
Дружинник из отряда рай
центра Камиль Валиуллин 
1 Мая задержал на ’ ста
дионе подвыпившего гражда-

ни-на, который, будучи в не
трезвом виде, приставал к 
людям, выражался нецензур
но. Гражданин этот—вербов
щик из «Кбмипермлеса» В.Е. 
Антипин—был доставлен Ва
лиуллиным в райотдел мили
ции. Антипин как мелкий 
хулиган был осужден потом 
народным судом к Г5 сут
кам заключения.

Дружинник из деревни 
Константиновка тов. Гузаи- 
ров один задержал двух на
рушителей порядка—Зайиул- 
лу Халитова и Габзалиля 
Валитова, которым потом об
щественный суд вынес пори
цание.

Еще в недавнем прошлом 
Нижняя Искильда . считалась 
беспокойной деревней. Здесь 
часты были случаи пьянства, 
драк. Но после того, как 
был создан отряд, за весь 
прошлый год здесь было 
лишь одно нарушение. Да и 
это нарушение пресекли са
ми дружинники.

Возьмем «Барда - зиен». 
Раньше на нем было много 
случаев хулиганства;, драк 
н других нарушений. Чего 
греха таить, даже убийства 
были.

А как проходил «Барда- 
зиен» в прошлом году? На
верное, каждый скажет: «За
мечательно!» Да, замечатель
но. Собралось на праздник 
более 15-ти тысяч человек, 
и не было ни одного серьез
ного нарушения порядка.

В праздничные дни во мно
гих населенных пунктах ор
ганизуются дежурства в клу
бах и патрулирование на 
улицах. Дружинники уча
ствуют также в проверке со
блюдения правил уличного 
движения водителями авто
транспорта. В настоящее вре
мя 10 человек из них явля
ются общественными автоин- 
спекторампг

В некоторых местах при
меняются различные методы 
и средства борьбы с-наруши
телями. Например, отрядами 
дружин Сарашей, Тюндюка и 
Ново-Ашапского лесоучастка 
систематически выпускаются 
«Крокодилы», где остро, зло 
критикуются пьяницы, хули
ганы, прогульщики, мораль
но неустойчивые люди.

Сотрудники райотдела ми
лиции оказывают дружинам 
повседневную и эффектив
ную помощь. На местах про
ведено 82 собрания - учебы, 
которыми было охвачено в 
общей сложности 760 чело
век. На собраниях-учебах со
трудники милиции выступа
ли с лекциями, обучали дру
жинников методам и приемам 
задержания нарушителей, 
правильному оформлению до
кументов на них. Особенно 
большую работу провели в 
своих' кустах уполномочен
ные милиции тт. Байчурин, 
Мавликаев и Таразов..

Но наряду с первыми ус
пехами у нас имеется нема
ло недостатков. Главный не
достаток заключается в том, 
что в некоторых населенных 
пунктах отряды народной 
милиции существуют лишь 
формально.

Вот отряд села Шермейки. 
Дружинники здесь никакой 
работы не ведут, являются 
лишь коллекционерами знач
ков и удостоверений. А тем 
временем нарушение обще
ственного порядка в Шер- 
мейке—частое явление. Не 
бывает дня, когда в чайной 
не возникает драки, не слы
шна нецензурная брань. В 
таких случаях руководители 
-колхоза и сельсовета при
выкли звонить участковому 
тов. Мавликаеву: дескать,
буянят, арестуйте их, пожа
луйста.

Бездействует отряд и в 
Березниках, где имеется са
мое большее число дружин
ников—30 человек. Коман
диру отряда, секретарю пар
тийной организации произ
водственного участка тов. 
Гадееву, надо бы уже по
серьезнее отнестись к этому 
делу.

В новом, 1960 году нужно 
будет подумать о пополнении 
рядов дружинников, о выпу
ске сатирических газет во 
всех населенных пунктах. 
Сделать, конечно, нужно 
многое. И тут, как никогда, 
нужна нам активная помощь 
со стороны местных партий
ных, советских и хозяйствен
ных органов.

Л. Субаков—
начальник райотдела милиции.

Разоружение—главный вопрос
Народы мира надеются, что 

наметившееся ослабление меж
дународной напряженности ус
корит решение вопроса о все
общем и полном разоружении 
—самой жгучей проблемы со
временности. В этом заинте
ресованы все народы мира. 
Именно поэтому советские 
предложения о всеобщем и 
полном разоружении, внесен
ные в сентябре 1959 года 
Н. С. Хрущевым в Организа
ции Объединенных Наций, по
лучили всеобщую поддержку. 
Советский Союз и другие со
циалистические государства 
продолжают вести неустанную 
борьбу за претворение в жизнь 
этих предложений.

В выступлении на новогод
нем приеме в Кремле и в от
ветах на вопросы директора 
аргентинской газеты «Кла
рин» глава Советского прави- 
тельства Н. С. Хрущев вновь 
подчеркнул, что если советские 
предложения о разоружении 
будут приняты Западными 
державами, то мы готовы в 
любое время распустить нашу 
армию. Но если сторонники 
«холодной войны», заявил 
Н. С. Хрущев, втянут нас в 
лабиринт бесконечных слово
прений, должны ли мы пойти

по их пути, на который они 
хотят нас толкнуть? Не стоит 
ли нам самим подумать и со
кратив в одностороннем по
рядке наши Вооруженные си
лы, но поставить на охрану 
наших рубежей ракеты.

Это заявление главы наше
го правительства вызвало ши
рокие отклики во всем мире. 
Английская газета «Дейли 
мейл» назвала его приятным 
новогодним сюрпризом, а фран
цузская газета «Комба» — 
«подлинным обращением к 
миру». Заявление Н. С. Хру
щева, подчеркивала греческая 
газета «Этникос кирикс», «ук
репляет надежды на мир». 
Такие надежды разделяют все 
простые люди на земле. В этих 
условиях странной выглядит 
позиция США, заявивших об 
отказе первого января 1960 
года от отсрочки испытаний 
ядерного оружия. Это означа
ет, что США в любое время 
могут возобновить такие ис- 
пктания. Решение американ
ского правительства холодно 
воспринято даже союзниками 
США. Английская буржуазная 
газета «Дейли мейл» вырази 
ла опасение, что оно может 

I осложнить решение проблемы 
I разоружения.

Новое государство Африки
1960 год начался для наро

дов Африки новой победой на
ционально - освободительного 
движения на этом континенте. 
1 января была провозглашена, 
независимость Камеруна, вось
мого по счету государства 
Африки, которое возникло по
сле второй мировой войны.

Камерун—бывшая подопеч
ная территория Франции—на
ходится в западной Африке, 
на берегу Гвинейского залива. 
Территория этой страны со
ставляет 440 тысяч квадрат
ных километров, население 
3,5 миллиона человек. Огром
ные природные богатства Ка
меруна до сих пор хищниче
ски эксплуатировались фран
цузскими колонизаторами. Ос-
Л АА /ЧАААААЛ АААЛ АА /

Резолюция собрания областного'партийного актива 5 января 1960 года
(Окончание. Начало на 1-й, 2-й сгр.)
В связи с необходимостью укреп

ления колхозов инженерно - техниче
скими кадрами обкому; горкомам, рай
комам КПСС и партийным организаци
ям промышленных предприятий широ
ко развернуть работу по отбору в 
колхозы инженеров ц техников, изъя
вивших желание перейти в сельское 
хозяйство. Необходимо также напра
вить для работы в колхозах и совхо
зах агрономов, зоотехников и других 
специалистов сельского хозяйства, 
используемых в различных организа
циях не по специальности.

8 . Считать необходимым, чтобы 
обком, горкомы, райкомы, Комн-Пер- 
мяцкий окружком ' КПСС, партийные 
организации колхозов, совхозов и под
собных хозяйств значительно улучши
ли руководство комсомольскими орга
низациями, повседневно направляя всю 
их деятельность па решение практи

ческих задач по выполнению поста
новлений XXI съезда партии и де
кабрьского Пленума ЦК КПСС. В 1960 
году для работы в животноводстве 
послать не менее 3 ООО комсомольцев 
и организовать в колхозах и совхозах 
200—250 комсомольско - молодежных 
ферм. Оказать практическую помощь 
комсомольским организациям в прове
дении комплексной механизации 500 
животноводческих ферм и строитель
стве в каждом колхозе крольчатника.

9. Партийным организациям реши
тельно улучшить организаторскую и 
массово-политическую работу в колхо-• 
зах и совхозах, сосредоточить ее на 
воспитании у тружеников села созна
тельности, коммунистического отно
шения к труду, глубокого' понимания 
их роли и места в решении общена
родной задачи досрочного выполнения, 
семилетпего плана.

Широко организовать в колхозах

и совхозах социалистическое соревно
вание. Установить повседневный кон
троль за выполнением принятых обя
зательств, систематически пропаган
дируя через областную, районную пе
чать и радио опыт работы передови
ков соревнования, всемерно развивая 
творческую инициативу и активность 
тружеников села.

* 4
Собрание партийного актива заве

ряет Центральный Комитет Коммуни
стической партии и лично товарища 
II. С. Хрущева, что Пермская област
ная партийная организация обеспечит 
выполнение принятых на 1960 год по
вышенных социалистических обяза
тельств па производству и продаже 
государству мяса и других сельско
хозяйственных продуктов и тем са
мым внесет свой достойный вклад в 
великое дело строительства коммуниз
ма в нашей стране.

новное занятие населения — 
примитивное сельское хозяй 
ство.

Рождение независимого Ка
меруна является результатом 
упорной и кровопролитно! 
борьбы народов Африки, 
жестокие проследования коло
низаторов, ни расстрелы 
сотням безоружных людей не 
могут уже остановить стрем 
леннн ' народов этого контя 
нента к независимости. Почва 
горит под ногами у колонн 
заторов, они вынуждены идтя 
на уступки. В 1960 году ; 
жны также получить незави
симость крупнейшая англий 
ская колония в Африке—Ни 
герия и бывшая итальянски« 
колония Сомали.

Прогрессивные люди привет 
ствуют успехи национально 
освободительного движения 
Африке. На празднество I 
случаю получения независ» 
мости в Камерун приехали 
делегации ряда стран, в то« 
числе Советского Союза, Укра
ины п Белоруссии. Советские 
люди желают народам Каме
руна успехов на пути незавп 
епмого существования.

А. Меликян.

Чеховские дни в ГДР
Литературная и театра# 

ная общественность ГДР п1 
товится широко отметить сто
летне со дня рождения вели 
кого русского писателя А. П- 
Чехова. В дни юбилея многш 
театры осуществляют поста' 
новку пьес Чехова.

Редактор Р. НУРСУБИН.
Адрес редакции: с. Барда, Пермской области, улица Советская, 7. *  Газета .Колхозный путь* выходит 3 раза в неделю;
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Свинарка Татьяна Перешивко призывает:
В ы ходит е на

Счастливым, н-забываемым 
событием закончился для меня 
минувший, го*. Вместе с другими работни- 
ка ми сельского хозяйства я была пригла
шена на Плену ч Центрального Комитета 
партии. Здесь же, в Кремле, мне вручили 
Золотую звезду Героя Социалистического 
Труда,

Нет слов, ч об),I вы азить мою приз
нательность партии и правительству за 
ноувеличение простого (оливе^а, за отечес-» 
кую Злботу о труженик \ 11 •. своем приме
ре убеди а-ья : с:рой у нас такой, что не 
мож̂ т остаться иезан'.чен: ым честный труд 
для парода.

Высокая награда присуждена мне за 
достижение, до- тупное многим, очень мно
гим. В начал» 1(.)59 го i а я в яла обяза- 
тель тво о I кормить две тысячи свиней и 
сдать две тысячи центнеров мяса. Не ска
жу, чю сдержа ь обещание было легко , 
поддержала: ко дню открытия Пленума 
ЦК^КЙСС откормила и сдала государству 
2.076 свиней общ ''М  весом 2.003 центнера.

В Москве я познакомилась с замеча
тельными животноводами Ярославом Семе
новичем Чижом и Антоном Петрпвичем Бар- 
тулисом, Героями Социалистического Тру
да. Я. С. Чиж добился отличных показа
телей: получил 561 центнер привеса при 
себестоимости 224 рубля. А. П. Бартулис в 
1959 году откормил 2.014 свиней.

Мною получено около 1.400 центне
ров чистого привеса, но свинина обошлась 
дороже—по 302 рубля за центнер. Усло
вия в Сибири не те, что на Украине, но 
все же мы с Я . С. Чижом и А. II. Барту- 
лисом договорились соревноваться за полу
чение большого привеса и за удешевление 
свинины.

Мое обязательство—откормить во вто
ром году семилетки 2.200 свиней, полу
чить не менее 1.500 центнеров чистого 
привеса, затратить на один килограмм не 
более 4,5—4,8 кормовой единицы. Я . С. Чиж 
обязуется откормить нынче 1.0 0 0 свиней, 
а А. П. Бартулис—три тысячи.

Я приложу все силы, чтобы выпол
нить новое обязательство. Словно крылья 
Дал нам Пленум, и работается теперь лег
че и уверенней, чем прежде.

Но много ли получит государство от 
отдельных рекордов, если рядом с одним 
передовиком десять человек будут работать 
по старинке? Пет, если уж достиг хоро
шего результата, то добейся, чтобы и сосед 
перенял твой опыт, чтобы твои приемы ста
ли достоянием всех. Только тогда народ

соревнование, 
дорогие друзья!

I получит настоящую выгоду.
Поэтому я обращаю ь к работникам

I сиииофеим Российской Федерации.
I —Выходите на соревнование, дорогие 
: друзья и подруги! Давайте развернем, мас- 
' совый пох 'Д за откорм  1.000—1.500 сви
ней одной свинаркой.

Не только Чижу и Пере,гивко под 
силу их достижения. СеТНИ и сотни тех, у 
кого есть труд вые р- ки и смелые сердца, 
смогут за год добиться таких же и даже 
бсыпих показателей. А труд наш делает 

; жи:-нь советского человека ' луч се, краси- 
. вее.
I Хочу посоветовать работникам свино
ферм: смел е пе,еходите на групповое,

! бесклеточное содержание. Метод выращива
нии свиней мелкими группами в клоках— 
это старый заезженный конь, на нем да
леко не уедешь. А новый • метод позволил 
мне летом одновременно откармливать ты
сячу свиней. На нашей ферме механизация 
самая простая и дешевая; автопоилки, са- 
мокормушки, подвесная дорога. Летом пасу 
свиней на посевах ячменя, гороха с ов
сом, потом—на картофельном поле. Авто
поение оборудовано и в летнем лагере. Сло
вом, свинарка не носит корм в каждую 
клетку. Животные сами едят сколько хо
тят и когда хотят. И правильно. Послови
ца говорит, что «ясли за коровой не хо
дят». Почему за свиньями они должны хо
дить?

Наладить бесстаночное содержание 
свиней с простейшей механизацией ферм— 
дело, доступное каждому хозяйству. И там, 
где это сделано, производительность труда 
резко возросла. В нашей Омской области 
многие свинари уже стали «тысячниками» 
и «двухтысячниками». Животновод совхоза 
«Травополье» тов. Мощенко дал слово в 
этом.году откормить две тысячи свиней, а 
к концу семилетки обещает выращивать в 
год 4—4,5 тысячи. Такое же ответствен
ное обязательство взяла свинарка Лузин- 
ского совхоза Надежда Иванова..

Но это только первые ласточки. Со
ревнование свинарей должно стать всена
родным. Выходите, друзья и подруги, на 
трудовой подвиг. Цель у пас ясная и бла
городная: сделать свою Родину самой бога
той страной в мире.

Татьяна ПЕРЕШИВКО,
Герой Социалистического Труда, 
свинарка совхоза „Победитель".

Омская область.

Б обкоме КПСС
О поддержке почина свинарки Омского 

совхоза „Победитель" Героя 
Социалистического Труда Т. Я, Перешивко
Свинарка Омского совхоза 

»Победитель“ Герой Социали
стического Труда Т. Я. Пере
шивко обязалась в этом году 
откормить 2.200 свиней и при
звала всех работников сви
новодческих ферм Российской 
Федерации развернуть массо
вый поход за откорм в теку
щем году 1,000—1.500 сзиней 
каждой свинаркой.

Отмечая исключительную 
важность этого почина, бюро 
Пермского обкома КПСС оэг- 
зало Коми-Пермяцкий окруж
ном, горкомы и райкомы 
КПСС, 'партийные организа
ции колхозов и совхозов об
судить обращение Т. Я. Пе

решивко со всеми работни
ками свиноводческих ферм и 

, организовать среди них со
циалистическое соревнование 

‘ за откорм наибольшего коли
чества свиней одной свинар
кой, наладить групповое бес- 
клеточнсе содержание свиней 

I на гсех свиноводческих, кол- 
: хозных фермах.

Бюро обкома КПСС обязало 
редакции областной газеты: 
„Звезда", районных и город- 

I ских газет, кокитет радиове-- 
\ щания и телевидение систе- 
• магически освещать ход со- 
Iревнования работников сви- 
■■ новодческих ферм.

Г-Т . ■'’■ЛЛЛ' кЛЛЛЛ .л.” .<

Собрание районного 
партийного актива

13 января состоялось соб
рание районного партийного 
актива с участием передо
виков животноводства и по
леводства.

Участники собрания за
слушали и обсудили доклад 
первого секретаря райкома 
КПСС тов. Нигамаева .Итоги 
декабрьского Пленума ЦК 
КПСС, областного партийного 
актива и задачи районной 
партийной' организации“ .

По обсужденному вопросу 
принято развернутое поста- 
новление.

< Подсобный отчет о собра-
5 кии партактива будет дан в 
> слздующем номере газеты .

ВНЕСЕМ СВОЙ ВКЛАД В ВЫПОЛНЕНИЕ 
РЕШЕНИЙ ДЕКАБРЬСКОГО ПЛЕНУМА 

ЦЕНТРАЛЬНОГО КОМИТЕТА КПСС

О Б Я З А  Т Е Л  Б  С Т В  А  
депутатов и актива

Красноярского сельского Совета
С сознанием исполненного долга перед Родиной под

водим мы, депутаты и актив Красноярского сельского Со
вета, сегодня итоги 1959 года, первого года славной со
ветской семилетки. Итоги эти радостные, хоршие. Нас ра
дуют успехи членов Красноярского производственного уча
стка колхоза имени Ленина, добившихся досрочного выпол
нения годовых планов продажи зерна, мяса, молока, яиц, 
картофеля.Радует пас и то,что по-нашему сельскому Совету 
продано государству индивидуальным сектором мяса в 2,8 
раза, молока в 2,5 раза, яиц в 1,9 раза больше, чем в
1958 году.

В прошлом году население Красноярского сельского 
Совета, как никогда, активно участвовало в выполнении за
дания первого года семилетки по продаже государству жи
вотноводческих продуктов. Депутаты сельсовета своим лич
ным примером добивались его активности. Так, депутат тов. 
Петрова продала в закуп 3 центнера мяса, 500 литров мо- 
ЗГока" Е~е примеру последовали потом десятки и сотни кол
хозников, рабочих и служащих, проживающих на террито
рии сельского Совета.

Еще лучших успехов намерены мы добиться во вто
ром году семилетки. Обсудив решения декабрьского 
Пленума ЦК КПСС и подсчитав свои возможности, 
мы берем на 1960 год следующие обязательства:

Обеспечить выполнение принятых обязательств работ
никами животноводства наших Красноярских бригад колхо
за имени Ленина по увелиаеншо производства мяса по 
сравнению с 1959 годом в 2 раза и выполнить в целом 
по сельскому Совету и по всем категориям хозяйств 
два плана по продаже государству животноводчес
ких продуктов.

Для пополнения ресурсов мяса и увеличения поголовья 
скота в колхозе у граждан, имеющих коров, закупим не 
менее 400 голов телят и одновременно обязуемся по 
индивидуальному сектору продать мяса 500 центне
ров, молока 600 центнеров, яиц 135 тысяч ш тук . 
Также будет продано с каждого хозяйства, имеющего кур, 
гусей и уток, не менее 2 —3-х кур и уток, 3—4-х гусей.

Депутаты взяли на себя повышенные обязательства. 
Депутат сельского Совета тов. Петрова М. Г обязалась 
продать мяса в живом весе 3 центнера и продать колхозу 
имени Ленина теленка 1960 года рождения. Она обязалась 
также продать 700 литров молока и вызвала на соревнова
ние депутата тов. Хафизову Магашуку.

Депутат тов. Исмаков обязался продать колхозу име
ни Ленина теленка 1960 года рождения и 500 литров мо
лока, вызвал на соревнование всех депутатов сельского 
Совета.

Механизатор Рангулов Габдрахнм взял обязательство 
продать колхозу теленка 1960 года рождения, продать 500 
штук яиц, 15 уток и 5 гусей.

Депутат-учптелышца тов. Шакирова С. обязалась про
дать государству теленка 1059 года рождения и колхозу 
имени Ленина—теленка текущего года рождения,

Депутат тов. Ахмаров взял обязательство воспитать и 
продать колхозу имени Ленина теленка 1960 года рожде
ния, продать З’ кур и 3 уток и 300 литров молока.

Повышенные обязательства взяли депутаты и активи
сты сельского Совета товарищи С. Халилов, Ш. Рангулов, 
X. Шайхутдинов, С. Рафиков и другие,

Мы "смогли бы продать в закуп больше имеющихся у 
нас излишков продуктов животноводства, особенно яиц и 
молока, если б сборщики молока и яиц работали лучше. 
Поэтому мы обращаемся к руководителям колхоза, сельско
го Совета, мясо-молочного комбината и потребсоюза в этом 
году подобрать добросовестных людей для сбора янц н при
емки молока от населения.

Мы в свою очередь широко развернем массово-разъяс
нительную работу среди работников животноводства и все
го населения сельского Совета по материалам декабрьского 
Пленума ЦК КПСС и внесем свои вклад во всенародное со
ревнование за досрочное выполнение заданий семилетнего 
плана.

Мы уверены, что принятые обязательства не только 
будут выполнены, но и перевыполнены.-.

Свое главное внимание сосредоточим на более полном 
использовании имеющихся на фермах внутренних резервов, 
успешном проведении зимовки скота, полном сохранении 
всего молодняка, для чего создадим комиссию для контро
ля за уходом, содержанием и кормлением молодняка, на 
дальнейшем повышении продуктивности общественного жи
вотноводства, а также тщательной подготовке производст
венных участков к весеннему севу.

Вызываем на социалистическое соревнование де
путатов Бардымского сельского Совета и других сель
ских Советов района.
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Претворим 
в жизнь решения 

декабрьского 
Пленума 
ЦК КПСС

XXI съезд партии везде и 
всюду в стране вызвал боль
шой трудовой и политический 
подъем народных масс. В от
вет на исторические решения 
Пленума колхозники- нашей 
сельхозартели имени Свердло
ва также брали на себя по
вышенные обязательства. А 
сегодня они подводят птоги 
своей работы в первом году 
семилетки.

В дни подготовки к декабрь
скому Пленуму Центрального 
Комитета партии труженики 
бывших трех колхозов—«Дру
жба», «Красный Октябрь» и 
им. Свердлова—решили объе
динить свои силы и слились 
в один укрупненный колхоз 
им. Свердлова. Укрупненное 
хозяйство насчитывает сейчас 
более 4 тысяч гектаров посев
ной площади, которую будут 
обрабатывать 15 тракторов, 9 
комбайнов и много другой тех
ники.

Колхозники сельхозартели 
в минувшем году добились по
лучения по 9,4 центнера уро
жая зерновых с гектара, уве
личили падой молока на каж
дую фуражную корову по срав
нению с 1958 годом на 400 
килограммов. Досрочно выпол- 

• пен государственный план по 
закупкам мяса и молока.

Особенно хороших успехов 
добились труженики Констан- 
тиновского производственного 
участка (начальник участка 
тов. Гузаиров). Общий доход 
участка возрос против 1958 
года в 4 раза и к концу года 
составил более миллиона' руб
лей. Стоимость одного трудо
дня здесь поднялась до 5 руб
лей против 1,9 рубля в 1958 
году.

Общий доход в целом - но 
укрупненному колхозу превы
сил в 1959 году два миллио
на рублей. А в нынешнем го
ду есть возможность довести 
его до 3 миллионов рублей.
■ Успешно встретили наши 
колхозники второй год семи
летки. Сейчас полностью под
везены корма к животновод
ческим помещениям. Животно
воды артели по примеру мос-

КОЛХОЗ НАБИРАЕТ СИЛЫ
товинцев развернули борь
бу за пудовые надои мо
лока от каждой отелив
шейся коровы. В среднем 
но колхозу удои молока 
составляет сейчас по 4,7 

—5 килограммов на корову в 
День. А отдельные доярки, 
как Нагима Ягафарова, Гуль- 
гина Мустакимова и Зоя Пе- 
пеляева, надаивают по 9—10 
килограммов от каждой оте
лившейся коровы своей груп
пы. Обязательство на нынеш
ний год— надоить молока по 
2100 килограммов на корову— 
прц усиленных темпах работы 
безусловно будет выполнено.

Но вместе б тем у нас еще 
имеется много недостатков в 
ведении хозяйства. Декабрь
ский Пленум ЦК раскрыл, нам 
глаза на многое.

Да, много еще у нас помех 
и неустройств, которые силь
но сдерживают развитие ар
тельного хозяйства. Во-пер
вых, это—отсутствие механи
зации, особенно в животно
водстве. Так, например, на 
Кармановской ферме нет ни 
автопоилок, ни подвесных до
рог. Такое положение типичио 
и для остальных ферм. колхо
за. Вдобавок к этому фермы у 
нас, можно сказать, карлико
вые, требуется немедленная 
специализация.

Дедовский способ работы 
дорого обходится хозяйству. 
В колхозе очень высока себе
стоимость мяса, молока, яиц 
и других продуктов.

И не только в одной меха
низации дело. Для того, чтобы 
больше производить сельско 
хозяйственных продуктов, на 
до резко увеличить поголовье 
скота. А для этого нужно по
строить дополнительные поме
щения. В колхозе же им. 
Свердлова даже существующие 
помещения не соответствуют 
требованиям зооветеринарии.

Запущено у нас также пле
менное дело. Этим в сельхоз
артели совершенно не зани
маются. Да и какая может 
быть речь об улучшении по
родности скота, когда в кол
хозе уже длительное время 
нет специалистов. На весь ук
рупненный колхоз—один вете
ринарный врач.

В постановлении декабрь
ского Пленума ЦК КПСС от
мечается, что впредь одной из

главных задач партийных ор
ганов нужно считать «...даль
нейшее улучшение работы по 
подбору,’ расстановке и воспи
танию кадров, всемерное ук
репление колхозов и совхозов 
квалифицированными работни
ками, энергичными и умелы
ми организаторами, способны
ми сплотить, организовать и 
мобилизовать массы на успеш
ное осуществление конкретных 
задач, поставленных семилет- 
ним планом по резкому увели
чению производства сельско
хозяйственной продукции».

За последнее время в наш 
колхоз пришли люди со спе
циальным образованием. На
пример, главный инженер кол
хоза Мидхат Мурсалимов и 
начальник Кармановского про
изводственного участка Наз- 
мугалим Юртаев окончили 
ВУЗы.

Выросли у нас также спо
собные кадры из среды кол
хозников. Это начальники 
Печменского и Константинов- 
ского производственных уча
стков Петр Червяков и Габду- 
рахим Гузаиров, бригадир по
леводческой бригады Зарибзян 
Латыпов, бывший пастух, а 
ныне заведующий Константи- 
новской МТФ Карим Рахман- 
гулов и другие.
' Руководящие работники и 

специалисты в основном моло
дые товарищи. У большинства 
из них еще мало опыта прак- - 
тической работы. Для того, < 
чтобы эти товарищи стали на
стоящими организаторами кол
хозного производства, правле
нию и партийной организации 
сельхозартели необходимо бу
дет развивать их творческую 
инициативу, приходить им ’ в 
любую минуту па помощь.

Декабрьский Пленум ЦК 
партии поставил перед труже
никами села новые, еще бо
лее трудные, ответственные 
задачи. И члены нашей сель
хозартели им. Свердлова с го
товностью возьмутся за уст
ранение имеющихся недостат
ков, будут трудиться еще упор
ней и настойчивей для того, 
чтобы внести свой достойный 
вклад в дело всенародной 
борьбы за построение комму
низма в нашей стране.

И. Закиров—
секретарь парткома 

колхоза им. Свердлова.

В поход за досрочное 
выполнение заданий семилетки 

по сельскому хозяйству!
★ ★

— г  О Б Р А Щ Е Н И Е  ------------------------------

коллективов учителей и учащихся 
Акбашевской и Уймужевской семилётних, 

Федорковской и Юкшурской начальных шкел
ко всем учителям и учащимся школ района

Дорогие товарищи учителя и учащиеся! 
Декабрьский Пленум ЦК КПСС наметил програм

му дальнейшего развития нашего социалистического 
сельского хозяйства. Пленум ЦК КПСС призвал 
всех колхозников, специалистов сельского хозяйства, 
всех трудящихся направить свою творческую энер
гию на досрочное выполнение заданий семилетнего 
плана.

Горя желанием внести свой вклад в общенарод
ное дело, мы, учителя Акбашевской, Уймужевской 
семилетних и Федорковской, Юкшурской начальных 
школ, имеющие в своем хозяйстве корову, берем на 
себя следующие социалистические обязательства на 
1960 год:

продать колхозу им. Ленина телят, родившихся 
1960 году;

продать государству не менее 200 литров молока, 
что составит по всем коллективам наших школ 4000 
литров.

Каждое хозяйство учителя, в котором имеются 
куры, продаст государству не менее 100 штук яиц.

Вырастить силами учащихся и продать государ
ству 6 центнеров птичьего и 3 центнера кроличьего 
мяса.

Мы призываем всех учителей и учащихся школ 
района включиться во всенародное социалистическое 
соревнование за быстрейшее претворение в жизнь 
решений декабрьского Пленума ЦК КПСС и после
довать нашему примеру.

Обращение подписали учителя из Акбашевской семилет
ней школы: Губаев 3., Гатин М., Габбасов Г., Хажина С., 
Сарбаева Г , Тагирова С., Узбакова С., Шамсиева Н., Ижгузи- 
на Г., Алексеева Р., Хакимова Н., Мурзыева Г.; из Уймужев
ской семилетней школы: Иктимасова Н., Хафизова Р., Имай- 
кина К., Каримов Ф., Имайкина М., Марданова Н., Кучукба- 
ева Ш.; из Федорковской начальной школы: Ямалтдинов С., 
Бактикова А., Сайтаков В.; из Юкшурской начальной .школы: 
Ямалтдинов Ф. и 10 учащихся этих школ.

Патриотическое дело учителей
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В дни месячника по вывозне удобрений

Что хорошо—то хорошо!Борьба началась
9 января для второй Бичу- 

ринской бригады колхоза им. 
Ленина был днем на
чала борьбы за высокий уро
жай кукурузы в текущем го
ду. В этот день был объявлен 
воскресник по вывозке мест
ных удобрений на кукуруз
ный участок.

Наилучших результатов в 
работе добились колхозники 
Ахмутсафа Муракаев и Наз- 
мухамат Камакаев. Они за 
день вывезли по 13 возов фе
калия. Хорошо поработал На- 
зип Махмудов—на его счету 
3 центнера птичьего помета и 
33 тонны навоза. Не отставали 
от своих товарищей Камиль и 
Салим Тляшевы. Результат 
работы за день тоже непло
хой—около 30 тонн вывезен
ных удобрений.

Вывозка удобрений на ку
курузный участок в бригаде 
продолжается быстрыми тем
пами.

Ш. ТЛЯШЕВ.

С первых дней месячника 
по вывозке удобрений на ку
курузные поля труженики 
Акбашевского производствен
ного участка активно вклю
чились в работу. В вывозке 
ежедневно участвует боль
шое количество лошадей и 
колхозников. За 12 дней ме
сячника, на 13 января, уже

вывезено 675 тонн удобрений, 
то есть задание месячника 
выполнено почти наполовину.

Особенно хорошо работают 
конюхи Зямал Сайтаков, 
Шайдулла Абзаев и Шайха- 
ли Суримов. Они ежедневно 
делают по 6—7 рейсов на 
расстояние до 1 ,5 километра.

А. Садыева.

Учителя Акбашевской, Уй
мужевской семилетних и Фе
дорковской, Юкшурской на
чальных школ собрались для 
обсуждения постановления 
декабрьского Пленума ЦК 
КПСС. Горячо одобряя поста
новление, учителя один за- 
другим в своих выступлениях 
говорили о необходимости 
практического участия учи
телей и учащихся, школы в 
целом в выполнении постав
ленных Пленумом задач.

В своем выступлении учи
тельница Акбашевской семи- 
детней школы т. Хажина С. 
горячо одобрила постановле
ние Пленума и взяла обяза
тельство продать телку кол
хозу им. Ленина, продать го
сударству 250 литров молока, 
100 штук яиц и призвала по

следовать ее примеру друг« 
учителей. Учительница Уйму 
жевской семилетней школ» 
т. Имайкина К. обязала о 
продать телку колхозу, а го
сударству 300 литров молов 
и' 200 штук яиц. Учите л« 
обсудили своп возможное  ̂
выращивания кроликов, пти 
цы, затем этот вопрос обед 
ждали с коллективами уча 
щихеи. Учащиеся решил! 
внести свой вклад в общеиа 
родное дело и взялись выра 
стить и продать государств! 
6 центнеров птичьего и 
центнера кроличьего мяса

Учителя и учащиеся эти: 
школ вызвали на социаД 
стическое соревнование вес 
учителей и учащихся шко: 
района.

Ю. Габитов—
зав. райОНО.

Красноярцам
Красноярцы по праву счита

ются в районе мастерами по 
выращиванию кукурузы. И 
одни из главных секретов их 
успехов заключался в своевре
менном и обильном удобрении 
ими кукурузных участков.

Но ныне, когда взяты еп̂ е 
более повышенные обязатель-

это не к лицу
Iства, красноярцев не узнать. 
Вывозка удобрений идет здесь 
из рук вон плохо. За 13 дней 
месячника вывезено... 70 тонн, 
то есть меньше задания одно
го дня.

Нет, не к лицу это вам, то
варищи красноярцы!

М Ы  ПОСЛЕДУЕМ ИХ ПРИМЕРУ
Декабрьский Пленум Цен

трального Комитета КПСС, 
как п предыдущие Пленумы, 
вызвал мощную волну социа
листического соревнования 
во всех уголках нашей не
объятной Родины. "В борьбу 
за увеличение производства 
продуктов животноводства 
во втором году семилетки 
включаются не только кол
хозы и совхозы, но и шко
лы, индивидуальные хозяй

ства. В этот всенародный в» 
ход в нашем районе включи 
лись коллективы Акбаше̂  
ской и Уймужевской сел® 
летних, Юкшурской и Федо[ 
ковской начальных школ 

Обсудив их обращение н 
всем учителям и учащий 
района, коллектив' наше 
Старочадовской начально 
школы решил последовав 
их примеру.

С. Тляшев—
заведующий школой
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Трибуна передового опыта

Как мы вырастили высокий урожай льна
Не первый год елпачихин- 

ские колхозники занимают- ■; 
ся возделыванием льна и < 
добиваются в этой области 
сельского хозяйства непло
хих результатов. Вот и в 
этом году лен у нас уро
дился на славу, особенно 
во второй полеводческой 
бригаде. Мы посеяли его на 
участке в 28 гектаров, вспа
ханном под зябь, где пред
шественником была рожь.
Из 18 гектаров своевремен
но обмолоченного льна каж
дый гектар дал нам урожая 
семян по 4,61 центнера и 
по 19,5 центнера тресты. 
От остального льна, нахо
дящегося'сейчас в скирдах, 
обмолот и расстил которого 
па днях будет завершен, 
мы думаем получить не мень
ший урожай. Доходы от льна 
получаем большие. Напри
мер, от продажи 340 цент
неров льнотресты только от 
нашей бригады колхоз по
лучил 64.762 рубля дохода.

Как же мы ‘ выращивали 
лен? Посеяли мы его узко
рядным способом через 2 дня 
после предпосевной культива
ции. Ранней весной участок, 
отведенный под лен, пробо
роновали, чтобы задержать 
»лагу. Сеяли лен в разные 
сроки: 4 мая засеяли 17 
гектаров, 10 мая—1, 15 
мая— 8 и 19 мая—2 гекта

ра. Всходы льна на 17 гек
тарах, посеянного 4 мая, 
нам пришлось спасать от 
заморозков, наступивших во 
второй половине' мая. Для 
этого мы сделали дымо
вую завесу вокруг поло
сы, засеянной льном.

По всходам организовали 
подкормку. Внесли в почву 
20 центнеров золы, 6 цент
неров аммиачной селитры, 
1 2  центнеров хлористого ка
лия. Дважды пропалывали 
лен.

Большая заслуга в выра
щивании льна и получении 
его хороших урожаев при
надлежит нашему звеноводу 
Тюмисовой Саманин. Это 
она заботливо следила за 
развитием своих посевов, 
своевременно организуя про
полку, подкормку; это она 
поднимала и. вдохновляла 
своих членов звепа на на- 
настоящую борьбу за полу
чение высоких урожаев. Осо
бенным трудолюбием, хоро
шими показателями в рабо
те отличились колхозницы 
Кафия Ибрагимова, которая 
в 1959 году еще только 
окончила среднюю школу, 
Люция Абдалова, Кафия 
Кильдиярова, Назиба Тюми- 
сова и старая паша 75-лет
няя колхозница Фатима Му- 
стакимова.

В прошлые годы посевы

льна у нас находились на 
различных, далеко располо
женных друг от друга уча
стках. А ведь лен—трудо
емкая культура; возделыва
ние его требует значитель
ного количества людей. И 
поэтому то, что посевы льна 
были ‘ разрозненны, очень 
затрудняло уход за ними. 
Учитывая это, мы будем 
стремиться к тому, чтобы 
все участки льна ‘ находи
лись близко друг от друга 
насколько это возможно.

Далее нам очень хорошо 
известно, что лен—это цен
ное промышленное сырье. 
Центральный Комитет КПСС 
и Совет Министров СССР, ис
ходя из директив XXI съез
да нашей партии, в своем 
постановлении «О мерах по 
дальнейшему подъему текс
тильной промышленности» 
еще раз указали на необ
ходимость увеличения про
изводства и улучшения ка
чества льна-долгунца.

Используя опыт н уроки 
прошлых лет по возделыва
нию этой важнейшей техни
ческой культуры, в даль
нейшем мы будем расширять 
посевы льна, бороться за 
высокий его урожай и улуч
шение первично!'1 обработки.

Н. Абдалов—
бригадир полеводческой 

бригады колхоза им. Ленина.

Еще раз о применении тканевых 
препаратов в животноводстве

В начале 1959 года в рай
онной газете «Колхозный 
путь» однажды была уже по
мещена статья о применении 
тканевых препаратов - биости
муляторов в животноводстве, 
где говорилось о большой 
пользе и необходимости ши
рокого их применения на 
практике. Но, к сожалению, 
несмотря на все принятые ме
ры, тканевые препараты в 
нашем районе завоевывают 
«права гражданства» очень 
медленно, с большим трудом.

Это говорит о том, что мно
гие специалисты-ветработники 
петсети и колхозов, зоотехни
ки, а также руководители 
1>ерм и колхозов не осознали 
еще всего значения этого но
вого метода повышения при
роста продукции животновод
ства, как следует не заинте
ресовались им, показывая тем 
самым свою отсталость в деле 
перенятия передового опыта.
Между тем известно, что 

животноводы Рязанской обла
чи, добившиеся прекрасных 
Результатов в своей работе, 
Уже несколько лет очень ши
роко и с большим успехом при
меняют тканевые препараты.

Применение тканевых пре
паратов основано на том, что, 
Действуя через центральную 
иервную систему, они улуч
шают обмен и усвоение пита
тельных веществ, увеличива
ет сопротивляемость организ
ма животного к различным 
заболеваниям, ускоряют рост 
молодого организма и повыша- 
ю? привесы при откорме жи
вотных.

При проведении широкого

производственного опыта по 
применению тканевых препара
тов в Рязанской области уста
новлено, что при применении 
этих препаратов привесы жи
вотных увеличиваются на 2 0— 
30 процентов. Так, в 71 хо
зяйстве под опыт было постав
лено 2.564 свиньи, а в конт
рольной группе осталось 2.009 
животных. Среднесуточные 
привесы в опытной группе бы
ли на 24,5 процента' больше 
привесов контрольных свиней, 
не подвергавшихся обработке 
тканевыми препаратами. Это 
позволило за 36 дней опыта 
получить дополнительно 7.528 
килограммов свинины, а рас
ходы на биостимуляторы со
ставили всего 1.741 рубль, 
т. е. 23 копейки на каждый 
килограмм привеса.

Тканевые препараты оказы
вают очень хорошее действие 
и при некоторых хронических 
заболеваниях молодняка (ка
таре желудочно - кишечного 
тракта, бронхопневмонии и др.) 
п особенно при отставании его 
в росте по каким-либо при
чинам. Примеров этого очень 
много. Есть таковые и в жиз
ни нашего района.' Например, 
ветфельдшер райветлечебнпцы 
Шарипов С. получил хорошие 
результаты от ' применения 
тканевых' препаратов слабым 
телятам рождения 1959 года 
на Старочадовской ферме, а 
также отстававшим в росте по
росятам 3-х месячного возра
ста- на Бардымской ферме. Эти 
поросята после 4-х-кратного 
применения препаратов замет
но выросли, поправились, поч
ти перестали кашлять. А из-

Итоги работы доярок района за 1959 год
(Продолжение. Начало смотрите в № 5)

Доярки, надоившие от 1.900 
до 2.100 килограммов молока 

на корову
1 графа—надоено молока на корову за 1959 год,

2 графа— в т. ч. надоено в декабре (в кг)

расходовано на все это лишь
2 килограмма тканевых пре
паратов на сумму 7 рублей.

Все эти факты убедительно 
говорят о том, что необходимо 
немедленно начать применение 
тканевых биостимуляторов во 
всех колхозах, на каждой 
ферме. Нужно обработать все 
поголовье-телят 1959 года рож
дения, всех отстающих в рос
те поросят, телят, всех откор
мочных свиней н разовых сви
номаток для ускорения их ро
ста и развития. Причем нуж
но иметь в виду, что обраба
тывать нужно не менее 5—6 
раз через 5—6 дней, т. е. в 
течение месяца, в дозах по 
5—10 мл телятам и по 3—5 мл 
поросятам. При необходи
мости курс обработки можно 
повторить через 2—3 недели.

Выполнение этой работы- 
долг всех ветеринарных спе
циалистов и зоотехников. Это 
даст много дополнительного 
мяса, это будет нашим вкла
дом в дело выполнения в 1960 
году’ двух годовых планов по 
производству мяса.

Н. Зубарев—
главный ветврач района.
• -----------------------

Крымская область. Недалеко 
от города Бахчисарая сооружает
ся межколхозный цементный за
вод. В строительстве его прини
мает участие трест „Севастополь- 
строй“.

В конце декабря первая очередь 
предприятия сдана в эксплуатацию.

Первая вращающаяся печь дли
ной 101 метр и диаметром 3 мет
ра дала первый цемент.

Началось также строительство 
второй очереди завода.

На снимке: общий вид строи
тельства Крымского межколхоз
ного цементного завода.

Фотохроника ТАСС,

Туктамышева Таскира 
Тляшева Факия 
Субакова Гафия 
Воробьева Клавдия 
Биктуганова Марфуга 
Лебедева Александра 
йбраева Насима 
Тукачева Вафира 
Байдашева Аниса 
Миняшева Зайтуна 
Мочалова Любовь 
Аширова Рашида 
Мансурова Савия 
Мустакпмова Кафия 
Мавлютова Фатима 
Габдушева Мунира 
Оакаева Ракиба 
Петрушина Назия 
Рангулова Радиля 
Юсуфкулова Нурзяма.г 
Кузалбаева Гульчира 
Рангулова Газима 
Бабунских Александра 
Баширова Салиха 
'Алешкина Хания 
Якшеева Таслима 
Надырова Гашира 
Даинова Фанза 
Амирова Сагадат 
Камакаева Адиба 
Масагутова Сазида 
Рожкова Мария 
Кокарева Мария 
Масагутова Шагида. 
Савинова Фаузия 
Балтаева Таскира 
Имайкина Махмуда 
Шачкова Нина 
Маматова Сакина 
Аптукова Гафия 
Аптукаева Васима 
Габитова Гаднля 
Юлаева Сания 
Мусалева Муслина 
Тляшева Хамдия 
Ерасимова фарзи 
Куштанова Малика 
Балтаева Фарида 
Новикова Агння 
Масагутова Муслима 
Каракулова Таисья 
Цыбина Анфиса 
Пепеляева Валентина 
■Аксаитова Вазифа 
Исмагилова Уркия 
Чекменева Валентина 
Рахмангулова М. 
Мурзыева Назиба 
Кунакаева Райхана 
Ерасимова Назира 
Арзыева Таслима 
Муталлапова М. 
Суяргулова Гульзихан 
Ахмарова Тарзима,

«Красный Урал»
им. Ленина
им. XX партсъезда
«Победа»
им. М. Джалиля
им. Свердлова
«Труд»
им. Ленина
нм. XX партсъезда
им. Ленина
«Победа»
им. Ленина
им. Ленина
им. Ленина
им. М. Джалиля
им. Ленина
им. Ленина
им. Ленина
им. Свердлова
им. Ленина
им. М. Джалиля
им. Ленина
им. Калинина
им. М. Джалиля
«Красный Урал»
им. М. Джалиля
«Труд»
им. XX партсъезда 
им. Ленина 
им. Ленина 
им. Ленина 
им. Куйбышева 
«Труд» 
им. Ленина 
им. Ленина 
им. Ленина 
им. Ленина 
им. Калинина 
им. М. Джалиля 
«Борьба» 
им. Ленина 
им. Ленина 
им. Ленина 
им. Ленина 
им. Ленина 
им. Ленина 
им. Свердлова 
им. Ленина 
им. Свердлова 
«Красный Урал» 
«Победа»
«Победа» 
им. Свердлова 
им. Ленина 
им. Леппна 
им. Вахитова 
им. М. Джалиля 
им. Ленина 
им. [Ленина 
им. Ленина 
нм. Ленина 
им. Куйбышева 
им.аЧапаева 
им. Ленина

2098 64
2095 116
2095 ' --
2070 133
2067 120
2066 151
2066 1 1 1
2062 —
2062 —
2061 87
2060 74
2056 65
2055 95
2055 —
2051 109
2050 20
2047 40
2045 126
2040 192
2031 105
2029 62
2028 —
2025 77
2018 40
2013 136
2000 177
2000 88
2000 —
1996 ,85
1993 107
1990 208
1990 90
1988 64
1986 70
1983 70
1982 84
1980 48
1973 68
1967 34
1965 43
1962 130
1961 33
1958 180
1958 —
1955 152
1955 148
1955 —
1954 49
1952 160
1950 136
1949 30
1940 183
1939 12 1
1938 8
1931 65
1927 •■75
1926 76
1926 [29
1925 .39
1921 ;67
1920 : 78
1917 133
1916 144
1903 —

Межколхозный цементный завод
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Чувашская АССР. В годы Великой Отечественной войны 
Л. Ф. Волков был тяжело ранен при форсировании Днепра. В 
госпитале у него ампутировали обе руки. Вернувшись в родной 
колхоз .Молния' Мариинско-Посадского района, тов. Волков сра
зу активно включился в хозяйственную деятельность артели. 
Колхозники единодушно избрали его заведующим молочнотовар
ной фермой, которая в то время была сильно запущена. Комму
нист Волков вскоре научился владеть специальными протезами. 
Он смог даже писать. За время работы Л. Ф. Волкова поголовье 
коров на ферме увеличилось в 3 раза, улучшилась их породность 
и продуктивность. Много сделал он для строительства и ремонта 
животноводческих помещений.

Коммунист Волков — хлопотливый и энергичный хозяин, на 
все руки мастер. Он—зоотехник и механик, строитель и элек
трик. И сердце у него горячее, беспокойное.

На снимке: Л. Ф. Волков в кругу своей семьи.
Фото Ю. Ананьева. Фотохроника ТАСС.

Лекторий для родителей
Посещение роди

телями Краснояр
ской семилетней 
школы теперь уже 
нередкое явление. 
В школе в послед
нее время стали 
чаще проводиться 
родительские со
брания. Кроме то
го, с начала ново
го учебного года 
для них здесь ор
ганизован лекто
рий. Пять лекций 
уже прошло. Те
мы были различ
ные: о роли роди
телей в воспита
нии детей, о пра
вилах поведения, 
о трудовом воспи
тании.

С большим ин
тересом слушали 
родители лекцию 
об атеистическом 
воспитании школь
ников в семье, ко
торая проходила 
недавно. Читала 
ее учительница 
математики тов. 
Маннапова. Она 
приводила из жи
зни примеры по 
различным религи
озным обрядам,ко
торые, к сожале
нию, в некоторых 
семьях еще встре
чаются. Родители 
задавали лектору 
много вопросов. По 
тому, как их за
интересовал этот

вопрос, мы приш- 
-ли к выводу, что 
чаще нужно про
водить беседы на 
антирелигио з ны е 
темы.

В дальнейшем 
по плану работы 
лектория родите
лям будут прочи
таны лекции о зна- 
че/лйГ труда в вос
питании учащих
ся, детском само
обслуживании в 
школе и дома, во
спитании навыков 
культурного пове
дения у детей и 
другие.

Л. Сабитова—
руководитель

лектория.

СБОР, ПОСВЯЩЕННЫЙ ГЕРОЮ
В декабре у нас в школе 

прошел очень интересный дру
жинный пионррский сбор, по
священный Герою Советского 
Союза Шарифзяну Казанбае- 
ву, бывшему воспитаннику Са- 
рашевской средней школы.

...С  волнением слушали ре
бята рассказ о жизни Ша- 
рифзяна Казанбаева, о его 
славных боевых

рое-земляке. Теперь, когда мы 
ближе познакомились с его 
жизнью и подвигом, он стал 
нам еще дороже; мы восхи
щаемся и гордимся героизмом 
нашего земляка Шарифзяна 
Казанбаева.

В конце сбора мы пели, 
танцевали, играли. Было очень 
весело.

Р. Минкина—делах и ге-
роме««« подвиге. До а,ого ^ S J K S S S ?
мы мало знали о нашем ге-1 семилетней школы.

Клубная работа оживляется
В последнее время рнбота | чером. Успешно начал рабо-

Куземьяровского клуба на
много оживилась. Этому спо
собствовала замена бывшего 
заведующего. Новый заведу
ющий клубом Махмуд Мин
кин с душой взялся за ра
боту и прилагает все уси
лия, чтобы больше молодежи 
привлечь в работу клуба.

Старания тов. Минкина 
дают результаты. Например, 
очень довольны остались ку- 
земьяровцы новогодним ве-

тать кружок художественной 
самодеятельности. Его уча
стники в нескольких сосед
них деревнях выступили с 
содержательным концертом.

Недостатки в работе, ко
нечно, еще имеются. Но ку- 
земьяровская молодежь уве
рена, что общими усилиями 
все эти недостатки будут ус
транены.

М. Рангулов,

БЕС ЕД Ы  НА АН ТИ Р ЕЛ И ГИ О ЗН Ы Е ТЕМЫ

Религиозные пророчества—плод
фантазии, невежества и обмана

Религиозные книги полны 
рассказов о «чудесных про
рочествах» — предсказаниях 
людей, наделенных, якобы, 
божественной силой,—п̂  оро- 
ков. Однако вся практиче
ская деятельность человека 
свидетельствует о том, что 
все в мире совершается в 
силу естественных причин, 
по законам, пасущим самой 
природе. Суеверные люди за 
«чудеса» принимают необыч
ные, невиданные ранее явле
ния, причин которых они не 
знают и которые кажутся 
им поэтому загадочными, 
таинственными. Легенды о 
«чудесных пророчествах» яв
ляются плодом человеческой 
фантазии.

Другие пророчества, опи
санные в «священных кни
гах», являются результатом 
сознательного обмана. Так,
наукой установлено, что
книги, в которых сообщает
ся о различных религиозных 
пророчествах, написаны не 
до, а после событий, кото
рые будто бы были предска
заны пророками.

В большинстве своем ре
лигиозные пророчества вы
сказаны в столь общих, не
определенных выражениях, 
что их можно истолковывать 
как угодно и отнрсти к 
самым различным событиям. 
Например, в библии сказано, 
что «пойдет народ на народ 
и царство на царство». Яс
но, что такое, с позволения 
сказать, «предсказание» 
раньше или позлее «сбыва
лось», ибо под него подхо
дила любая война.

Очень часто от верующих 
можно услышать, будто в 
библии написано, что наста
нет время, когда весь мир 
будет опутан паутиной, по 
земле будут бегать огнен
ные колесницы,'а в воздухе 
—летать стальные птицы. 
Разве, спрашивают религи
озные люди, не говорит это 
о сегодняшнем дне: о теле
фоне, телеграфе, поездах и 
самолетах? Что ж, если бы 
такие высказывания дей
ствительно имелись в библии, 
то можно было бы провести 
аналогию с нашим временем. 
Но в библии ничего подоб
ного нет. Спекулируя на до
верчивости людей и исполь
зуя то обстоятельство, что 
верующие не знают библии, 
религиозные проповедники 
попросту обманывают их.

А чего стоят пророчества

I о блинком «кони/' Света»! В 
евангелии говорится, что 
придет время, когда «солнце 
померкнет и луна не д-ст 

I света своего м звезды спа,̂
1 дут с неба; тогда настанет 

конец сие1 а». Ссылаясь 'на 
эти слова «священного писа- 

, ния», духовенство, различные 
I гадатели и шарлатаны, вели- 
I кое множество раз предска- 
! зывали «свет -преставление.», 

назначая его «точные сро
ки»: то' 1524. то 1^38, то 
1588, ю 1819. то 1924 год. 
Совсем недавно, в 1958 го
ду, в Брянске некая психи- 
хйчески не\ равнов шенная 
девица Крутинина вдруг объ
явила, что на стене своей 
комнаты она «узрел«» «ог
ненные письмена» пророче
ство о скором «конце света».. 
И нашлись наивные лю.и, 
которые поверили в этот 
бред, забросили учебу, рабо
ту, .дела.

Чтобы сделать пророчества 
о «конце мица» более убе
дительными, богословы ста
ли использовать науку. Так, 
они говорили, что человече
ство погибнет от холода, 
так, как Солнце скоро, мол, 
остынет. Но после того, как 
наука установила источник 
солнечной энергии—термоя
дерные реакции—и подсчи
тала количество содержаще
гося в Солнце «топлива», 
стало ясно, что смерть от 
холода не угрожает Земле, 
ибо еще миллиарды лет на
ша планета будет получать 
от Солнца столько же тепла, 
сколько получает теперь.

Говорили, что Земля мо
жет погибнуть в результате 
столкновеная нашего Солн
ца с какой-нибудь звездой. 
Наука и на это отвечает: 
лишь один раз в несколько 
тысяч миллиардов лет каж
дая звезда сближается с 
другой на расстояние мень
шее, чем расстояние от Зем
ли до Солнца. Так что столк
новение Земли с Солнцем 
практически -невозможно. 
Встреча Земли с другими 
планетами также исключена, 
ибо орбиты (пути движения) 
каждой из них нигде не пе- 
ресекаютса.

Не может Земля и упасть 
на Солнце или улететь за 
пределы солнечной системы.

Орбиты, по которым дви
жутся шш еты вокруг Солн
ца, весьма устойчивы. Дви
жение планет определяется,

во-первых, тем, что Солнц* 
притягивает их к себе (в 
сощвеюшш с законом все
мирного . тяго опия), а 
вт рык, инерцией, то есть 
свойством любого тела 
хранит;./- свое состояние 
коя или равномерного и, ям • 

. линейного движения до:Tei 
пер.1 пока этому не веспре- 
пятсвуют действующие' щ 
тело силы.

Таким образом, падении 
Земли та Солнце нрепятств’ 
ет инерция ее движения, 
улет ть в мировое простра 
ство она не может потом 
что' её нритягив > ет Солнцй 
Правд а, _с Землей сталкива 
югея кометы и метеоры, 
это не опасно для ее суще 
ствования, так как масп 
даже наиболее крупных 
этич небесных тел*ничто;ы 
малы по сравнению с массо 
Земли.

Еще одна попытка «док 
зать» возможность ГИОеЛ 
Земли связана с так назн 
ваечыми «новыми» и «свер1 
новыми» звездами. Дело 
том, что эти звезды облад 
ют способностью время 
времени вспыхивать, взри 
ваться. При этом они бы>т 
раздуваются до огромны 
размеров. Если бы подобна, 
катастрофа произошла 
Солнцем, то его раскаленна 
газовая оболочка достиг.’ 
бы нашей планеты, и ух 
через несколько часов жиза 
на Земле прекратилась 6« 
Однако . наукой доказан 
что способностью вспыя 
вать обладают лишь звез̂  
особого рода, к числу кот 
рых наше Солнце не нрина] 
лежит. Поэтому и от взрыв 
Солнца гибель человечесв 
не угрожает.

Пророчества о скором «км 
це мира» не вы дер жива* 
научной критики, являю« 
плодом либо невежества, 
бо сознательного обмана,

!

Не «откровение божье», 
наука, познающая причвв 
явлений, связи, которые о( 
ществутот между событиям! I 
—вот что дает людям во! 
можность действительно пр 
двидеть будущее и прий 
мать благодаря этому пр* 
виьные решения. Религии 
ные же пророчества т-олЫ р, 
сбивают верующих с правил 
ного пути, мешая им ж® 
и труди 1ься на общее благ 
и счастье.

Мих. КРУТИК.

Выписывайте э т и  книги Пособия
для домашних хозяек и поваров

' п ----- ------  д fiw u t

чд.иг». ре..акции: с. Барда, Пермской области, ули

Многие работники обще
ственного питания и домаш
ние хозяйки хотят научить
ся готовит вкусную и пита
тельную пищу. Хорошими 
пособиями для этой цели яв
ляются выпущенные Гостор- 
гиздатом книги из серии 
«Библиотечка повара»: Аба
туров П.—«Сладкие блюда, 
напитки», Ананьев А .—«Су
пы», Ануфриев В .—«Соусы, 
специи» Григорьев II. -- «Хо

лодные олюДа-и закуски».
Каждая из этих книг: со

держит от 120-ти до 250-ти 
рецептов всевозможных блюд. 
В тексте подробно излагает
ся способ приготовлений к-аж- 
дого блюда и указывается 
норма продуктов' на порцию. 
Поз:ому каждая кгига мо
жет служить хорошим руко
водством для приготовления 
вкусной и здоровой пищи 
также и в домашних условиях.

4-
ffif

Цена ■комплекта из 
кш г— 15 руб. 00 .кол. 
■лающие , могут выписывл* 
-эти -Ki-.jrti через. «Ккига-по! 
той». Заказы нужно на 
лять по адресу:. :Мосвва-J 
Ifj-S, 5-я Чг-рем. шинская.-Н 
«Книг,- -почтой . . -- 

-Книги высылаются нал® 
жеиным- нла: ежом (без з8 
датка). -

Н
Редактор Р, НУРСЛБЙН

с. Барда, типография Пермского облполиграфиздата
Газета .Колхозный путь- выходит j раз* а неделю.
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ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

^Колхозный
Год издания XXIX

№ 8 (2823)

Орган Бардымского райкома КП СС  и райсовета 
депутатов трудящихся, Пермской области

Среда

20
января 

*  1960 ★

Цена 15 коп.

•Советский народ уверен в своих си
лах, в своем замечательном коммуни
стическом завтра. Поэтому мы смело, 
твердо и решительно будем и впредь 
добиваться осуществления разоруже
ния и-обеспечения условий мирного 
сосуществования.

(Из доклада Н. С. Хрущева на IV сессии Верховного Совета СССР).

Четвертая сессия Верховного Совета СССР
14 января в Москве нача

ла работу IV сессия Верхов
ного Совета СССР пятого со
зыва,

й 10 часов утра в зале за
седании Большого Кремлев
ского дворца открылось засе
дание Совета Союза.

Одновременно в здании 
Кремлевского театра проходи
ло заседание Совета Нацио
нальностей.

На раздельных заседаниях 
палат единогласно была ут
верждена повестка дня сес
сии н порядок ее работы.

Сессия рассмотрит вопрос:
Разоружение—путь к упро

чению мира и обеспечению 
дружбы между народами.

В 11 часов утра в Боль
шом Кремлевском дворце от
крылось совместное заседание 
Совета Союза и Совета На
циональностей.

Продолжительными аплоди
сментами встретили депутаты 
и гости появление в прави
тельственных ложах руководи
телей Коммунистической пар
тии и Советского правитель
ства.

Слово для доклада «Разо
ружение-путь к упрочению 
мира и обеспечению дружбы 
между народами» предостав
ляется Председателю Совета 
Министров СССР, Первому сек
ретарю Центрального Комите
та КПСС депутатуН. С. Хру
щеву. Депутаты и'гости встре
чают товарища II. С. Хруще
ва бурными аплодисментами.

В своем докладе товарищ 
Н- С. Хрущев сказал, что Со
вет Министров и Центральный 
Комитет Коммунистической 
партии решили внести не рас
смотрение сессии Верховного 
Совета цовые конкретные 
предложения по сокращению 
сооруженных Сил в нашей 
Иране. Он остановился на- 
некоторых вопросах внутрен
него положения, международ
ной жизни и внешней полити
ки Советского Союза,

Касаясь итогов минувшего 
Г0Да, докладчик подчеркнул, 
что 1959 год принес новые 
великие победы в строитель
стве коммунизма. Он открыл 
широкую и ясную перспективу 
Для решения коренных между
народных проблем, имеющих 
важное значение для уп
рочения мира. Мы хоро- 

начали нашу сеШо
милетку, сказал товарищ 

С. Хрущев, результаты все
народного труда замечатель
ные. Выпуск промышленной 
продукции увеличился за год 
оолее чем на 11 процентов 
вместо 7,7 процента, наме
ченных по плану. Сверх пла
на произведено продукции 
почти на 50 миллиардов руб
лей. Вся промышленная про
екция дореволюционной Рос
сии в современных ценах сто
ила меньше этой суммы.

о минувшем году вступило 
в строй свыше тысячи новых

крупных государственных 
промышленных предприятий, 
а также введены в действие 
новые производственные мощ
ности за счет реконструкции, 
расширения и технического 
перевооружения действующих 
предприятий. Радость и за
конную гордость всего наро
да вызывают победы, достиг
нутые тружениками сельско
го хозяйства. Несмотря на 
засуху, хлеба закуплено го
сударством 2 миллиарда 846 
миллионов пудов, что удов
летворяет потребности населе
ния и другие государствен
ные нужды.

Коммунистическая партия и 
Советское правительство осу
ществили в 1959 году ряд 
крупных мероприятий, на
правленных на повышение ма
териального благосостояния 
народа и улучшение условий 
его жизни. К концу нынешне
го года будет • завершен пе
ревод па сокращенный рабо
чий день всех рабочих и слу
жащих в стране.

Непрерывное повышение ма
териального благосостояния 
трудящихся, улушепие охра
ны здоровья и медицинского 
обслуживания благоприятно 
сказываются на росте населе
ния страны. Население Совет
ского Союза увеличилось за 
год на 3 миллиона 660 тысяч 
человек и составляет к нача
лу 1960 года свыше 212 мил
лионов человек.

Весь мир признает выдаю
щиеся достижения Советского 
Союза в области народного об
разования, развития науки и 
культуры.

Показатели развития нашей 
промышленности и сельского 
хозяйства за последние годы, 
отметил II. С. Хрущев, гово
рят о том, что успешно реша
ется поставленная партией 
задача—догнать и превзойти 
Соединенные Штаты Америки 
по производству продукции на 
душу населения.
'Творческая инициатива, мо

гучий трудовой подъем рабо
чего класса, колхозного кре
стьянства и советской интел
лигенции являются верным за
логом того, что величествен
ные задания семилетнего пла
на будут выполнены досрочно.

Переходя к вопросам совре
менного международного поло
жения, докладчик указывает 
на улучшение международной 
обстановки по сравнению с 
1952—53 годами. Тучи воен
ной угрозы начали рассеи
ваться, хотя и не так быстро, 
как этого хотелось бы. С со
зывом совещания в верхах на
роды повсюду связывают боль
шие надежды на укрепление 
мира и дружественного сотруд
ничества между государствами.

Товарищ Хрущев напомнил 
о предстоящих обменах визи
тами мелсду государственными 
деятелями/ Он сказал, что 
многого можно ожидать от

предстоящей встречи с прези
дентом Эйзенхауэром, который 
в июне этого года прибывает 
с ответным визитом в пашу 
страну. Советское правитель
ство надеется, что то благо
родное дело создания доверия 
в отношениях между Совет
ским Союзом и США, которо
му мы посвятили свои усилия 
в Кэмп Дэвиде, будет успеш
но продолжено в Москве.

Нельзя не видеть,продолжал 
И. С. Хрущев, что в крупнейших 
странах Запада, и прежде 
всего в странах НАТО, еще 
действуют влиятельные силы, 
которым не по нутру ни по
тепление в отношениях между 
государствами,ни личные кон
такты руководителей госу
дарств Востока и Запада.

Жажда наживы толкает опре
деленные империалистические 
круги к продолжению гонки 
вооружений.

Миролюбивые люди должны 
быть бдительными и не ослаб

л я ть  борьбы за укрепление 
'мира.

Много внимания глава Со
ветского правительства уде
лил в своем докладе проблеме 
запрещения всех видов испы
таний ядерного оружия в воз
духе, на-земле, под землей и 
под: водой. Народы хотят пол
ного разоружения, роспуска 
всех армий, хотят добиться 
полного запрещения ядерного 
оружия с  тем, чтобы был обе
спечен прочный и надежный 
мир во всем мире.

Председатель Совета Мини
стров СССР подробно говорил 
о программе всеобщего и пол
ного разоружения, внесенной 
Советским Союзом на рассмот
рение Организации Объеди
ненных Наций. Он заявил, 
что разоружение выгодно не 
для какого-то одного государ
ства или одной группы госу
дарств, оно открывает путь 
к прочному миру и развитию 
экономики для всех стран, 
для всех народов. Свое. стрем
ление к решению проблемы 
разоружения Советский Союз 
доказал не только словами, 
но и делами. За последние 4 
года численность Вооружен
ных Сил Советского Союза 
’была ‘ сокращена в односто
роннем порядке в общей слож
ности на 2 миллиона 140 ты
сяч человек. Сейчас они нас
читывают в своем составе 3 
миллиона 623 тысячи человек.

Бурные аплодисменты раз
даются в зале, когда И. С. 
Хрущев говорит, что Совет 
Министров СССР вносит на. 
рассмотрение и утверждение 
сессии предложение сократить 
наши Вооруженные Силы еще 
на 1 миллион 200 тысяч че
ловек. Если такое предложе
ние будет принято Верховным 
Советом, то наша армия и во
енно-морской флот будут на
считывать в своем составе
2 миллиона 423 тысячи чело
век, Мы выражаем уверен-

ность, говорит докладчик, что 
депутаты всесторонне обсу
дят предложение, которое 
правительство вносит на рас
смотрение 'сессии Верховного 
Совета СССР, и правильно пой
мут побуждения, которыми ру
ководствуются при атом Цен
тральный Комитет Коммуни
стической партии и Советское 
правительство.

Мы подробно и всесторонне 
изучили этот вопрос; совето
вались с военными, с Гене
ральным Штабом и без коле
баний отвечаем: наша оборона 
будет вполне достаточной и 
мы реально в̂ е учитываем.

Советский Союз накопил 
нужное количество атомного 
и водородного 1 оружия. Пока 
не достигнуто соглашение о 
запрещении ядерного оружия, 
мы вынуждены продолжать 
его производство. Конечно, 
нам приходится расходовать 
на эти цели немалые сред
ства. По полностью отказать
ся от производства ядерного 
оружия в настоящее время мы 
пока не можем: такое реше
ние должно быть результатом 
соглашения государств, обла
дающих ядерным оружием.

Центральный Комитет Ком
мунистической партии и Со
ветское правительство могут 
доложить вам, товарищи де
путаты. что оружие, - которое 
у пас уже есть,—это грозное 
оружие, а то; что, так ска
зать, па выходе,—еще совер
шеннее, еще грознее. Предла
гаемое Сокращенно не осла
бит огневой мощи наших Во
оруженных Сил* Мы уже име
ем столько- ядерного оружия 
—атомного и водородного п 
соответгтвенпо ракет для дос
тавки этого оружия на тер
риторию возможного агрессо
ра, что- (тли бы какой-либо 
безумец вызвал нападение на 
наше государство или на дру
гие социалистические государ
ства, то мы смогли бы страну 
или страны, напавшие на нас, 
буквально стереть с лица зем
ли. Советские люди могут чу
вствовать себя спокойно н 
уверенно: современное воору
жение Советской Армии впол
не обеспечивает неприступ
ность нашей страны. Нужна 
большая бдительность со сто
роны народов, чтобы не дать 
безумцам Использовать ракет-, 
но-ядерное оружие против че
ловечества, пока не будет най
дено решение вопроса о пол
ном п всеобщем разоружении
и, следовательно, уничтожении 
всех средств ведения войны.

Отмстив, что новое сокра
щение Вооруженных Сил Со
ветского Союза даст экономию 
в размере примерно 16—17 
миллиардов рублей в год, 
Н. С. Хрущев сказал, что мы 
идем на сокращение наших 
Вооруженных Сил потому, что 
не хотим войны, потому, что 
нападать ни на кого не соби
раемся, не желаем никому уг

рожать и пе имеем никаких 
захватнических целей. Сокра
щая численность Вооружен
ных Сил, мы прокладываем 
путь к дальнейшему смягче
нию международной напря
женности, путь к упрочению 
мира во всем мире. Этот акт 
найдет отклик в сердцах на
родов всех стран. Мы идем 
па дальнейшее сокращение 
своих Вооруженных Сил и ис
кренне надеемся, что другие 
страны также пойдут по это
му пути.

Председатель Совета Мини
стров СССР сказал, что со
ветские люди с большим удов
летворением встретят меро
приятия но дальнейшему сок
ращению Вооруженных Сил, в 
результате осуществления ко
торых значительная часть во
енных товарищей вернется к 
труду на предприятиях, строй
ках^ колхозах и совхозах, на
учных учреждениях и учеб
ных заведениях. Необходимо 
основательно подготовиться, 
чтобы люди, которые высво
бождаются в результате де
мобилизации, были обосиече- 
ны работой, хорошо трудоус
троены.

В заключительной части до
клада П. С. Хрущев говорил 
о всепобеждающей силе идей 
коммунизма, Он сказал:

Советский народ уверен в 
своих силах, в своем замеча
тельном Коммунистическом зав
тра, Поэтому мы смело, твер
до и решительно будем и 
впредь добиваться осуществ
ления разоружения и обеспе
чения условий мирного сосу
ществования. Советские- люди 
будут делать все для того, 
чтобы па эту дорогу ступили 
и другие государства, боль
шие и малые.

Неуклонно идя но пути по
строения коммунистического 
общества, Советский Союз бу
дет и впредь непоколебимо от
стаивать великое дело мира 
между народами.

Да здравствует мир во 
всем мире!—провозгласил под 
бурные, долго несмолкавшие 
аплодисменты II. С. Хрущев.

$ * - *

На совместном заседании 
Совета Союза п Совета На
циональностей началось об
суждение доклада товарища 
Н. С. Хрущева «Разоружение 
—путь к упрочению мира, и 
обеспечению дружбы между 
народами».

В прениях выступили член 
Президиума Верховного Совета 
СССР Б. И. Устинов, гене
ральный авиаконструктор А. Н. 
Туполев, фрезеровщик Ленин
градского металлического за
вода А. В. Бородулин, Пред
седатель Совета Министров 
РСФСР Д. С. Полянский, 
Иредедатель Советского коми
тета защиты мира Н. С. Ти
хонов,-Министр обороны СССР, 
маршал Советского Союза 
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ЧЕТВЕРТАЯ СЕССИЯ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР
(Окончание. Начало на 1-й стр.).
Р. Я. Малиновский, председа
тель колхоза имени Коминтер
на Тамбовской области Е. И. 
Андреева, Первый секретарь 
ЦК Компартии Узбекистана 
Ш. Р. Рашидов, первый сек
ретарь Днепропетровского об
кома КГ1 Украины А. И. Гае
вой, председатель ВЦСПС В.В. 
Гришин.

Все выступавшие выражали 
полное согласие с положения
ми, которые выдвинул в своем 
докладе глава Советского пра
вительства. С чувством боль
шого удовлетворения говорили 
депутаты о внесенном на рас
смотрение сессии предложении 
—сократить Вооруженные Си
лы Советского Союза на 1 мил
лион 200 тысяч человек. Они 
считают, что это намерение 
исходит целиком из миролюби
вой внешней политики Совет
ского Союза, направленной на 
упрочение дружбы и сотруд- 
дичества между народами. 
Участники сессии с гордостью 
подчеркивали, что только стра
на, уверенная в своем могу
ществе, способна решиться на 
такой шаг, и она зовет к это
му другие народы мира, дру
гие государства.

# * #

На утреннем заседании сес
сии 15 января председатель
ствовал Председатель Совета 
Национальностей депутат Я.В. 
Пейве.

Первым выступает депутат 
И.В. Спиридонов (Ленинград). 
Как и все советские люди, 
ленинградцы, подчеркивает 
оратор, единодушно поддержи
вают и одобряют предложение 
о сокращении Вооруженных 
Сил. Он говорит далее, что на 
прошедших на многих пред
приятиях Ленинграда и обла
сти собраниях рабочие приня
ли вызов москвичей на социа
листическое соревнование за 
досрочное выполнение заданий 
второго года семилетки.

Слово предоставляется Ге
рою Советского Союза депута
ту П. М. Гаврилову, одному 
из защитников Брестской кре
пости. От имени всех ветера
нов прошлой войны п борцов 
сопротивления он обратился с

призывом ко всему человече
ству—преградить путь войве.
Пусть же, провозгласил тов.
Гаврилов, над нашей планетой 
взойдет яркое солнце - мира и 
дружбы между народами.
'Выступает депутат В. П. 

Мжаванадзе, (Грузинская 
ССР).

—Доклад Никиты Соргееви- 
ча Хрущева,—заявил он,—вы
ражает сокровенные думы и 
чаяния всего советского наро
да, его твердую уверенность 
в сегодняшнем и завтрашнем 
дне.

Депутат А. Ф . Ивкина, до
ярка колхоза «Дело Октября»,
Рязанской области, сказала в 
своем выступлении, что нам 
не нужна война. Она отняла 
у многих из нас отцов, мужей 
и братьев. Мы хотим строить 
свою счастливую коммунисти
ческую жизнь и мирно сорев
новаться с капиталистиче- 
ческими государствами.

—Советские предложения о 
всеобщем и полном разоруже
нии,—сказал депутат К. И.
Сатпаев, президент Академии 
наук Казахской ССР,—стали 
сейчас знаменем борьбы за 
мир для миллионов людей, дли 
всего прогрессивного челове
чества. Сейчас недостаточно, 
чтобы мечи покоились в нож
нах, надо перековать их на 
орала,—говорит он.—Надо на
всегда очистить горизонт от 
грозных туч войны.

Слово предоставляется де
путату А.М. Воронцову, тока
рю Воронежского экскаватор
ного завода.

—Мы боремся за мир не 
потому, что слабы,—говорит 
он,—а потому, что мир—это 
счастье миллионов людей, сча
стье всего человечества.

Депутат В .В . Грачев-пред
седатель колхоза села Кали- 
новка Курской области, гово
рит, что советские люди как 
в городе, так и на селе с боль
шой любовью и заботой встре
тят демобилизованных из ар
мии воинов.

* * %
На вечернем совместном за 

седании палат Верховного Со 
вета СССР продолжалось об-{черпана.

Н. С. Хрущева. В прениях вы
ступили депутаты А. Г. Кры
лов (Москва), М. В. Захаров
—главнокомандующий группой 
Советских войск в Германии,
В. А. Касатонов—командую
щий Черноморским флотом,
Г. С. Давтян (Армения), В. И. 
Чуйков—маршал Советского
Союза, А. Я. Пельше, (Лат
вийская ССР), а также первый 
секретарь ЦК ВЛКСМ С.х П. 
Павлов. В конце заседания с 
речью выступил Председатель 
комиссии по иностранным де
лам Совета Союза Верховного 
Совета СССР депутат М. А. 
Суслов.

По поручению комиссии по 
иностранным делам обеих па
лат он внес на рассмотрение 
сессии проект Обращения Вер
ховного Совета Союза Совет
ских Социалистических Рес
публик к парламентам и пра
вительствам всех государств 
мира с призывом осуществить 
в своих странах практические 
и конкретные меры к прекра-; 
щению гонки вооружений, со
кращению вооруженных сил.

После выступления тов. Сус
лова прения прекращаются. 
Слово предоставляется Пред
седателю Совета Министров 
СССР, Первому секретарю Цен
трального Комитета КПСС то
варищу Н. С. Хрущеву, встре
ченному бурными' аплодисмен
тами. Отметив, что выступав
шие депутаты высказали одоб
рение по докладу и проекту 
Закона, товарищ Хрущев бла
годарит за доверие, выражен
ное на этой сессии Централь
ному Комитету КПСС и Совет
скому правительству. Предсе
дательствующий ставит на го
лосование проект Закона о 
новом значительном сокраще
нии Вооруженных Сил СССР. 
Палаты раздельным госова- 
нием единодушно принимают 
Закон.

Верховный Совет СССР так
же единодушно принимает Об
ращение к парламентам и пра
вительствам всех государств 
мира.

Повестка дня IV сессии 
Верховного Совета СССР ис-

20 января' 1960 г. № 8 (2823)
—   !——------- ■  ' . ’ "

Это—стремление миллионов 
★ \ ★

Еще один шаг ко всеобщему разоружен)
Весь советский народ, все 

прогрессивные люди земного 
шара с огромной радостью 
восприняли Закон о сокраще
нии Вооруженных Сил Совет
ского Союза на 1 миллион 
200 тысяч человек, принятый 
четвертой сессией Верховного 
Совета СССР по предложению 
Советского правительства.

Солдаты скоро начнут воз
вращаться домой—в деревни 
и города, во все концы на
шей Родины. Сколько настой
чивых, инициативных и уме
лых работников получит на
ше народное хозяйство! Сколь
ко новых школ, детских са
дов, кинотеатров, жилых до
мов, заводов, шахт можно 
будет построить за счет эко
номии от сокращения такого 
большого количества войск.

Но это еще не все. Сокра
щение Вооруженных Сил в 
нашей стране—это большой, 
эффективный шаг ко всеобще
му разоружению. И наш ми
ролюбивый народ вправе на
деяться, что капиталистиче
ские страны, в том числе 
Соединенные Штаты Америки, 
последуют нашему примеру,

внесут -свой вклад в де.ц 
упрочения мира на земле 
взаимопонимания между ] 
родами.

Наши дети никогда 
должны испытать узкасц 
атомной войны. У  меня тр 
детей. Старшая дочь закан
чивает университет. Она бу 
дет работать в области 
зики. Пусть знания, получен 
ные моими детьми, служа- 
делу мира и дружбы, 
мир—это счастливая жизш 
радостные улыбки, творчес 
кий труд. Эта—солнце, сине 
небо, необозримые пшеничш 
поля, зелень лесов и проз 
рачные реки, призывная 
зыка заводских гудков.

И я, как и все матери, я 
чу выразить Коммунист! 
ской партии и Советсга 
правительству свою бесконй 
ную благодарность за их и 
танические усилия в дел 
установления прочного 
и взаимопонимания на зе\ 
ле.

Д. Сарманаева-
пенсионерка, кандидат 
филологических наук,

с. Сараши.

П у с т ь  вечно будет мирJ!

Сессия объявляется 
суждение доклада товарища I закрытой. (ТАСС)

Производство и продаж у мяса 
вести круглы й год

Советский народ успешно- 
претворяет в жизнь решения 
XXI съезда КПСС. В резуль
тате4 самоотверженного труда 
советских людей быстро раз
виваются все отрасли народ
ного хозяйства СССР. Труже
ники сельского хозяйства до
бились в 1959 году особенно 
значительных успехов в росте 
поголовья скота, увеличении 
производства и продажи госу
дарству продуктов животно
водства.

Наш район впервые за мно
гие годы досрочно, к 1 октяб
ря, выполнил годовой план 
продажи мяса и молока, а к 
концу года план продажи этих 
продуктов значительно пере
выполнил. Так, районом про
дано мяса 14.710 центнеров 
при годовом плане 11.500 
центнеров, а по сравнению с 
1958 годом мяса продано 
больше на 2.986 центнеров, 
или на 25 процентов, в том

числе по колхозам—на 30 про
центов. Скот сдавался в про
шлом году более упитанный и 
по весу более крупный, чем в
1958 году. Средний вес одной 
головы крупного рогатого ско
та, сданного государству в
1959 году, например, состав
лял 204 килограмма против 
195 килограммов в 1958 году. 
Средний вес свиней увеличил
ся до 82,2 против 59,6 кило
грамма в 1958 году, а овец— 
на 31,6 против 28,6 кило
грамма.

Однако, при имевшихся в 
районе возможностях, эти по
казатели нельзя считать удов
летворительными, особенно по 
колхозам. План продажи мяса 
колхозами перевыполнен лишь 
на 13 процентов, тогда как 
по. индивидуальному сектору 
сверхплановые закупки со
ставляют 85 процентов. Это 
показатель того, что в колхо
зах района не уделяется до-

с таточного внимания производ
ству мяса, что нет в этом де
ле настоящего напряжения. 
Принятое в начале года обя
зательство по производству 
и продаже мяса и молока аб
солютным большинством кол
хозов не выполнено. Руково
дители этих сельхозартелей, 
секретари первичных партор
ганизаций и председатели 
сельских Севетов обязатель
ства приняли, а организатор
скую работу по обеспечению 
их выполнения забыли.

Хуже того, три хозяйства- 
колхозы им. XX партсъездз, 
им. Вахитова и Кармановский 
участок колхоза им. Свердло
ва не выполнили даже госу
дарственного плана, а колхоз 
им. Вахитова и Красноярский 
участок колхоза им. Ленина 
продали государству мяса 
меньше, чем в прошлом году.

Весовые кондиции сдавае
мого скота по сравнению с 
прошлым годом хотя и не
сколько повысились, но все 
еще остаются очень низкими,

Откорм скота и продажа го-

Трудящиеся Уймужевского 
сельского Совета с огромной 
радостью встретили доклад 
Первого Секретаря Централь
ного Комитета КПСС и Пред
седателя Совета Министров 
СССР тов. Н. С. Хрущева о 
разоружении, сделанный им 
на четвертой сессии Верхов
ного Совета СССР, и Закон, 
принятый сессией. В дерев
нях Уймуж, Федорки и Оль- 
ховка оживленно проходили 
собрания, посвященные изу
чению этого исторического 
документа.

—Мы на своих плечах пе̂  
ренесли ужасы войны и не 
хотим новых войн. Сокраще
ние Вооруженных Сил страны 
на 1 миллион 200 тысяч 
человек совпадает с жела-

сударству мяса колхозами по 
существу поставлены на само
тек. Лётом, когда есть под
ножный корм, скот набирает 
какую-то упитанность без осо
бого вмашательства в дело 
его откорма со стороны руко
водителей колхозов. А зимой 
и весной у незадачливых ру
ководителей одна забота — 
как-нибудь довести животных 
живыми до следующего паст
бищного периода.

Такой самотек в откорме 
скота приводит к совершенно 
ненормальному положению со 
сдачей мяса государству. Мя
со продают колхозы в основ
ном лишь во II и особенно в 
III квартале и то неравномер
но по месяцам и декадам. Ка
кая, например, картина полу
чилась в 1959 году? За И 
квартал сдано колхозами мя
са живым весом всего 1.463 
центнера, из этого в апреле- 
29 центнеров, в мае—135 и в 
июне—1.186 центнеров, или в 
последнем месяце квартала— 
около 80 процентов, а в пос
ледней декаде июня сдано 915

нием всего советского 
рода. Я выражаю свою и 
бокую, чистосердечную бл 
годарность партии и прав 
тельству,—сказал выш
павший на собрании в УМ 
же пенсионер тов. Хафизов

Этими простыми, идущв 
от сердца словами тов. 
физов выразил думы, стре« 
ления и чаяния всех уйи 
жевцев.

Да, мы не хотим 
Поэтому наша страна сокр 
щает свои войска и при* 
вает к этому всё государ 
ва земного шара. Пусть и 
но будет мир!

Ф . Каримов

центнеров, т. е.. 68 процент 

квартального плана.

Еще разительнее 
мерность продажи мяса и 
квартале. Всю недосдачу, I 
нее, несдачу мяса в пер» 
половине года колхозы ста 
ются покрыть в этом квар> 
ле, особенно в последние I1 
квартала, не считаясь даже 
тем, что на этом они тер«1 
тысячи и Десятки тысяч 
лей и государству принос 
огромный ущерб. Так, в 
квартале колхозы сдали 
базы мясомолкомбината Ж* 
го скота 6.225 центнеров I 
сто 3.650 центнеров по план 
Из этого количества сдан» 
июле 599 центнеров, в авГ 
сте—420, а в сентябре—'5.® 
•центнер, что составляет 1 
процентов к годовому пла>’ 
Лишь в последнюю дей 
сентября колхозы сдали.'ско' 
3.593 центнера, т. е. столь* 
сколько намечено продать 
квартальному плану всем р* 
оном, или 40 процентов го? 
вого плана! Это--резулЫ 
отсутствия систематически
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Больше вникать в колхозное производство

Воронежская область. По 
инициативе Ново-Усманского 
райкома партии в районном 
центре—селе Новая Усыань 
организован первый в стране 
университет сельскохозяйст
венных знаний, имеющий че
тыре факультета: растение
водства, животноводства, ме
ханизации, экономики тгу чета. 
Здесь занимаются 200 чело
век из колхозов и совхозов 
района. Среди них—предсе
датели колхозов, директора 
совхозов, бригадиры, заведу
ющие фермами, рядовые кол
хозники.

Научные работники и про
фессорско-преподавательский 
состав двух институтов горо
да Воронежа—сельскохозяй
ственного и зоотехниковете
ринарного—изъявили желание 
вести з̂анятия в университе
те сельскохозяйственных зна
ний в общественном порядке. 
Курс рбучения рассчитан на 2 
года. В настоящее время в уни
верситете читается курс лек
ций, а затем слушатели бу
дут проходить 'практику на 
передовых фермах, в поле
водческих бригадах, мастер
ских Ново-Усманской РТС.

На снимке: доцент Воро
нежского сельскохозяйствен
ного института П. Н. Корша- 
ков проводит занятия на фа
культете животноводства 
университета сельскохозяйст
венных знаний. Слева—слу
шательница университета зо
отехник колхоза .Ленинский 
путь* Ё. Г. Щеблыкина.

Фото В. Генде-Роте и 
А. Зенина.

Фотохроника ТАСС.

отбора скота для сдачи, от
сутствия организованной рабо
ты по его откорму. Вследст
вие такого массового сбрасы
вания в течение нескольких 
Дней потеряно очень много 
живого веса скота, накоплен
ного в хорошие летние меся
цы. В связи с большим скоп
лением на базе мясомолком- 
оината и в пути при дальней
шем сопровождении скот то- 
Щал—терял вес и упитан
ность.

Нельзя в дальнейшем ми
риться с таким сбрасыванием 
(:кота. Скот надо сдавать рав
номерно, строго по установ
ленному для каждого' колхо- 

плану. Это в интересах 
еамих колхозов, так как до- 
Х°Д колхозам будет поступать 
Равномерно. А это в плано- 
в°м хозяйстве имеет немало
важное значение. Нельзя не 
признать также, что для рав
номерной сдачи колхоз лучше 
йожет отобрать группы ско- 
Та и правильно организовать 
Дело его откорма.

На декабрьской сессии Брюз- 
линского сельского Совета 
председатель тов-. Туйгильдин 
отчитывался о работе испол
кома более часа. Тут он 
говорил о количестве ' про
веденных в 1959 году сессий 
сельского Совета и заседаний 
исполкома, не забыл остано
виться и на характеристике 
вопросов, обсужденных на них. 
Среди них были такие вопро
сы, как о ходе хлебозагото
вок, продажи животноводче
ских продуктов государству, о 
мобилизации денежных средств 
с населения. Затем тов. Туй
гильдин подвел итоги-работы 
колхоза имени Вахитова за 
1959 год, доложил депутатам 
сельского Совета о выполне
нии сельского бюджета. Пред
седатель исполкома не упус
тил из виду также деятель
ность сельских культурно-про
светительных учреждений, 
школ, акушерско-фельдшер
ского и трахоматозных пунк
тов.

Казалось бы, все те вопро
сы, которыми должен зани
маться исполком сельского Со
вета, в докладе тов. Туйгиль- 
дина нашли свое отражение 
и должны были бы вызвать 
горячий обмен мнениями меж
ду депутатами, активистами 
сельского Совета.

Но наступившее после от
четного доклада продолжи
тельное молчание говорило об 
обратном. Несмотря на то, что 
председательствующий на сес
сии долго уговаривал присут
ствующих выступить в прени
ях, ни один депутат не ре
шался взять первым слово.

И в этом ничего удивитель
ного не было. Отчет исполко
ма сельского Совета получил
ся чрезмерно гладким, что и 
поставило депутатов в затруд
нительное положение. С чего 
начать, за что ухватиться, 
никто не знал. Положение дел 
в колхозе и в деятельности 
исполкома сельского Совета 
обрисовалось в докладе куда 
лучше, чем в самой действи
тельности.

Отдельные руководители 
колхозов пытаются доказать, 
что вести планомерную прода
жу скота круглый год невоз
можно, и ратуют за то, чтобы 
скот и в дальнейшем сдавать 
посезонно. Большая беда еще 
в том, что такое мнение раз
деляется работниками сель- 
хозинспекции,ее главным зоо
техником т. Давлятшиной. Не
чего и говорить, что это явно 
отсталое настроение, тормо
зящее быстрый рост произ
водства и продажи мяса. Го
довой план и так разбит по 
кварталам с учетом некото
рой сезонности заготовок мя
са. План 1959 года, напри
мер, был разбит так: I квар
тал—10 процентов, II квар
тал—15, III квартал—45, и 
IV квартал—35 процентов. 
Эти квартальные задания мож
но было выполнять вполне 
равномерно по месяцам. Об 
этом свидетельствует практи
ка работы даже таких эконо
мически слабых колхозов, как 
«Красногорец» и им. Куйбы
шева, Эти колхозы сдавали

Этот факт говорит о многом. 
Исполком сельского Совета 
осуществляет руководство ме
стным хозяйством поверхно
стно, глубоко не вникая в де
ла колхоза. Вот почему оста
лись нетронутыми в докладе 
вопросы зимовки скота на кол
хозных фермах, подготовки 
полеводческих бригад к весне. 
А об этом стоило поговорить 
на сессии.

Возьмем, к примеру, подра
ботку семян. Хотя артель и 
обеспечена полностью семен
ным материалом, но их со
стояние никуда не годно, и 
это вызывает серьезную тре
вогу. Ни одна партия семян 
все еще не доведена по чисто
те и влажности до полной по
севной кондиции. В то же вре
мя имеющиеся в колхозе зер
ноочистительные машины и су
шильное хозяйство простаива
ют, работать на них некому.

Еще хуже положение дел 
на животноводческих фермах. 
По сравнению с соответствую
щим периодом прошлого года 
резко сократились суточные 
удои. Коровы не получают 
полной нормы кормов. По 2—3 
дня не обеспечивают их кон
центрированными, сочными 
кормами.

По примеру мостовинцев 
многие доярки- района развер
нули соревнование за пудовые 
надои. А здесь, в колхозе им. 
Вахитова, доярки не имеют 
даже социалистических обяза
тельств по нодою молока на 
зимний период.

Одна из первых забот сель
ских Советов—правильное вы
сокопроизводительное исполь
зование колхозами приобретен
ной ими техники и создание 
условий для хорошей работы 
колхозных механизаторов. 
Многие Советы систематически 
проверяют, как используются 
машины, обсуждают эти во
просы на своих сессиях и за
седаниях исполкомов и, вскры
вая недостатки, практически 
участвуют в их устранении. 
Почему нельзя так же посту-

мясо во все периоды года 
почти но квартальным зада
ниям и годовые планы завер
шили с перевыполнением. Бо
лее или менее равномерно 
сдавал мясо также Бардым- 
ский участок колхоза им. Ле
нина.

Вот наступил 1960 го д -  
второй год семилетки. Колхо
зы обсуждают итоги 1959 го
да и намечают новые планы, 
принимают новые обязатель
ства. Советские люди полны 
решимости, не жалея сил, ра
ботать для осуществления ре
шений декабрьского Пленума 
ЦК КПСС. Одним из условий 
успешного их осуществления 
является ритмичная работа во 
всех областях социалистиче
ского хозяйства. Это не в 
меньшей степени относится к 
производству сельскохозяйст
венных продуктов для удов
летворения потребностей на
ших людей—строителей ком
мунизма,

П. Курицын—
директор мясо-молочного 

комбината.

пать и Бргозлинскому сельсо
вету? Ведь у него не меньше 
возможностей, чем у других 
сельских Советов.

Депутаты, участвовавшие в 
прениях, правильно отмечали, 
что у руководителей сельско
го Совета нехватает инициа
тивы, настойчивости в рабо
те. Зачастую они действуют 
в отрыве от правления колхо
за, превращаются .в простых 
регистраторов событий, недо
статков. Правление колхоза 
не получает от них действен
ной помощи в ликвидации на
рушений Устава сельскохо
зяйственной артели, в уста
новлении твердой трудовой 
дисциплины.

' Кому не известно, что в кол
хозе имени Вахитова имеют 
место такие уродливые явле
ния, как самовольный уход с 
работы, сенокошение и замоч
ка мочала без разрешения. 
Неужели сельский Совет, его 
исполком и постоянная сель
скохозяйственная комиссия не 
в состоянии выявлять злост
ных нарушителей Устава, об
суждать их на заседаниях 
исполкома или постоянной ко
миссии, принимать конкретные 
меры по борьбе с ними.

По Уставу сельскохозяйст
венной артели обобществля
ются все сродства производст
ва. Но здесь многие колхозни
ки имеют собственные сани, 
сбрую, а к осени, ежегодно 
приобретают лошадей. Таким 
образом, колхозник превра
щается в единоличника, бро
сает работу в колхозе, зани
мается в своем личном хозяй
стве. Правление артели неод
нократно обращалось к тов. 
Туйгильдину с просьбой со
действовать в обобществлении 
саней, сбруи. Но он упорно 
отказывался, мотивируя тем, 
что он на это не имеет ника
ких законных прав. Разве
для него Устав сельскохозяй
ственной артели не является 
законом ?

Исполком Брюзлинского 
сельского Совета недостаточ
но привлекает депутатов к
массово-разъяснительной и ор
ганизаторской работе.» Посто
янные комиссии не имеют 
плана работы, не участвуют в 
контроле выполнения приня
тых Советом и его исполкомом* 
решений. Вопросы хозяйствен
ного и культурного строитель
ства во многих случаях об
суждаются на сессиях без
содокладов постоянных комис
сий. Отдельные депутаты в 
работе сессий Совета'не при
нимают участия, на которых 
выступают обычно одни и те 
же депутаты и активисты.

Декабрьский Пленум ЦК 
КПСС разработал конкретную 
программу развития сельско
хозяйственного производства 
в нашей стране. Успешное вы
полнение этой программы тре
бует коренного улучшения ра
боты сельских Советов. Депу
таты призваны теперь глубже 
вникать в колхозное производ
ство; вовремя вскрывать и 
полностью использовать име
ющиеся в каждом хозяйстве 
воможности и резервы.

3. Кучукбаев.

Нетерпимое 
отношение

Труженики нашего района 
умеют выращивать неплохие 
урожаи льна и получают от 
продажи льнопродукции боль
шие доходы. Например, Елпа- 
чихинский производственный 
участок в 1959 г , ,получил от 
одной трети своей продукции 
255.280, Березниковский с од
ной шестой части своего посе
ва—133.500, Старочадовская 
бригада Бардымского произ
водственного участка с пло
щади 10 гекатаров—80.960 
рублей дохода.

Однако еще не все хозяй
ства так серьезно относятся 
к обработке и сдаче государ
ству льнопродукции, заброси
ли это дело. Вот Уймужев- 
ская бригада колхоза им. Ле
нина. Здесь часть льна обмо
лотили, разостлали, поднятую 
со стлищ тресту заскирдова
ли. Но, чтобы перевязать тре
сту в снопы и начинать сда
вать государству,—до этого 
руки уймужевских руководи
телей не доходят. А ведь 
здесь льнотресты на 200 ты
сяч рублей!

Еще хуже положение в Ак- 
баше, Бичурино и в колхозе 
«Красный Урал». Здесь лен 
даже не обмолотили; он на
ходится в скирдах. Ведь льно- 
снопы в скирдах влажные, и, 
если своевременно не обмоло
тить его и не разостлать льно- 
соломку по снегу, при пер
вом же потеплении эта доро
гостоящая культура начнет 
портиться. Тогда уже будет 
поздно.

Не пора ли, пока еще есть 
время, руководителям выше
названных и других хозяйств 
изменить свое отношение ко 
льну,^немедленно приступить 
к .его*спасенню. М. Попов.

Ленинград. Хорошо потруди
лись в первом году семилетки 
текстильщики ситценабивной фаб
рики имени Веры Слуцкой. С на
чала года они изготовили сверх 
плана шесть миллионов метров 
штапеля, сатина, фланели, марки
зета и другого материала. Такого 
количества тканей достаточно,
чтобы сшить 1,5 миллиона плать
ев. В ответ на постановление ЦК 
КПСС и Совета Министров СССР 
.О  мерах по дальнейшему подъе
му текстильной промышленности“ 
коллектив предприятия взял на 
себя новые повышенные обяза
тельства. Решено значительно 
расширить ассортимент и улуч
шить качество продукций, К кон
цу семилетки намечено ежегодно 
выпускать ткани 460 новых об
разцов более чем двух тысяч рас
цветок.

На снимке: руководитель брига
ды, борющейся за звание коллек
тива коммунистического труда, 
Анна Глушнева (слева) й работ
ница Римма Сергеева осматрива
ют новую летнюю ткань.

Фотохроника ТАСС.
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Итоги лыжных соревнований
С б по 9 января в гор. 

Оханске проходили лыжные 
соревнования сельских физ
культурников пашей области. 
От нашего района в соревно
ваниях участвовали 2 муж
ские и 1 женская команды.

15 программу первого дня 
соревнований была включена 
эстафета: у мужчин 4x10 
км, у женщин 4x5 км. Пер
вая сборная команда, в со
став которой вошли Масхут 
Рангулов, Равиль Сайдашев, 
Ильфан Айтаков и Василь 
Мусин, 40 км прошла за 3 
часа 36 сек. Она заняла 10 
общекомандное место. Луч
шее время—41 мин. 31 сек. 
—показал Василь Мусин. А 
члены второй сборной—Мин- 
нихан Халилов, Наиф Рангу
лов, Рашид Кусаматов и Маз- 
гур Сарбаев—заняли 19 ме
сто. Женская команда в со
ставе Халиды Рамизовой, 
Самигп Кантугановой, Мин- 
камал Ибраевой и Фарзии 
Яхиной среди 21 команды 
вышла на 17 место.

По итогам первого дня со
ревнований наша команда 
оказалась на 14 месте.

Во второй депь мужчины 
стартовали на 15 км, а жен
щины—на 10 км. Из нашей 
команды стартовало 6 чело
век, и 3 из них—Р. Кусама
тов, В. Мусин и М. Рангулов 
—вошли в зачет, показав 
общий результат на 45 км. 
3 часа 33 мин. 31 сек., и 
заняли 10 рбщекомандное 
место.

В этот день на 5 км старт 
приняли Яхина, Ибраева и 
Кантуганова и с весьма по
средственным результатом 
заняли среди женеких ко
манд 19 место. По, если 
учесть, что наши девушки в 
таких крупных соревновани
ях участвовали впервые и что 
дйстанция была гористая и 
незнакомая, то их результа
ты неплохие.

Во второй день В. Мусин— 
преподаватель физкультуры 
Бардымской средней шко
лы-дистанцию в 15 ки- 
.лометров прошел за 1 
час 4 мин. 49 сек. и занял 
общее 5 место из 104 стар

товавших участников. Он ос
тавил позади себя сильней
ших сельских лыжников об
ласти и одного мастера спор
та но лыжам. Этим самым 
на дистанции 15 км он по
лучил право поездки на ре
спубликанские соревнования.

В третий заключительный 
день соревнований мужчины 
стартовали на 30 км, а жен
щины — на 10 км. Лучшее 
время среди наших участни
ков показал Василь Мусин и 
занял 13 место, что й опре
делило наше командное ме
сто среди мужчин, т. к. за
чет на 30 км был по ре
зультату одного лучшего 
участника команды.

Девушки заняли .16 место. 
В итоге трех дней соревно
ваний наша команда набра
ла 85 очков и по лыжным 
гонкам заняла 15 место из 
21 команды, участвовавших 
в соревнованиях.

Если учесть то, что наши 
лыжники, участвуя в област
ных соревнованиях в 1958 
году, среди 57 участвующих 
команд заняли 55 место, в 
1959 году из-за отсутствия 
средств в соревнованиях на 
первенство области совсем 
не участвовали, что многие 
члены нашей команды уча
ствуют в таких соревновани
ях впервые и выступали на 
лыжах *<довоенного производ
ства», 15 место следует счи
тать закономерным. Нет смы
сла говорить о том, что, ес
ли бы каждый участник 
имел лыжи более высокого 
класса, мы> несомненно, ока
зались бы на лучшем месте. 
Поэтому просьба районного 
спортсоюза и лыжников к 
руководителям райпотребсо
юза: завозить и в наш рай
он лыжи марки «Кировские», 
«Таллин», «Стрела».

Соревнования показали, 
что наши команды способны 
давать более высокие резуль
таты и занимать лучшие ме
ста, если для них будут 
созданы нормальные усло
вия.

А. Баширов—
председатель спортсоюза 

района.

Открылся 
новый сельмаг
Незадолго до нового года 

в Березниках открылся но
вый магазин. Это—светлое, 
просторное и красивое зда
ние. В магазине имеются от
деления хозяйственных то
варов, готового платья и га
лантерейный. Новшеством 
для березниковцев является 
и то, что здесь имеются вит
рины.

С утра до самого вечера 
в магазине не умолкают ожи
вленные голоса покупателей. 
Продавец товарищ Зимасов 
вежлив с покупателями, да
ет советы, помогает выби
рать те или иные товары. 
Словом, хорошо в новом сель
маге. Березнпковцы очень 
довольны.

Но вместе с тем нельзя 
не отметить и такое поло
жение, что магазины в дру
гих деревнях, находящихся 
на территории Березников
ского сельсовета, влачат 
жалкое существование. На
пример, в Кудаше магазин 
очень старый, крыша его 
протекает. Об этом прекрас
но известно руководителям 
Елпачихинского сельпо, в 
чьем ведении находится этот 
магазин. Но меры пока не 
принимаются.

М. Рангулов.

.Улучшим работу ДОСААФ!

О бязательство  джалплъцев
следующиеПрезидиум Бардымского рай

онного комитета ДОСААФ одо
брил инициативу членов пер
вичной организации ДОСААФ 
колхоза им. Мусы Джали
ля, которые в 1960 году обя
зались:

1. Вовлечь в члены обще
ства не менее 50 процен
тов взрослого населения, 
колхоза.

2. Выполнить годовой 
план по сбору членских 
взносов к 23 февраля—ко 
Дню Советской Армии.

3. Обучить стрелковому 
делу молодежь допризыв
ного и призывного возра
ста.

4. Закончить к 1 мая 
обучение населения колхо
за по нормам «Готов к 
ПВО» 1-ступени.

5. Проводить не менее 
одного раза в квартал 
стрелковые и другие со
ревнования с тем, чтобы 
к концу года подготовить 
стрелков-спортсменов П-Ш 
разряда 40 человек и лыж
ников П-Ш разряда 15 че
ловек. '

6 . В целях улучшения 
пропаганды и распростра: 
нения военных и военно
технических знаний среди 
членов общества и населе

ния провести 
мероприятия:

а) организовать 1 раз 
квартал в каждом населен
ном пункте колхоза лек
ции, доклады и беседы;

б) совместно с сельским 
клубом организовать вече
ра встреч с участниками 
гражданской и Великой 
Отечественной войн и про
воды призывников в Совет
скую Армию;

в) оформить уголок I! 
фотомонтаж по ДОСААФ, 
сделать витрину для газе 
ты «Советский патриот». 
Джалильцы вызвали на со

циалистическое соревнование 
колхоз им. XX партсъезда, а 
также колхоз «Большевик) 
Осинского района и обрати
лись ко всем первичным орга
низациям ДОСААФ нашего 
района с призывом последо
вать их примеру.

Президиум РК ДОСААФ обя
зал первичные организации 
колхозов, школ, учреждений 
и организаций обсудить соц
обязательство джалильцев на 
собраниях членов общества I 
наметить конкретные меро
приятия по улучшению оборон
но массовой работы.

Н. Булатов—
председатель РК ДОСААФ.

В странах народной демонратии
★

Письмо в редакцию

Где взять тетради?
Не знаю, как в других | Акбаше попрежнему нет. «На

школах, но у нас в Акбаше 
ученические тетради—это це
лая проблема. С самого нача
ла учебного года мы не име
ли счастья видеть их в нашем 
магазине.

Правда, в одно время осе
нью ребятишки выходили из 
положения: ездили за тетра
дями в соседние Еловский и 
Куединский районы. Но это 
продолжалось недолго. Про
дажу тетрадей нашим школь
никам еловцы и куединцы 
просто прекратили. В резуль
тате всю вторую четверть 
школьники вынуждены были 
писать на какой попало бу
маге.

Началась вторая половина 
учебного года. А тетрадей в

чем же писать в третьей чет 
верти?»—это сейчас забота 
каждого нашего школьника. 
А мы, педагоги, никак не мо
жем успокоить их, объяс
нить причину тетрадного «го 
лода» в Акбаше, потому что 
мы сами не можем найти тет
радей для составления плана 
работы.

А, может быть, сумеют объ
яснить это нам руководители 
райпотребсоюза и других ав
торитетных учреждений? Не 
закрывать же нам школу из- 
за простых ученических тет
радей, какие выпускаются на
шими фабриками в миллиар
дах экземпляров!

Г. Габбасов—
учитель Акбашевской 

семилетней школы.

Польша на стройке
Польское государство предо

ставляет деревне большое ко
личество различных строитель
ных материалов, значительные 
денежные кредиты. Все это 
способствует широкому разви
тию хозяйственного и жилищ
ного строительства на селе. За 
период 1956—1959 годов в сель
ской местности сооружено 327 
тысяч построек, в том числе 
136 тысяч жилых домов. За эти 
четыре года крестьяне получи
ли от государства кредит в 
размере около 4 миллиардов 
злотых. План на текущий год 
предусматривает строительство 
в сельской местности 150 ты
сяч хозяйственных построек и 
жилых домов.

(ТАСС).

• II

В Чехословацкой Республике 
широко развертываются мелиора
тивные работы. В ближайшие го
ды будет осушено один миллион 
100 тысяч гектаров земли.

На снимке: мощные землечер 
палки на работах в бассейне ре
ки Тротины Градецкой области.

Фото И. Финды.
Чехословацкое

Предприятия сельскохозяйственного машиностроения Корен 
ской Народно-Демократической Республики увеличивают выпус* 
и расширяют ассортимент сельскохозяйственных орудий. Чхон 
жинский завод сельскохозяйственных машин в настоящее вреШсщ 
выпускает молотилки производительностью две тонны зерна в час 

На снимке: бригада Мун К юн Сана на сборке молотилок.
Фото Цо Юн Жина. Фотохроника ЦТАК.

Растет жизненный уровень населения ДРВ
В минувшем году в Демо

кратической Республике Вьет
нам продолжал повышаться 
жизненный уровень населения.

Покупательная способность 
населения ДРВ, по сообщению 
Вьетнамского информационно
го агентствам 1959 году уве
личилась на 14,7 процента по 
сравнению с 1958 годом. К 
концу прошлого года социа
листический сектор охваты
вал 62,5 процента розничной

торговли против 50 процент' 
в 1958 году.

Общий объем торговли 
1959 году увеличился на 40 
процента по сравнению 
1958 годом. При этом ирода (Уж 
жа мяса увеличилась па 8|ени 
процентов, тканей —.на 2 
процентов, мыла—па 15 пр̂  
центов, бумаги—на 55,4 пр̂ 1Сь 
цента, одежды—на 84,5 пр«Кен 
цента и т. д. ,

Редактор Р. НУРСУБИН.

Бикбардинский крахмальный завод 
Куед инского райпищекомбината 

закупает в неограниченном количестве 
картофель по цене 36 рублей за центнер 

з а  н а л и ч н ы й  р а с ч е т .
телеграфное агентство ___________

Адрес редакции: с. Барда, Пермской области, улица Советская, 7. »  Газета .Колхозный путь* выходит 3 раза в неделю.
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З А К О Н
0 НОВОМ ЗНАЧИТЕЛЬНОМ  СОКРАЩЕНИИ 

ВООРУЖ ЕННЫ Х СИЛ СССР
Верховный Совет Союза Советских 

Социалистических Республик, внима
тельно изучив сложившуюся в настоя
щее время международную обстановку 
и всесторонне взвесив все обстоятель
ства, считает возможным и целесооб
разным провести новое значительное со
кращение Вооруженных Сил СССР.

Принимая такое решение, Верхов
ный Совет СССР исходит из того, что 
великие победы в строительстве комму
низма, одержанные советским пародом, 
обеспечили небывалый расцвет могуще
ства нашей Родины и повлекли за со-, 
бой коренные изменения в международ
ной обстановке. Все возрастающее вли
яние оказывает на эту обстановку и 
юст могучего социалистического лаге
ря в целом.

В этих условиях миролюбивая по
литика Советского Союза и других 
стран лагеря социализма, встречающая 
понимание и поддержку всех миролю
бивых сил земного шара, обеспечила из
вестное улучшение международной об
становки. Напряженность в отношениях 
между государствами, принадлежащими 
к различным общественным системам, 
впервые за многие годы начала ослабе
вать. Важнейшую роль для ослабления 
этой напряженности сыграли историче
ский визит Председателя Совета Мини
стров СССР Н. С. Хрущева в Соеди
ненные Штаты Америки и его перегово
ры с Президентом США Эйзехауэром.

В основе внешней политики Совет
ского Союза лежит ленинский принцип 
мирного сосуществования государств с 
различными общественными системами, 
уководствуясь этим принципом, Совет

ское государство с первых дней своего 
существования последовательно и нас
тойчиво добивается сохранения и уп- 
’очения мира на земле. Наиболее на- 

,ре8 дежным и верным средством обеспе
чить прочный мир и дружбу между на
родами и навсегда избавить человече- 

Рча(СТво от бедствий кровопролитных войн 
является всеобщее и полное разоруже
ние.

Стремясь к достижению этой благо- 
)0дной цели, Советское правительство 
унесло на рассмотрение Организации 

нт» Объединенных Наций программу всеоб- 
Цего и полного разоружения. Это пред- 

•110жение Советского правительства встре-

про
про

Ило широкую поддержку всех народов
1иРа. Идея всеобщего и полного разо- 
'Уженкя получила единодушное одоб
рение государств—членов Организации 

объединенных Наций.
Советский Союз, неустанно добива- 

. 1Сь смягчения международной напря- 
прс Кечности,неоднократно проявлял инициа- 

направленную на то, чтобы поло

жить конец гонке вооружений и как 
можно скорее приступить к осуществ
лению разоружения. Более того, Совет
ское государство подкрепляло эту ини
циативу принятием практических мер, 
осуществляя эти меры в одностороннем 
порядке. Советский Союз ликвидировал 
свои военные базы на территории дру
гих государств, значительно сократил 
численность своих вооруженных' сил и 
свои военные расходы, вновь прекратил 
испытания атомного и водородного ору
жия и принял решение не возобновлять 
их, если западные державы не возобно
вят испытний ядерного оружия.

Желая внести новый вклад в дело 
обеспечения мира и создания наиболеё 
благоприятных условий для достижения 
соглашения о всеобщем и полном разо
ружении, Верховный Совет Союза Со
ветских Социалистических Республик 
постановляет:

Статья 1. Провести повое крупное 
^сокращение Воорженных Сил СССР, а 

именно на 1.200.000 человек.
Статья 2. В связи с этим расформи

ровать соответствующее количество ча
стей, соединений, военных училищ Со
ветской Армии и Военно-Морского Фло
та, соответственно сократив вооруже
ния, а также уменьшить расходы Со
ветского Союза на военные нужды по 
государственному бюджету СССР.

Статья 3. Поручить' Совету Минист
ров СССР:

а) принять необходимые меры к про
ведению в жизнь статей 1, 2 настояще
го Закона, определить конкретные сро
ки производимого сокращения Воору
женных Сил СССР и обеспечить уволь
няемый >13 армии и флота личный сос
тав Вооруженных Сил работой в на
родном хозяйстве;

б) держать на должном уровне обо
роноспособность страны, сохраняя необ
ходимые Вооруженные Силы СССР и 
вооружение до' тех пор,, цока не будет 
достигнуто международное соглашение 
о всеобщем и полном разоружении.

* * .-К ■' _}.** '
Принимая настоящий Закон, Вер

ховный Совет Союза Советских' Социа
листических Республик.выражает надеж-, 
ду, что новое сокращение Вооруженных 
Сил СССР явится побудительным при
мером для других государств, особенно 
располагающих наибольшей военной 
мощью. Тем самым было бы облегчено 
достижение соглашения о всеобщем и 
полном разоружении.

Председатель Президиума Верховного 
Совета СССР К. ВОРОШИЛОВ.

Секретарь Президиума Верховного Совета СССР
М. ГЕОРГАДЗЕ.

Москва, Кремль. 15 января 1960 г.

Призыв Т. Перешивко 
поддержан: свинарь М. Хусаинов 

и свинарка М. Балтаева обязуются 
сдать государству по 400 центнеров мяса

Открытое письмо
старшего свинаря Бичуринской 
бригады колхоза имени Ленина

М. ХУСАЙНОВА 
ко всем работникам свиноферм района

С большим вниманием я 
следил за работой прохо
дившего в декабре Плену
ма Центрального Комитета} 
КПСС. Особенно сильное 
впечатление произвело на 
меня то, что паша родная 
Коммунистическая партия 
широко привлекла к обсуж
дению важнейших вопросов 
дальнейшего развития сель
ского хозяйства людей, .за
нятых непосредственно на 
колхозном н совхозном про
изводстве. С высокой три
буны Пленума делились 
своим богатым опытом за
мом а т ел ы I ы е животноводы 
Ярослав Семенович Чиж, 
Антон Петрович Бартулис и 
Татьяна Яковлевна Перс- 
щивко—Герои Социалисти
ческого Труда п другие. 
Их знание и опыт теперь 
станут. достоянием всех 
колхозов п .совхозов страны.

—Не только Чижу и Бар- 
тулису под силу их дости
жения. Сотни и сотни тех, 
у кого есть трудовые .руки 
н емцлые сердца, смогут 
за год добиться таких же 
и даже больших показате
лей,—писала в своем обра
щении к работникам свино
ферм Российской Федера
ции свинарка Омского сов
хоза «Победитель» Татьяна 
Перешивко и призвала раз
вернуть массовый поход за 
откорм 1000—1500 свиней 
одной свинаркой.

Дорогие земляки-друзья! 
Я принимаю вызов Т. Я. 
Перешивко. С должности 
заведующего свинофермой 
ухожу и принимаю обязан
ность старшего свинаря по 
обслуживанию откормочни
ков. Мое обязательство — 
откормить во втором году 
семилетки не менее 400 
голов свиней, затратить 
на получение чистого при
веса наименьшее количе
ство кормовых единиц.

Я приложу все силы, 
чтобы выполнить свое обя
зательство. Непременным 
условием достижения иаме-

чепной мною цели я считаю 
переход па групповое, бес- 
клоточное содержание. Ме
тод выращнвания свиней 
мелкими группами в клет
ках, как это образно вы
разилась Т . Я. Перешивко, 
«старый заезженный конь», 
па нем далеко не уедешь. 
А групповое, бесклеточное 
содержание, которое недав
но я ввел па свиноферме, 
показало уже свои преиму- 
лцества. Теперь я один ус
певаю свободно ухаживать 
за тремя сотнями свиней, 
для обслуживания которых 
при старом методе ухода 
пришлось бы держать мак
симум 4—5 человек. Зна
чит, групповое содержание 
свиней намного повышает 
производительность труда и 
на этой основе резко сни- 
лсает себестоимость произ
водства свинины.

На пашей ферме имеются 
самокормушки, клеточные 
кареты для отъемных по
росят, подвесная дорога. 
Механизация самая прос
тая. Но это ne помешало 
перейти нам к бесклеточно- 
му содержанию свиней. Ле
том думаем механизировать 
водоснабжение, что намно
го облегчит наш труд.

В летний период органи
зуем пастьбу свиней снача
ла па посевах озимой ржи, 
клевера, вики со овсом, а 
затем на картофельном по
ле. Н летнем лагере уста
новим самокормушки, пе
редвижные домики.

Дорогие товарищи ! Откор
мить за год 350—400 го
лов свиней—дело, доступ
ное каждой свинарке в ус
ловиях нашего района. Я 
обращаюсь к вам с призы
вом: смелее подхватывайте 
почин свинарки Омского 
совхоза «Победитель»,Героя 
Социалистического Труда 
Т. Я. Перешивко, выходите 
на соревнование за откорм 
400—500 голов свиней во 
втором году семилетки!

Включились в соревнование

Н а  совещании рабселькоров  '

К связи с решениями де- щено совещание рабселько- нейшему улучшению работы 
кабрьского Пленума ЦК КПСС ров газеты «Колхозный путь», редакции, определили, над 
11 постановлением Централь- состоявшееся 20 января. Со(Т- чем сейчас рабселькоры дол- 
Ного Комитета об усилении равшиеся заслушали и обсу- жны работать. 
пРопаганды, как никогда, днли доклад редактора тов. На совещании 12 человек 
®0зросла роль рабселькоров. Нурсубипа о задачах раб- за активное участие в раб- 
^Т11 документы зовут их на селькоров во втором году се- селькоровском движении на- 
Передний край борьбы за до- милетки, а также отчет ре- граждены Почетными грамо- 
сРочное выполнение семи- дакщш за 1959 год. Высту- тами и премированы ценны- 
Летки. пившие в прениях внесли ми подарками и 14 человек

Этому вопросу было посвя- ценные предложения по даль- —денными подарками.

На своем собрании 15 янва
ря работники нашей свино
фермы обсудили обращение 
знатной свинарки Татьяны 
Перешивко работникам свино
ферм Российской Федерации 
с призывом увеличить откорм 
свиней. Обращение Перешив
ко очень заинтересовало на
ших свинарок, и они поддер
жали ее инициативу,приняв на 
себя конкретные обязатель
ства.

Свинарка Балтаева Мадина, 
сдавшая в 1959 году 112 ц е н т н е 

ров свинины, обязалась сдать ее 
до конца текущего пода не ме
нее 400 центнеров.

Свинарки маточной группы 
Балтаева Фариха и Балтаева 
Нагима в 1959 году от 8— 10

основных маток получили и 
сохранили по 16—18 и разо
вых— по 6—7 поросят. Кроме 
того, первая из них сдала 34,а 
вторая—43 центнера свинины.

В ответ на призыв Пере
шивко они обязались в 1960 
году вырастить до перевода в 
откормочную группу не ме
нее 25 поросят от основных 
маток и по 6 от разовых. На
ряду с этим Балтаевы Фариха 
и Нагима имеют свои откор
мочные группы и до конца года 
обещают сдать минимум по 60 
центнеров свинины.

Наши свинарки выполнят 
свои обязательства.

Г. Уразов—
зав. Чалковской свинофермой.



Решение кустового собрания  
работников печати и рабселькоров

К О Л Х О З Н Ы Й  П У Т Ь

Заслушав и обсудив док
лад «Итоги Первого Всесо
юзного съезда журналистов 
и задачи работников печати 
и рабселькоров», мы, участ
ники кустового собрания Бар- 
дымского, Еловского, Осин
ового и Частинского районов, 
глубоко понимаем великие 
задачи, поставленные Ком
мунистической партией перед 
нами, работниками печати, в 
борьбе за досрочное выпол
нение семилетнего плана, в 
строительстве коммунистиче
ского общества в . нашей 
стране.

«Вы, журналисты, не толь
ко верные помощники, а бук
вально подручные нашей пар
тии—активные бойцы за ее 
великое дело»—так опреде
лил деятельность работников 
советской печати И. С. Хру
щев в своей речи на приеме 
в Кремле в честь делегатов 
Первого Всесоюзного съезда 
журналистов.

Работники печати, рабсель
коры стремятся на деле оп
равдать эту высокую оценку 
их дейтельности, данную 
партией, прилагают все си
лы, чтобы во втором году 
семилетки добиться новых 
успехов во всех областях хо
зяйственного и культурного 
строительства. Большие и 
ответственные задачи стоят 
перед нашей печатью по разъ
яснению и претворению в 
жизнь решений декабрьского

Пленума ЦК КПСС по даль
нейшему развитию сельского 
хозяйства.

Задача состоит в том, что
бы эти важнейшие, истори
ческие решения довести до 
сознания каждого труженика 
колхозной деревни, мобилизо
вать их усилия на борьбу за 
высокий ' урожай всех куль
тур, увеличение поголовья 
скота и повышение его про
дуктивности. В связи с этим 
необходимо шире показывать 
ход борьбы за повышение 
плодородия почв, увеличение 
вывозки навоза, торфа, из
вестковых туфов.

Придавая исключительное 
значение созданию прочной 
кормовой базы в каждом кол
хозе, работники печати и 
рабселькоры должны шире 
показывать всенародную за
боту о выращивании высоко
го 'урожая кукурузы—этой 
важнейшей кормовой культу
ры.

Во всей деятельности ра
ботников печати, рабселько
ров ведущее место должны 
занимать пропаганда и внед
рение передового опыта в 
промышленности и сельском 
хозяйстве.

Долг работников печати и 
рабселькоров—глубоко и все
сторонне разъяснять величе
ственные задания семилетне
го плана, мобилизовать мас
сы на их успешное выполне
ние и перевыполнение; широ-

Ход вывозки удобрений на поля
по состоянию на 19 января

(в процентах к месячному заданию)
нм. Чапаева 40 им. XX .партсъезда 10
им. Ленина 32 нм. Вахитова 9,6
.Красный Урал* 14 им. Свердлова 5,6
им. М. Джалиля 12,4 им. Куйбышева 5,4
им. Калинина 11,5 .Победа“ 3,5
.Труд“ 10

Прошло 19 дней ударного ме
сячника по вывозке удобрений 
на поля. За это время колхозы 
.Борьба* и „Красногорец* к вы
возке даже не^ приступили. Не 
приступили к этому делу Уйму- 
жевская, Федоркойская бригады 
колхоза имени Ленина. Такие 
колхозы, как имени Свердлова, 
.Победа”, имени Куйбышева, вы
полнили задания лишь в преде
лах 5 процентов. Это те самые 
колхозы, которые и в прошлом

19 января в колхозах района 
надоено молока

(в килограммах на корову)
им. Свердлова 5,3

в т. ч. на фермах 
Кармановская 5,6
Константиновская 5,4
Печменская 5,1

„Красный Урал“ 5,0
нм. Чапаева 4,9
.Победа* 4,4
им. Ленина 4,3
в т. ч. на фермах 

Ишимовская 6,5
Мостовинская 6,0
Елпачихинская Л* 1 5,2
Березниковская • 5,1 
Куземьяровская 4,8
Бардабашинская 4,3
Бардымская 4,1
Красноярская № 1 4,1
Красноярская № 2 4,0
Бичуринская 3,7
Старо-Чадовская 3,0
Елпачихинская № 2 2,9
Акбашевская 2,0

им. М. Джалиля 4,2
нм. Вахитова 4,Г
-Труд“ 3,2
им. Калинина 3,1
„Борьба“ 3’,0
им, XX партсъезда 3,0
им. Куйбышева 2,7
„Красногорец" 2,6

по району 4,1

году не вели борьбу за высокий 
урожай кукурузы.

Нельзя медлить с подготовкой 
условий для получения высоких 
урожаев кукурузы. Да и вообще 
все поля требуют удобрений. Ру
ководители колхозов и бригад дол
жны это помнить и организовать 
усиленную вывозку удобрений.

ко распространять опыт пе
редовиков всенародного со
циалистического соревнова
ния за досрочное выполне
ние семилетки, за техниче
ский прогресс, настойчиво и 
последовательно поддержи
вать творческую инициативу, 
направленную на выявление и 
использование внутренних 
резервов производства, под
тягивать отстающих до уров
ня передовых. Вместе с этим 
необходимо подвергать кри
тике недостатки нашего хо
зяйственного строительства, 
косность, бюрократизм, ан
тигосударственный подход к 
делу, все,* что мешает наше
му движению вперед.

Священный долг работни
ков печати, рабочих и сель
ских корреспондентов—ярко 
и наглядно показывать забо
ту партии о благе народа, 
активно бороться за выпол
нение партийных решений, 
направленных на улучшение 
благосостояния советских 
людей.

Нет более благородного 
дела для рабселькора, чем 
показ людей героического 
труда, их великих свершений, 
самоотверженной борьбы на
рода за торжество коммуни
зма.

Полнее использовать раз
нообразные формы работы пе
чати-рейды, -емотры, готов
ности, например, к севу, 
уборке, взаимную проверку, 
организацию селькоровских 
постов на предприятиях, в 
цехах, на фермах, в брига
дах и т. д.

Кустовое собрание выра
жает твердую уверенность в 
том, что все работники пе
чати и рабселькоры Бардым- 
ского, Еловского, Осинского 
и Частинского районов вне
сут срой достойный вклад в 
досрочное выполнение зада
ний второго года семилетки, 
в строительство коммунизма 
в нашей стране.

г. Оса,
8 января 1960 года.

И З  О П Ы Т А

Получим в 1960 году 
по 210 пудов зерна с гектара

Рассказ председателя колхоза „Октябрь“ 
Марьинского района, Сталинской области, дважды 

Героя Социалистического Труда С. Е. БЕШУЛИ

Учителя берут обязательства 
*  *

„Мы можем продать больше
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Тщательно изучив материа
лы декабрьского Пленума ЦК 
партии, а также следуя при
меру учителей и учащихся 
Акбашевской и Уймужевской 
семилетних, Федорковской и 
Юкшурской начальных школ, 
коллектив учителей Бичурин- 
ской семилетней школы ре
шил принять практическое 
участие в выполнении постав
ленных Пленумом задач.

—Акбашевцы, уймужевцы, 
федорковцы и юкшурцы обя
зались продать государству 
по 200 литров молока и по 
10 0 штук яиц,—сказал в сво
ем выступлении учитель ис
тории тов. Биктагиров. —А 
мы можем продать больше. 
Я , например, даю слово про
дать колхозу телку, госу

дарству— 1 центнер мяса 
300 штук яиц и 250 литр«
молока.

После пего слово беи 
учитель тов. Идрисов.

—Я вполне согласен с тов, 
Биктагировым,— говорит он 
—и обязуюсь продать госу
дарству столько же, сколь
ко он. Кроме этого, продаж 
также 15 кур.

Бичуринские учителя ей 
нодушно поддержали тт. Бик 
тагирова и Идрисова, Ирода! 
колхозу телку, а государи 
ву—300 штук яиц н 250 л 
ров молока—такое конкрет 
ное обязательство пр: 
каждый учитель семилетие 
школы.

М. Иткинов

Ветераны колхозного производства

Члену 11-Красноярской бригады колхоза имени Ленина 
Хасанзяну Ахмарову без малого 70 лет. С 1935 года он бес
прерывно работает на строительстве. Десятки животновод
ческих и общественных зданий, жилых домов возведено за 
это время его руками. И сейчас Ахмаров первым приходит 
на место работы и трудится, не зная усталости, передавая 
свой опыт молодым.

Немного его моложе и другой старейший член бригады 
Габдулхан Сайтов. Он долгие годы работал конюхом, поток 
в бригаде. В 1959 году снова начал работать конюхом. „А 
еще покажу молодым, как надо ухаживать за животными“, 
—говорит он.

На снимке: члены 11-Красноярской бригады колхоза им 
Ленина X. Ахмаров (слева) и Г. Сайтов.

Фото Ч. РАХИМОВА. -

Главной линией в земледе
лии на ближайшие годы, как 
отметил декабрьский (1959 г.) 
Пленум ЦК КПСС, остается 
всемерное увеличение произ
водства зерна, являющееся 
основой подъема всего сель
ского хозяйства. Хлеборобы 
Константиновского района на
шей области предложили на
чать соревнование за получе
ние в 1962 году двухсотпудо
вого урожая зерновых. Труже
ники полей нашего Марьинско
го района решили достичь этой 
цели на год раньше—в 1961 
году. А мы, колхозники сель
хозартели «Октябрь», дали 
слово получить уже в 1960 
году в среднем по 210 пудов 
зерна с гектара на всей пло- 
шади посевов. Не слишком ли 
это высокие обязательства?!

Ведь многие хозяйства мечта
ют еще только о стопудовых 
урожаях.

Мы исходим из собственно
го опыта. Мои односельчане 
уже несколько лет настойчи
во борются за повышение 
культуры земледелия.

Наша донецкая земля пло
дородна, Но на юге одного 
этого мало. Высокие урожаи 
приходят только к тому, кто 
умеет преодолевать капризы 
природы. Нас волновало и уве
личение глубины вспашки, до
веденной теперь до 27—30 
сантиметров, и очистка полей 
от сорняков, и многое другое. 
За последнее время все этп 
вопросы решены успешно. По
могли здесь техника, наши 
механизаторы.

Участки из-под стерневых

предшественников наши хле
боробы стали пахать на глу
бину всего 14—16 сантимет
ров. Почва при этом приобре
тала лучшие качества уже 
после выпадения средних осад
ков, озимые посевы выходили 
вполне удовлетворительными. 
Сейчае примерно половину 
озимой пшеницы, занимающей 
у нас добрую треть всех посе
вов, мы размещаем по непа
ровым предшественникам.

Под урожай 1959 года мы 
испробовали полупар после ра
но убранных на зеленый корм 
культур. На каждый из 200 
гектаров внесли по 20 тони 
перегноя, участки в начале 
июня глубоко вспахали. В 
дальнейшем проводили обыч
ную паровую обработку. Посе
янная здесь осенью того же 
гйда озимая пшеница дала по 
30 центнеров зерна с гектара. 
Теперь решено расширить та
кие полупары до 300, а за
тем и до 400 гектаров. Зна
чительную роль сыграла, ко
нечно, и замена малоурржай- 
ных яровых культур кукуру
зой.

В 1958 году колхоз собр< 
уже в среднем по 185 пул1 
зерна. Даже в 1959 году 
его крайне засушливым лет; 
мы получили урожай в " 
пудов, а бригада коммуниО 
чёского труда Д. А. Бату 
сняла на площади в 400 г( 
таров по 206 и на луч® 
участках—по 230 пудов оз 
мой пшеницы с гектара.

Под урожай 1960 года 
посеяли 1.200 гектаров оз 
мых культур. Получена1 
всходы хорошо раскустшш 
и пошли в зимовку достав 
но крепкими. Проведем- 
сколько раз снегозадержан« 
Весной озимые подкормим 
неральвыми удобрениями и3 
боронуем в два следа. Это и 
может сохранить в почве М
гу-

В колхозе своевременно: 
ранние сроки вспахана з! 
на глубину 27—30 сантим* 
ров. На поля вывезено 22 ' 
сячи тонн местных удобрен* 
большая половина который 
навозо-земляные компос' 
Удобрения вносим, исходя 
научно обоснованной сис?е
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Есть такой председатель! Р. НУРСУБИН Ученые—сельскому 
хозяйству

разговаривал я как-то в 
прошлом году с одним кол
хозником и:) Барабашки. Че
ловек он рассудительный. 
Зря ничего не скажет. Если 
скажет—значит, так и есть. 
Так вот, встретились мы с 
ним за час до моего отъезда 
из деревни.

—У меня к вам большая 
просьба.-—сказал он мне. 
—Я знаю, что это Вам не
трудно’ сделать. Передайте, 
пожалуйста, от меня бывше
му председателю нашего 
колхоза привет.

— Саттарову?— переспро
сил я.

—Да, ему,—сказал он и 
потом многозначительно до
бавил: — Был у нас такой 
председатель.

—Почему: «Был»? Он и 
сейчас есть.

—Есть, да не наш,— от
ветил он.—Хороший он был 
председатель, Саттаров. За
видую, черт возьми, констан- 
тиновцам. Далеко они с ним 
пойдут...

—Полюбят его и ни за что 
не отпустят из своего кол
хоза,—сказал я.

—Да, это верно,--согла
сился он со мной,—За тако
го колхозного вожака надо 
постоять. А мы, бардабашин- 
цы, не сумели.

Я еще тогда, слушая вол
нующий рассказ ' рядового 
колхозника о бывшем пред
седателе колхоза, думал: 
«Ведь это не просто хвалеб- < 
ный отзыв о понравившемся 
тебе человеке, а яркий очерк 
о коммунисте-организаторе. 
Надо пересказать это в га
зете: пусть все люди райо
на знают, какие замечатель
ные люди есть у нас среди 
руководителей ’ колхозов». 
Но почему-то до сих пор не 
представлялось такой воз
можности. .И сегодня, после 
того, как я прочел замеча
тельную речь Никиты Серге- 

$ евича Хрущева, произнесен
ную им на декабрьском Пле
нуме ЦК КПСС, снова воз
вращаюсь к тому, что мне 
говорил тогда тот колхозник 
из Бардабашки, восстанав-

0  Чливая в памяти все 
то, что мне извест
но о председателе
колхоза имени Свердлова 
Вагизе Саттарове. Ведь об 
одном из таких колхозных 
вожаков, как Саттаров, рас
сказал Никита Сергеевич с 
высокой трибуны Пленума 
ЦК. Таких руководите.лей,
за которых колхозники гото
вы «постоять головой», Пер
вый секретарь ЦК партии
назвал «нашей гордостью».

О руководителях колхозов 
нельзя судить ни по их ре
чам, которые некоторыми
председателями колхозов не
плохо произносятся, ни по 
комплекции их тела. Говорю 
я это потому, что вспомнил 
один забавный случай, про
исшедший года два-три на
зад на одном из районных 
совещаний работников сель
ского хозяйства. Сидел я в 
зале рядом с передовой до
яркой. Вот на трибуну выхо
дит председатель колхоза. 
Солидный, представительный. 
И еще зажигательней была 
его речь. Вот сидела-спдела 
моя соседка и говорит: «По
хоже, что он председатель 
колхоза-миллионера. Вот, на
верное, у него дела идут!» 
И тут ей кто-то шепнул на 
ухо: «Вы, видать, этот кол
хоз плохо представляете. 
Счет у них вечно под арес
том. Председатель у них 
хорошо говорит, солидно вы
глядит, а вот повороту нет».

Не такой Вагиз Саттаров. 
Помню, познакомился я с 
ним в 1954 году. Захожу в 
правление Бардабашинского 
колхоза (тогда он носил имя 
известного татарского рево
люционера Мулланура Вахи
това). Сидят на лавке пяте
ро и разговаривают. Мне по
чему-то показалось, что тот, 
который сидел с краю у сто
ла, председатель колхоза. 
Обращаюсь прямо к нему. 
Мне, мол, с Вами нужно по
говорить о делах колхозных. 
Он мне и отвечает: «Обра
титесь по этому вопросу к 
председателю нашего колхо
за товарищу Саттарову. Вот

Е  Р  К  он пеРед Нами»: 
Неловко мне стало.
Покраснел даже.

[ —Ничего,—говорит Сат
таров.—Бывает.

Была глубокая ночь, ког
да мы вышли из правления. 
О делах колхозных в тот ве
чер говорили мы мало. «По
будете у нас два-три дня, и 
сами увидите»,—сказал мне 
он. Мы сидели и вспоминали
о прошлом, вдаваясь в неко
торые подробности как его, 
так и моей биографий. Я уз
нал в тот вечер, что он в 
колхоз послан после сен
тябрьского Пленума ЦК КПСС 
1953 года. Родился в Та
тарской автономной респуб
лике. Работал и пастухом, 
и конюхом в колхозе. ' Был 
кочегаром в школе. Потом 
окончил ветеринарный тех
никум. После окончания тех
никума был направлен в наш 
район.

Человек о себе никогда 
всего не скажет. Так и Сат
таров. Да и, говоря откро
венно, тогда у меня и не 
было намерения собирать 
материал о Саттарове. Я 
имел, самое безобидное за
дание: съездить в колхоз, 
узнать, как идут в нем де
ла. А они шли не блестяще. 
Но в сдержанных расска
зах колхозников, с кем мне 
пришлось встретиться н раз
говаривать, я еще тогда 
улавливал такое доброе и 
хорошее отношение к моло
дому председателю колхоза. 
Запомнились мне слова од
ного пожилого колхозника: 
«Надо иметь мужество, что
бы согласиться стать пред
седателем такого колхоза, 
как наш».

Но у Вагиза Саттаровд, по
сланца партии, хватило, му
жества не только на то, что
бы согласиться стать предсе
дателем колхоза имени Ва
хитова, но и на то, чтобы по
ставить его на твердые ноги.

Осенью 1957 года я слу
шал его выступление на рай
онном совещании животно
водов. Говорил с трибуны 
районного совещания не

земледелия: в первую очередь 
на те участки, которые, со
гласно составленным карто
граммам почв, больше всего 
в этом нуждаются.

За последние годы в нашем 
районе утвердился новый аг
ротехнический прием—культи- 
нация зяби с осени. Это по
зволяет уничтожить значитель
ную часть сорняков, лучше со
хранить влагу. Весной почва 
скорее и равномернее «созре
вает», что дает возможность 
раньше начать полевые рабо
ты. Прошедшей осенью наши 
механизаторы закультивиро
вали всю зябь.

Большое значение мы при-. 
Даем севу и всей последую
щей обработке посевов куку- 
Рузы (а их у нас будет уже 
около 1.100 гектаров). Этим 
будут заниматься механизи
рованные звенья, которые в
1959 году вырастили кукуру
зу без применения ручного 
тРуда, сэкономив колхозу не
сколько тысяч трудодней.

Всю кукурузу мы сеем толь
ко квадратно-гнездовым спо
собом. Механизаторы из грак-

|торных бригад тт. Ровчака и 
Вишневского, которых у нас 
справедливо называют наши
ми Гиталовыми, научились по
лучать отличные квадраты, 
ведут комплексную механизи
рованную отработку посевов.

Высеваем семена первого 
поколения районированного 
гибрида «ВИР-42». Следую
щей весной применим обработ
ку их бактериальными удоб
рениями. Посев проведем с 
одновременным внесением в 
почву гранулированных - орга
номинеральных удобрений из 
расчета 70 килограммов на 
гектар. Обычно это дает за
метную прибавку урожая. Ле
том механизаторы тщательно 
обработают посевы в обоих на
правлениях. Половину посевов 
подкормим раствором навозной 
жижи, а остальные участки— 
гранулированными удобрения
ми. Все эти агромероприятия 
позволят получить не менее 
250 пудов зерна кукурузы в 
среднем с гектара.

Чтобы и дальше повышать 
урожаи, мы будем внедрять 
новые, лучшие сорта озимой

'пшеницы, освоим озимый яч
мень, который у нас непри
хотлив к предшественникам и 
довольно урожаен.

Увеличивая сборы зерна, на
ши колхозники успешно сни
жают себестоимость центнера 
продукции. Механизация ра
бот на токах, возделывании 
пропашных, погрузке, тран
спортировке и разгрузке ме
стных удобрений значительно 
уменьшает затраты. Большой 
выигрыш дает раздельная 
уборка хлебов. Она позволяет 
ликвидировать сушку и до
полнительные очистки зерна, 
избегать прямых потерь.

Урожай зерновых в 210 пу
дов с гектара, который мы со
бираемся вырастить во втором 
году семилетки, позволит по
лучить дополнительно до двух 
тысяч тонн зерна. А это, в 
свою очередь, поможет колхо
зу выполнить обязательства и 
по животноводству: произве
сти в 1960 году не менее 130 
центнеров мяса"и 750 центне
ров молока на каждые сто 
гектаров сельскохозяйствен
ных угодий.

председатель отстающего 
колхоза, а руководитель кол
хоза, увеличившего надои 
молока от каждой коровы с 
400 килограммов в 1953 го
ду до 1700 килограммов в 
1957 году, производство мя
са по сравнению с 1956 го
дом—в 1,5 раза. Говорил 
убежденно, горячо, со зна
нием дела, с глубокой верой 
в будущее.

Вера в будущее есть, вера 
в человека." Летом 1955 го
да в Бардабашке я был сви
детелем того, как один кол
хозник «обрушился» на Сат- 
тарова. Кажется, человек 
этот провинился, не вышел 
на работу. Ему срезали тру
додни и ущерб, понесенный 
колхозом из-за его невыхода 
па работу, поставили на его 
счет. Разговор между пред
седателем и колхозником 
был один из неприятных. 
Провинившийся дошел до уг
роз, до оскорблений лично
сти председателя. Меня тог
да поразило удивительное 
спокойствие Саттарова. «Га- 
риф-абый,—говорил он ему, 
—Вы ведь говорите совсем 
не то, что думаете. Я не 
верю тому, что Вы так мо
жете думать. Идите домой и 
подумайте: правы ли Вы?».

Когда колхозник ушел, 
кто-то из членов правления 
предложил председателю:

—Что с ним церемонить
ся. Выгнать из колхоза.

—Нет, этого нельзя де
лать,—сказал председатель. 
—Он будет хорошим кол
хозником. Вот увидите.

Вера в человека была и 
остается главным в стиле 
руководства Саттарова. Он 
умеет заглядывать в душу че
ловека. Сколько людей, слыв
ших до его прихода в кол
хоз имени Вахитова «скан
далистами», «бузотерами», 
нарушителями трудовой дис
циплины, стали ' хорошими, 
инициативными бригадирами, 
заведующими фермами, пе
редовиками.

Всего пять лет руководил 
Вагиз Саттаров колхозом име
ни Вахитова. А сколько теп
лых воспоминаний оставил 
он у бардабашинцев, сколько 
прекрасных животноводчес
ких помещений воздвигнуто, 
сколько новшеств введено в 
общественное животноводст
во за эти пять лет. И не 
только это. Работая в этом 
колхозе, он нашел в себе 
смелость поступить учиться 
на заочное отделение Перм
ского сельскохозяйственного 
института. А знания,'^полу
ченные им ценой огромных 
усилий, пригодятся ему. Ведь 
большое хозяйство вверено 
ему сейчас, в 3—4 раза 
больше, чем бывший колхоз 
имени Вахитова. И колхоз
ники избрали его своим пред
седателем артели не для то
го, чтобы рассказывать йо
том: «Был у нас такой пред
седатель», а чтобы с гордо
стью произносить: «Есть у 
нас такой председатель!»'.

Говоря о Саттарове, я со
знательно умолчал о его ра
боте в колхозе имени Сверд
лова, надеясь, что окончание 
этого рассказа допишут са
ми члены сельхозартели.

Белорусская СССР. Работники 
Института биологии Белорусской 
академии наук во главе с Н. 3- 
Турбиным путем отбора и скре
щивания лучших экземпляров су
ществующих сортов кукурузы вы-1 
вели четыре межсортовых гибри
да этой культуры, которые даже 
в неблагоприятных погодных ус
ловиях дают высокий урожай по
чатков восковой спелости и зе
леной массы. Скоро новые гиб
риды займут достойное место не 
только на полях Белоруссии, но 
также в Российской Федерации и 
и северной Украине.

—Создание в Белоруссии гиб
ридов кукурузы имеет важное 
научное и практическое значе
ние,—сообщил академик И. В. 
Турбин,—Ведь до последнего вре
мени считалось, что кукуруза в 
местных почвенно-климатических 
условиях не дает зрелых почат
ков, а семена ее завозились к 
нам из южных районов страны.

Сейчас ученые института пере
шли к следующему, более слож
ному этапу своей работы—выве
дению межлине'йных гибридов 
кукурузы, которые обычно на 
30—35 процентов урожайнее ис
ходных сортов.

На снимке: академик Академии 
наук Белорусской ССР Н. В. 
Турбин и кандидат биологических 
наук А. Н. Полилова осматривают 
початки межлинейных гибридов 
кукурузы.

Фото Г. Бегуна.
Фотохроника ТАСС.

Новая техника

Передвижная электростанция 
для колхозов и совхозов
Передвижную электростан

цию мощностью в восемь ки
ловатт создал коллектив кон
структоров Рижского дизеле
строительного завода. Стан
ция предназначается для кол
хозов и совхозов. Вырабаты
ваемая ею электроэнергия мо
жет быть использована для 
освещения и механизации тру
доемких процессов па живот
новодческих фермах. На пасть 
бищах станция может питат- 
аппараты для дойки коров и 
стрижки овец.

Передвижная электростан
ция весит 350 килограммов. 
Дизельный мотор потребляет 
незначительное количество 
жидкого топлива. Не надо за
ботиться н о большом количе
стве проводов, так как стан
цию легко подвезти к любому 
объекту.

Грузовики нынешнего года
Конструкторы Кременчугского 

автомобильного завода разработа
ли новую модель грузового авто
мобиля - самосвала „КРАЗ-250“. 
Новая машина во многом будет 
превосходить выпускаемые сей
час самосвалы .Днепр-222“. Вес 
уменьшится, а грузоподъемность 
увеличится на несколько тонн. 
Более мощный двигатель позво
лит увеличить скорость автомо
биля. (ТАСС).
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33 номера радиогазеты
20 августа минув

шего года в Сара- 
шах начали выпускать 
радиогазету. У же 
оформлено и передано 
по местному радиоуз
лу 33 ее номера.

— Слушайте! Слу
шайте! Говорит радио
узел колхоза им. XX 
нартсъезда. Передаем 
последние известия...

Так каждую сре
ду н субботу начина
ется очередной номер 
радиогазеты.

По местному радио 
но нескольку' раз бы
ли переданы материа
лы о передовиках 
хлебоуборки, механи
заторах Кариме Бай- 
чурине, Муллахмате 
Мурашове, Ильдусе 
Батыркаеве, доярках 
Минзиган Юлышевой, 
Анисе Байдашевой, 
Фапзе Даиновой, про
давце Миргалиме Туй- 
гильдиие и других.

15 18-ом номере ра
диогазеты рассказы
валось о пашем слав
ном односельчанине— 
Герое Советского Со
юза Шарифзяне Ка- 
запбаеве.

Очень понравились 
слушателям передачи 
19, 20 и 21, когда

передавалось произве
дение Р. Ишмурата 
«Разговор о счастье». 
Успеху тут немало 
сопутствовало и то, 
что диктор Р. Азмагу- 
лова хорошо читала 
произведение, ясно, с 
чувством. После «Раз
говора о счастье», на 
имя редколлегии ра
диогазеты поступило 
от колхозников много 
писем, где они проси
ли почаще передавать 
произведения художе
ственной литературы.

Нельзя также не 
упомнить о концертах 
художественной само
деятельности сельской 
молодежи и воспитан
ников детского дома, 
часто" передаваемых 
по радио. Хорошее 
впечатление у слуша
телей оставили песни 
«Письмо матери», 
«Когда даешь обеща
ние», «По дремучему 
лесу» в исполнении 
С. Мунасипова и 
М.Туйгильдина, а так
же стихи, которые 
читала Р. Азмагуло- 
ва.

С большим интере
сом и любопытством 
в первый раз пересту
пили порог радиоузла

воспитанники детско
го дома. Говорить или 
петь перед микрофо
ном — это для них 
стало большим сча
стьем. Полюбились 
сарашевцам _ песни 
«Сулико», «Круглое 
озеро» в исполнении 
ученика 4-го 
Гамиля Акманаева, 
«Симпатичные парни» 
и «Храброму джиги
ту» — ученика 5-го 
класса ' Гусмана Му- 
зафарова и песни 
«Моя хорошая», «Где 
же ты, милая?» — в 
коллективном испол
нении.

Передаются по ра
дио также различные 
полезные советы для 
родителей и школьни
ков. Например,для ро
дителей были органи
зованы такие переда-

шида Атнабаева. В 
последнее время ’ она 
ознакомила радиослу
шателей с рассказа
ми Ахметшиной и 
Тимбиковой.

Радиогазета объя
вила беспощадную 
борьбу пьяницам, ху
лиганам и другим на
рушителям обществен- 

класса ног° порядка. Повтор
но был передан «За
кон о поднятии роли 
общественности в борь
бе с нарушителями 
советской законности 
и социалистического 
общежития».

Успешно прозвучал 
посвященный Новому 
году литературно-му
зыкальный монтаж, 
составленный секре
тарем первичной парт
организации колхоза 
тов. Фатыховым. В 
монтаже доходчиво и 
содержательно рас
сказывалось об успе-

чи, как «Обучение ре- хах и недостатках, 
бейка опрятности» и которые имелись в
«Поощрение и наказа
ние».
. Кого не волнуют 

вопросы семьи, брака, 
любви и комунистиче- 
ского воспитания мо
лодежи! С произведе
ниями и лекциями на 
такие темы очень ча
сто выступает по ра
дио пенсионерка Мур-

жизни колхоза в,пер
вом году семилетки.

В последнее время 
редколлегия радиога
зеты уделяет большое 
внимание широкой 
пропаганде среди на
селения решений де
кабрьского Пленума 
ЦК КПСС.

Р. Габтукаев.

Разговор о полезном

Разговоров много, а дел не видно
Уже многие годы 

разговоры о разведении рыбы 
в нашем районе. Каждую ве
сну в колхозы приезжают 
представители из районных 
организаций, толкуют о поль
зе и доходности’ этого . дела, 
даже определяют места, где 
разводить рыбу. И на этом 
все кончается, практических 
дел все еще не видно.

А ведь у нас в районе име-ч 
готся все условия для разви
тия этой доходной отрасли; в 
колхозах много естественных 
водоемов. Но у этих водоемов 
нет настоящих хозяев, ловят.

ведутся I здесь рыбу лишь любители да 
1 браконьеры. Немного нужно 
для того, чтобы расчистить 
эти водоемы и начать разво
дить чрыбу.

Немало уже говорилось об 
этом и в печати, и на раз
личных заседаниях и собра
ниях. Но у руководителей 
колхозов недостает смелости, 
вернее, желания, чтобы по- 
настоящему заняться этим 
делом, которое при умелом и 
хозяйственном отношении мо
жет принести десятки тысяч 
рублей дохода.

М. Рангулов.

В сельскохозяйственном производственном кооперативе Крем-, 
мен в районе Ораниенбурга (Германская Демократическая Республи
ка) хорошо развито свиноводство. В последнее время в свинарниках 
появилось нововведение — .балкончики для молодняка“. Они дают 
возможность обеспечить лучший уход за поросятами. При использо
вании балкончиков свиноматка получает необходимый ей отдых За 
год кооператив увеличил поголовье свиней с 320 до 1700 (в их числе 
300 свинокаток}. 4

На снимке: свиноматка и поросята в боксе с балкончиками.
11оросята привыкают к своим балкончикам уже на 4-й день.

Фото Мартина._____________  ___________  Центральбильд.

У соседей
По утреннему снегу

Охота зимой всегда полна не
изгладимых впечатлений.Поэтому 
она привлекает большое количе
ство любителей охотничьего спор
та и охотников - промысловиков. 
Даже в мороз охотника согрева
ет обилие чувств, вызванных кра
сотой родной природы.

...Василий Хабибуллин, еще бу
дучи подростком, часто уходил с 
ружьем в лес, хорошо изучил по
вадки и места обитания пушных 
зверей и птицы. Вернувшись в 
минувшем году из рядов Совет
ской Армии, Василий сразу же 
приступил к промысловой охоте. 
Молодой охотник умело выслежи
вает зверя. Нынче Василий Хаби
буллин сдал на заготовительный 
пункт села Беляевки восемь ку
ниц, девять норок, четырех ли
сиц, двух рысей.

Занимается он и другим полез
ным делом—разведением серебри- 
сто-черных лисиц.Пользуясь лите
ратурой и советами старых охот
ников, Василий Хабибуллин ус
пешно занимается промыслом.

Вечер ветрен
В сельхозтехникуме состоялся 

вечер встречи учащихся с пере- 
довиком-животноводом Владими
ром Григорьевичем Белоусовым. 
Он рассказал студентам, как шла 
борьба за выполнение обяза
тельств, взятых коллективом Пе- 
туховской фермы в честь дека
брьского Пленума ЦК КПСС, 
подчеркнул важность теоретиче
ских знаний дл-я практической ра
боты, а также пожелал будущим 
специалистам успехов в учебе.

Учащиеся и педагогический 
коллектив техникума горячо по
благодарили своего гостя за бесе
ду и выразили уверенность, что 
подобные встречи станут тради
ционными.

Отрадные итоги
Коллектив Игнашихинского ле

сопункта подвел итоги работы за 
.минувший год. Славно потруди
лись лесорубы. Участок дал стра
не сверх плана свыше двух ты
сяч кубометров древесины. 
(Газета „Красное Приуральв“ , Оса)

Новый колхозный Дом культуры
Хороший пода- 

р о к получили 
трудящиеся I 
Краснояра к но
вому году. Здесь 
построен и сдан 
в эксплуатацию 
типовой клуб с 
зрительным за
лом на 400 1 мест,
п р о с т о р н ы м  
фойе, комнатами 
для кружков са
модеятельное т и. ’
Скоро и кино
фильмы начнут 
демонстрироват ь 
в новом клубе,для этого будет 
построена киноаппаратная.

На снимке: общий вид Крас
ноярского клуба.

Отцы, а где зке вы?
Обсуждение поведения уче

ника на педсовете--это одна 
из крайних мер. Коллектив 
учителей Бардымской средней 
школы применил недавно та
кую меру по отношению уче
ника 8-го класса Ахметзяно
ва Роберта.

Что же такое сделал Ро
берт?

...Все учащиеся с нетерпе
нием ждали новогоднего' ве
чера. Одни из них украшали 
елку, другие готовили игры. 
Только Роберт смотрел на все 
это с усмешкой. «Мы и так 
будем на почетном месте»,— 
думал он.

И вот, наконец, долгождан
ный вечер пришел. Но какая- 
то часть этого чудесного, 
как и сотни ярко сияющих 
лампочек на елке, вечера бы
ла испоганена Робертом. Явив-

01

должал систематически нару
шать дисциплину. Забирался 
во время уроков за печку, ос
корблял учителей всякими не
цензурными словами — что 
только не вытворял Роберт! 
Не действовали на него 
критика на собраниях, ни ин
дивидуальные беседы.

—Моя вина большая..,-  
говорит отец. Роберта на пед
совете,—Недосмотрел.

На этом же педсовете было 
обсуждено поведение еше 
двух учеников. И их отцы по
вторили в один голос: «Недо
смотрели».

Никто не может не приз
нать, что воспитание детей— 
это очень и очень тяжелое, 
сложное дело. Но некоторые 
отцы это дело целиком и пол
ностью взваливают на плечи 
матерей. Дескать, мьг люди
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шись под «градусом», он сна-'труда, а вы, дорогие женуш- Г|Ш(,
чала долго шатался по залу. 
И как ни старался Роберт 
скрыть свое состояние, водка 
делала другое: сначала она 
загнала Роберта за печку, 
затем начала его душить 
рвотой...

О Роберте было сообщено 
домой. Пришел отец—уважае-
мый в районе человек с се-1 только вред.

ки, дома сидите: значит вос
питывайте.

Бывает и так. Полагая, 
что это от зрелости, или же 
охраняя от отцовского ремня, 
некоторые матери скрывают 
те или иные неблаговидные 
поступки своих детей. Каждо
му ясно, что это приносит

дыми висками—и насилу ута
щил этого 17-летнего юнца.

За приход в нетрезвом со
стоянии Роберта еще в седь
мом классе не пустили на 
один из вечеров. Обсудив его 
поведение на педсовете, дали 
строгий выговор. Роберт со 
слезами на глазах, дал слово 
исправиться. Но это были 
«крокодиловы слезы». Он про-

Работа никого не освобож
дает от воспитания детей. 
Если бы тов. Ахметзянов во
время понял свой долг отца, 
возможно, не было бы и чрез
вычайного педсовета. Поэто
му хочется спросить: почему 
воспитание детей должно 
быть заботой только одних 
матерей? Отцы, а вы где же?

И. Шарыгин.

Письмо в редакцию

Нужды Усть-Тунторского клуба
Недавно молодежь деревни 

Куземьярово выезжала с кон
цертом к соседям—в деревню 
Усть - Тунтор. Поставить-то 
концерт мы поставили, но Фго 
нам довелось увидеть и пере
терпеть в здешнем клубе!..

Клуб не имеет технички. 
Поэтому полы здесь до того 
сделались грязными, словно 
окрашенные темной краской. 
И это еще после того, как 
наш куземьяровский комсомо
лец Ханиф Исмагилов явился 
сюда пораньше и очистил по
лы от мусора. Спасибо ему— 
он же затопил и печи. А то 
бы пришлось «плясать» от 
холода.

Это бы еще полбеды. Очень 
мало в клубе стульев. Поэто
му молодежь Усть - Тунтора 
вынуждена была стоять или 
же приземляться на колени. 
Нет в клубе ни одного стола.

А лампы Куземьяровская мо
лодежь ходила и собирала в 
домах.

Да, очень многое нужно 
сделать для того, чтобы клуб 
в Усть-Тунторе принял над
лежащий вид. По словам за
ведующего клубом Закия Ак 
башева он не раз обращался 
к руководителям Елпачихин- 
ского производственного уча- 
стка(клуб-то ведь колхозный!) 
с просьбой о выделении необ
ходимых средств для покупки 
мебели и о выделении технич
ки. Но елпачихинские руково
дители только отмахивались.

Хочется тут упрекнуть в 
бездеятельности и Усть-Тун- 
торскую молодежь, которая 
мирится с этим выходящим из 
ряда вон положением.

Н. Минкин.
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Продано 60  центнеров молока

Цена 15 коп.
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На высоком уровне провести 
отчетно-выборные собрания в колхозах
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Скоро начнутся отчет
ов и отчетно-выборные соб- 

колхозов района. Есть 
чем докладывать и о чем 
торить членам правлений 
ревизионных комиссий на 
их собраниях с колхозника- 

В 1959 году в жизни 
лхозов произошли заметные 
впгн. Во-первых, их состав 
шде случаев претерпел серь- 
ныо изменения. В середине 
да семь сельскохозяйствен- 

артелей зоны бывшей 
рдымской МТС объедини
сь в одно хозяйство, во 
!е которого стали бывшие 

лонные руководящие работ- 
—последователи В. Гага- 
11. Они уже приобрели не- 

горый опыт руководства 
упным многоотраслевым ар- 

. рым хозяйством.Этот опыт 
шказал им необходимость 
шорой перестройки управ- 
ЧИЯ колхозом с целыо' при
менил руководства непо- 
дственно к низам, 
другом конце района в 

году объединились в 
таенный колхоз бывшие 
сельскохозяйственных ар- 
:_пм. Свердлова, «Красный 

гябрь» ц «Дружба». Какпо- 
'ьгеает практика, укрупне- 

благотворпо отразилось 
оргаиизацнонно-хозяйст- 

пом укреплении этого кол- 
".К концу 1959 года врайо- 
-тало 13 колхозов вместо 22 
ачале года.
аковы же итоги деятоль- 
111 правлений п ревизион- 
' комиссий, бригадиров, за- 
Ующих фермами и других 
в̂одителей колхозов?' На 

етных собраниях колхозни- 
Должны получить на эти 
'осы исчерпывающие ответы.

'Цельные колхозы района 
?Шо поработали—произве- 
млыпе продуктов сельско- 
о̂зяйства, много продук- 
ородали • государству. 5 
0̂3°в района, в том числе 

103 нм. Ленина, переви
л и  план продажи- хлеба 
Дарству, Район в целом 
'°чно справился с хлебо- 
1Товками. Колхозы района 
П|о провели сев озимых и 
лечили себя семенами яро- 
за год колхозы продали 
плана :мяса—1166 цент- 

> молока—6472 центне- 
•’Начителыю увеличено 

Ив плана на 1 января 
•1°вье крупного рогатого 

свиней, птицы, 
^чщается культурная

жизнь колхозов.Намного боль
ше получают они нынче де
нежных доходов, растет мате
риальное и культурное благо
состояние колхозников.

Но успехи и достижения 
колхозов не одинаковы. Луч
шие, передовые члены колхо
за «Труд» потребуют, навер
ное, ответа на воирос—почему 
правление колхоза не мобили
зовало колхозников на пред
отвращение огромных потерь 
зерна во время уборки уро- 
жая, а занималось больше 
мочальным делом? При неко
тором подъеме экономики это
го колхоза и росте трудового 
участия колхозников в обще
ственном производстве у прав
ления и парторганизации колхо
за «Труд» еще много упуще
ний в руководстве производ
ственной * деятельностью ар
тели. ,

Колхоз им. М. Джалиля в 
отчетном году меньше произ
вел и продал молока и мяса 
государству, чем в 1958 го
ду. В этом хозяйстве тоже 
Очень много недостатков, упу
щенных возможностей, неис
пользованных резервов. Прав
да, в конце года председате
ля Максеева сменили, как не 
оправдавшего доверия колхоз- 
инков. Но ведь колхозниками 
в свое время был избран для 
руководства колхозом не один 
Максеев, были избраны ente 
члены правления. На отчет
ном собрании колхозники, по- 
видимому, потребуют и с них 
ответа за такое низкое состо
яние дел в колхозе.

Нетерпимо положение дел в 
одном из довольно крупных 
колхозов района—ко.лхозе им. 
Вахитова. Уборка урожая 
здесь была организовала не
допустимо плохо, план прода
жи хлеба не выполнен, произ
ведено и продано мяса мень
ше половины, а других про
дуктов—чуть больше волови
ны количества, предусмотрен
ного обязательством.Среди со
ревнующихся молочнотоварных 
ферм района Брюзлинская и 
Сюзянская фермы этого кол
хоза занимают самые послед
ние места.

Наряду с положительными 
моментами имеется много 
серьезных недостатков и у 
других колхозов района.

Практика прошлых лет по
казывает, что некоторые ру
ководители колхозов свой от-

Ход вывозки удобрений на поля
по состоянию на 21 января

(в  процентах к месячному заданию)
п Чапаева 
Победа“

Ленина 
?0Рьба“
Р»с»ый Урал“

М- Джалиля 
•'Элинина

56,8 им. XX  партсъезда
49 .Труд“
32 им. Куйбышева
20 им. Вахитова
18 им. Свердлова

14.7 ..Красногорец'“
13 по району

11,5
10,110
9,7
6,5

22

чет строят на чтении голых 
цифр отчета и баланса без 
анализа состояния дел. Это 
не может интересовать слу
шателей, не помогает им ра
зобраться в действительных 
причинах успехов и недостат
ков. Отчетные собрания долж
ны охватить всю массу кол
хозников. Очень важно высту
пать с отчетами правлений и 
ревкомиссий на собраниях от
даленных бригад. Нечего гре
ха таить, очень редко быва
ют председатели колхозов в 
этих бригадах, мало кто из 
руководителей беседует с чле
нами этих бригад о кол
хозных делах и прислушива
ется к их критическим заме
чаниям.

Отчеты ревкомиссий очень 
часто носят характер перечис
ления недостач материаль
ных ценностей. Редко, когда 
ревкомиссия раскрывает дея
тельность правления с точки 
зрения выполнения уставных 
требований, наказов колхоз
ников и применения в колхо
зе опытов передовиков. При 
подготовке отчетных собраний 
парторганизации колхозов и 
сельсоветы на эту сторону 
должны обратить очень серь
езное внимание.

В настоящее время среди 
тружеников района, как и 
всей страны, идет изучение 
материалов декабрьского Пле
нума ЦК КПСС. Решения де
кабрьского Пленума Коммуни
стической партии являются 
программой практического дей
ствия партийных, советских, 
сельскохозяйственных органов, 
коммунистов, комсомольцев и 
всех колхозников района. Поэ
тому необходимо вдумчиво на
мечать меры их осуществления, 
на собраниях колхозников при
нимать разработанные таким 
путем обязательства и в даль
нейшем организовать всена
родную борьбу за их безус
ловное и точное выполнение.

В некоторых колхозах на 
отчетных собраниях в то же 
время будут переизбраны ор
ганы управления. В этих слу
чаях ‘ задача будет заклю
чаться еще и в том, чтобы 
тщательно подобрать кандида
туры в члены правления и 
ревкомиссип. В органы управ
ления не должны пройти 
шкурники, бездельники и дру
гие люди, неспособные бо
роться за расцвет колхозов.

В большом деле нет мело
чей. Подготовка клубов для 
собраний, создание.' условий 
для делового обсуждения во
просов, своевременное опове- 
щание колхозников о месте и 
времени собрания будут иметь 
большое значение для успеш
ного проведения отчетных и 
отчетно-выборных собраний. 
Все это—дело заботы правле

ний колхозов и первичных 
парторганизаций.

Решения декабрьского Пле
нума Центрального Комитета 
КПСС вызвали политический 
и трудовой подъем и у чле
нов сельскохозяйственной ар
тели „Труд“ , служащих н ра
бочих Ново-Ашапского сель
ского Совета. Развернув ши
рокое социалистическое со
ревнование за досрочное вы
полнение заданий второго го
да семилетки по заготовкам 
сельскохозяйственных про
дуктов, они добились замеча
тельных успехов. К  20 января 
1960 года продано государст
ву 60 центнеров молока по 
индивидуальному сектору, что

составляет 86 процентов к 
полугодовому плану.

Особенно хорошо участво
вали в продаже молока госу- 

I. дарству члены сельскохозяй
ственной артели Шарифулла 
Курбангалеев, Карим Уразма- 
нов, Зайнаб Алимова, Якуб 
Алдаров, Назифа Абдульма- 
нова, которые продали госу
дарству масло, выданное кол* 
хозом на выработанные трудо
дни. Темпы заготовки молока 
с каждым днем увеличива
ются.

С. Чанышев—
председатель колхоза .Труд“.

В райкоме КПСС
О поддержке почина заведующего свинофермой 

Бичуринской комплексной бригады колхоза 
имени Ленина М. Хусайнова, изъявившего желание 

работать старшим свинарем
Поддерживая призыв свинарки Омского совхоза 

«Победитель» Героя Социалистического Труда Т. Я. Пе- 
решивко, заведующий свинофермой Бичуринской ком
плексной бригады колхоза имени Ленина М. Хусаинов 
изъявил желание работать старшим свинарем и взял обя
зательство откормить в 1960 году 400 голов свиней. 
Его почин поддержала свинарка Березниковского произ
водственного участка этого же колхоза М. Баиаева. 
Они обратились ко всем работникам свиноферм района 
развернуть массовый, поход за откорм наибольшего коли
чества свиней.

Отмечая исключительную важность этого почина, 
бюро райкома КПСС обязало первичные партийные орга
низации колхозов обсудить обращение тт. Хусайнова М. 
и Балтаевой М. ко всем работникам свиноводческих 
ферм и организовать среди них социалистическое сорев
нование за откорм наибольшего количества свиней одной 
свинаркой, наладить групповое, бесклеточное содержа
ние свиней на всех свиноводческих фермах.

Бюро РК КПСС обязало редакцию газеты «Колхоз
ный путь» систематически освещать ход соревнования 
работников свиноводческих ферм.

Как идет контрактация телят?
Собрание районного партий

ного актива, состоявшееся 13 
января, решило: «Для увели
чения поголовья п пополне
ния ресурсов мяса закупить 
у колхозников, рабочих и слу
жащих не менее 5‘ООО телят. 
В срок до 28 января завер
шить контрактацию телят и 
по мере отела закупать их».

Как же выполняется это ре
шение? По данным на 22 ян
варя, по району всего закон
трактовано 1.252. теленка, в 
том числе 620 телят—по кол
хозу имени Ленина вместо 
2.500 по его обязательству. 
Не приступили к этому делу 
на Бардымском и Березников
ском участках колхоза им. Ле
нина,- в Копставтиновке. Д 
колхоз «Красный Урал» за
контрактовал... 2 теленка.

Такое состояние угрожает 
срывом важнейшего хозяйст
венного мероприятия.

Там, где коммунисты, ак
тив пошли к колхозникам— 
есть успех. В колхозе им. Ча
паева законтрактовано 162 те
ленка, задание выполнено с 
превышением. Неплохо пора
ботали в Уймуже, Елпачихе. 
На этих пунктах, а также в 
Краснояре колхозники пред
лагают не только малых те
лят, но и годовалых телок и 
бычков, берут .обязательства 
продать в этом году по 300— 
500 литров молока и по столь
ко же штук яиц.

Партийные организации, ру
ководители колхозов, участ
ков и бригад должны исполь
зовать высокую политическую 
активпость тружеников кол
хозной деревни и активизиро
вать работу по заключению 
контрактационных договоров 
на продажу мелкого и крупно
го скота, продуктов животно
водства.

20 января в колхозах района надоено молока
(в килограммах на корову)

им. Свердлова 5,6 Бардабашинская 4,3
4.2в т. ч. на фермах Бардымская

Константине века я 6,0 Красноярская № 2 3,9
Кармановская 5,8 Бичуринская 3,8
Печменская 5,2 Елпачихинская № 2 3,3

„Красный Урал“ 5,2 Старо-Чадовская 3,0
им. Чапаева 4,9 Акбашевская 2,4
.Победа“ 4,6 им. М. Джалиля 4,3
им. Ленина 4,4 нм. Вахитова 3,9
в т. ч. на фермах „Труд“ 3,3

Ишимовская 6,5 „Борьба" 3,3
Мостовинскаи 6,1 им. Калинина 3,1
Березниковская 5,2 им. XX  партсъезда 2,8
Елпачихинская .V» 1 5,2 им. Куйбышева 2,7
Красноярская 34 1 4,8 „Красногорец“ 2,6
Куземьяровская 4,7 по району 4,7

19 января по району в среднем ров отелилось. Но, во-вторых, это
на одну корову было надоено 4,1 результат улучшения ухода и
килограмма молока. А за сутки. кормления скота. Однако колхо-
т. е. к 20 января надои достигли зам .Борьба-*, .Красногорец'',
4,7 килограмма. i им. Куйбышеву и другим, где на-

Это объясняется тем, что в | дои остаются еше низкими, надо
колхозах сейчас большинство ко- 1 подтянуться.
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Колхозная семилетка будет выполнена досрочно
РЕШ ЕНИЯ ДЕКАБРЬСКОГО ПЛЕНУМА ЦК КПСС О КРЫ ЛЯЮ Т  

ТРУЖЕНИКОВ РАЙОНА НА БОЛЬШ ИЕ ДЕЛА

Успех дела—в наших руках
До начала 1959 года я ра

ботала дояркой на ‘Березни
ковской молочнотоварной фер
ме. Каждый день два-трн 
раза я бегала, туда за '3 ки
лометра. Но некоторые об
стоятельства заставили меня 
оставить работу на МТФ, и, 
с январи месяца ’Ш 9  года' 
я стала свинаркой и Чалков- 
скои бригаде.

Что я сделала за это вре
мя? Как-то неудобно, даже 
говорить об этом—так мало 
еще сделано мною по произ
водству мяса, Долго я при
выкала к повой работе: жи
вотные тоже имеют свои ха
рактеры, свои требования. 
Не секрет, что и кормов не
доставало, а в зимние и осен
ние долгие ночи приходилось 
и приходится еще работать 
в потемках,- 

Но теперь я в свиноводст
ве уЖе не новый человек, да 
и работу успела полюбить. 
Сознание неудовлетворенно
сти своей прошлогодней рабо
той ..заставляет, меня удеся
терить усилия в борьбе за 
мясо; в ■текущйм .году, ■

Я и мои товарищи по'' 
.ферме с восхищением чи
тали обращение свинарки из 
совхоза .<<Победитель», Од1- 
ской области-.. Та*гья$п>КЙё̂ е- * 
шивко. Правильно опа гово
рит : много ли получит, госу
дарство от отдельных рекор
дов, если, рядом с.,одним пе
редовиком десять, человек, бу
дут работать по старинке?, 

Патриотический почин мо
лодой передовой свинарки на
шей страны глубок? взвол
новал меня. Успехи, отдель
ных ферм, районов, областей 
достигаются в .конечном сче
те честным, .упорным трудом 
таких же людей, как и мы. 
Выполнение задании декабрь
ского Пленума ЦК КПСС и 
решений областной и район
ной парторганизаций о про
изводстве и продаже мяса в 
размерах двух годовых пла

нов зависит от нас—работ
ников ферм.

Сознавая это, я включаюсь 
в социалистическое соревно
вание- евин арен Российской 
Федерации и беру ка себя 
социалистическое обяза
тельство откормить свиней 
и сдать в 1960 году не ме
нее 400 центнеров свиного 
мяса. По это еще только 
предварительная цифра. Я 
сделаю всё, чгобы выполнить 
и перевыполнить свое обя
зательство:

В настоящее время в моем 
обслуживании имеется ‘Л  5 
голов откормочных свиней. 
По возрасту и росту они раз
делены на 3 группы. В фев
рале они будут переведены 
из группы в группу и попол
нены * па ;50 голов за счет 
молодняка.
В то же время мы сдадим на 

мясо 30 голов. Приплод ма
тичного поголовья обеспечит 
нормальное периодическое по
полнение откормочников.Сда
ча мяса .также будет произ
водиться, помесячно в тече
ние года,

На нашей ферме органи
зовано групповое содержа
ние свиней. Па той площа
ди, еде 1{ри «заезженном ко- 
'•да*|г. ё. тШтЛпом содер
жании помещали 120 — 150 

•голов, сейчас можно содер
жать не менее 300 голов 
свиней. Оборудованы .. само- 
.кормушки. Вода доставляется 
бесперебойно. .

Летом я выведу свйней в 
лагеря.

Условия есть. Надо толь
ко работать. Пусть каждая 
свинарка района включится 
во всенародную’ борьбу за 
увеличение мяса и своим са
моотверженным трудом помо
жет району^области дать в
1960 году не менее двухго
довых планов.

М. Балтаева—
свинарка Чалковской фермы 

колхоза нм. Ленина.

Каж ды й готов внести  свои 
личный вклад

Активно, со всей серьёз
ностью обсудили коммунисты 
Елиачихинской первичной 
парторганизации * па своем 
открытом собрании решения 
декабрьского Пленума ЦК 
КПСС, областного и районно
го собраний партактива. Ком
мунисты и другие участники 
собрания в своих выступле
ниях говорили о задачах 
парторганизации и актива 
колхоза в деле увеличения 
производства и продажи про
дуктов животноводства. В от
дельности. член партии 
Шайбан Тюмпсов говорил, 
что’ для увеличения мясных 
ресурсов oil откормит, и сдаст 
колхозу телку. Заместитель 
бригадира Минни Махмудов 
продаст колхозу теленка и в 
порядке госзакупа— 200 ки
лограммов молока и 200

штук яиц. Коммунист тов. 
Арзыева обещала вырастить 
и откормить поросенка весом 
до 1 центнера для продажи 
государству в счет двух го
довых планов.

Заместитель директора 
средней школы но учебной 
части тов. Мухамадьярова 
сообщила на собрании, что 
силами коллектива школы 
нынче будет откормлено и 
сдано государству 12 свиней 
и 2000 голов птицы.

Таких патриотических за
явлении было много.

Актив колхоза, агитаторы 
сейчас ведут среди индиви
дуальных, хозяйств большую 
работу по заключению дого
воров. На 20 января заклю
чено 180 договоров па про
дажу телят колхозу.

Н. Батыров.

Около 300 голов поросят по
лучил и сохранил лучший 
свинарь колхоза им. М. Д жа
лиля Шарип Юсупов в 1959 
году. А на 1960 год он принял 
обязательство получить и со
хранить по 25 поросят от каж 
дой из 15 основных и по 8 
поросят от каждой из 20 ра
зовых маток. Всего тов. Ю су
пов получит в 1960 году 535 
поросят.

На снимке: Шарип Юсупов.
Фото Ч. РАХИМОВА.

По примеру 
Масгута Хусайнова

Решения декабрьского Пле
нума Центрального Комитета 
партии вызвали новую мощ
ную патриотическую волну в 
стране. Вдохновляясь этим 
историческим документом, 
труженики 'села берут высо
кие обязательства, идут ра
ботать па прямое производ
ство.

Горячий отклик у комму
нистов и комсомольцев Ново- 
Ашапского сельсовета выз
вал почни бывшего заведую
щего Вичуринской свинофер
мой колхоза им. Ленина Мас
гута Хусайнова, который, по
желал идти свинарем и по 
призыву омчанки Татьяны 
Переишвко взялся один от
кормить за год 400 голов 
свиней.

По примеру Масгута Хуса
йнова многие коммунисты и 
комсомольцы, не запятые на 
прямом производстве, поже
лали идти в животноводство. 
Например, коммунист Мирга- 
лим Надиров н заведующий 
складом комсомолец тов. Аз- 
магулов хотят пасти телок- 
годовиков в Верх-Ашанской 
бригаде.

А секретарь сельсовета 
комсомолец Мшпгихап Азма- 
гулов и заведующий клубом 
Равхат Дускаев после обсуж
дения вопроса па комсомоль
ском собрании дали слово в 
течение лета пасти свипепЛ

Не отстали от них и дру
гие комсомольцы. Почтальон 
Надиров Райф и Кучумов 
Ахат решили ухаживать за 
1500 головами утят, а та
бельщица Люция Кузаёва и 
Фатхулла Муллахметов будут 
выращивать цыплят.

X. Тякин—
секретарь первичной 

парторганизации 
колхоза „Труд“.

Вторая Муниба из Уймужа|
На специализированной Уй- 

мужёвской ферме количество 
телят доходит сейчас до 500 
голов. Трудно отличить их 
друг от друга по упитанно
сти. Большинство животных 
худые, слабые.

По, когда начинаешь хо
дить между ними и присмат
риваться повнимательнее, 
взгляд невольно задержива
ется на группе телят. Эти 
телята (30 голов) отличают
ся от остальных и хорошей 
упитанностью, и чистотой.

—Что, разве эти телята 
па другом рационе?—спра
шиваем' у одной из работниц 
фермы.

—Что вы, нет,—следует 
ответ.—Это— группа Мунибы 
Мустакимовой. Во-первых, у 
нее имеется опыт по уходу 
за животными. Во-вторых, 
кажется, она понимает язык 
животных. Вот поэтому у пес 
телята такие.

. Да, Муниба ухаживает за 
телятами не первый год. Пока 
коровы с Уймужа не были 
переведены на другие фермы 
укрупненного колхоза, ново
рожденные телята в течение 
двух с половиной лет прохо
дили через ее руки. Вот за 
это время она и накопила 
необходимый опыт.

Но только ли в опыте де
ло? Пет. Поговорив с телят
ницей, ознакомившись с ме
тодами ее работы, приходишь 
к выводу: да, права была 
работница фермы, которая 
сказала, что Муниба пони
мает язык животных. Об этом 
же говорит н сама Муниба:

—Телята—что дети. По
этому нужно ухаживать за 
ними, как за детьми. Толь
ко тогда они отблагодарят 
тебя достойно за твой труд.

И Муниба не отступает от 
этого правила. В своей рабо
те телятница не считаете* 
со временем. Кормит телш 
четыре раза в сутки. Муни
ба также бесперебойно обес
печивает животных водой, 
выпаивает им хвойный па
стой; Стойла и сами живот
ные всегда содержатся в об
разцовой чистоте. Именно 
этому в группе Мунибы го 
было еще ни одного случаи 
падежа; телята не теряют 
упитанность.

А ведь еще не так дав® 
эти самые телята считалип 
на ферме самыми маленьки
ми и самыми слабенькими 
Но старательность и добро
совестное отношение к тру
ду, оказывается, делают хо
рошими и самых плохих. 0« 
этом очень хорошо говорш 
практика работы этой телят
ницы.

Уж как скуп на похвал 
заведующий фермой то», 
Пмайкин, но и тот при име
ни «Муниба» быстро преоб
ражается.

—За телят Мунибы можш 
не беспокоиться. Всегда бу
дут в целости и сохранно- 
сти,— говорит заведующий.

Сейчас, когда во всей на
шей стране развернулась 
борьба за претворение I 
Жизнь решений декабрьской 
Пленума ЦК партии, Муниба 
полна желания работать еще 
лучше, еще старательнее

— Обеспечить благополуч
ную перезимовку телят при 
хорошей упитанности, полу 
чить от них как можно боль
ше привеса—это будет мош 
ответом на призыв родий 
партии,—говорит телятница

К. Хафизов—
селькор.

Достойный пример депутатов 
и активистов сельсовета

15 января вечером здание 
сельского Совета в Бичурине 
было переполнено собравши
мися сюда депутатами и ак
тивом. На повестке дня сто
ял один вопрос: участие на
селения сельсовета в деле 
сдачи государству молока, 
мяса, яиц и других продук
тов животноводства' в два 
раза больше запланирован
ного.

После доклада об итогах 
декабрьского Пленума ЦК 
КПСС, собраний областного 
и районного партийного акти
ва. который сделала зав. 
орготделом РК КПСС тов'. 
Мухамадеева, слово предос
тавляется депутату М. Ти- 
миркину.

— Для того, чтобы наш 
колхоз с честью выполнил 
взятые па нынешний год обя
зательства, — сказал он,— 
требуется наша помощь, то
варищи. Каждый из нас име
ет в своем хозяйстве излиш
ки продуктов животноводст

ва. Я обязуюсь беснлатн 
сдать колхозу теленка 1Г 4 
года рождения, а государе* 
ву продать 200 литров моле 
ка п 250 штук яиц.

—Я тоже сдам бесплат«1 
своего теленка колхозу. Про 
дам государству 500 литрй 
молока и 300 штук яиц, 
сказал в своем вы'ступлени1 
другой депутат сельсовет 
А л ьму х аметов III арнфзя н.

Единодушно поддерживав 
выступления своих товар* 
щей, все депутаты и акт» 
висты обязались продать кол 
хозу но одной телке, государ 
ству—от 200 до 500 литре1 
молока и 200—300 штук яйЛ

В конце собрания бы-1' 
принято обращение ко все* 
гражданам, проживающим я* 
территории сельсовета, с пр11 
зывом активно включнтьс1 
по примеру красноярцев 
дело выполнения двух год*' 
вых планов но продаже м* 
са государству.

Ш. Тляшев.
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Во имя мира и дружбы между народами
*  *  ¥

Трудящиеся района горячо одобряют 
решения сессии Верховного Совета СССР

~

Спасибо нашейВ эти дни в колхозах, бригадах, на производственных уча
стках, животноводческих фермах, в учреждениях и на пред
приятиях района проходят массовые митинги и собрания, на 
которых трудящиеся выражают единодушное одобрение реше
ний, принятых четвертой сессией Верховного Совета СССР, за
являют о своей безраздельной и полной поддержке миролюби
вой внешней политики партии и правительства.

партии!

о-

Это вселяет большую радость
Верховный Совет СССР, 

приняв Закон о новом значи
тельном сокращении Воору
женных Сил Союза ССР, Об
ращение к парламентам и 
правительствам всех госу
дарств мира,- выразил волю 
всего советского народа. 
Этой мыслью проникнуты вы
ступления на многочислен
ных митингах, проходящих 
в колхозах, учреждениях и 
на предприятиях района.

С большим подъемом про 
шел митинг сотрудников ис
полкома районного Совета 
депутатов трудящихся. Со
бравшиеся с особым внима
нием слушали доклад пред
седателя местного комитета 
профсоюза работников госуч
реждений М. М. Мухайлова, 
рассказавшего о работе сес
сии высшего органа госу
дарственной власти нашей 
страны.

Участники митинга едино
душно одобрили Закон о но
вом значительном сокраще
нии Вооруженных Сил Сою
за ССР, выразили чувства 
безграничной любви к пар
тии и правительству, кото
рые последовательно прово

дят ленинскую политику ми
ра и дружбы народов.

—Душа радуется, когда 
читаешь доклад Никиты Сер
геевича Хрущева, решения 

\ сессии Верховного Совета 
СССР,—заявил на митинге 
агроном по льноводству рай
онной инспекции по сель
скому хозяйству коммунист 
М. И. Попов,—Сокращение 
Вооруженных Сил говорит о 
том, что Советский Союз не 
собирается нападать на ка
кую-либо страну. Нам, со
ветским людям, война нена
вистна. Мы не забыли не
счастий, принесенных минув
шей войной. Сейчас наша 
великая Родина сильна, как 
никогда. Советские люди за
няты мирным ’’созидательным 
трудом. Они хотят жить в 
мире.

Работники исполкома рай
онного Совета обрадованы, 
взволнованы новым мирным 
актом Советского правитель
ства. Каждый из них на 
своем посту хочет трудиться 
еще лучше, чтобы Родина 
наша была могущественнее, 
чтобы был вечный мир на 
земле.

Б. Юлаев.

Благородный призыв
На днях состоялся митинг 

работников райпотребсоюза, на 
котором собравшиеся горячо 
приветствовали смелые, муд
рые и гуманные решения толь
ко что закончившейся сессии 
Верховного Совета СССР и вы
разили свое единодушное одоб
рение внешней политики пар
тии и правительства, направ
ленной к упрочению мира и 
обеспечению дружбы между 
народами. Они заявили, что 
Доклад товарища Н. С. Хру
щева на сессии,- Закон о но
вом значительном сокращении

Вооруженных Сил СССР, Об
ращение Верховного Совета 
СССР к парламентам и пра
вительствам всех стран, убе
дительные и страстные вы
ступления на сессии депута
тов нашли глубокий отклик 
в сердцах всех людей доброй 
воли.

Выступающие на митинге 
подчеркнули, что демобилизо
ванные воины будут встрече
ны тепло, сердечно, что им 
будет оказана помощь в тру
доустройстве и приобретении 
специальности.

„ 18 января рабочие кир
пичного и крахмального 
заводов собрались в ме
бельной мастерской рай- 
промкомбината. Митинг, 
посвященный итогам рабо
ты четвертой сессии Вер
ховного Совета Союза 
ССР открыл директор ком
бината У . Г. Бадыгин.

—С чувством патриоти
ческой гордости,—говорил 
он,—советские люди вос
приняли доклад неутоми
мого поборника мира Ни
киты Сергеевича Хруще
ва на сессии и Закон, при
нятый Верховным Сове
том СССР. Смелое одно
стороннее сокращение на
ших советских Вооружен
ных Сил является важным 
шагом в борьбе за всеоб
щее и полное разоруже
ние. Коммунистическая 
партия настойчиво прово
дит политику мира и друж
бы между народами. За 
это наше сердечное спа
сибо партии. Мы ответим 
на решения Верховного 
Совета СССР высокопро
изводительным трудом, ус
пешным выполнением за
дания второго года семи
летки.

Затем выступили пере
довики производства
М. Гусев, Л. Черепахина, 
Г . Калякин, М. Хасанов и 
другие. Они с большой 
сердечностью одобрили ре
шения Верховного Совета 
СССР.

—Значительное сокраще
ние Вооруженных Сил,— 
заявил бондарь М. Гусев,— 
даст много новых рабо
чих рук для мирного тру
да. Это еще раз доказы
вает, что советские люди 
не хотят войны.

Коллектив райпромком _ 
бината решил стать на 
вахту мира. Принято обя
зательство выполнить го
довой план к празднику 
Великого Октября.

3. Даутов.

Важное дело общественности
А. Я. Я К О В Л Е В —прокурор района

В нашей стране с каждым 
годом все меньше и меньше 
совершается уголовных пре
ступлений и других правона
рушений. Это один из пока-

варищеекпх судах и о комис
сиях по делам несовершенно
летних, разработанные комис
сиями законодательных пред
положений Совета Союза и Со-

зателей повышения 'коммуни-1 вета Национальностей Верхов

Больше удобрений на поля!
Трудные и ответственные 

задачи стоят перед хлеборо
бами нашего района. Добить
ся получения не менее 10- 
Центнеров урожая зерновых 
культур с каждого гектара— 
Дело не из легких. Оно требу
ет кропотливого труда и пол
ного соблюдения всего комп
лекса агротехнических меро
приятий.

Известно, что обширные пло
щади пашен нашего района— 
около 30 тысяч гектаров 
имеют дерновоподзолистую поч
ву, обладающую повышенной 
кислотностью.' В них недос
таточно перегноя, фосфора, 
азота и калия. Для улучше
ния физических свойств этих 
массивов нужно постоянно за

ниматься удобрением почвы. 
Передовые хозяйства знают 
цену удобрениям, с каждым 
годом все больше вносят их 
в почву, и поэтому на их по
лях вырастают хорошие хлеба.

В нынешнем году за зим
ний период но району запла
нировано вывезти 130.000 тони 
навоза и 50.000 тонн торфа. 
Прошло уже ползимы, а выве
зено всего 4.542 тонны наво
за и 1.496 тонн торфа. Это 
говорит о том, что в колхозах 
не беспокоятся о судьбе бу
дущего урожая, что надеются 
па «авось». Чем же можно 
объяснить тот факт, что не
которые колхозы, как «Крас- 
ногоред», им. Вахитова, почти 
еще не начали вывозку? А

им бы как раз и показать 
пример в этом важном деле. 
Ведь не кто-нибудь, а именно 
колхоз «Красногорец», а 
также некоторые другие кол
хозы Шермейской зоны вечно 
жалуются на малоурожай
ном ь своих полей.

Удобрение—это мощный ре
зерв в подъеме урожайности. 
Нельзя забывать, что в ны
нешнем году взято обязатель
ство в среднем по району по
лучить не менее 300 центне
ров зеленой массы кукурузы 
с каждого гектара. А залог 
этого — в своевременном и 
обильном внесении удобрений.

С. Фаизова —
агроном сельхозинспе кции.

стической сознательности, ре 
зультат растущей непримири
мости советских людей к ан
тиобщественным действиям. 
Но это не означает, что во
прос о борьбе со всякого рода 
общественно вредными и опас
ными поступками отдельных 
граждан ныне перестал быть 
актуальным.

Пережитки прошлого в соз
нании людей до конца не из
житы и дают о себе знать.

Не перевелись еще хулига
ны, любители чужого добра, 
паразитические элементы, на
рушители законов, правил со
циалистического общежития, 
которые мешают честным лю
дям спокойно жить и трудить
ся. Настало время покончить 
с подобными уродливыми яв
лениями.

Из рейений XXI съезда пар
тии прямо вытекает задача в 
ближайшие годы резко сокра
тить, а затем и полностью 
искоренить преступность, лю
бые нарушения общественного 
порядка в стране. Она может 
быть выполнена лишь совме
стными активными усилиями ад
министративных органов и об
щественности. Причем главные 
пути успешного решения этой 
задачи—не усиление судеб
ных репрессий, а профилакти
ка, предупреждение преступ
лений и поступков, воспита
ние нарушителей средствами 
общественного воздействия.

Эту цель - преследуют опуб
ликованные недавно для все
народного обсуждения законо
проект «0 повышении роли 
общественности в борьбе с на
рушениями советской законно
сти и правил социалистиче
ского общежития» и проекты 
примерных положений о то-

ного Совета Союза ССР.
В нашем районе сегодня 

уже имеется немало примеров 
того, какую помощь оказыва
ет общественность государст
венным учреждениям'в борьбе 
против нарушителей общест
венного порядка, в раскрытии 
преступлений, изобличении 
преступников. С ее помощью 
органам милиции, суда и про
куратуры удалось установить 
при расследовании уголовных 
дел такие обстоятельства, ко
торые иными путями устано
вить было бы очень трудно.

Например, в -прошлом году 
при помощи общественности 
была раскрыта кража личного 
имущества из домов граждан 
деревни Нового Ашана. Прес
тупники инсценировали- взлом 
окошек, хотя проникли в ча
стные дома, открыв замки 
ключом. Обнаруженные на вы
битых стеклах следы пальцев 
давали полное основание пред
положить о причастности к 
краже несовершеннолетней Д., 
проживающей у гражданки ГО. 
При допросе Д. призналась в 
совершении кражи но указа
нию хозяйки 10., которая от
рицала свою организаторскую 
роль в этом преступлении на 
том основании, что похищен
ные- вещи па указанном Д. • 
месте не оказались. Тогда 
следственные органы обрати
лись к общественности, кото
рая помогла обнаружить по
хищенные вещи у К)'., изобли
чить ее в 'краже.

Насколько велика роль об
щественности в борьбе против 
преступности, видно из факта 
резкого сокращения преступ
лений в районе. В 1959 году 
число-лиц, преданных суду, 

(Окончание на 4-й стр.)

• Передовой колхоз тамбовщинЫ

Тамбовская область. На всю страну известен своими ус
пехами колхоз имени Коминтерна Мичуринского района, где 
председателем депутат Верховного Совета СССР Евгения 
Ивановна Андреева.

Животноводы этой сельхозартели явились инициатора
ми развернувшегося в стране социалистического- соревнова
ния за резкое увеличение производства животноводческой 
продукции. ч

Колхозники достигли замечательных результатов. За 11 
месяцев на каждые ТОО гектаров сельхозугодий в колхозе по
лучено 350 центнеров молока и 171 центнер мяса. По сравне
нию с 1953 годом производство мяса здесь увеличилось в 40 
с лишним раз, молока—почти втрое, яиц—в 5 раз. Многое 
сделано для снижения себестоимости продукции.

Успехи передового тамбовского колхоза отмечены на 
декабрьском Пленуме ЦК КПСС.

На снимке: 'председатель колхоза имени Комннтернл 
Е. И. Андреева беседует с колхозниками.

Фото С. КлИмонова. Фотохроника ТАСС
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Важное дело общественности
(Окончание. Нач. на 3-й стр.).

снизилось на 54 человека по 
сравнению с 1958 годом, или 
на 41,5 процента. Если преж
де хулиганы, пьяницы, часто 
омрачали труд и отдых людей, 
то теперь нарушители, почув
ствовав силу общественности, 
утихомирились. Снизилось 
также привлечение к уголов
ной ответственности за хище
ние социалистической соб
ственности.

В прошлом году стали ши
роко практиковаться в судеб
ном деле такие испытанные 
меры, как условное осужде
ние, передача виновных на 
поруки коллективам трудящих
ся для перевоспитания. Так, 
например, по ходатайству 
колхозников Бардымского про
изводственного участка кол
хоза им Ленина было прекра
щено уголовное дело в отно
шении Г. Оуяргулова, совер
шившего хулиганские дей
ствия в нетрезвом состоянии 
в доме гражданки Д. Матвее
вой. Колхозники поведение Г. 
Суяргулова крепко осудили, 
но решили взять на поруки.

Основы уголовного законо
дательства СССР и союзных 
республик, основы уголовного] 
судопроизводства СССР и со
юзных республик, принятые 
на'второй сессии Верховного 
Совета СССР пятого созыва, 
а также постановление Пле
нума Верховного Суда СССР 
«О практике применения су
дами мер уголовного наказа
ния» предусматривают широ
кое применение меры наказа
ния, не связанные с лишени
ем свободы, привлечение об
щественности для исправле
ния и перевоспитания лиц, 
совершивших правонарушения, 
не представляющие особой об
щественной опасности. Реко
мендуется рассматривать дела 
в судебных процессах с уча
стием общественных обвини
телей и общественных защит
ников. Но это не исключает 
применения более строгих мер 
наказания за тяжкие преступ-

А. Я . Я К О ВЛ ЕВ , 
прокурор района

ления и в отношении опасных 
рецидивистов,. На поруки об
щественности не может быть 
передано лицо, совершившее 
тяжкое преступление или вто
рично совершившее умышлен
ное преступление.

Практика показывает, какое 
огромное влияние может ока
зать коллектив на перевоспи
тание лиц, осужденных к ус
ловной мере наказания. Вот 
один характерный пример. 
Не так давно Степанова осу
дили условно с передачей на 
перевоспитание комсомоль
ской организации Ново-Ашап- 
ского лесоучастка за систе
матическое появленае в обще
ственных местах в нетрезвом 
виде, нарушение общественно
го порядка, избиение граж
дан, срыв демонстрации кино
фильмов. В настоящее время 
он работает хорошо, успешно 
учится на курсах шоферов, 
активно участвует в художе
ственной ‘ самодеятельности 
клуба.

Если лицо, взятое на пору
ки, не поддается перевоспита
нию, то общественная органи
зация, взявшая его на пору
ки, выносит решение об отка
зе от поручительства и на
правляет решение в прокура
туру или суд для рассмотре
ния вопроса о возобновлении 
уголовного дела.

С тех пор, как ЦК КПСС и 
Совет Министров СССР, идя 
навстречу многочисленным по
желаниям трудящихся, при
няли решение о создании на
родных дружин, не прошло и 
года. Срок сравнительно не
большой. Но благодаря самой 
активной поддержке рабочих, 
колхозников, служащих за это 
время в районе созданы де
сятки дружин. В них вступи
ли 320 лучших людей. Это 
самостоятельная организация 
трудящихся, если постоянно

'&хххя*&оэс&2сс&оэс>ооссооо6оооооооооосоооооооос&се&&г*х&хх’
Научная сессия, посвященная А. П. Чехову

Большой интерес лите
ратурной общественности 
толицы вызвала начавша- 
1ся 20 января в институте 
шровой литературы Ака- 
емии наук СССР двух- 
невная сессия, посвящен- 
ая столетию со дня рож- 
ения великого русского 
исателя. Доктор филоло

гических наук И. И. Ани- 
мов, открывая заседание, 
метил, что художествен- 

ое наследие замечатель- 
ого мастера слова ока- 
ывало и оказывает ог-

ромное влияние на разви
тие всей современной 
культуры человечества — 
литературы, театра и дру
гих областей искусства.

Сессия заслушала док
лады „Чехов и русская 
литература X IX  века“ 
Б. А. Бялика, „Чеховские 
традиции в современной 
литературе“—Т . К . Трифо
новой.

Сессия продолжает свою 
работу.

(ТАСС ).

Письмо в редакцию

Нельзя с этим мириться
В декабре минувшего года 
лхоз им. Куйбышева был 
диофицирован, во всех до- 
х заговорили репродукто- 

Стало хорошо, весело.
Но вот беда: мы не можем 
ршать передачи на своем 
(ном языке из Казани и 
ы из-за того, что радио- 
;л находится в Шермейке. 
заршцам из радиоузла нуж- 

бы помнить, что в Шер-

мейском кусте, кроме русских, 
есть и татарские деревни и 
население их любит свой 
язык, свою культуру.

А, может быть, напомнит 
им об этом начальник райкон- 
торы связи тов. Симонов? 
Нельзя дальше с этим мирить
ся.

С. Яппаров.

руководить ею, способна с ус
пехом обеспечить обществен
ный порядок. Немало хороших 
дел на счету многих народ
ных дружин.

Видная роль в предупреж
дении правонарушений, в со
блюдении правил социалисти
ческого общежития принадле
жит товарищеским и сельским 
судам. Там, где суды дей
ствуют активно, заметно со
кращается количество нару
шений трудовой дисциплины и 
общественного порядка, а так
же аморальных поступков. В 
подтверждение этого можно 
сослаться на деятельность 
Аклушинского и Бардымского 
сельских судов.

К сожалению, подобные хо
рошие примеры пока не ха
рактерны для большинства 
судов. Многие суды еще не 
развернули как следует своей 
деятельности.Партийным, проф
союзным и советским органи
зациям предстоит провести 
значительную организатор
скую работу по повышению 
их автаритета.

Особо важное значение име
ет усиление борьбы с безнад
зорностью и правонарушения
ми несовершеннолетних. В 
этих целях предлагается соз
дание комиссий по делам не
совершеннолетних при испол
комах районных, городских, 
окружных, областных Советов 
в составе представителей 
профсоюзных, комсомольских 
и других общественных орга
низаций, работников просве
щения здравоохранения, со
циального обеспечения и т.д.

Окончательное искоренение 
таких позорных явлений, как 
преступность и правонаруше- 
ния,--дело, безусловно, слож
ное, но вполне осуществимое. 
Оно требует длительной и 
упорной работы администра
тивных органов и всех об
щественных организаций. Ру
ководить ею, повседневно на
правлять ее призваны партий
ные организации.

Подъем народного хозяйства 
РСФСР в 1959 году

В сообщении Центрального 
Статистического Управления 
при Совете Министров РСФСР 
об итогах выполнения госу
дарственного плана развития 
народного хозяйства респуб
лики в 1959 году говорится, 
что трудящиеся Российской 
Федерации успешно справи
лись с задачами первого года 
семилетки.

Промышленность республи
ки досрочно выполнила годо
вой план выпуска валовой 
продукции и большинства 
важнейших изделий. План пе
ревыполнили все совнархозы. 
Рост промышленного произ
водства в первом году семи
летки превысил среднегодо
вой темп роста, предусмотрен
ный на 1959—1965 годы. Пере
выполнены задания по росту 
производительности труда и 
снижению себестоимости про
дукции.

Выпуск промышленной про
дукции увеличился по срав
нению с;1958,годом на 11 про

центов вместо 7 процентов 
предусмотренных планом. Про
изводство средств производ
ства возросло почти на 12 
процентов и производство 
предметов народного потреб
ления—на 10 процентов.

Несмотря на засуху в не
которых районах республики, 
валовой сбор зерна в РСФСР 
составил 4,2 миллиарда пудов 
и превысил среднегодовой 
сбор за последнее пятилетие. 
Досрочно выполнен годовой 
план государственных заку
пок мяса, яиц и шерсти. Ус
пешно выполнены обязатель
ства по продаже государству 
мяса и перевыполнен план за
купок молока и других про
дуктов. Увеличилось пого
ловье скота и повысилась его 
продуктивность.

На основе роста промыш: 
ленного и сельскохозяйствен
ного производства повысился 
уровень жизни населения.

(ТАСС).

С радостным итогом завершала аерзил год семилетки ори- *  
гада мастера Фаика Мустаепа по изготовлению венских стуль
ев. Годовой план выполнен на 130 процентов, то есть вместо 
1000 стульев выпущено 1305.

За небольшой срок работы в райпромкомбинате Фаик пока
зал себя старательным, трудолюбивым работником. Когда его 
брата (бригадира) взяли в .армию, его заменил Фаик. И бригада 
под его руководством добивается неплохих успехов. Например, 
в ноябре каждым членом бригады было выпущено по 40 стуль
ев, т. е. на 21 больше, чем по заданню. Успешно справились со 
своим обязательством мебельщики и в декабре. Руками каждо
го из них изготовлено по 50 венских стульев.

На снимке: Фаик Мустаев за работой.
Фото Ч. Рахимова.

Берегите свои жилища от пожаров
В зимний период времени 

особенно увеличивается пожар
ная опасность при топке пе
чей. Пожары происходят от 
неисправности отопительных 
приборов, дымоходов и труб. 
Особенно большую пожарную 
опасность представляют вре
менные железные печи, кото
рыми пользуется большинство 
домохозяек района. В январе 
месяце этого года гражданка 
Матишева Рахима, житель
ница дер. Чувашаево, остави
ла без надзора топящуюся вре
менную железную печь у себя 
в доме. В результате от печи 
произошел пожар, и дом Ма- 
тишевой разобрали в обгорев
шем состоянии.

Чтобы избежать возникно
вения пожара от отопления 
печей, необходимо постоян
но следить за их исправно
стью. Нельзя топить печи, 
когда у дымоходов и труб 
имеются щели, неисправные 
топочные дверки, отсутствуют 
предтопочные листы. Нельзя 
разжигать печи бензином, ке
росином и другими легко вое____________  д. Кувья.____________________________

Адрес редакции: с. Барда, Пермской области, улица Советская, 7. ★ Газета .Колхозный путь* выходит 3 раза в неделю.

шгаменяющимися жидкостями. 
В частных жилых домах, как 
исключение, может быть раз
решена установка временных 
железных Нечей. Но они дол
жны быть установлены не 
ближе одного метра от дере
вянных конструкций здания и 
мебели, пол под печью дол
жен быть защищен от загора
ния. В общественных местах 
установка железных печей 
запрещена.

Особую пожарную опасность 
представляет детская шалость 
с огнем. Отдельные родители 
забывают, что дети, предостав
ленные самим себе, проявля
ют самостоятельность. Подра
жая взрослым, они в своих 
играх, и забавах зажигают 
спички, забираются в укрытые 
места и допускают курение. 
Все это нередко приводит к 
пожару. Так, 14 января 1960 
года жительница дер. Сюзянь 
гражданка Яманова Танзиля 
оставила без надзора в доме 
троих малолетних детей и то
пящуюся железную печь. Де
ти от печи подожгли бумагу

и, играя с огнем, зажгли до
машние вещи. Только благо
даря тому, что загорание бы
стро было обнаружено граж
данином Кареевом, жизнь 
троих детей была спасена, а 
загорание ликвидировано.

Для того, чтобы не допу
скать пожаров от детской ша
лости с огнем, необходимо ро
дителям следить за поведе
нием своих детей и их игра
ми, а табак, папиросы, спич
ки хранить в недоступных 
для них местах; опасные иг
ры детей с огнем немедленно 
пресекать. Нельзя оставлять 
детей одних в помещениях, 
не поручать малолетним де
тям домашние работы, свя
занные с применением огня. 
Нужно всегда помнить, что 
пожар легче предупредить, 
чем потушить.

Товарищи, предупреждайте 
детскую шалость с огнем. Бе
регите свои жилища от пожа
ров! А. Курочкин—

районный пожинспектор.

Редактор Р. НУРСУБИН.

с. Барда, типография Пермского облполиграфиздата Заказ № 17
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П ервый  <
Коллективу доярок Моею-1 

винской молочнотоварной фер
мы колхоза им. Ленина при
своено звание коллектива 
коммунистического труда. Это 
означает, что девять ’ человек 
в Бардымском районе уже 
вступают в коммунизм, в ка
кой-то" степени показывают 
светлое будущее человечест
ва на деле.' Пройдет время, 
люди задумаются: «Когда же 
в Бардымском районе появи
лись ростки коммунизма?» и 
вспомнят, что произошло это 
в начале семилетки. И рос
ток этот—коллектив доярок 
Мостовинской фермы, коллек
тив простых тружениц.

Безусловно, чтобы уже се
годня показать на деле, что 
такое коммунизм, в том чис-

в районе
| ле дояркам Мостовинской фер
мы нужно еще лучше рабо
тать, о многом передумать, 
учиться всему и везде.

В нашем районе пока еще 
девять человек составили кол
лектив коммунистического тру
да. А разве мало у нас пере
довиков труда, коллективов, 
которые имеют все основания 
бороться за звание коллекти
ва или ударника коммунисти
ческого труда! От ударника 
коммунистического труда к 
коллективу фермы, звена, от 
коллектива фермы, звена к 
коллективу всей комплексной 
бргады и даже колхозу—вот 
под таким лозунгом должна 
идти работа.

И. Треногин,
секретарь РК ВЛКСМ.

В райкоме ВЛКСМ
Прошло более года с того 

времени, как доярки Мостовин
ской фермы первыми в нашем 
районе включились в соревно
вание за звание коллектива 
коммунистического труда. И 
они доказали, что достойны 
этого почетного звания. В 1959 
году по ферме на одну корову 
надоено по 2636 кг молока 
вместо 2500 кг, предусмотрен
ных в обязательстве. С дояр
ками организована зоотехуче- 
ба. Коллектив живет по прин
ципу „Один за всех, все за од
ного“.

Бюро РК ВЛКСМ постанов
ляет:

Утвердить решение первич
ной комсомольской организа
ции Мостовинской бригады кол
хоза им. Ленина о присвоении 
коллективу доярок Мостовин
ской фермы звания коллекти
ва, коммунистического труда.

БАЯНГУЛОВА Рафига:—В ми
нувшем году я надоила по 
2796 килограммов молока на 
корову. Нынче обязалась на
доить 3000 килограммов. Пер
венства не отдам.

ШАМГУНОВА Зульфия:—Буду 
жить и трудиться еще лучше. 
Ведь наш девиз—идти все вре
мя вперед, не успокаиваться 
на достигнутом.

Такие зажигают коммунизма огни

ХАСАНОВА Аклима:—Стать пе
редовой дояркой мне помогло 
социалистическое соревнова
ние. Тут невольно подтягива
ешься, удваивается энергия. 
Нынче буду соревноваться с 
Талигой Кусаматовой.

Мостовая... При этом име
ни перед глазами прежде 
всего вырисовывается не са
ма деревни с ее многочис
ленными домами, а стоящая 
в стороне ферма, люди, не
устанно хлопотавшие здесь, 
люди, которые за какой-ни
будь год совершили огром
ный взлет,из «средников» вы
рвались в головную колонну 
животноводов района.

Это из-за них опустели 
сегодня мостовииские дома, 
из-за них в новом простор
ном клубе царит веселое, 
праздничное оживление. Но 
не только мостовинцы при
шли в клуб. Сюда съеха
лись делегации из колхо
зов, партийные, комсомоль
ские и хозяйственные работ
ники укрупненного колхоза 
и района,' участники худо
жественной ' самодеятельнос
ти и оркестр районного До
ма культуры.

Радость, большая радость 
пришла в Мостовую. Первы
ми в районе доярки молоч
нотоварной фермы получат 
сегодня диплом коллектива 
коммунистического труда, 
которые завоевали это по
четное звание своим упор
ным, кропотливым трудом, 
учебой, новыми-, глубоко че
ловеческими отношениями в 

! работе и в быту.
Вот они, виновники сегод- 

няшнего^торжества. До это
го нам приходилось видеть 
их в халатах да в фуфай
ках, с лопатами, подойника
ми и щетками в руках. А 
сегодня они на самом вид

ном месте, на сцене, одетые 
во все праздничное. Сидят, 
окруженные партийными, ком
сомольскими и хозяйствен
ными руководителями, деле
гатами из соседних колхозов.

... Выступающие меняют 
один другого. Каждый из 
них просто, без прикрас и 
напыщенности говорит о том, 
что мостовииские доярки впи
сали в первом году семилет
ки в историю района одну 
из самых ярких страниц, 
что они раньше всех в рай
оне вступили в коммунисти
ческое общество, И после 
каждого выступления, еще 
раз напоминая о значитель
ности сегодняшнего дня, ор
кестр играет туш.

К трибуне быстрыми, лег
кими шагами подходит вы
сокая девушка в синей вя
заной кофте. Смотря на ее 
хрупкие плечи и залитые 
алой краской щеки, никак не 
верится, что она за год уве
личила надои на 800 кило
граммов на каждую корову 
своей группы, надоила по 
2770 килограммов молока от 
каждой из них. Но это имен
но так. Сколько силы, волн 
и уверенности слышится в 
голосе Аклимы!

Она говорит от имени сво
их подруг. Говорит, что мос- 

*товинские доярки и в 1060 
году с честью выполнят пос
тавленные перед ними высо
кие задачи, что звание кол
лектива коммунистического 
труда обязывает их к новым, 
еще более значительным ус
пехам.

Чуть склонив на плечо го
лову, смотрит на Аклиму Ра- 
фига-апа Баянгулова—мать 
мостовинских доярок, как ее 
здесь любовно называют. Ви
димо, Рафига апа вспомина
ет в эту минуту ноябрь 1958 
года, когда Аклима впервые 
переступила порог фермы. 
Уверенно взялась она за но
вое для нее дело. Подходи
ла, присматривалась, рас
спрашивала. Она быстро пе
реняла опыт лучших и вско
ре сама стала одной из луч
ших на ферме.

Выступления кончились. У 
трнбуны секретарь райкома 
комсомола Илья Треногин. 
От имени районной комсо
мольской организации он по
здравляет мостовинцев с при
суждением им почетного зва
ния и, раскрыв диплом,зачи
тывает фамилии тех. кго за
служил это звание. Вот они: 
Рафига Баянгулова, Аклима 
Хасанова, Рашида Акбашева, 
Зульфия Шамгунова, Фанка 
Акбашева, Талига Кусама- 
това, Тарзима Акбашева 
Танзиля Пткинова и Амир- 
зян Хасанов.

Диплом вручается групп- 
комсоргу бригады Тангиме 
Нурлиной. В зале вспыхива
ет овация в честь простых 
и замечательных наших лю
дей, в честь тех, кто помо
гал им в этой борьбе, в 
честь родной Коммунистиче
ской партии и Советского 
правительства.

Иль. Закиров.
д. Мостовая.
21 января 1960 года.

АКБАШЕВА Тарзима:—Дояр
кой на Мостовинской ферме 
я стала работать недавно. 
Быть достойной звания члена 
коллектива коммунистическо
го труда—вот мое стремле
ние.

КУСАМАТОВА Талига:—Стаж 
работы у меня тоже неболь
шой, но буду учиться у сво
их опытных подруг. Буду со
ревноваться. Высокое звание, 
данное нашему коллективу, 
оправдаю.

АКБАШЕВА Фаика: —Каждая из 
™с должна сейчас критически 
“Смотреть себя, чтобы изжить 
малейшие недостатки. Ведь те- 
”еРь с нас спроса будет 
ораздо больше, чем когда-

ИТКИНОВА Танзиля:—Буду и 
ладьте повышать свой образо
вательный и культурный уро- 
Нень. помогать отстающим, 
зш коллектив всегда и во 
сем должен быть в первых

АКБАШЕВА Рашида:-Борьбе 
за новое, коммунистическое 
посвящу всю свою жизнь. При
своение нашему коллективу 
почетного звания еще боль
ше укрепляет мое решение.



В райкоме
НПСС

Состоялось заседание 
бюро райкома КПСС, кото
рое обсудило вопрос о хо
де продажи животноводче
ских продуктов государ
ству. Бюро отметило, что 
темпы заготовок продук
тов животноводства, осо
бенно мяса, совершенно не 
отвечают той задаче, ко
торая стоит перед районом 
во втором году семилетки
— выполнить два годовых 
плана по продаже его го
сударству. Руководители 
райсельхозинспекции, мя- 
сомолкомбината, райзагот- 
конторы и сельпо не сде
лали для себя необходи
мых выводов из решений 
декабрьского Пленума ЦК 
КПСС, собраний областно
го и районного партийно
го актива, продолжают ра
ботать по старинке, не 
принимают решительных и 
энергичных мер по орга
низации закупа у колхо
зов и населения животно
водческих продуктов. Толь
ко по этой причине квар
тальный план продажи мя
са государству выполнен 
районом к 20 января на
10,5 процента, кварталь
ный план продажи молока
— на 17 и яиц—на 42 про
цента.

Бюро районного комите
та партии строго преду
предило начальника рай
сельхозинспекции тов. Ах
метзянова, директора мя- 
сомолкомбината тов. Кури
цына, директора райза- 
готконторы тов. Кантуга- 
нова,. председателя Бар- 
дымского сельпо тов. Габ- 
душева о их персональной 
ответственности за обеспе
чение выполнения государ
ственных заданий по за
купке животноводческих 
продуктов и потребовало 
от них решительного уст
ранения недостатков в деле 
организации закупа мяса, 
молока, яиц и других про
дуктов.

Ход контрактации

Задания семилетки — досрочно!
Претворяя в жизнь решения 

исторического XXI съезда пар
тии, мы, члены сельскохозяй
ственной артели имени XX 
партсъезда, в минувшем 1959 
хозяйственном году добились 
некоторых успехов: план про
дажи зерна' государству вы
полнили и перевыполнили до
срочно, получили с каждого 
гектара по 10 центнеров уро
жая, перевыполнили план за
готовок яиц и шерсти, а так
же план по производству мо
лока.

Только честное - отношение 
каждого члена артели к тру
ду, как это показывает жизнь 
колхозной деревни, дает свои 
плоды в резком подъеме всех 
отраслей сельскохозяйствен
ного производства. К сожале
нию, мы в минувшем году не 
смогли добиться этого, многие 
возможности и резервы оста
лись неиспользованными. В 
результате план производства 
и продажи государству мяса 
не выполнен, продано государ
ству только 497 центнеров 
молока вместо 600 центнеров 
по обязательству па 1959 год, 
допущено много падежа скота.

■ Медленно увеличивается по
головье скота на 100 гекта
ров сельскохозяйственных уго
дий, а поголовье коров даже 
уменьшается.

Декабрьский Пленум Цен
трального Комитета КПСС по
ставил перед нами большие и 
ответственные задачи. Выпол-

Социалистические обязательства
членов сельхозартели  
им. X X  партсъезда

15

телят
на 24 января 1960 года

(в процентах к заданию)

им. Чапаева 121
им. Вахитова 80
.Борьба“ 71
.Красный Урал“ 70
„Победа“ 66
им. Калинина 55
им. Свердлова 53 ‘
им. XX партсъезда 52
.Красногорец“ 52
им. Куйбышева 51
им. Ленина 42
„Труд“ 26
им. М. Джалиля 22
Во всем районе задание по

няя решения Пленума и стре
мясь внести достойный вклад 
в дело досрочного выполнения 
семилетнего плана, мы берем 
на 1960 год следующие со
циалистические обязательства:

Продать государству мя
са 1500 центнеров, или вы
полнить 2,5 годового пла
на; молока—3200 центне
ров, или на 15 процентов 
больше, чем в прошлом го
ду,яиц—66 тысяч штук,или 
на 17 процентов больше, 
чем в прошлом году, шер
сти—18,5 центнера, или на 
68 процентов больше, чем 
в прошлом году.

Наряду с резким увеличе
нием производства и продажи 
государству продуктов живот
новодства намечаем увеличить 
поголовье крупного рогатого 
скота на 25 процентов, в том 
числе коров—на 15 процентов. 
Намного увеличится также по
головье свиней, овец и птицы.

Сохранить полностью' при
плод, полученный в своем хо
зяйстве, закупить у колхоз
ников, рабочих и служащих 
475 голов телят, откормить и 
сдать их государству. Полу
чить 90 телят на каждые 
100 коров, 16 поросят на

основную, 6 поросят на 
разовую матку, 130 ягнят 
на каждые 100 голов овец.

Пенсионер Л. II. Смелов обя
зался пасти 100 голов телят, 
получить не менее 700 грам
мов суточного привеса на го
лову. Телятница Адиба Адило,- 
ва решила откормить и про
дать государству не менее 35 
голов телят.

Для продажи государству 
вырастить 1000 голов свиней 
живым весом не менее 90 
килограммов каждая. Свинар
ка Хавиля Азмагулова обяза
лась откормить и сдать госу
дарству в 1960 году 120 го
лов свиней.

Добиться получения 2000 
килограммов молока на 
кан{дую корову, 80 штук 
яиц на каждую несушку,
2,5 килограмма шерсти от 
каждой овцы.

Чтобы обеспечить высокий 
урожай сельскохозяйственных 
культур, провести весенний 
сев в самые сжатые сроки при 
высоком агротехническом уров: 
не, вывезти на каждый гек-

(всего 3400 тонн), 
торфа (всего 10 тысяч тонн) 
в том числе на каждый гек
тар кукурузного участка 
40 тонн навоза и торфа.

Получить с каждого гекта
ра не менее 11 центнеров 
жая зерновых, 120 центнеров 
картофеля и овощей. Посадип 
0,5 гектара кукурузы на а 
рову, довести урожай зелено! 
массы кукурузы до 350 
иеров..

Механизаторы колхоза обе
спечат высокопроизводитель 
ное использование колхозно! 
техники. Они обязались пи 
пять производительность тру 
да на 20 процентов на ус.вд 
пый трактор и комбайн, и 
выработать одним условии 
трактором 600 гектаров 
кой пахоты, убрать на каж 
дом комбайне 450 гектар« 
урожая.

В 1960 году намного pai 
ширится фронт строительш 
работ. Предусматриваете 
строительство 2 свинарним 
картофелехранилища, крыи 
токов.

Колхозники и колхозниц 
механизаторы и специалист, 
сельского хозяйства! 
нем борьбу за выполнение вз 
тых социалистических 
тельств, внесем достойнк 
вклад в дело создания изой 
лия сельскохозяйственных if 
дуктов в нашей стране.тар пашни 7,5 тонны навоза

Обязательства приняты на собрании 
уполномоченных колхоза.

контрактации телят перевыполнил 
пока один колхоз имени Чапаева. 
202 головы законтрактовано в 
колхозе им. Вахитова, что состав
ляет 80 процентов к заданию,, в 
колхозе »Красный Урал“—125 
голов.

Намеченный срок истекает, а 
большинство колхозов задание 
выполнило только наполовину, в 
колхозах им. М.Джалиля, „Труд“ — 
итого меньше. Нельзя мириться с 
таким положением. Нужно раз
вернуть широкую работу, чтобы 
в ближайшие дни завершить кон
трактацию.

Осуществление прппципа 
соединения обучения с произ- 
водителыплм трудом, связи 
школы с жизнью, сочетания в 
школе общего, политехническо
го и профессионального обра
зования приближает школу к 
непосредственным задачам ком
мунистического строительства, 
приводит к повышению уровня 
подготовки кадров для народ
ного хозяйства нашей страны. 
11а практических делах школ 
подтверждается правильность 
идей и путей перестройки си
стемы народного образования; 
и там, где основывают обуче
ние и воспитание школьников 
на теспой связи с окружа
ющим школу производством, 
выпускники ВЫХОДЯТ В ЖИЗНЬ 
трудолюбивым ,̂ прочно усво
ившими основы наук. В истек
шем учебном году средние 
школы района окончили 170 
юношей и девушек. 57 из них 
успешно трудятся на колхоз
ном производстве—в полевод
ческих бригадах и па живот
новодческих фермах.

В 1959 году силами школь
ников было выран^но для сво
их родных колхозов 11360 
цыплят и утят, поголовье кро
ликов на школьных кролико- 
фермах было доведено до 1050 
голов, из которых более 400 
голов передано колхозам и 
447 голов продано в государ
ственный закуп. Организовав 
школьную птицеферму, уча
щиеся Елпачихииской средней 
школы вырастили и передали 
своему колхозу 750 цыплят, а 
также 800 уток весом по 2 
килограмма каждая. За успе
хи в выращивании домашней 
птицы 6 учеников этой школы 
награждены Почетными гра
мотами райисполкома. Школь-

Социалистические обязательства
школ района на 1960 год

ники Кармановской семилет
ней школы на своей кролико- 
ферме за 6 месяцев получили 
от 2 кроликоматок 100 кроли
ков, за что они награждены 
Почетными грамотами райис
полкома.

Учащиеся Елпачихииской 
средней школы вырастили на
7 гектарах урожай зеленой 
массы кукурузы по 372 цент
нера, учащиеся Акбашевской 
семилетней школы на 3 гек
тарах—по 454 центнера, Крас
ноярской семилетней школы 
па 3 гектарах—по 490 цент
неров.

За достигнутые успехи в 
выращивании кукурузы 32 
школьника награждены Почет
ными грамотами РК КПСС и 
райисполкома. Многие школь
ники были занесены на рай
онную Доску почета школьни
ка, учрежденную в районной 
газете «Колхозный путь».

Сейчас, когда декабрьский 
Пленум ЦК КПСС призвал к 
повсеместному повышению 
культуры сельского хозяйства, 
особенно важно и дальше раз
вивать эту сторону деятельно
сти наших школ. Учитывая 
это, мы, руководители, учите
ля биологии, председатели 
месткомов профсоюзных орга-' 
низаций школ, в ответ на ре
шения декабрьского Пленума 
ЦК КПСС решили:

1. Считать благородной за
дачей всех учителей района 
разъяснение решений декабрь
ского Пленума ЦК КПСС тру
женикам сельского хозяйства,

воспитывая у них коммунисти
ческое отпо'шение к труду, 
глубокое понимание их роли 
и места в решении общена
родной задачи досрочного вы
полнения семилетнего плана.

2. Организовать свои учеб
ные хозяйства на землях кол
хозов на договорных началах, 
размерами: в семилетних шко
лах до 20—25 гектаров, а в 
средних—-по 50 гектаров. В 
учхозе выращивать сельскохо
зяйственные культуры; орга
низуя работы на высоком аг
ротехническом уровне, доби
ваться получения урожаев вы
ше, чем в колхозе.

жая зеленой массы не мене 
350 центнеров с гектара.

4. Вырастить и продать 
закуп 30.000 цыплят и утя:

5. Увеличить поголовье к 
ликов па школьных кроли® 
фермах в 3 раза и продать 
закуй государству 30 центш 
ров кроличьего мяса,.

6 . В подсобных хозяйства 
школ силами учащихся вы 
стить и продать государе« 
100 центнеров свинины.

Не забывая главной наш; 
задачи—заботу о дальнейпк 
повышении качества учеб' 
воспитательной работы, з 
ний наших учащихся, — 
полны решимости успешЕ 
претворить в жизнь взятые 
циалистические обязательства

Принимая на себя таю 
повышенные обязательств* 
вызываем на соревновай 
коллективы школ Осинского 
Куединского районов.

3. Вырастить кукурузу на 
100 гектарах и получить уро-

Социалистические обязательства подписали ди 
ректора, заведующие, представители местных 
комитетов школьных профсоюзных организа 
ций. Всего 43 подписи.

------------ • ----- --------

Ход вывозки удобрений на поля
по состоянию на 23 января

(в процентах к месячному заданию)
им. Чапаева 
им. Ленина 
„Борьба“
„Красный Урал“ 
им. Свердлова 
им. М. Джалиля 
им. Калинина

Январь был объявлен ударным 
месячником по вывозке на куку
рузные участки местных удобре
ний. Но, судя по сводке, это важ
ное мероприятие позорно прова
ливается. Идут последние дни ме
сяца, а 7 колхозов не выполнили 
даже пятидневного задания. Кол
хоз „Красногорец“ еще и не думает 
начать это дело. Не лучше рабо

78 .Труд“ 12
35,8 им. XX  партсъезда 11,8'
35 им. Вахитова 10
19 им. Куйбышева 10
18 .Победа“ 4 4
15.6
14.6

„Красногорец“ — ц

тали колхозы .Красный Урал 
им. М. Джалиля и другие.

Весна не за горами. О чем * 
думают руководители, специа-# 
сты колхозов и участков, секр* 
тари парторганизаций?гКогда * 
будет вывезено запланированное 
количество удобрений? А вывез'1 
придется, если хотим получи* 
высокие урожаи.
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Сообщение Т А С С
Как уже сообщалось, в Советском Союзе ведутся 

работы по созданию более мощной баллистической мно
гоступенчатой ракеты для запусков тяжелых спутни
ков Земли и осуществления космических полетов к 
планетам солнечной системы.

Вечером 20 января с. г. был произведен запуск та
кой ракеты

Предпоследняя ступень этой ракеты вместе с маке
том последней ступени, двигаясь точно по расчетной 
траектории, развив скорость более 26 тысяч километ
ров в час, 20 января в 20 часов 5 минут московского 
времени достигла в акватории Тихого океана заданно
го района, удаленного от точки старта на расстояние 
около 12,5 тысячи километров по земной поверхности.

Предпоследняя ступень ракеты, выполнив свое на
значение, войдя в плотные слои атмосферы на высо
те 80—90 километров, при дальнейшем движении раз
рушилась и частично сгорела.

Макет последней ступени ракеты, приспособленный 
для прохождения через плотные слои атмосферы, до
стиг водной поверхности вблизи расчетной точки па
дения.

Специальные суда советского флота, находившиеся в 
районе ожидаемого падения ракеты, произвели ценные 
телеметрические измерения на нисходящей ветви тра
ектории полета.

Макет последней ступени ракеты наблюдался при 
полете в атмосфере и был засечен при падении в воду 
радиолокадионными, оптическими и акустическими 
станциями, установленными на судах.

По данным проведенных измерений установлено, 
что отклонения точки падения ракеты от расчетной со
ставили менее двух километров, что подтвердило вы
сокую точность системы управления ракетой.

Старт ракеты произведен в точно назначенное вре
мя. Полет ракеты в целом и действие всех ее ступе
ней проходили в соответствии с намеченной програм
мой.

Измерительные системы и средства, установленные 
на борту ракеты, обеспечили на протяжении всей трас
сы полета передачу необходимых данных наземным и 
корабельным станциям.

В ходе полета ракеты проверена также работа не
которых научных приборов и произведены необходи
мые измерения.

С целью дальнейшего накопления эксперименталь
ных данных испытания мощных баллистических мно
гоступенчатых ракет будут продолжены. Падение ра
кет будет происходить в границах зоны, объявленной 
в сообщении ТАСС от 8 января с. г.

Успешный запуск мощной советской баллистиче
ской многоступенчатой ракеты обеспечивает дальней
шее продвижение советской науки по пути освоения 
космического пространства и изучения планет солнеч
ной системы.

С Л А В Н Ы Е  И Т О Г И
Центральное Статистическое 

Управление при Совете Мини
стров СССР подвело итоги вы
полнения государственного 
плана развития народного 
хозяйства СССР в 
году.
- В сообщении ЦСУ говорит
ся, что объем промышленного 
производства возрос но срав
нению с 1958 годом более 
чем на 11 процентов. Достиг
нутые в истекшем году темпы 
роста промышленного произ
водства значительно превыша
ют среднегодовые темпы рос
та, предусмотренные семилет- 
ним планом.

Все союзные республики и 
все советы народного хозяй
ства перевыполнили годовой 
план производства валовой 
продукции и большинства 
важнейших видов продукции.

Валовая продукция отдель
ных отраслей государствен
ной промышленности в 1959 
году по отношению к 1958 
году составила: черпая и цвет
ная металлургия—109 процен
тов, топливная и энергетиче
ская промышленность — 109 
процентов, машиностроение п 
металлообработка—115 про
центов, химическая и резино
вая промышленность—110 про
центов, легкая промышлен
ность и производство предме
тов культурно-бытового на
значения—109 процентов, пи
щевая промышленность—111 
процентов и т. д.

'Установленный па 1959 год 
план снижения себестоимости 
промышленной продукции пе
ревыполнен. Сверхплановая 
экономия от снижения себе
стоимости всей промышленной 
продукции составила более 10 
миллиардов рублей.

Значительных успехов доби
лось сельское хозяйство. ЦСУ 
сообщает, что валовой сбор 
зерновых культур, сахарной 
свеклы, подсолнечника, льиа-

долгунца и некоторых других 
культур в результате засухи 
в ряде районов страны был 
ниже, чем в наиболее урожай
ном 1958 году. Однако вало- 

минувшем вой сбор зерна в истекшем 
году но своим размерам пре
вышает среднегодовой сбор за 
период 1954—1958 годы на 
700 миллионов пудов. 15 195̂ ) 
году,по предварительным дан
ным, хлеба собрано 7,0 мил
лиарда пудов (124,8 миллио
на тонн), что удовлетворяет 
потребности населения и дру
гие нужды государства в те
кущем году.

В истекшем году произведе
но 4,7 миллиона тонн хлопка- 
сырца—самое большое коли
чество хлопка-сырца за всю 
историю хлопководства в па
шей стране—и получен пан- 
высшпи урожай с гектара.

Увеличилось поголовье про
дуктивного скота и производ
ство продуктов животноводст
ва. Так, поголовье крупного 
рогатого скота увеличилось 
на 7 миллионов 100 тысяч го
лов, или па 18 процентов. Но 
сравнению о 1958 годом про
изводило мяса в колхозах и 
совхозах увеличилось па 
тысяч тонн, или на 27 
центов, молока—на 3 милли
она 800 тысяч тонн, или на 
14 процентов, шерсти—на 25 
тысяч тонн, и ли  на 10  про
центов.

1Го общему производству 
молока СССР догнал США еще 
в 1958 году. И 1959 году мо
лока в СССР было произведе
но 02 миллиона тонн, а в 
США, но их официальной оцен
ке,—около 57 миллионов тони. 
По производству животного 
масла па душу населения 
СССР в 1959' году превзошел

Практическими делами отвечают на решения Пленума
Вместе со всем советским 

народом уймужевцы с боль
шим интересом изучают в 
эти дни решения декабрь
ского Пленума Центрально
го Комитета КПСС, собраний 
областного и районного пар
тийного актива. Прошли со
брания депутатов и актива, 
членов комплексной брига
ды. Агитаторы ведут разъ
яснительную работу на со
ваниях десятидворок.

На каждом собрании, по
священном итогам работы 
Пленума, царят оживление, 
будящиеся Уймужевского 
сельсовета горячо одобряют 
Решения Пленума и на за- 
0тУ партии о дальпейтием 

мощном развитии сельского 
хозяйства отвечают практи
ческими делами, берут вы
сокие социалистические обя
зательства.

Животноводы Уймужев- 
ской комплексной бригады 
обязались нынче продать го
сударству 480 центнеров мя
са» в том числе 30 центне
ров кроличьего мяса. Для 
Эт°го они дали слово дове
сти ежесуточный привес те
лах до 500 граммов.

Но для того, чтобы быст
рее догнать Соединенные

Штаты Америки по произ
водству мяса на душу на
селения, нужно активное 
участие в этом благородном 
деле самих трудящихся. Об 
этом хорошо пошшают уй
мужевцы.

На собрании, посвященном 
изучению материалов Пле
нума, заготовитель Елпачи- 
хинского селыю Магмун 
Имайкин обязался немедлен
но сдать колхозу^ теленка 
месячного возраста, а . госу
дарству в течение года про
дать 3 центнера мяса, 500 
литров молока, 700 штук 
яиц и 2 килограмма шерсти. 
Имайкин призвал своего то
варища по работе Гнбата 
Кучукова последовать его 
примеру. Такие патриотиче
ские обязательства взяли на 
себя и многие другие уйму
жевцы. Об этом красноречи
во говорит то, что колхоз
ники 120 хозяйств изъяви
ли желание продать колхо
зу телят и уже подписали 
договор. Контрактация теля  ̂
в деревне продолжается.

Не остался в стороне от 
всенародной борьбы и кол
лектив учителей и учащих- 1 
ся семилетней школы. На- т 
пример, учителя взяли обя-

900
про-

Соединенные Штаты. Америки.
Досрочно выполнен план за

купок скота н итицы, молока, 
яиц и шерсти.

Общий объем капитальных- 
вложений государственных и 
кооперативных организаций, 
не считая капитальных вложе- 
ний колхозов, составил 275 
миллиардов рублей и превы
сил капитальные вложения 
1958 года па 12 процентов. 
В больших размерах также 
осуществлены капитальные 
вложения, колхозами. В тече
ние года вступило в строй 
свыше 1 000 новых крупных 
государственных промышлен
ных предприятий н большое 
количество цехов на действу
ющих предприятиях.

План повышения произво
дительности труда в 'промыш
ленности и строительстве пе
ревыполнен.

Национальный доход СССР 
увеличился по сравнению с
1958 - годом па 8 процентов, 
т. е. примерно на 100 мил
лиардов рублей.

Далее в сообщении ЦСУ от
мечается повышение благосо
стоянии советского парода и 
рост численности населения за 
истекший год. К началу 1960 
года население СССР состави
ло свыше 212 миллионов чело
век.

Итоги выполнения государ
ственного плана развития на
родного хозяйства СССР в
1959 году свидетельствуют о 
неуклонном росте социалисти
ческой экономики СССР и об 
успешном выполнении зада
ний первого года семилетнего 
плана развития народного хо
зяйства СССР на 1959—1965 
годы.

(ТАСС).

24 января в колхозах района надоено молока
(в килограммах на корову)

зательство продать государ
ству из своих хозяйств 1500 
литров молока, 1.500 штук 
яиц, 5 килограммов шерсти, 
а колхозу—6 телят. А пио
неры и учащиеся дали сло
во вырастить и сдать род- 
пому колхозу 1 000 голов 
птицы и 50 кроликов.

В развернувшейся всена
родной борьбе но досрочно-+ 
му выполнению заданий се-  ̂
милетнего плана и увеличе- * 
нию производства продуктов ̂  
сельского хозяйства трудя-Т 
щиеся Уймужевского сель- у 
ского Совета принимают ак- ф 
тивпое участие. |

Ф . Каримов, |
К. Хафизов. 4

им. Свердлова 5,9 Бардымская 4,7
в т. ч. на фермах 1 > а рдаба шин ска я 4,6
Константиновская 6,0 Красноярская № 2 4,4
Печменская 5,8 Елпачихинская № 2 3,7
Кармановская 5,7 Бичурйнская 3,7

.Победа“ 5,1 Старочадовская 3,2
им. Чапаева 5,0 Акбашевская 3,1
„Красный Урал“ 4,8 нм. М. Джалнля 4,3
им. Ленина 4,6 им. Вахитова 4,1
в т. ч. на фермах им. Калинина 3,8

Ишимовская 6,1 „Борьба“ 3,6
Мостовпнская 5,9 им. XX партсъезда 3,3
Березниковская 5,3 „Труд“ 3,2
Красноярская .У? 1 5,1 им. Куйбышева 2,7
Куземьяровская 4,9 „Красногорец“ 2,7
Елпачихинская № 1 4,8 I

■ » ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ I

Ч Е Р Е З -  40 Д Е Т
Петропавловск-Камчатский. На этих фотоснимках запечатлен 

центр самого восточного города нашей страны—Петропавловска- 
Камчатского. Первая фотография сделана в 1919 году. Тогда здесь 
была уличка с деревянной церквушкой и несколькими мелочными 
лавками. Сюда вас мог доставить „камчатский трамвай“—беспо
койная собачья упряжка.

Второй снимок сделан в эти дни. По обеим сторонам главной 
городской магистрали—улицы Ленина—высятся каменные дома. 
Собачьи упряжки сменились многоместными комфортабельными 
автобусами.

«Гото Ю. Муравина. Фотохроника ТАСС
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Готовясь к разоружению, 
готовимся к защите

Недавно в Москве закончи
ла свою работу четвертая сес
сия Верховного Совета СССР 
пятого созыва. На сессии с 
большим докладом «Разоруже
ние—путь к упрочению мира 
и обеспечению дружбы между 
народами» выступил Н. С. 
Хрущев. В своем ' докладе он 
отметил, что мы пи на кого 
не собираемся нападать, но 
должны быть всегда готовы 
к защите своего Отечества. 
К этому должны быть готовы 
не только армия, но и парод. 
Касаясь организации армии в 
дальнейшем, II. С. Хрущев 
сказал: «Заглядывая в буду
щее, можно себе представить, 
что у нас могут быть воин
ские части, сформированные 
по территориальному принци
пу. Их личный состав будет 
овладевать военным делом

пить их оборонную мощь».
Знает и помнит об этом мо

лодежь нашего района. Не
давно юноши района прошли 
при райкоме ДОСААФ теорети
ческие курсы парашютистов, 
а 21 января совершили свой 
первый прыжок с самолета.
Первыми и первый раз в жиз
ни иод куполам парашюта 
спустились товарищи Исмаги- 
лов Шархатулла из д. Ст.
Ашан, Мурзыев Масгут из д.
Акраш.

Особенно отличился тов. Ап- 
тукаев Ф.нз дер. Н.Пскильда. ламентам и правительствам 
В воздухе у товарища Апту- всех стран с призывом к ра-

Неоценимый вклад 
в дело мира

Весь мир стал свидетелем 
нового подлинно миролюби
вого акта, предпринятого на
шим государством. Закон о 
новом значительном сокраще
нии Вооруженных Сил СССР, 
принятый Верховным Советом 
СССР по докладу тов. Н. С. 
Хрущева, и Обращение к пар-

каева получилось перехлесты
вание купола стропой, но он, 
несмотря на то, что впервые 
совершил прыжок, не растерял
ся. открыл запасной парашют 
и благополучно приземлился.

После прыжков юноши за-
без отрыва от производства, I являют, что, будучи призван- 
а ,. когда надо, соответствую-1 ными в Вооруженные Силы, 
щие транспортные средства—  ̂они будут иметь уже некото- 
самолеты и другая военная .рыс практические навыки по
техника—позволят - сосредота
чивать войска на нашей тер
ритории в нужном месте. По
ка большие державы не идут 
на сокращение своих воору
женных сил, мы должны пом
нить о своих Вооруженных 
Силах, систематически кре-

прыжкам.
Настроение юношей до прыж

ков и после прекрасное. По 
их мужеству видно, что 
они будут достойными защит
никами ' нашего социалистиче
ского государства.

В. Алтунин.

нии Вооруженных Сил привела | Японское правительство, воз" 
в замешательство противни- \ главляемое премьером Киси, 
ков мира. Они пытаются при- отдает территорию своей стра

Соре внования прошли 
организованно

16 января, в субботу, 
в Сарашепской " сред
ней школе было особенно 
оживленно. В эадт день 
здесь проходили лыжные со
ревнования учащихся 5— 
10 классов. Об этом из
далека предвещали надписи 
на красных полотнах «Старт» 
и «Финиш».

Среди девушек на первое 
место вышла Тахсиля Чура- 
гулова. Ее результат на 5 
километров—29 мин. 10 сек. 
Второе и третье места соот
ветственна заняли Г. Нурба- 
кова и Г. Пжгузина. Все они 
уложились в норму третьего 
юношеского разряда.

При подведении итогов со-
Среди юных лыжников гала-i ревнований первое командное

упорная борьба за личное и 
командное первенство по 
школе. Всего на соревнова
ниях участвовало 158 уча
щихся. Из них норму треть
его юношеского разряда вы
полнили 17 учащихся, нормы 
ГТО—38 и нормы БГТО—63.

Первенство по школе сре
ди учащихся ребят 7—10 
классов занял Райф Букаев. 
Он дистанцию в 5 километров 
прошел за 23 мин. 40 сек. 
Второе место завоевал 
Р.Мустаев и третье—Г.Акбу- 
ляков.

место присвоено команде 10 
класса. На втором месте ока
залась команда учащихся 9 
класса и на третьем—ко
манда 7 класса.

Успешно прошли соревно
вания и среди учащихся 5— 
6 классов.

Лучшие лыжники вошли в 
состав сборной команды шко
лы, которая 24 января уча
ствовала на районных сорев
нованиях и добилась непло
хих результатов.

Р. Габтукаев.

Письмо в редакцию

Вот как у нас празднуют
Весело провели новрашап- ння, беззастенчиво эксплуа- 

Цы Новый год. Некогда было тировались на перевозках го-
скучать и колхозным копям. 
Не скажем, что они были сы
ты, но проминались крепко, 
многие из них днем и ночью 
были в упряжи, в бегах. Бри
гадир комплексной бригады 
Абдульманов Суфи пребывал 
в хорошем расположении ду
ха, не беспокоил никого на
рядами, проверками. А его 
самого не беспокоило то, что 
животные на фермах остава
лись без присмотра, без ухо
да, и кони, которые должны 
были возить корма и удобре-

стей. Не будем говорить, что 
за частное использование ло
шадей в кассу колхоза не 
поступает ни копейки.

К фермам корм подвозится 
и сейчас не больше ежеднев
ной потребности. В колхозе не 
организованы также работы 
по вывозке удобрений, по очи
стке семян.

Что думают члены правле
ния колхоза, его председа
тель тов. Чанышев?

Ф. Муллахметов.

зоружению знаменуют собой 
исключительно важные начи
нания нашей Родины в борь
бе за мир во всем мире. Весть 
об этих исторических начина
ниях Советского Союза дошла 
до самых отдаленных уголков 
земли и повсюду вызвала но
вый прилив надежд на упро
чение мира и дальнейшее оз
доровление международной об
становки.

Новые мероприятия Совет
ского государства в области 
разоружения, пишет китай
ская газета «Женьминь жи- 
бао», будут играть огромную 
положительную роль в смяг
чении напряженности. Суще
ственное сокращение Воору
женных Сил, предпринимае
мое Москвой, как отмечает 
индийская газета «Амрита ба
зар патрика», имеет большое 
значение для укрепления до
верия, являющегося самым 
важным фактором в деле 
улучшении отношений между 
Востоком и Западом. К такому 
же выводу приходит австрий
ская газета «Фольксштимме». 
Решение Верховного Совета 
СССР о сокращении Вооружен
ных Сил, подчеркивает она, 
является самым значительным 
из всех подобных постановле
ний, принятых парламентами 
после окончания второй миро
вой войны.

Стремление Советского Со
юза обеспечить мир без войн 
свидетельствует о величии на
шего государства, благород
стве и неприоборимой силе 
идей 'социализма. Сокращая 
Вооруженные Силы, мы руко
водствуемся, говорит тов. 
Н. С. Хрущев, теми высокими 
гуманистическими идеалами, 
которые присущи нашему пе
редовому мировоззрению и ко
торыми буквально проникнута 
вся жизнь социалистического 
общества.

Осуществляемая Советским 
Союзом программа сокраще-

В Гвинейской Республике 
крестьяне обрабатывают по
ля пока еще очень примитив
ным способом. Но в ближай
шее время у них будут трак
торы, плуги, бороны. За год 
в стране создано 2.440 кол
лективных полей и около 70 
коллективных плантаций.

Фото Чехословацкого 
телеграфного агентства.

уменьшить значение совет
ских миролюбивых начинании, 
и называют их пропагандой. 
Несостоятельность подобных 
утверждений очевидна. «Если 
Запад,—пишет греческая га
зета «Авги»,—считает совет
ские действия пропагандой, 
то почему он не поступает 
так же, не сокращает числен
ность своих армий, не ликви
дирует базы в других стра
нах?».

пн в полное распоряжение 
американских вооруженных 
сил. Это ускоряет превраще
ние Японии в американскую 
атомно-ракетную базу. В то 
же время правительство Киси 
планирует увеличение япон
ской армии и оснащение ее 
при помощи США атомным 
оружием.

Все это, разумеется, обо
стряет напряженность на 
Дальнем Востоке и вызывает

Но недруги мира, как по- беспокойство миролюбивых на
называет их реакция на мир 
ные шаги Советского Союза, 
не думают о сокращении сво
их вооружений. Наоборот, они 
призывают к продолжению 
гонки вооружений. Так, италь
янская газета «Темпо» назы
вает «преступлением» всякое 
ослабление военных усилий 
западных держав. А вице- 
президент США Никсон зая
вил, что «Соединенные Штаты

родов, которые помнят, что 
милитаристские круги Японии 
неоднократно были виновника
ми военных конфликтов. Пере
вооружение Японии и превра
щение ее в военную базу аме
риканских империалистиче
ских кругов противоречит ин
тересам развития нормальных 
отношений между Японией и 
другими ее соседями, в том 
числе с Советским Союзом.

и их союзники ни при каких Между тем, как недавно отме- 
обстоятельствах не должны чал Н. С. Хрущев, «у совет- 
сокращать своп вооруженные ского народа нет иных стрем- 
си лы».

Такие заявления, однако, 
противоречат воле и жизнен
ным интересам народов. Наро
ды требуют, чтобы пример Со
ветского Союза был подхвачен 
странами Запада. Они пони
мают, что сокращение Совет
ских Вооруженных Сил-созда
ет благоприятные возможно
сти для решения неотложных 
международных вопросов, в 
том числе вопроса о всеобщем 
и полном разоружении. Прак
тическое использование этих 
возможностей целиком зави
сит ныне от позиции запад
ных держав, от их желания 
следовать советскому примеру.

Новый американо-японский 
военный договор

19 января в Вашингтоне был 
подписан новый американо-япо
нский военный договор о так 
называемом «взаимном со
трудничестве и безопасности». 
Мировая общественность рас
ценила это событие как но
вый шаг японских и амери
канских правящих кругов к 
обострению международной об
становки и осложнению поло
жения на Дальнем Востоке. 
Правильность такой характе
ристики американо-японского 
договора совершенно очевидна.

Как явствует из договора,

лений по отношению к нпон 
скому близкому соседу, как 
жить с ним в мире и дружбе».

Заключение американо-япон
ского договора противоречит 
национальным интересам япон
ского народа и .делу мира на 
Дальнем Востоке. Генералыш! 
Совет профсоюзов Японии и 
другие профсоюзные органи
зации страны провели митин
ги протеста против нового 
военного договора с США.

С. Герман.
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В КОНЦЛАГЕРЕ 
НА О С !РО ВЕ 

ПУЛО-КОНДОР
ХАНОЙ,, 21 января. (ТАСС), 

Как сообщило вьетнамское 
информационное агептство, в 
конце 1956 года из-за жесто
кого режима в концлагере на 
острове Пуло-Кондор погибли 
2 174 бывших участников дви
жения сопротивления во Вьет 
наме. Жизнь более 4 тысяч 
других участников движения 
сопротивления, все еще нахо
дящихся в заключении па ос
трове Путо-Кондор, подверга- $е‘ 
ется серьезной угрозе. Эти 
факты были вскрыты миссией 
связи верховного командова
ния Вьетнамской народной ар 
мни в письме, направленно« 
недавно международной комис
сии но наблюдению и контро
лю во Вьетнаме.

Миссия связи ВНА уже 
третий раз извещает между
народную комиссию о варвар
ском обращении с заключен
ными в это« крупнейшей 
концлагере Южного Вьетнама 
Миссия связи требует, чтобы 
международная комиссия не
медленно направила свои* 
представителей для проведи 
ния расследования на месте 
и рекомендовала южновьет' 
намским властям ликвидиро
вать лагерь и освободить все.' 
заключенных в этом лагере

Адрес редакции: с. Барда, Пермской области, улица Советская, 7. ■»‘"Газета .Колхозный путь“ выходит 3 раза в неделю.
с. Барда, типография Пермского облполиграфцздата ~  ’ "

Редактор Р. НУРСУБИН.
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Задания семилетки—досрочно!
Настойчиво взяться за претворение в жизнь 
решений декабрьского Пленума ЦК КПСС

политически!! IIБольшой

трудовой подъем вызвали сре
д и  тружеников сельского хо- 
зяПства нашего района реше- 
■ !Ш декабрьского Пленума ЦК 
'„ЦОС, в которых намечена 
программа дальнейшего подъ
ема всех отраслей сельского 
хозяйства па ближайший пе- 

Н колхозах, бригадах, 
iia фермах, в партийных ор- 
анизациях эти решения ста
ли предметом большого разго- 

Нроводятся открытые 
партийные собрания, сессии 
сельских Советов, совещания 
работников животноводства, 
бригадные и комсомольские 
собранна, где принимаются 
конкретные социалистические 
обязательства по увеличению 
производства мяса, молока и 
других сельскохозяйственных 
продуктов.

Воодушевленные решениями 
декабрьского Пленума ЦК, 
колхозники и колхозницы кол
хоза им. Ленина обязались 
продать государству ^10.100 
центнеров мяса—выполнить 
два государственных плана. 
3.200 центнеров мяса решили 
продать государству живот
новоды сельхозартели нм. XX 
партсъезда. Это в 2,5 раза 
больше годового плана. 600 
центнеров мяса продаст госу
дарству колхоз им. Чапаева.

Такие задачи посилыш 
каждому колхозу, ферме, ком
плексной бригаде.

Колхозно ки, колхозницы, 
специалисты сельского хозяй
ства, трудящиеся всего района 
решили продать государ
ству мяса по всем категори- 
им хозяйств 28 тысяч центне
ров или выполнить два годо
вых плана, продать государ
ству молока 60 тысяч цент не-, 

в, янц 2.300 тысяч штук.
В.наших условиях решаю
ще значение в выполнении 

принятых обязательств будет 
иметь резкое увеличение нро- 
изводства свинины за счет 
организации массового и ин
тенсивного откорма свиней. В 
I960 году колхозы района 
Должны откормить 9500 голов 
свиней со средним жи
вым весом 90 килограммов 

продать государству 8550 
Центнеров свинины. Они так- 
*е Должны продать 5800 го- 
л°в крупного рогатого скота 
ео средним живым весом не 
Щъ 230—240 килограммов. 
н°бы пополнить обществен- 
,Qe стадо и увеличить мяс- 
[ые ресурсы, нам необходимо 
‘Упить у населения не менее 
[>000 телят 
,ы продать
1Ье мясо и баранину.
Наряду с увеличением про

изводства и продажи мяса го
сударству колхозы района на 

i f ib iпроцент должны увеличить 
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также мы долж- 
государству пти-

'Щее поголовье крупного ро- 
Ц10го скота, на 8 процентов 
виней, на 26 процентов овец, 
а 45 процентов нтпцы.

. В°  исполнение решений 
(пр®Рьского Пленума ЦК 
••СС, собрания районного 
"Ртийного актива первич- 

парторганизации кол
ков, учреждений и орга- 
”3аций должны сейчас 
ак никогда широко раз-

Н. А. Гимранов,
секретарь РК КПСС 

♦
вернуть боевое социали
стическое соревнование, 
добиться того, чтобы каж
дый колхозник, механиза
тор имел личное обяза
тельство на каждый день, 
неделю, месяц, квартал и 
год.

Было бы, однако, неправиль
но думать, что принятое со: 
циалпстичсское обязательство 
выполнится само собой. Брать 
обязательство не так трудно. 
Труднее его выполнить. Тут- 
то требуется много ума, ор
ганизаторских дел. Ленинизм 
учит, что па волнах самотека 
далеко не уедешь и можешь 
причалить не к тому берегу.

Быть боевыми организато
рами масс—таково требование 
пашей партии, с огромной си-- 
лой подчеркнутое( в речи то
варища Н. С."Хрущева на Пле
нуме. В каждом колхозе име
ются неисчислимые внутрен
ние резервы. Требуется толь
ко одно: найти эти резервы и 
мобилизовать массы на борь
бу за их использование.

Молено привести много при
меров, когда в самых обычных 
условиях передовые люди кол
хозной деревни добиваются 
новых успехов к выполнении 
решений декабрьского Плену
ма. Так, партийная организа
ция и правление колхоза име
ни Чапаева с первых же дней 
развернули массово-разъясни- 
тельную работу среди всех 
колхозников и населения, и 
результаты налицо. Колхоз 
им. Чапаева первым в районе, 
21 января, заверишл контрак
тацию телят, квартальный 
план по продаже мяса госу
дарству выполнил к 20 янва
ря на 28 процентов. Сейчас 
здесь развернулось соревнова
ние за досрочное выполнение 
квартального плана по прода
же мяса.

Также хорошо организова
ли работу по контрактациии 
телят первичные парторгани
зации колхозов «Победа», 
«Борьба», им. Вахитова, «Кра
сный Урал», Елпачихинских 
и Уймужевских бригад колхо
за имени Ленина. Эти парт
организации по-боевому взя
лись за претворение в жизнь 
решений декабрьского Плену
ма ЦК КПСС.

Однако первичные парторга
низации колхозов имени Мусы 
Джалиля, им. XX партсъезда, 
«Красногорец», им. Куйбыше
ва плохо развертывают мас
сово-разъяснительную работу, 
не доходят до рядовых трудя
щихся, только поэтому здесь 
затягивается контрактация те
лят.

Многие парторганизации ос
лабили контроль за ходом зи
мовки скота. В результате 
этого в колхозах им. XX парт
съезда, им. Куйбышева, «Кра
сногорец», им. Ленина, им. 
Свердлова, «Красный Урал» и 
других в январе месяце допу
щен падеж скота по причине 
плохого- ухода.

Парторганизации колхозов

«Красногорец», им. Куйбыше
ва, им. XX партсъезда совер
шенно ослабили внимание про
изводству молока.В результате 
здесь суточный удой молока 
составляет всего лишь 2,6— 
2,8 литра на корову.

Парторганизации и сельские 
Советы ограничились проведе-" 
нием среди населения района 
только общих собраний, а бо
евой организаторской работы 
по заголовке мяса, молока и 
яиц не провели, пустили это 
дело на самотек, в результа
те по району за 20 дней ян
варя заготовлено мяса всего 
лишь 8 центнеров. Такое по
ложение крайне нетерпимо.

Задача партийных органи
заций, правлений колхозов и 
сельских Советов состоит в 
том, чтобы широко разъяс
нять историческое значение 
декабрьского Пленума, довес
ти до каждого колхозника, 
всех трудящихся района его 
боевые решения, мобилизо
вать их на досрочное вы
полнение плана первого 
квартала по продаже мяса 
государству ко дню от
крытия областной партий
ной конференции, к 11 фев
раля и приковать внимание 
всех коммунистов, комсомоль
цев, всех активистов, работ
ников культпросветучрежде- 
ний, учителей, депутатов и 
других к вопросам выполне
ния обязательств.

Для пополнения общест
венного стада и увеличе
ния ресурсов мяса необ
ходимо в ближайшее вре
мя закончить контракта
цию телят и по мере оте
ла коров организовать по
купку их.

В целях досрочного вы
полнения принятых обяза
тельств необходимо в каж
дом колхозе отобрать 
всех откормочных свиней, 
достигших веса 80 кило
граммов и в оставшиеся 
дни поставить их на уси
ленный откорм. Организо
вать покрытие евпнок и те
лок, достигших случного воз
раста.

Также необходимо в каж
дом колхозе сформировать гур
ты, определить для них вы
пасные участки, выделить по
севные площади для органи
зации зеленого конвейера. Па
стухов надо подобрать из чис
ла самых лучших колхозни
ков, активистов, комсомоль
цев, коммунистов и оплату 
им не надо жалеть, ибо они 
будут решать в летнее время 
успех дела производства мяса.

Особое внимание должно 
быть уделено вопросам внед
рения передового опыта в 
сельскохозяйственном произ
водстве: беспривязного содер
жания коров, бесстаночно-вы- 
гульного содержания свиней, 
группового содержания телят 
и других.

Надо немедля приступить к 
подготовке к лагерному содер
жанию скота.

Если сделаем все это, ре
шим эти вопросы, мясо будет, 
обеспечим выполнение приня
тых социалистических обяза
тельств.

П Э Т

ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

^кКолхозный
S>№°.sЮЛЬ

Орган Бардымского райкома КПСС  и райсовета 
депутатов трудящихся, Пермской области

№ 12 (2827) Пятница, 29 января 1960 г. Цена 15 коп.

Выполним квартальный план 
продажи мяса государству 

к 11 февраля— ко дню открытия 
областной партконференции

Heap тальныи план выполнен
Призыв декабрьского 

Пленума Центрального 
Комитета партии — дать 
стране больше сельско
хозяйственных продуктов 
— нашел горячий отклик 
у колхозников нашей 
сельхозартели „Труд“ . 
Как и все труженики кол
хозов района, они актив
но включились в борьбу 
за претворение в жизнь 
взятого районом высоко
го обязательства—дать
стране во втором году 
семилетки мяса в два ра
за больше запланирован
ного.

С большой радостью и 
волнением мы сегодня

сообщаем, что наш кол
хоз первым в районе, к 
25 января, выполнил квар
тальный план по сдаче 
мяса государству.

Вместо 20 центнеров 
по плану государству сда
но свыше 21 центнера 
мяса. Из них: свинины- 
985 килограммов, мяса 
крупного рогатого скота 
—960, мяса птицы— 182 
килограмма.

•Труженики артели раз
вернули борьбу за выпол
нение до конца марта ны
нешнего года двух квар
тальных планов.

С. Чанышев—
председатель колхоза „Труд*.

Что понятно свинарю, 
не понятно руководителям

Свинарь из нашей Куземья- 
ровской комплексной бригады 
Салим Мансуров одним из 
первых в районе откликнулся 
на призыв свинарки совхоза 
«Победитель» Омской области 
Татьяны Перешпвко включить
ся в социалистическое сорев
нование за откорм наиболь
шего количества свиней. Па 
совещании работников свино
фермы он дал слово откормить 
в этом году 400 голов свиней 
и продать государству 400 
центнеров свинины.

Салим Мансуров не из тех, 
кто свои слова бросает на 
ветер. Он делает все, что в 
его силах, для выполнения 
своего обязательства. Только 
вот обижен он на бригадира 
комплексной бригады тов. 
Плькаева и его помощника по 
животноводству тов. Шарипо- 
ва, которые абсолютно рав

нодушны к его просьбам. Еще 
полмесяца тому назад обра
тился он-к ним с просьбой 
немедленно сдать государст
ву 25 голов свиней, откорм
ленных им до 90 и выше ки
лограммов каждая. Но эти 
свиньи до сих пор не сданы; не 
организовано на ферме и при
готовление сенной муки для 
свиней, хотя для этого есть 
все возможности.

Руководители комплексной 
бригады должны коренным об
разом изменить свое отноше
ние к просьбам Салима Ман
сурова; который, как десятки 
и сотни жпвотноводов района, 
трудится в эти дни только с 
одной мыслью—дать Родино 
как можно больше мяса. Что 
понятно свинарю, должно быть 
понятно руководителям.

Н. Минкин,
селькор.

Седьмая сессия районного Совета
25 января в. районном Доме 

культуры состоялась седьмая 
сессия районного Совета де
путатов трудящихся, в работе 
которой приняли участие де
путаты районного и областно
го Советов, председатели ис
полкомов сельских Советов, 
руководители отделов испол
кома районного Совета, пред
приятий и учреждений. Участ
ники сессии заслушали и об
судили отчет о работе испол
кома районного Совета депу
татов трудящихся за 1959 
год. С докладом выступил 
тов. Ланцев Ф. Д.

В прениях по докладу вы
ступило 11 человек. Сессия 
приняла соответствующее ре
шение по обсужденному воп
росу.

Сессия рассмотрела также 
организационный вопрос.Прось
ба заведующего отделом куль
туры исполкома районного Со
вета тов. Акбашева об осво
бождении его от занимаемой 
должности удовлетворена.

Подробный информационный 
отчет будет дан в следующем 
номере нашей газеты.
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Место рабселькора— на передовых рубежах семилетки
С Р А Й О Н Н О Г О  С О В Е Щ А Н И Я  Р А Б С Е Л Ь К О Р О В

Выполнение социалистических обязательств— 
под неослабный общественный контроль!

Обращение участников районного совещания селькоров
ко всем селькорам и членам редколлегий стенных газет района

Дорогие товарищи! В удивительно пре
красное время живем мы с вами. Радуясь 
вчерашнему, уверенные в завтрашнем, с 
гордо поднятой головой идут советские лю
ди к своей заветной цели — коммунизму. 
На передовых рубежах семилетки решают 
они величественные задачи, поставленные 
XXI съездом Коммунистической партии Со
ветского Союза. Кому, как пе нам, сель
ским и рабочим корреспондентам, нужно на
ходиться сейчас на решающих участках 
коммунистического строительства, чтобы 
внимательно всматриваться в жизнь, заме
чать все новое, передовое, что рождает еже
дневно неиссякаемая творческая инициати
ва масс, в яркой, увлекательной и доходчи
вой форме пропагандировать ростки комму
низма, страстно бороться со всем тем, что 
мешает нашему движению вперед. Так возь
мем же под неослабный общественный кон
троль все важнейшие участки колхозного 
производства, местной промышленности, тор
говли, культурно-бытовых учреждений, вы
полнение колхозами и предприятиями/бри
гадами, фермами социалистических обяза
тельств во втором году семилетки. Ускорим 
решение основной задачи СССР—догнать и 
перегнать наиболее развитые капиталисти
ческие страны в экономическом отношении.

Под особый контроль следует нам взять 
в этом году работу колхозных животново
дов, помня, что район в этом году обязал-. 
ся продать государству 28 тысяч тони мя
са, т. е. выполнить два годовых плана, уве
личить производство молока на 20 процен
тов. Животноводы района, воодушевленные 
решениями декабрьского Пленума, полны 
решимости выполнить эти высокие обяза
тельства. Об этом свидетельствует большой 
творческий подъем среди работников живот-' 
новодческих ферм. По призыву новаторов 
сельского хозяйства страны они идут на 
самые ответственные участки, берут на се
бя новые обязательства.

Когда свинарка совхоза «Победитель» 
Омской области Татьяна Перешивко обрати
лась ко всем работникам свиноводческих 
ферм Российской Федерации с призывом 
выйти на социалистическое соревнование, 
на ее призыв откликнулся первым в районе

заведующий свиноводческой фермой колхоза 
им. Ленина Масгут Хусаинов. Он один ре
шил откормить в'этом году 400 голов сви
ней и сдать государству 400 центнеров 
свинины.: Примеру* Хусайнова последовали 
свинарка Чалковской свиноводческой фермы 
Мадина Балтаева, свинарь колхоза Куземь- 
яровсгсой свиноводческой фермы Салим Ман
суров, свинарки Бардымской свиноводче
ской фермы Кадрия Хасанова, Султанова и 
Др}гпе. ‘ .

Новые высоты собираются взять во вто
ром году семилетки доярки,телятницы, пти
цеводы района.

По для резкого увеличения производства 
мяса, молока в колхозах мало одного твор
ческого Дерзания животноводов. Только при 
наличии достаточного количества грубых и 
сочных кормов, концентратов смогут они 
выполнить свои обязательства. А полеводы 
нашего района еще продолжают оставаться 
в большом долгу перед работниками обще
ственного животноводства. И поэтому нам 
есть дело и до полеводов—кукурузоводов, 
механизаторов, льноводов, призванных вы
растить высокие урожаи сельскохозяйствен
ных культур. Как они сейчас готовятся к 
весеннему севу, ремонтируют технику, об
рабатывают семена, удобряют поля—все 
должно интересовать нас.

Постоянно держать их работу в поле 
своего зрения, пропагандировать их опыт, 
помочь им стать героями труда, печатным 
словом окрылять их па новые подвиги— 
вот наша благородная задача, которая сто
ит сегодня перед нами. Будем же достойны 
звания рабселькора—понесем славные дела 
тружеников сельского хозяйства по району! 
Пусть о них знают сотни и тысячи людей!

Мы призываем всех рабселькоров газе
ты, членов редколлегий стенных газет сме
лее взяться за перо, быть в авангарде борь
бы за претворение в жизнь заданий семи
летки.

Пусть наши ряды растут и ширятся, и 
пусть каждый из нас подготовит одного 
селькора газеты.

Принято на районном совещании 
рабселькоров 21 января с. г.

Мало пишется о полеводстве
Из выступления селькора Л. Гайдулхаева 

агронома райсельхозинснекиии
главного

. Животноводство и полевод
ство—эти важнейшие отрасли 
сельскохозяйственного произ
водства тесно связаны между 
собой. Ведь дальнейший рост 
поголовья скота, увеличение 
его продуктивности в основ
ном зависят от наличия деше
вых местных кормов, от соз
дания хорошей кормовой базы.

Но редакция районной га 
зеты иногда забывает об этом. 
Номера ее заполнены расска
зами о передовых животново
дах, сводками и показателя
ми по надою молока и по 
производству мяса. А полевод
ство? Только иногда промельк
нут две-три информации о 
вывозке удобрений и все. А 
ведь говорить есть о чем. Ка

чество семян в колхозах с 
плохое, по району нужно 
менпть 10 тысяч центнеро»
семян зерновых культур. 
чему бы не говорить об этом, 
не забить тревогу район«
газете?

Или вот та же вывоза
удобрений. Проходит полз» 
а но району всего вывезет
7,000 тонн навоза и т< 
Положение из рук вон плохор 
а районная газета, как я у* 
говорил выше, ограничиваете 
сухими, . поверхностными и 
формациями.

Редакции газеты, а так* 
селькорам необходимо 'помнпи 
об этом. Нужно чаще, лучше 
крепче освещать вопросы и» 
леводства!

Сила печатного слова
Из выступления селькора Т . Ибраева—учителя 

Кзылъярской начальной школы

Больше снимков на местные темы!
Из выступления селькора Н. Батырова—секретаря 

парторганизации Елпачихинских 
бригад колхоза им. Ленина

В последние годы, особенно( 
после того, как увеличился ее 
формат, наша районная газе
та «Колхозный путь» начала 
играть большую роль в подъ
еме экономики колхозов, за
воевала авторитет у тружени
ков полей. 15 колхозах ждут 
с нетерпением каждый се но
мер. Например, у нас в Елпа- 
чихе разворачивают ее в пер
вую очередь, хотя каждый 
дом, кроме районной газеты, 
получает «Правду», «Совет
скую Россию» или .областную 
газету «Звезда». Это и не 
удивительно. Ведь каждому 
труженику прежде всего бли
же дела своего района.

Правильно говорится, что 
иной хорошо сделанный фото
снимок . заменяет информацию, 
а то даже целую корреспон
денцию. И то, что в минувшем 
году в газете было помещено 
86 снимков на местные темы

—это отрадное явление. Ведь 
до 1959 года местные снимки 
почти отсутствовали.

Но один фотокорреспондент 
на целый район п 86 снимков 
в год, много ли это? Нет, 
очень мало. Ведь никому не 
секрет, что много хороших дел 
в минувшем году осталось вне 
фотообъектива. Например, наш 
кукурузовод Мухитдинов Гаял 
со своим звеном вырастил за
мечательный урожай кукуру
зы. убрал ее быстро и качест
венно. А какая у него вырос
ла кукуруза, как он ее уби
рал—район об этом не знает. 
Потому что такой снимок в 
газете не появился.

Вот поэтому мне и хочется 
сказать на сегодняшнем сове
щании: больше фотокорреспон
дентов, больше снимков на 
местные темы! У газеты дол
жно быть трое-четверо рахи- 
мовых.

Нужно больше 
авторского актива
Из выступления селькора 
Ф . Каримова—директора 

Уймужевской семилетней 
школы

Как видно из содоклада, на
ша районная газета имеет 60 
человек постоянно сотрудни
чающих рабселькоров. Но это
го для такого крупного района, 
как наш, очень мало. Ведь в 
районе насчитывается около 
100 населенных пунктов. Отсю
да значит, что во многих де
ревнях совсем не имеется сель
коров. А где их нет—нет отту
да и вестей, неизвестно поло
жение дел.

Еще плохо выявляет редак
ция новых авторов. Надо ис
править это положение. Надо 
сделать так, чтобы уже в ны
нешнем году число постоянно 
пишущих рабселькоров достиг
ло 100—120 человек. Тогда весь 
район будет виден, как на ла
дони.

Не работает редакция и с 
творческими силами. Где у нас 
новые, молодые поэты и про
заики? Они, конечно, имеются 
I на бардымской земле, но ре- 
| дакция не замечает, не нахо
дит их.

Меня, как и всех рабочих 
и сельских корреспондентов, 
всех советских людей, радует 
всевозрастающая роль печати, 
в том числе и нашей районной 
газеты «Колхозный путь». Ча-| 
сто печатное слово оказы-ва-; 
етсн сильнее и убедительнее 
всяких жалоб, просьб, увеща
ний, бесчисленной хсГдьбы по 
учреждениям и инстанциям.

Приведу такой пример. Во 
многих деревнях района име
ются трахомнобольные. Имеют
ся они и у нас в Кзылъяре. 
Для лечения их два года то
му назад направили сюда тра
хоматозную сестру Зарю Иб 
раеву. Да, была сестра, были 
медикаменты, но помещения 
для трахоматозного пункта 
не было. Долго ходила Заря с 
просьбой о предоставлении ей 
рабочего места.. За эти два 
года ее по несколько раз ви
дели в кабинетах и началь
ника Красноярского производ
ственного участка тов. Ибрае
ва, и председателя сельсове
та тов. Ахмарова, и главного 
врача- райбольницы тов. Ку
рочкиной и даже бывшего за
ведующего отделом пропаган
ды и агитации райкома КПСС 
тов. Бухарова.

Но все безрезультатно 
ни проста отмахивались, 
ги‘! обещали, а третьи пред 
лагали... ходить с с 
домам. В общем, никто не х« 
тел помочь.

«Хватит уже ей маятш 
Попробуй, напиши ты, 
об этом в газету. Авось, 
поможет,»—сказали мне кол 
хозники. И я написал, 
риал под названием «Ка« 
могут быть результаты пр 
таких условиях?»—был наш 
чатан в номере от 13 декабр* 
минувшего года.

И буквально через недр® 
трахоматозный пункт в Кзьш 
яре был открыт. И комнат 
и оборудование нашли. В 
она, сила печатного слова 
Ведь если разобраться, в й 
бинетах Зарю слушали толь* 
одни ибраевы и " ахмаровы 
тут об этом прочитали тысяч 
людей. Тут уж нельзя был 
отмахнуться от справедливо! 
требования.

А таких случаев, когда № 
могает газета, немало. Но t 
четен тут сказать и о то) 
что газета не всегда сообпР 
ет читателю о принятых 
рах. Читателя прежде исег 
интересует действенность 
неч атанных материало в.

Селькор ждет ответа
Из выступления селькора Ш. Тляшева—заведующего 

Бичуринским клубом
В прошлом году я как-то 

написал материал' о необходи
мости изменить маршрут 
кино. Дело в том, что кино
фильмы по существующему 
маршруту поступают в Бичу- 
рнно в' самую последнюю оче
редь, после чего они уже сда
ются в архив. Дело ясное: 
на кинолентах, что называет
ся, пе бывает живого места, 
кадры получались нечеткие, 
звук ломался, дребезжал. Од
но мучение было смотреть та
кие картины, бичуринцы шли 
домой мрачные, недовольные. 
Устранить этот недостаток 
было очень просто: изменить

лишь маршрут кинопоказ!
Мое письмо пе напечатал' 

но редакция ответила, что 
направлено для проверки 
принятия мер в отдел кулы! 
ры райисполкома. Ждал, 
я ответа о принятии мер и \ 
сих пор все еще жду. Вопро 
как говорится, все ’ остаен’ 
открытым. Есть тут вина 
редакции. Она послала пие> 
мо и сразу же успокоила  ̂
забыла об этом.

Напрашивается один выв«) 
товарищам из редакции на? 
быть более чуткими, чтобы 
один критический материал 
остался без ответа.
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Поборник правды и справедливости
(К  столетию со дня рождения А. П. Чехова)„...Я хотел бы объяснить

ся Вам « нскреняейшей го
рячей любви.., я хотел бы 
выразить мой восторг перед 
удивительным талантом Ва
шим, тоскливым и за душу 
хватающим, трагическим й 
нежным, всегда таким кра
сивым, тонким“.
(А М. Горький—А. П. Чехову).

Антон Павлович Чехов 
(1860— 1904 гг Л—крупный 
и талантливый художник, 
великий русский писатель. 
Л итерату рную донтельность 
пи начал в тяжелые годи 
реакции, когда царское пра
вительство стремилось всю 
жизнь русского общества 
«привести к одному знаме
нателю». Прожил он всего 44 
года, но оставил огромное 
литературное наследи*-: 12 
томов рассказов и пьес и 8 
томов ни ем.

В произведениях А. II. Че
хова всегда звучала «прав
да, безусловная и честная»,
о грустной жизни дореволю
ционной России. В своих 
рассказах писатель показы
вал трагизм положения на
рода, беспощадно правдиво 
рисовал страшные картины 
жизни. Он говорил своим 
современникам о том, что 
так скверно, глупо и позор
но, как они живут, нельзя 
жить человеку! В рассказе 
«Унтер Пришпбеев» и пове
сти «Палата № 6» писатель 
воссоздал общую атмосферу 
русской жизни, похожей на 
жизнь за тюремными решет
ками. Он показал, что в 
России преследуется всякая 
живая мысль, душится вся
кое стремление к лучшему, 
торжествуют грубая ' сила и 
хамское высокомерие.

А. П. Чехов хорошо знал 
быт и нужды крестьян. В 
повестях «Мужики» и «В ов
раге» мы видим полные го
речи картины жизни разо
ренной деревни. Правитель
ство облагает крестьян не
посильными налогами, обре
кает их на голодную смерть. 
Деревня отдана на разграб
ление кулакам и купцам. 
Народ забит, темен, озлоб
лен, терпит бесконечную 
нужду. Но в этих забитых, 
неграмотных, замученных и 
несчастных мужиках писа
тель увидел людей, в жиз
ни которых нет ничего тако
го, чему нельзя было бы 
найти оправдания. Он сочув
ствовал крестьянству и по
лагал, что для изменения 
жизни народа нужно прини
мать самые решительные 
меры, «сильные и скорые».

В одних своих рассказах 
писатель осуждал людей 
глупых, пошлых, чванливых, 
трусливых и подлых («Мас
ка», «Хамелеон», «Дочь Аль
биона»), в других—высмеи
вал угодиичество, лесть, 
подхалимство, страх перед 
важными лицами, показывал, 
что все эти качества воспи
тывались в человеке об
стоятельствами жизни («Тол
стый ц тонкий», «Смерть чи
новника» и др.). В третьих 
рассказах Чехова мы видим 
самодовольных и пошлых 
людей, которые ничего не
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Антон Павлович ЧЕХО В
делают и живут за счет оо- 
мана, накапливают деньги, 
прирастают душой к собст
венности, теряют человече
ское достоинство («Крыжов
ник», «Ионыч», «Анна па 
шее» и др.).

Здесь же мы видим и про
стых тружеников, людей хо
роших й добрых, порой не
счастных. Ужас их положе
ния состоит в том, что они 
не встречают человеческого 
отклика у окружающих. Все 
живут по закону «человек 
человеку волк»: никто не 
хочет хотя бы просто вы
слушать правдивый рассказ 
извозчика Ионы о его горе 
(«Тоска»): никто не поможет 
несчастным, забитым и го
лодным детям:Варьке(«Спать 
хочется») и Ваньке Жукову, 
который с такой недетской 
горестью писал «на деревню 
дедушке» о своей многотруд
ной жизни в учении у са
пожника.

В сметных или 
ческих рассказах 
хова юмор часто перерастал 
в сатиру: от осмеяния от
дельных* фактов частной 
жи.'йш писатель шел к бес
пощадному обличению урод
ства общественных и соци
альных отношений в царской 
России. А. П. Чехов высту
пил продолжателем лучших 
сатирических традиций Н. В. 
Гоголя и М. Е . Салтыкова- 
Щедрина. Мелочи жизни в 
его произведениях приобре
тали значение страшного и 
справедливого упрека обще
ству. Великая сила таланта 
писателя состояла в том, 

что он никогда ничего не

юмористи- 
А. П. Че-

0 том 
было

выдумывал, а писал 
что действительно 
жизни.

Чеховские рассказы неве
лики по размеру, кратки и 
лаконичны. Но в них, по 
меткому замечанию Горько
го, «содержания гораздо 
больше, чем слов». Эта крат
кость формы при глубине со
держания достигалась уме
нием в нескольких словах, 
предельно выразительных, 
запечатлеть личность или 
картину жизни.

Чехов, по воспоминаниям 
современников, любил стро
ить, разводить сады, укра
шать землю: чувствовал по
эзию труда. Известно, что 
он чрезвычайно много делал 
для народа не только как 
писатель, но и как врач и 
и общественный деятель. Он 
строил больницы и школы, 
принимал активное участие 
в борьбе с эпидемиями, ко
торые постоянно обрушива
лись на народ, боролся с 
голодом.

и как писатель, и как 
человек, Антон Павлович был 
величайшим гуманистом. И 
он сам, и герои его произ
ведений мечтают о лучшей 
жизни, когда каждый будет 
трудиться, когда вся Россия 
станет вишневым садом, ког
да счастье улыбнется лю
дям. Ноты бодрости, любви 
к жизни, к человеку посто
янно звучали в произведе
ниях писателя.

Поездка па Сахалин, где 
писатель в страшной жизни 
каторжников и ссыльных 
увидел все ужасы и неспра
ведливости царизма* приве
ла его не только к созда
нию1 обвинительного приго
вора самодержавию, но и к 
убеждению, что «в России 
все необыкновенно талант- - 
л и во, даровито и интересно». 
«На Енисее... жизнь нача
лась стоном,—шп ал Антон 
Павлович,—а кончится уда
лью, какая нам и во. сне 
не спилась... какая полная, 
умная и смелая жизнь ос
ветит го временем эти бе
рега!-).

А. II. Чехов не был бор
цом революционером, но в 
своих рассказах и пьесах 
он звал людей покончить с 
жизнью бесплодной, бесцель
ной и серой, создать жизнь 
новую, яркую, умную, осве
щенную созидательным тру
дом. Он боролся за буду
щее, указывая на невозмож
ность и неестественность 
современных ему общест
венных отношений. Чехов 
любил Родину, любил рус- 
кого человека, верил в не
го. А. М. Горький называл 
А. П. Чехова одним из луч
ших друзей России — дру
гом умным, беспристраст
ным, правдивым: «...Рос
сия... долго не забудет его, 
долго будет учиться пони
мать жизнь по его писани
ям, освещенным грустной 
улыбкой любящего сердца  ̂
но его рассказам, пропитан
ным глубоким знанием жиз
ни, мудрым оеспристрастием 
и состраданием к людям...».

Произведения А. П. Чехо
ва и сегодня учат нас 
быть безупречными в делах 
и поступках, быть духовно 
красивыми людьми. Они об
лагораживающе действуют 
на современного читателя, 
сохраняя свое огромное по
знавательное значение.

Н. Петрова,
кандидат филологических 

наук.

Чеховские дни в Сарашах
Общественность Сарашей 

широко отмечают знамена
тельный юбилей—100-летие 
со дня рождения великого 
русского писателя Антона 
Павловича Чехова.

В сельской библиотеке 
организована выставка 
книг, посвященных А. П. 
Чехову, сделан плакат и 
составлен специальный аль
бом о жизни и творчестве 
писателя.

В средней школе прошел 
литературный вгчер, посвя
щенный* А. II. Чехову. Так
же был проведен кон
курс на лучшую читку про
изведений "писателя «Лоша
диная фамилия», «Надле
жащие меры», «Хирургия», 
«Толстый и ' тонкий», 
«Смерть чиновника», «Зло
умышленник», «Спать хо
чется»-.

Р. Габтукаеа.

По 40 тонн 
удобрений на 
каждый гектар

Члены второй бригады Бар- 
дымского производственного 
участка добросовестно отно
сятся к выполнению заданий 
ударного месячника по вы
возке местных удобрений на 
поля. С первых же дней ра
боты члены бригады поста
вили себе задачу—на каждый 
гектар участка иод кукуру
зу внести не менее 40* тонн 
удобрений. II они успешно пре
творяют ее в жизнь.

Па кукурузном участке с 
каждым днем увеличиваются 
груды приготовленного ком
поста. Изготовляется он здесь 
нз смеси 5 тонн торфа и та
кого же количества навоза и 
других удобрении.

Вывозкой удобрений еже
дневно в бригаде заняты 12—
14 человек, 1 трактор и (5—7 
лошадей. С начала месяца 
нх силами вывезено более 
360 тонн торфа и 105 тонн 
навоза.

В работе активно участву- 
ют колхозники Иван' Букин, 
Хабиб Гусманов, Хамза Юсуф- 
кулов и др. Р. Бухаров*.

26 января в колхозах 
района надоено молока
(в килограммах на корову)

им. Свердлова 5.9
в т. ч. на фермах 

Константиновская 
Печменская 
Карманове кая 

„Красный Урал“ 
им. Чапаева 
.Победа“ 
им. Ленина

в т. ч. на фермах 
Мостовинская 
Кудашевская 
Березниковская 
Куземьяровская 
Красноярская № 2 
Елпачихинская № 1 
Барды мекая 
Красноярская № 1 
Елпачихинская № 2 
Бардабашинская 
Бичуринская 
Старочадовская 
Акбашевская 

им. М. Джалиля 
им. Вахитова 
нм. Калинина
Друд“
им. XX партсъезда 
„Борьба“
„Красвогорец“ 
им. Куйбышева

6,1
5.8
5.5
5.5 
5,1
5.0
4.5

6.7
6.1
5.2
4.9
4.9
4.8
4.6
4.2
3.7
3.6
3.6
3.4
3.1
4.4
4.1
4.0
3.4
3.4
3.4
3.0
2.7

Ход контрактации 
телят

1 графа—законтрактовано;
2 графа—поставлено телят на 

колхозные фермы 
(на 27 января)

им. Ленина 
им. XX партсъезда 
им. Свердлова 
нм. Вахитова 
им. Чапаева 
.Красный Урал“ 
..Труд“
им. Куйбышева
им. М. Джалиля
„Победа“
им. Калинина
.Красногорец“
.Борьба“

1850 25
308 —

225 1
221 —

182 —

175 —

135 —

72 4
69 1
67 —

54 —

50 —

45 —

Есть 182 головы!
Успешно проведена в Ново- 

Казанском сельсовете контрак
тация телят у населения. К 27 

1 января по сельскому Совету 
' законтрактовано 182 головы те
лят вместо 150. Колхозники ре
шили сдать колхозу телят ве
сом 100—120 килограммов и 20 
телок—весом 250 килограммов.

К. ВАЛЕЕВ.
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„Поговорим о любви“
«Поговорим о любви»—кра

сочно оформленная афиша с 
такой надписью приглашала 
жителей села Константинов- 
ки на вечер в клуб. «Надо 
пойти посмотреть. Давненько 
у нас не было таких вече
ров»,—говорили колхозники. 
Афиша действительно заин
тересовала всех, и в назна
ченное время в клубе собра
лось около 200 человек.

Долго и увлеченно говори
ли и спорили константинов- 
цы о любви и дружбе, о сча
стье и семье. «В любовь 
надо верить»—такова была 
основная мысль говоривших 
товарищей. «В любовь надо 
верить, в настоящую, искрен
нюю, чистую, которая при
водит к счастливой, друж
ной советской семье»,—так 
сказала Мурсалимова Мндха- 
на, заканчивая свое выступ
ление. Не забыли упомянуть 
и о тех, которые предпочи
тают настоящему, глубокому 
чувству легкие увлечения, 
флирт, которые любят хвас

таться своими «успехами», 
«победами» в деле покоре
ния сердец. Они могут мно
гой раз влюбляться, много 
раз жениться и искалечить 
жизнь многим доверчивым и 
искренним людям.

В следующей части вечера 
были показаны присутствую- ■ 
щим две пьесы—«Парень же
нится» и «Чужой человек»,— 
которые явились как бы до
полнением ко всему выше
сказанному.

Очень понравился вечер 
константиновцам. Он научил 
их многому полезному, за
ставил серьезно задуматься 
над вопросами товарищеской 
дружбы и любви, о взаимо
отношениях в своей семье и 
т. д.

Все просили инициатора 
этого вечера Мунасипову Ра- 
гибу, библиотекаря Карма- 
новской библиотеки, почаще 
приезжать к ним с подобны
ми мероприятиями.

И. Закиров—
секретарь парторганизации 
колхоза имени Свердлова.

На сценах клубов
Хорошо отдохнули собрав

шиеся в клуб второкраснояр
цы вечером 24 января. В 
этот вечер перед ними вы
ступил с концертом коллек
тив- кружка художественной 
самодеятельности мясомол- 
комбината.В первой части кон
церта они поставили одно
актную пьесу «Дружба», во 
второй части были песни, 
пляски и художественное 
слово.

□
22 января клуб колхоза 

им. XX партсъезда был до- 
отказа заполнен зрителями. 
В этот день в Сараши с 
концертом * приехала моло
дежь соседнего колхоза им. 
Мусы Джалиля.

Сарашевцам особенно по
правились выступления

Из концертных номеров 
зрителям особенно понрави
лись выступления Салихзяна 
Нурмухаметова, Насимы Кан- 
тугановой, Габдульбара Ми- 
триева и др. Легко и гра
циозно исполняла руководи
тель кружка Хазиря Балти- 
кова татаро-башкирскпе пля
ски.

Несмотря на то, что кол
лектив выступает впервые, 
концерт был хорошим.

□
Юнусовой, Юсупова, работ
ницы фермы Кучукбаевой и 
заведующего' Тюндюковским 
клубом К. Максеева.

Сарашевцы сердечно по
благодарили джалильцев за 
интересный, содержательный 
концерт.

М. Казанбаев.

Напротив каменной школы по улице Куйбышева стоит боль- 
шои двухэтажный дом. Это—интернат Бардымской средней шко
лы. 53 учащихся, приехавшие из разных деревень района, живут 
здесь большим и дружным коллективом. Для них созданы все ус
ловия для хорошей учебы и отдыха. Организовано коллективное 
питание: школьники два раза в день получают горячую пищу, ■ ко-' 
торую готовят два-три дежурных из учащихся с помощью повара. 
И стоит она всего 1 рубль. Особо нуждающимся оказывается госу
дарственная помощь.

Под руководством воспитательницы учащиеся рационально 
используют свое время.

На снимке: вечером в интернате. Учащиеся готовятся к 
урокам.
____________________________ Фото Ч. Рахимова.

Хабаровский край. Они слу
жили в Приморье. Вместе всту
пали в комсомол, вместе делили 
и радость успехов, и тяжесть 
солдатских походов. И вот слу
жба в армии окончена. Но горь
ковчанину • Ивану Корчагину и 
украинцу Николаю Тарасюку 
пришелся по душе Дальний Во
сток.Просторы кругом—взглядом 
не окинешь, а работы—непоча
тый край.

И вот друзья стали рабочими 
одной из геологических партий. 
На заснеженных тропах дальне
восточной тайги начали они свой 
трудовой путь. Пожелаем им ус
пеха.

На снимке (слева направо): 
Николай Тарасюк и Иван Кор
чагин.

Фото I I. Суровцева.
Фотохроника ТАСС.

ПисЬмо в редакцию

Загадочный 
репертуарный план

Многие,: наверно, ознакоми
лись с репертуарным планом 
Бардымского кинотеатра на 
январь месяц. И, конечно, все 
заметили, что в его оформле-’ 
ние отдел культуры ввел не
которое новшество, заключаю
щееся в том, что против наз
вания каждой кинокартины 
поставлены сокращенные по
яснения. Некоторые из них 
еще можно понять. Например: 
«Марти»—от 10 лет»; «Парни 
из нашей деревни»—для всех». 
Видимо, это означает, что на 
кинофильм «Марти» дети до 
шестнадцати лет не должны 
допускаться, а «Парни из на
шей деревни» могут смотреть 
все.

Но вот читаем дальше: 
«Незваные, гости» — д-в.», 
«Мы из Семиречья»—к. д. с.», 
«Люди сильнее моря»—д. с.» 
и т, д. Что нее это означает? 
Неизвестно. Может быть, это 
следует понимать так: коме
дия для старших, или для 
выбранных, или еще как-ни
будь?

В общем, прежде чем ид
ти в кино, сидишь и стара
ешься разгадать эту за
гадочную шифровку—интерес
но же знать, что это за фильм, 
чье производство, для кого он 
предназначен. Так что отдел 
культуры перестарался. -Вме
сто того, чтобы облегчить 
зрителю выбор кинокартины, 
наоборот, он затруднил его 
своим поистине загадочным 
репертуаром. Р. Сарбаев.

Общественные суды действую т

на всю жизнь
В августе мйнувии'го года 

в Березниках* -нри . сельском 
Совете,' в составе девяти че
ловек ш й  ■>; создан Обществен- 
ныП суд. За 'полгода своей 
работы '̂ре.иши-овскгш суд 
уже, расмотре.т немало дел, 
помог многим стать на пра
вильный путь.

Самыми характерными, ко
торые рассмотрел суд, явля
ются дела. Амины Зимасовой, 
Аклимы Амировой, Хамзы Ап- 
тукова и Растима Матишева. 
На- всех этих граждан суд 
воздействовал, . помог им ис
правиться.

Например, Зимасова Амина 
долгие годы жила не в ладу 
с людьми. Но после того, как 
ее поведение было обсуждено 
на общественном суде, по сло
вам чалковцев, она уже ути
хомирилась.

Общественность оказала 
большое воздействие также на 
Амирову Аклпму, которая то
же грубо относилась к людям. 
Хамза Аптуков дал па суде 
слово никогда больше не под
нимать руку па родителей. II 
это оказалось правдой: Хамза

тающееся ему сено подъехал 
на лошади молодой колхозник 
комсомолец Расшм Матишев.. 
При взвешивании оказалось, 
что вместо двух центнеров 
Матишев наклал три центне
ра сена. Колхозники потребо
вали, чтобы Матишев оставил 
лишнее сено. «Ты уже один 
воз отвез, а мы еще' ни разу 
не получили. Постыдись,» — 
сказали они ему.

Но оставить сено Мати
шев наотрез отказался. Тог
да один из колхозников, Мп- 
нулла Исангулов, начал раз
рубать веревку, затягиваю
щую бастрык. В слепой яро
сти Матишев спрыгнул с воза 
и с топором в руках кинулся 
па Иеангулова. Минута, п 
было бы совершено непоправи
мое. К счастью, стоящие по
близости колхозники успели 
вовремя схватить Матишева 
за руку.

Гневно говорили на суде об
щественные обвинители, гнев
но заклеймили они узкособ- 
ственпнческне стремления Ма
тишева.

Матишев со слезами на
попросил у отца извинения, глазах признал свою вину и

дал обещание, что больше та-Немаловажное значение в 
укреплении законности сыгра
ло дело Растима Матишева, 
которое на днях было рассмот
рено общественным судом в 
клубе деревни Кудаш.

...16 января кудашевским 
колхозникам распределяли сено 
на трудодни. Получать причи-

кого никогда не совершит.

Да, такое больше не повто-. 
рится. Суд общественности 
ему, как и всем, дал большой 
урок. Урок на всю жизнь.

М. Аптуков —
председатель 

общественного суда. :

С П О Р Т И В Н Ы Е  В Е С Т И
Шахматный чемпионат СССР

25 января в Ленинграде 
начался очередной шахмат
ный чемпионат СССР. В борь
бу за золотую медаль всту
пили двадцать участников. 
Среди них — прошлогодний 
чемпион страны Т. Петросян, 
гроссмейстеры В. Смыслов, 
Б. Спасский, Ю. Авербах, 
Д. Бронштейн, Е . Геллер, 
В.Корчной,М.Тайманов, а так
же другие шахматисты, за
нявшие призовые места на 
отборочных полуфинальных 
соревнованиях в Таллине, 
Ереване, Челябинске и па 
чемпионатах РСФСР и Мо
сквы.

Победители чемпионата, 
занявшие первые четыре ме- 
ста, будут включены в сос-

Адрес редакции: Пермская область, 
село Барда, ул. Советская, 7.
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сем и общего—81, директора типографии—46.

тав Олимпийской команды 
СССР, осенью 1960 года ей 
предстоит защищать спор
тивную честь нашей страпы 
на XIV- шахматной олимпиа
де в Лейпциге (ГДР). В эту 
команду войдут также чем
пион мира М. Ботвинник и 
нынешний претендент па £то 
звание гроссмейстер М. Таль.

Шахматы в нашей стране 
пользуются большой попу
лярностью. У нас насчиты
вается более полутора мил
лионов шахматистов, девят
надцать гроссмейстеров, сто 
пятьдесят мастеров, шесть
сот кандидатов в мастера и 
более 120 тысяч шахмати
стов первого, второго и тре- 
тьего разрядов.________________

На зарубежных стадионах
□ ОТТАВА. Хоккеисты 

сборной команды Москвы 
провели очередную встречу с 
командой города Риджайна 
(провинция Саскачеван), со
ставленной из игроков пяти 
клубов. Победили москвичи 
- 4 :2 .

□ МЕЛЬБУРН. На соревно
ваниях легкоатлетов извест
ный австралийский бегун 
Мервип Линкольн показал на 
дистанции 1500 м время 3 
мин. 44,9 сек., выполнив тем 
самым олимпийский норматив. 
Кроме Линкольна, это сдела
ли И. Томлинсон (тройной 
прыжок—15 м 76,7 см) и 
Г . Уолкер (3 ООО м с пре- ' 
иятствиями—8 мин. 55 сек.).

Редактор Р. НУРСУБИН.

Бардымская районная типография Пермского облполиграфиздата.

Газета „Колхозный путь“ выходит 
по средам, пятницам и воскресеньям.
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Орган Бардымского райкома КПСС и райсовета 
депутатов трудящихся , Пермской области

Год издания XX IX

I К вам, товарищи 
пенсионеры, обращается 

Леонтий Никитич Смелое
Наше место—в рядах 

бойцов семилетки
Дорогие товарищи пенсионеры! Разговор у 

меня с вами такого свойства: о месте таких, как 
я и как вы, в строю бойцов нашей славной со
ветской семилетки.

Возраст у меня старческий—70 лет. Но „по
дать в отставку“ , я думаю, что мне еще ранова
то. Совесть не позволяет оставаться в стороне от 
всенародной борьбы за коммунизм. Не время сей
час сидеть на печке. Посмотрите: какие великие 
дела вершат наши дорогие вожди 66-летний Ни
кита Сергеевич Хрущев и 79-летний Климент Еф 
ремович Ворошилов. Вот с кого нам нужно брать 
пример.

Я решил поступить так, как подсказала мне 
совесть. Пришел в правление колхоза им. X X  
партсъезда и сказал: „Дайте посильную мне рабо
ту“ . Просьбу мою удовлетворили. „Будешь пасти 
телят. Должность Вас устраивает?“ —сказали мне. 
Еще бы! Сейчас, когда животноводам района 
предстоит выполнить два годовых плана по прода
же мяса государству, почетней должности пасту
ха не сыщешь.

Нынче наш колхоз закупит у населения 475 
голов телят, из них 100 голов буду пасти я. Прав
ление сельхозартели и колхозники могут быть 
уверенными: оправдаю их доверие— падежа те
лят не будет. Всю  заботу по уходу за телятами в 
летнее время, по обеспечению их зеленой массой 
беру на себя.

Вот мое решение. А как вы, дорогие мои 
друзья— пенсионеры? Подумайте: ведь каждый из 
нас может внести свой вклад, пусть даже малень
кий, в общее дело. Я бы посоветовал вам смело 
следовать моему примеру—стать пастухами стада 
молодняка крупного рогатого скота. Польза бу
дет и колхозу, и нам самим. Больше свежим воз- 

' духом будем дышать, дольше жить будем.
А жить нам надо. Слишком уж  прекрасна 

жизнь!
С таким призывом обраща

йся сегодня ко всем пенсио
нерам района Леонтий Ники
тич Смелов—70-летний граж
данин Союза Советских Со
циалистических Республик, 
сколько юношеского задора 

его словах, сколько благо
родства в его поступке! 

»Разговор у меня с вами та- 
ого свойства: о месте таких, 
“к я и как вы, в строю бой- 
и» нашей славной семилет- 

ки ’—обращается к пенсионе

рам района простой русский 
дед Никитич. Как просто, в 
то же время как много, как 
хорошо сказано! В этих сло
вах—и любовь к Родине, и 
радость труда, и от души иду
щая благодарность нашей род
ной Коммунистической пар
тии, уверенно ведущей совет
ский народ к коммунизму.

Пусть же вдумается каждый 
пенсионер в смысл слов Сме- 
лова!

28 января в колхозах района надоено молока
(в килограммах на корову)

Им- Свердлова
в т. ч. на фермах 

Константиновская 
Кармановская 
Печменская 

■•''расный Урал“
Им- Чапаева 
нм. Ленина 
•Победа“

6,1 им. Вахитова
им. М. Джалиля

6,3 им. Калинина
6,0 „Борьба“
6,0 Д р у д “
5,6 им. XX партсъезда
5,0 „Красногорец“
4,6 им. Куйбышева
4,5

4,1
4.0
3.8 
3,6
3.4
3.4
3.0
2.9

Семинар работников Советов
20 января райисполком про

водил очередной семинар пред
ателей и секретарей сель- 
лКпх_Советов, на котором бы- 
11 обсуждены вопросы о за- 

г Чах сельских Советов в 
°Рьбе за выполнение реше- 

У * Пленума ЦК КПСС. С док- 
, а«°м выступил секретарь РК 
ИЙС тов. Гимранов 

Нотариус Осинской межрай-

онной нотариальной кон
торы К. Я. Митракова прово
дила занятие по нотариальным 
действиям исполкомов сель
ских Советов, зам. нредрай- 
исполкома тов. Шамсутдинов 
—об организации работы по
стоянных комиссий сельских 
Советов, _лов. Хохрякова—по 
ведению ЗАГСа.
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И мы будем бороться 
за право называться 

коллективом 
коммунистического 

труда
Письмо И Ш И М О ВС КИ Х  

доярок
Мы, доярки Ишимовской 

молочнотоварной фермы Бе
резниковского производст
венного участка, с большим 
волнением встретили весть о 
присуждении коллективу мо- 
стовинских доярок звания 
коллектива коммунистичес
кого труда.

Долго сидели мы в крас
ном уголке, читали, перечи
тывали номер районной га
зеты, посвященный этому 
большому событию. „Молод
цы!—говорили мы.—-Сдержа
ли свое слово“.

И тут нам пришла мысль: 
да, полно восхищаться 
успехами других, разве мы 
сами не можем так же, как 
мостовинцы, стать людьми 
коммунистического труда? И 
все решили: можем!

Да, можем. Коллектив у 
нас молодой, дружный; дела, 
прямо нужно сказать, идут 
неплохо. Менее чем за 4 
месяца, начиная с октября 
минувшего года, на каждую 
корову в среднем по ферме 
мы надоили по 730 кило
граммов молока. Иначе го
воря, обязательство на зим
ний период—1.400 килограм
мов молоцр на корову—уже 
выполнено больше, чем на
половину.

Продуктивность животных 
особенно повысилась в но
вом 1960 году. Уже с само
го начала января в среднем 
по ферме на каждую корову 
мы надаиваем по 6,5 и более 
килограммов молока. За две 
декады надоено по 135 кило
граммов на корову.

Но это еще не предел. Ведь 
у нас на ферме массовый 
отел только начинается. Из 
72 коров на сегодняшний 
день отелилось 33. Следова
тельно, в скором будущем 
ежесуточные надои можно 
будет довести до 9—10 и 
больше килограммов. Обяза
тельство на нынешний год
но 2.600 килограммов на ко
рову—мы выполним.

Будем учиться, помогать 
друг другу, активно участ
вовать в общественной и 
культурной жизни. Будем 
бороться с сегодняшнего дня 
за право называться коллек
тивом коммунистического 
труда.

Письмо подписали: Галина 
Насхия, Аптукова Мархаба, 
Илькаева Тарзима, Аптуко- 
ма Назифа, Мустаева Мага- 
мура, Аптукова Язиля, Ран 
гулова Марфуга и Илькае
ва Магазура.
28 января 1960 года.

План контрактации 
выполнен

Сразу же после собрания 
районного партийного актива 
в Акбашевской комплексной 
бригаде колхоза им. Ленина 
широко развернулась работа 
по контрактации телят у на
селения. К 25 января здесь 
план выполнен—у колхозни
ков, рабочих и служащих за
контрактовано 125 голов те
лят.

3. Губаев.

Колхоз „Труд“ выполнил 
квартальный план сдачи мяса

НТО—СЛ ЕД У Ю Щ ИЙ ?
Ко дню открытия областной 
партконференции выполним 

квартальный план продажи мяса 
государству по всему району!

★ ★ ★

Б уд ет  два п ла н а
На днях в колхозе имени 

Куйбышева состоялось соб
рание коммунистов и бес
партийного колхозного акти
ва. Собравшиеся обсудили 
решения декабрьского ' Пле
нума Центрального Комитета 
КПСС, резолюции собраний 
областного и районного пар
тийного актива.

—Выполнение двух годо
вых планов по продаже го
сударству мяса является 
нашим кровным делом,—за
явил секретарь партийной ор
ганизации колхоза тов. Ли
хачев.—В этом году я кол
хозу сдаю новорожденного 
теленка и телку.

Его примеру ' последовали 
колхозник Степан Бушмакин 
и председатель Шабарского 
сельского Совета Александр 
Черемухин. Взяли обяза
тельство сдать по одному 
теленку также Б. Сайдашев,
В. Шестаков, М. Муталла- 
пов, М. Яппаров и другие.

На другой день после от
крытого партийного собра
ния многие колхозники, слу
жащие и рабочие начали 
продавать государству мясо.
Среди них—депутаты сель
ского Совета тт. Яппаров,
Симонова, Копысова, кото
рые продали в закуп от 30

до 60 килограммов мяса. 50 
килограммов скотского мяса 
сдал в закуп А. Мосягин. 
Продажа мяса по индивиду
альному сектору' продолжа
ется.

А животноводы колхоза- 
имени Куйбышева разверну
ли широкое социалистичес
кое соревнование за выпол
нение квартального плана 
но продаже государству мя
са досрочно, ко дню откры
тия областной партийной 
конференции. На свинофер
мах организован усиленный 
откорм свиней. Продано го
сударству уже 33 головы 
свиней со средним живым 
весом не менее 90 килограм
мов. До 11 февраля будет 
сдано еще несколько голов 
ввиней, крупного рогатого 
скота, также выбраковать 
ных лошадей.

Этот политический и тру
довой подъем колхозников 
колхоза имени Куйбышева 
свидетельствует о том, что 
они с честью выполнят свои 
высокие обязательства—про
дать государству мяса в 
два раза больше заплани
рованного во втором году 
славной семилетки.

Г. Шамсутдинов.

Учитель должен быть там, где идет 
борьба^за мясо

28 тысяч центнеров, или 
два годовых плана мяса госу
дарству! Вот за что, борются 
труженики нашего района • во 
втором году семилетки. II в 
этой благородной борьбе уча
ствуют от мала до велика, от 
школьника первого класса до 
пенсионера.

Сегодня Л. И. Смелов обра
щается ко всем тем, кто вы
шел на заслуженный отдых, 
с призывом не остаться в сто
роне от борьбы за два годо
вых плана мяса государству. 
Он призывает их к борьбе за 
за практическое выполнение 
решений декабрьского Плену
ма ЦК КПСС. Вот это и есть 
истинно патриотический пос
тупок человека, гордого за 
свою великую Родину! II в 
ряды этих замечательных лю
дей становятся все новые п 
новые патриоты.

В этих условиях достойно 
осуждения поведение тех лю
дей, которые личное благопо
лучие ставят выше обще
ственного. Таких людей у нас 
мало, но они есть.

Когда трудящиеся района, 
воодушевленные решениями 
декабрьского Пленума ЦК 
КПСС, развернули борьбу за 
досрочное выполнение зада
ний семилетнего плана но 
производству и продаже госу
дарству продуктов животно
водства, очень странным яв
ляется отношение учительни
цы Тюндюковской начальной

школы М. Шариповой к воп
росам пополнения поголовья 
скота на колхозных фермах. 
Она категорически отказалась 
законтрактовать наворожден- 
иого теленка. Может ли она 
быть агитатором, идти к мас
сам п призывать их на само
отверженный труд? Нет, не мо
жет. Она не имеет морально
го права вести эту почетную 
общественную работу. В то 
же время Балтачева Маги-эби 
сдала родному колхозу ново
рожденного теленка, обяза
лась продать государству 500 
штук яиц, 300 килограммов 
молока. К великому стыду, 
сознание учительницы М. Ша
риповой оказалось ниже созна
ния семидесятилетней старухи.

Вообще коллективы учите
лей Аклушинской семилетней 
и Тюндюковской начальной 
школ не тревожит состояние 
дел в колхозе им. М. Джали
ля. Они не-посещают ни пар
тийных, ни колхозных собра
ний, хотя их сюда приглаша
ют. Например, 19 января на 
открытом партийном собрании, 
где обсуждались итоги дека
брьского Пленума ЦК КПСС, 
резолюции собраний област
ного и районного партактива, 
не участвовал ни один учитель.

Вопрос об участии учителей 
в общественной работе, прово
димой партийной организа
цией колхоза имени М.Джали- 
ля, следует обсуждать в со
ответствующих органах.
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Седьмая сессия районного Совета
Из доклада председателя исполкома 

районного Совета Ф. Д. Ланцева
Руководствуясь решениями, 

XXI съезда ' КПСС, говорил \ 
докладчик, исполком раНсове-1 
та за отчетный период прими-] 
мал ряд мер по укреплению' 
связи районного п сельских! 
Советов с массами, но даль-' 
нейшему развитию демократии 
и более' широкому вовлечению 
трудящихся к практической 
деятельности в вопросах хо
зяйственного и культурного 
строительства. Регулярно со
зывались сессии райсовета, на- • 
много улучшили свою работу1 
постоянные комиссии. Боль
шинство рассмотренных на 
сессии вопросов слушалось с 
содокладами председателей 
постоянных комиссий. По их 
инициативе на исполком вно
сились целый ряд вопросов по 
улучшению работы отделов 
райисполкома, сельских Сове
тов.

Депутаты стали более ак
тивно участвовать в практи
ческой деятельности Советов. 
Отчитывались в минувшем го
ду 316 депутатов сельских 
Советов из 433 и 20 депута
тов районного Совета из 40.

Абсолютное большинство на
казов избирателей было вы
полнено. В 1959 году пост
роены одно школьное здание,
3 интерната при Елпачихип- 
ской, Сарашевской и Акба- 
шевской школах. Сарашевская 
участковая больница из раз
валившихся домов переведена' 
и размещена в новых, прек
расных помещениях. Открыты 
три клуба, детский сад, стро
ится Зязелгинский сельский 
клуб, построено новое здание 
районной библиотеки. Открыто
2 новых магазина, радиофи
цировано 13 населенных пунк
тов. Всего в районе радиофи
цировано 55 населенных путс- 
тов.

Но ряд наказов остались 
невыполненными. Например, 
электрификация деревни Фе- 
дорки от государственной элек
тросети или электрификация 
деревни Курдак требует боль
ших капитальных затрат, по
этому выполнение таких нака
зов будет предусмотрено в 
последующие годы.

Однако уровень организа
торской работы в массах во 
многих сельских Советах не 
отвечает требованиям сегод
няшнего дня, которые в своей 
деятельности мало опираются 
на депутатов, не оказывают 
последним необходимой помо
щи в выполненпн депутатских 
обязанностей.

Все еще имеются факты 
формально - бюрократического 
отношения к ппсьмам и жало
бам трудящихся. Некоторые 
жалобы рассматриваются сель
скими Советами, отделами 
райисполкома с нарушениями 
установленных сроков, ответы 
даются неконкретные.

Одна из основных задач 
местных Советов состоит в 
том, чтобы поднять роль орга
низационно-массовой работы 
до требований решений дека
брьского Пленума ЦК КПСС.

Труженики сельского хозяй
ства района в 1959 году до-

билпсь некоторых успехов. На 
100 гектаров .сельскохозяйст
венных угодий произведено 
молока iiS центнеров против 
56,1 центнера в 1958 году, 
мяса—12 центнеров. У дон мо
лока составили' 1941 кило
грамм на корову. Колхозы рай
она получили урожай зерно
вых культур по 10,1 центне
ра с гектара при плане 9,5 
центнера.

Однако социалистические 
обязательства по производству 
и продаже животноводческих 
продуктов государству не вы
полнены.

В развитии сельского хо
зяйства района имеются круп
ные недостатки. Урожайность 
сельскохозяйственных культур 
и продуктивность скота все 
еще остаются низкими. Не
удовлетворительно ■ ведется 
сельскохозяйственное произ
водство. Отсутствует повсед
невная забота об освоении 
введенных травопольных сево
оборотов. Колхозы не обеспе
чивают себя собственными 
сортовыми семенами. Недопус
тимо засорены поля сорвяка  ̂
ми. Серьезную тревогу вызы
вает наличие высокого удель
ного веса весновспашки, а 
также случаев перепашки зя
би из-за несвоевременного за
крытия влаги и, наконец, со
вершенно неудовлетворитель
ное использование местных 
органических удобрений, ор- 
гано-минеральных смесей и 
известковых туфов.

Серьезным недостатком яв
ляется отсутствие заботы о 
создании в колхозах кормовой 
базы для скота за счет рас
ширения посевов клевера, а 
также за счет поверхностного 
улучшения естественных кор
мовых угодий и их залуже- 
ния. Медленно расширяются 
посевы кукурузы.

Лен для нас является ос
новной высокодоходной техни
ческой культурой. Но, несмот
ря на это, многие колхозы по- 
настоящему пе занимаются 
выращиванием льна.
-  Все еще плохо использует
ся техника, отсутствует долж
ный контроль за эксплуата
цией и техническим состоянием 
машинно-тракторного парка 
колхозов. Принцип организации 
тракторных бригад, позаимст
вованный от бывших МТС, в 
данный момент не отвечает ин
тересам новой формы организа
ции труда, комплексной меха
низаций колхозного производ
ства. Сделать так, чтобы па 
полях хозяйничал один хозя
ин, а но два—бригадир поле
водческой бригады п бригадир 
тракторной бригады.

Колхозы района имеют ог
ромные резервы для развития 
сельскохозяйственного' произ
водства. В число их входят 
полное сохранение приплода 
всех видов скота, использова
ние разовых свиноматок для 
опоросов, перевод свиней на 
бесклеточное содержание, при
менение самокормушек, зна
чительное увеличение пого
ловья коров,’ кур и уток, кро
ликов. перевод"крупного рога-

П р ен и я  по докладу

'того скота на беспривязное, 
свободно-выгульное содержа
ние с применением механиче
ской дойки коров.

В 1959 году предприятия 
местной промышленности про
извели продукции на 160 ты
сяч рублей больше, чем в 1958 
году. Построен бытовой ком- 
бипат в селе Барде, заверша
ется строительство Саратов
ского бытового комбината. 
Промкомбинатом пущен в экс
плуатацию крахмальный за
вод.

Промысловые кооперации не 
выполнили свои производствен
ные задания, не додали про
дукции на сумму более 200 
тысяч рублей. Предприятия 
местной промышленности не 
выполняют плана по ассорти
менту; качество товаров низ
кое. Удовлетворение растущих 
потребностей трудящихся но 
бытовым h коммунальным ус
лугам оставляет желать много 
лучшего. Не.организованы ente 
мастерские по ремонту швей
ных машин, радиоприемников, 
велосипедов, мотоциклов. 11с 
хватает пошивочных мастер
ских и мастерских по ремонту 
обуви.

Трудящиеся района в ми
нувшем году получили свыше 
420 квадратных метров жилой

I площади. Кроме того, за счет 
личных средств граждан с ис
пользованием государственно
го кредита построено 1700 
квадратных метров жилья, 
около 490 домов построено 
колхозниками и с&тьской ин
теллигенцией. Несмотря на 
это, темпы строительства 
крайне низкие, качество стро
ительных работ плохое, очень 
высока себестоимость выпол
няемых работ. До сих пор не 
сумели поставить и решить 
задачу элементарного благо
устройства Села. Неблагопо
лучно обстоит •дело с водо
снабжением.

Товарооборот за 1959 год 
возрос на 4196 тысяч рублей 
по сравнению с 1958 годом. 
Возросла продажа мяса на 
110 тыс. рублей, масла—на 
393 тыс., сахара—на 57 тыс., 
ткани—на 116,2 тыс., швей
ных изделий—на 445 тыс., 
обуви—на 213 тыс., мебели— 
на 24тыс.: часов—на 58 тыс., 
радиотоваров — на 30 тыс., 
книг—на 23 тыс., спорттова
ров—на 46 тыс., велосипедов 
—па 33 тыс., стройматериа
лов—па 177 тыс. рублей.

Большие работы проделаны 
по дорожному строительству. 
План строительства дорог пе
ревыполнен в 2,2 раза.

Докладчик подробно остано- 
f вился ira вопросах народного 
j образования, здравоохранения, 
культуры, социального обес-

I печения, вскрыл крупные не
достатки в удовлетворении 
культурно-бытовых нужд насе
ления; много уделил внима
ния на укрепление финансо
вой дисциплины, призвал де
путатов возглавить соревнова
ние трудящихся за успешное 
выполнение принятых па 1960 
год социалистических обяза
тельств.

Доклад тов. Ланцева Ф. Д. j
о работе исполнительного ко-: 
митета районного Совета, до-1 
путатов трудящихся за 1959; 
год вызвал горячий обмен мыс- j 
пнями у участников сессии.) 
Каждый "из выступающих внес 
конкретные предложения, на
правленные на улучшение 
деятельности Советов.

В центре внимания участни
ков сессии находились вопро
сы резкого увеличения произ
водства сельскохозяйственных 
продуктов во втором году се
милетки. Депутаты районного 
Совета определили свои места 
в успешном выполнении пос
тавленных декабрьским Плену
мом Центрального Комитета 
КПСС задач по дальнейшему 
подъему колхозного производ
ства. Подверглись глубокому 
и .всестороннему обсуждению 
также вопросы народного об
разования, здравоохранения, 
культуры и быта. Много вни
мания обращалось и на рабо
ту предприятий местной про
мыт ленпости.

В прениях по докладу пер
вым выступил депутат А. R. 
Яковлев. ’ Он остановился на 
вопросах укрепления и соблю
дения социалистической закон
ности в колхозах района. В 
мнпувшем году многие сель
скохозяйственные артели ук
рупнились, по до сих пор не 
имеют единого Устава. В од
ном и том же колхозе, напри
мер, в колхозах имени Вахи
това, имени XX партсъезда, 
имени Свердлова действует 
несколько Уставов бывших 
мелких колхозов, что способ
ствует нарушениям колхозной 
демократии" и дисциплины тру
да, незаконному наложению 
штрафов на колхозников со сто
роны правлений артелей. Ис
полкому районного Совета нуж
но навести порядок в этом 
важном вопросе. В конце сво
его выступления А.Я. Яковлев 
поднял вопрос о повышении 
роли сельских Советов в хо
зяйственном и культурном 
строительств»' на селе.. Зача
стую исполком районного Со
вета осуществляет руководст
во сельским хозяйством через 
председателей колхозов,- ми
нуя сельские Советы.

Труженики сельского хозяй
ства района решили выпол
нить задания семилетнего пла
на но производству продуктов 
животноводства за три года 
и дать стране в 1960 году 
мяса всех видов в живом ве
се 28 тысяч центнеров, моло
ка 60 тыс1.ч центнеров, яиц 2 
миллиона 300 тысяч штук, 
шерсти 21 центнер, а для 
этого они обязались откорми-ь 
9500 голов свиней со средним 
живым весом по 90 килограм 
мов, 5800 голов крупного ро
гатого скота со средним жи
вым весом по 230—240 кило
граммов. Как выполняются 
эти высокие социалистические 
обязательства тружеников се
ла ̂  Этому . важному вопросу 
были посвящены выступления 
депутатов М. М. Адутовой, 
Р. С. Айтовой.

По Уймужевскому сельскому 
Совету, говорила М. М. Адуто-

на, законтрактовано уже 2К 
голов телят вместо 250 голо» 
но плану. На жнвотноводче- 
гкоп ферме т 'е е тся  ОКОЛО60« 
голов молодняка крупного рц. 
гатого cKo ia . Но более поло-1 
вины их заражены лишаем. 
Допускается много надежа, 
скармливаем грубые корма к 
неприготовленном виде, не 
имеется кормокухни. Правле
нию колхоза имени Ленина не
обходимо принять срочны» 
меры.

В своем выступлении на 
чальник районной инспекции 
по сельскому хозяйству 
Ахметзянов остановился 
вопросах семеноводства. Зна
чение посева сортовыми и кон
диционными семенами хлебо
робам давно известно. Однаи 
в прошлом году было засеян» 
сортовыми семенами толы 
59,4 процента посева, а в кол
хозах имени Куйбышева—4' 
процента, «Победа»—64,2 про
цента. Не были обеспечен» 
своими собственными семенам!
7 колхозов района. Во многих 
колхозах имеющиеся семей 
были некондиционны по всхо 
жести, только по этой причи 
не колхозы вынуждены был 
обменить более 10 тысяч цент 
иеров, затрачивая на это ог
ромные средства.

И в этом году плохо обсто
ит дело с сортовыми и конди
ционными семенами. В pal' 
оно имеется только 72 про
цента сортового семенного ма- 
териала, а по физическим ка
чествам еще меньше—всея 
25 процентов. Задача все) 
колхозов района состоит 
том, чтобы навести порядок! 
семенном хозяйстве. А сейча( 
необходимо начать и зако! 
чить подработку всех семян, 
произвести обмен.

Заведующий автошосдорог 
делом исполкома районной 
Совета тов. Акжигитов подия- 
вопрос об охране природы | 
ее богатства. В колхозах pal 
она не планомерно использую: 
лесные богатства, не заботят
ся о лесонасаждениях. Не ис
ключена возможность, что че
рез десяток лет ост а н емс* 
без леса. Район богат рекам* 
и озерами, в которых миоП 
рыбы. Но мы мало заботимй 
о развитии рыбного хозяйства 
Замачивая мочало в водоемах 
фактически уничтожаем рыбу

Депутат А. П. Курочкин« 
рассказала о работе медицин (j{J 
екпх учреждений района' Свое 
выступление депутат А. И. Ис- 

| какдароза посвятила благо- 
! устройству населенных пунь-
i тов.
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а
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15 прениях по докладу пред 
седателя исполкома районного 
Совета тов. Ланцева выступи 
ли также экономист районной 
инспекции по сельскому хо
зяйству тов. Зарипов, депУ 
та г Б. 3. Гизатуллин, пред 
седат!\'п, Нардымского сель
ского Совета тов. Взлиахм* 
тов. С большой речью высту
пил на сессии первый секре
тарь районного комитета КПСС 
депутат Ш. Н. Нигамаев.

Сессия по обсужденному во 
просу приняла соответствуй1 
щее решение.
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коконы,, п крапиву, и xnoii- 
ную настойку—л рацион, 
применяемый им, входило 
4о видов веществ. Возил их 
Шамиль на лошади, таскал 
в ведрах и даже в перед
нике. Самоотверженный труд 
дал замечательные резуль
таты. В минувшем году' от 
каждой несушки он получил 
но 130 штук яиц.

—Вот, молодец!—отзыва
ются сейчас даже те, кто 
еще недавно сомневался в 
его способностях.

Семимильными шагами 
идет вперед наша страна. 
Декабрьский Пленум ЦК 
КПСС открыл перед работ
никами сельского хозяйства 
новые горизонты. Получить 
от каждой несушки но 150 
яии-—таково обязательство 
Шамиля Мусина на второй 
год семилетки.

...На улице вьют январ
ские вет]Ы. Они, словно ис
пытывая твердость посту
пи людей, хватаются за по
долы их пальто и шуб, а 
затем на какой то миг от
ступают, чтобы с новой си
лой ударить в лицо. Но ша
ги советских людей тверды. 
Нп январские ветры, ни 
ветры «холодной войны» не 
могут замедлить эти шаги. 
Это—шаги строителей ком
мунизма, шаги миллионов 
“таких, как Шамиль Мусин.

И. Шарыгин.

(|- Бичуринская птицеферма
!(| колхоз| имени Ленина дол-
1 гое время слыла отстаю- 
® щим участком хозяйства. 

Очень уж скупо неслись би- 
чуринские куры.

№ Долго ломали голову руко-

!
дители участка и уже' со- 
шсь было вовсе махнуть

кой на кур. но в это вре-
в контору участка явил- 
парень лет 19 — 20— 

ашць Мусин.
--Хочу работать на птице- 
|рме,заявил он. Собрав- 
1еся вначале удивились 
же: | «Не шутит ли, дес
ть, серьезно ли говорит 
рень?». Но когда Шамиль 
вторил свои слова, сомне- 
Й не осталось.
Так первый год семилетки 
амиль начал птицеводом. 
--Брось, Шамиль, не муж
ая это работа!—советова- 
[ ему некоторые. Даже 
ть Надар-ана иоговарива- 
: «Как бы не опозориться, 
'кок, взявшись за такую 
•точную работу».

Но для Шамиля не было 
нет мелочей на работе.
1 с малых лет познал ра- 
сть труда. С 11—12 лет 
«годно по окончанию за- 
тнй в школе, он нристу- 
л к^ пастьбе колхозного 
°та. Ему приводилось па- 
11 и свиней, и телят. Ни 
м«и жара, ни осенние 
жДч не пугали Шамиля.
* в пример другим насту- 

Он не требовал ни хо- 
Шйх саногов, ни плаща, 
‘.жаловался Шамиль и на 
00тУ, хотя бы с целью за- 
Тжпть признание. И,нако- 

характер, закаленный 
Дамп, ка[; мощная струя, 
Юплся в жизненные що- 
оры.

^Урица, хотя и птица нё
сш ая , но требует боль* 
)Го ухода. О том', сколько 
Годилось гн у Iь  сщшу, . 
°лько пролить пота из-за 

известно только одно- 
Шамилю. Как некоторые 

Шеводы. Шамиль не ждал, 
За ему преподнесут го- 
Ь1° корма. Правда, и ему 
мало приходилось оби- 

ь пороги конторы учает- 
(и той или иной нрось- 

■ Но он ни на минуту не 
мвал, что только разно- 

№зие кормов может обес- 
ь высокую яйценоскость 

*• 1то только не давал 
"М: И свеклу, и к у куру- 

’ 11 •'Алек, и муравьиные

Прочно входит в быт совет
ского человека книга, становит
ся его другом, советчиком. Сей
час уже не редкость, когда тру
дящиеся имек-т свою личную 
библиотеку с разнообразной ли
тературой!

Имеется богатая домашняя 
библиотека и у Флгили Муси
ной. агронома г айсе льхозинс- 
пекции. В ее библиотеке насчи
тывается книг на сумму около 
6 тысяч рублей. Среди них есть 
книги классиков русской и ми
ровой литературы, сельскохо
зяйственная литература, спра
вочники по домоводству, эн
циклопедии, словари, новинки 
советской литературы и много 
других книг.

На снимке: Ф. Мусина у сво
ей библиотеки.

М ет кие ст рочки
Ефима Двуочка

Двуочка, но

В . Алтунин.

СЕГОДНЯ Л Н НАРОДУ ОБРАЩАЮСЬ
Сегодня я к народу обращаюсь 
От радости, что льется через край. 
Пускай зима и бури завывают,
В душе моей ликует месяц май!
Друзья! Ведь счастье наше сами 
Мы для себя своим трудом куем.
Оно везде, оно повсюду с нами,
По всей стране, в которой мы живем.
Нам не к лицу скучать, нахмуря брови, 
Когда вокруг творятся чудеса,
Когда к Луне по нашей с вами воле 
Ракеты мчат, штурмуя небеса.

Вперед, друзья, расправим шире плечи! 
Наш путь прямой, под ноги не гляди...
И верим мы, что час тот недалече, 
Америку оставим позади.

Первый пры ж ок

(Шутка)
С. каким-то трепетом вхожу я в самолет, 
Ведь в воздух и впервые поднимаюсь.
Со мной друзья... Веселый весь народ.
И я, конечно, тоже улыбаюсь.

Разгон... И вот мы поднялись.
Все взоры тянутся к окошку, 
Притихли все.' Какая высь.’..
II каждый трусит понемножку.

Вот первый круг. Инструктор встал 
(II в воздухе он чувствует, как дома). 
Прыжков счастливых всем нам пожелал 
II в дверцу вывалился комом.

Вот круг еще... Теперь уж я,
За мною очередь настала. 
«Прощайте, малые друзья!
Пошел... Бывало не бывало».

И не успел я рта раскрыть,
Как вижу купол парашюта...
Ура! Так, значит, будем жить!
Чего дрожжшиь? Какого шута!

, ® - - - —

В первую очередь скажу о 
себе, дорогие читатели. Фа
милии моя Двуочка, зовут 
Ефим, а по отчеству и где 
я работаю, вам, я думаю, 
не интересно. Письма на мое 
имя шлите в редакцию 
газеты «Колхозный путь» с 
надписью «для Двуочка». А 
писем от вас я буду очень 
ждать. У меня хотя и два 
глаза да еще и фамилия 

всех неполадок, 
да будь у меня 
и сто глаз, я 
один не увижу. 
По, если мы с 
вами за это 
вместе возьмем
ся, то от нас 
ни одно безоб
разии не укро
ется. Так вот, 
моя задача — 
бичевать недо
статки: так что 
люди, творя
щие недостат
ки, пусть жи
вут с огляд
кой: все равно 
разоблачу и в 
газете прока
чу. Пожалуй, 
пред и с л о в и й 
хватит. А те
перь, чтоб не 
откладывать в 
ящик дальний, 
поговорим о де
лах торговых и 
коммунальных.

Так вот, я, 
как человек но
вый, прямо с 
машины к зна
комым на квар
тиру: они мне 
комнатку одну 
уступили. Квар 
тира, замечу, 
коммунальная. 
Посмотрел я: 
какая безвку
сица! Рамы н 
подоконники в 
какой-то «не
бесный» цвет

В Сарашевской средней школе учреждена Доскя почета учащихся-переловикоп труда. На 
Доску ставятся п о р т р е т ы  учащихся, добившихся хороших результатов на учебно-опытном уча
стке,а тйкже активно участвующих на колхозных работах.

На снимке; у Доски почетз. Фото Ч. Рахимова.

выкрашены, пол на глино
зем походит, а к стенам не 
прикасайся—выбелены ме
лом, а не известью. Впро
чем, коммунальны смотрят 
на это сквозь пальцы. Бро
сил я на пол чемоданы, кор
зины и ходу скорей в мага
зины. Чтобы по-человечески 
жить, надо мебель н посуду 
купить. Мельком пробежался 
в"раймаг, продмаг, и, нако
нец, добрался в хозмаг. 
«Ага, — думаю, — кое-что 
есть». Смотрю, что это? Вро
де, письменный стол, но на 
стол не похож: низкий, как 
говорят ростом мал. Кто, 
думаю, такой стандарт ут
верждал? А это как будто 
бы стул, но, видно, его 
кто-то из ребятишек из со
ломинок гнул: тонкий, фане
ра прибита не специальная, 
а трехслойная. Впрочем, 
стул недолговечный и делал 
его человек бессердечный.

Спрашиваю у продавца: 
«Кто же эти стулья берет?»

—Как кто? Народ, и боль
ше приезжий ваш брат, а 
выигрывает от этого пром
комбинат. Сегодня вы ме
бель такую возьмете, а че
рез неделю к ним же в ре
монт привезете. А если в 
печке сожжете, то лучших 
в Барде все равно не най
дете н к нам же за новыми 
придете,—вот и нам выгода 
от выручки.

—Плохо, — говорю, — вы 
живете. А продавец в от
вет: «Нет, мы с промкомби
натом дружно живем; он 
брак поставляет, а мы—рай
потребсоюз—продаем.

Бросил я эти стулья. Ду
маю, шут с ними, посижу 
пока на корзине. Брать ме
бель не буду. Дайте мне 
кое-какую посуду: тарело
чек, фарфоровый“ чайничек, 
пару стаканов.

— Вы, — говорит прода
вец,—приехали рано. Эта 
посуда будет только в той 
семилетке, когда подрастут 
ваши детки.

Вот так чудо! В наше 
время ни хорошей мебели, 
ни посуды.

Я бы за это бездушие 
кое-кого из райпотреб и 
райпром взгрел бы до хо
лодного нота кнутом. По
смотрю вот, как они на это 
реагировать буду г-.

На этом, дорогие читате
ли. поставлю точку.

До следующей встречи.
Ефим Двуочка.

Торжественный вечер, 
посвященный А. П. Чехову
29 января в Москве, в Большом 

театре Соючл ССР состоялся тор
жественный вечер, посвященный 
100-лепно со дня рождения А. П 
Чехова.

Торжественный вечер открыл 
председ)тзль юбилейного комите
та, первый секретарь правления 
Союза писателей СССР К. Федин.

С доклад ni .Слово о Чехове* 
выступил В. Катаев. Он расска
зал о ил 'яиии, которое оказывало 
и оказывает творчество пеликого 
писателя нп крупнейших худож
ников слова России и всего 
мира.

О  Ч Е Р  К

Один из миллионов



Рязанская область. Когда в 1955 году, областная партий
ная организация обратилась к молодым рязанцам с призывом: 
.Молодежь, на фермы!“, бывшая- десятиклассница комсомолка 
Екатерина Радюхина пошла работать на молочнотоварную фер
му колхоза имени XIII съезда ВЛКСМ Шиловского района. Са
моотверженно трудилась молодая доярка, надаивая ежегодно 
более 5 тысяч килограммов молока от каждой коровы. В 1959 
году Е. Радюхина уже стала заведовать фермой, успешно со
четая свою производительную работу с общественной деятель
ностью. Е. Радюхина является членом ЦК ВЛКСМ.

На снимке: Е. Радюхина (о центре) рассказывает членам 
бюро Шиловского райкома комсомола о социалистических обя
зательствах, взятых животноводами комсомольско-молодежной 
фермы колхоза имени XIII съезда ВЛКСМ.

Фото А. Князева. Фотохроника ТАСС.

Молодые телятницы

РАДОСТЬ
ВАХИТОВЦЕВ

Колхозники сельхозартели 
имени Вахитова давно уже 
мечтали о радио, о своем 
колхозном радиоузле.

И вот эта мечта осущест
вилась. В начале 1960 года 
во всех деревнях колхоза—в 
Брюзлях, Сюзяне, Батырбае 
и Зязелге заговорили репро
дукторы.

Но не только этому раду
ются вахитовцы. Началось 
электрифицирование некото
рых деревень колхоза. При
мерно в конце марта в до
мах загорятся лампочки 
Ильича.

Г. Киндяшев.

К О Л  X 0 3  Н ЬРЙ П УТЬ 31 января 1960 г. №  13 (2828)

„Плохой глаз“

За обслуживание телят на 
Яушкирской ферме молодня
ка крупного рогатого скота 
взялись трое молодых деву
шек: Раиса Хасанова, Амина 
Мустакимова и Рашида БаЛ- 
таева.

Много- на этой ферме те
лят, переведенных с дру
гих участков колхоза. Осе
нью, в тяжелых условиях 
переходя большие расстоя
ния, значительная часть их 
отощала. Были и больные. 
Молодые телятницы смело 
приступили к уходу за этим 
молодняком. Они поставили 
наиболее слабых на особый 
режим и кормление. За осен
не-зимние месяцы телята хо
рошо поправились.

Работу свою телятницы 
начинают в 6 часов, свое
временно кормят, поят п чи
стят животных.

—Мы все сделаем для со
хранения всех телят и обес
печения их нормального ро
ста,—говорят они.

Надо сказать, что телят
ницы нуждаются в кое-ка
ком инвентаре: лопатах, то
порах и ведрах. Руководите
ли комплексной бригады и 
колхоза должны дать им не
обходимое для работы. Это 
поможет им лучше трудить
ся за получение большего 
количества животноводческих 
продуктов.

М. Аткулов.

Радиоузел остался 
„под снегом“

Лето минувшего года бы
ло радостным для колхозни
ков сельхозартели имени 
Чапаева. Вступил в строй 
долгожданный радиоузел. 
Каждый вечер, сидя у репро
дукторов, семьи колхозников 
слушали последние новости 
в стране и за рубежом, кон
церты, рассказы й передо
вом опыте, новые песни и 
т. д. Словом, были в курсе 
всех дел.

Но недолго пробыли мы в 
радостном состоянии. С на: 
отуплением зимы репродук
торы в домах замолкли. 
Скучно, очень скучно стало 
в деревнях колхоза.

Да, радиоузел остался 
«под снегом». И некому его 
пустить в ход. Видимо, ру
ководители колхоза думают: 
пускай «спит», летом «про
снется».

М. Габтукаев—
селькор.

В этот день на утренний 
прием больных пришло много. 
Ждала своей очереди и жен
щина в сером пуховом платке, 
на руках которой, посапывая, 
спокойно спал ребенок.

Из приемной с термометром 
в руках вышла санитарка и 
подошла к женщине с ребен
ком.

—Ему нужно измерить тем
пературу, — кивнула она на 
ребенка. —А потом можете 
заходить на прием.

Санитарка снова скрылась 
в дверях приемной.

—Температуры-то у него, 
наверное, нет. А вот ночью 
плачет и трет глаза. Ничем 
нельзя успокоить, — взволно
ванно говорила мать, обра
щаясь к сидящим тут жен
щинам.

—Значит кто-то сглазил,— 
шепнула одна из них,—Так 
же было с моим ребенком. Ты 
никого не вспомнишь, у кого 
был бы плохой глаз?

Женщина, посмотрев на ли
цо спящего ребенка, задума
лась. А потом быстро, дове
рительно сказала:

—Постой, у нас недавно

Народный
«Январю-батюшке — морозы, 

февралю—метелицы». 15 фев
раля «зима с летом встреча
ются». 23 мая—разгар вес
ны, «именины земли». С 29 
июня «солнце идет тише и 
птицы стихают». Эти и мно
жество других пословиц, по
говорок, примет и загадок, 
из которых слагается народ
ный календарь, довольно ши
роко известны. Одни относят
ся к ним с доверием, другие 
счщают устаревшими, третьи 
пренебрежительно рассматри
вают их как «бабушкины ска
зки». ‘

Что же на деле представля
ет собою народный календарь?

Это обширный свод вековых 
наблюдений людей над приро
дой. Он отражает смену мно
гообразных явлений в течение 
круглого года, начиная от ед
ва заметного увеличения дня 
«на воробьиный скок» и кон
чая характеристикой целых 
сезонов. В этом календаре 
народная фенология и агро
номия, метеорология и астро
номия.

При сравнении его данных 
с научными становится оче
видным, что он до сих пор 
не потерял своего значения.

Природа и люди

календарь
Так, например, отмеченные в 
нем сроки прилета грачей, жа
воронков’, трясогузок, соловь
ев, вскрытия рек, отлета гу
сей, журавлей и других се
зонных явлений либо не отли
чаются от средних сроков, 
вычисленных фенологами, ли
бо близко к ним подходят.

То же можно сказать и об 
астрономических явлениях— 
зимнем и летнем солнцеворо
тах, весеннем и осеннем рав
ноденствиях. Справедливы и 
общие характеристики отдель
ных месяцев п дат, приведен
ные в начале этой статьи. 
Любопытно, что, по авторитет
ному свидетельству астроно
мов,' Солнце с конца июня 
действительно «идет тише». 
По сравнению со скоростью на 
1 января скорость движения 
Земли по орбите уменьшается 
к этому времени примерно на 
3.600 километров в час.

Большинство народных на
блюдений природы прямо или 
косвенно связано с сельским 
хозяйством и вызвано необхо
димостью ориентироваться, «ко
гда сеять, когда жать, когда 
в скирды метать». Многие по-

гостила наша родственниц; 
Самига. Она часто играла, 
мальчиком. После этого щ 
стал таким. Я как-то слыша 
ла, что у Самиги плохое 

глаз.
—А чего сюда пришла: 

Сходи сегодня же к знахарке, 
бабушке (назвала имя), и во 
как' рукой снимет,—осторож
но смотря на двери приемной, 
сказала та же собеседница!

— И правда. Схожу-ка 
Женщина послушно подняла» 
и пошла к двери, провожав 
мая сочувственными взгляда 
ми.

Но Пи на следующий день, 
ни через неделю ’ заклинай 
знахарки не помогли. Состоя
ние ребенка еще более ухуд 
шилось.

Встревоженная мать сном 
пошла на медпункт. Фельд
шер, осмотрев ребенка, приз
нал в нем трахому первой ста
дии.

Фельдшер пришел к выво
ду, что источником зараженм 
была родственница с «плохи 
глазом»—Самига.

С. Кононова.
дер. Куземьярово.

П О П Р А В К А
«*

словицы и поговорки, относя
щиеся непосредственно к этой 
области, такие, например, 
как: «Весенний день год кор
мит» или «Парь пар в апреле 
—мае—будешь с урожаем, а 
с поздним паром пропаришься 
даром», не устарели до сих 
пор и вошли в колхозный оби
ход.

Существует мнение, что на
родному календарю не сле
дует доверять. Он, мол, свя
зан с церковными святцами. 
Но связь эта внешняя, она 
возникла потому, что, святцы! 
с их именами «святых» и пе
речнем церковных праздников 
давали в старину наиболее 
удобную основу для запоми
нания дат. Календарь как 
численник только был неудо
бен для этого уже потому, 
что числа в нем обезличены и 
повторяются каждый месяц, а 
записей народ не вел. Вое- 
пользовавшисъ святцами, он 
без всякого к ним почтения 
переделал их на свой лад и 
приспособил к своим наблюде
ниям, далеким от церковного 
культа.

Предвзято и другое мнение, 
что сроки полевых работ на
родный календарь будто бы 
приурочивает к строго опре
деленным дням памяти тех

В прошлом номере газеты „Колхозный путь“ на третьей стра
нице в сводке по надою молока за 26 января была допущена ошибка 
После слов „в т. ч. на фермах“ вместо „Кудашевская" следует 
читать „Ишимовская“

Молдавская ССР. С каждым 
годом растет покупательная спо
собность йлкелей молдавского 
села. В домах колхозников можно 
встретить много ценных предме
тов культурно-бытового обихода.

Сельский магазин № 1 Суслен- 
ского сельпо Оргеевского рай
потребсоюза в минувшем году 
продал населению 20 телевизоров, 
150 радиол, 100 радиоприемни
ков, 10 мотоциклов, 25 фотоаппа
ратов и много других товаров. _ 
План товарооборота был перевы-' 
полнен.

На снимке: в сельмаге № 1. 
Член колхоза имени Мичурина 
И. П. Горя (второй слева) поку
пает телевизор.

Фото П. Лисенкина.
Фотохроника ТАСС.

или иных «святых». На самом 
деле он указывает для ориен
тировки лишь средние сроки.

Хороший хозяин из этого 
же календаря знал, что «Кто 
по календарю сеет, тот редко 
веет», то есть в каждом слу
чае надо исходить из кон
кретных условий.

В народном календаре ярко 
отразились способность рус
ского народа подмечать даже

ки самых трудных метеоро® 
гических прогнозов — долг' 
срочных прогнозов погоды- 
также принадлежат народу

Не все, конечно, в этом к* 
лендаре равноценно. Час! 
наблюдений носит 'случайна 
характер или действптелЫ 
связана с суевериями, друг® 
устарели. Есть и просто ® 
верные. Но в основе сво? 
народный календарь заслуг

малозаметные черты, особое :вает внимания и тщательно^ 
его умение сказать коротко, | изучения.
метко, складно. В немногих 
словах дается характеристи
ка не только какого-нибудь 
одного явления, но и совокуп
ности их, взаимосвязи или 
сравнение одного с другим: 
«Трясогузка (прилет 9 апре
ля) хвостом лед разбивает» 
(ледоход 12 апреля); «Лягуш
ка квачет, овес скачет» (при 
посеве); «В осень и у воробья 
пиво» и т. д.

Первые настойчивые попыт-

Б. Алексеев

(Из газеты „Известия“.)

Редактор Р. НУРСУБИН.
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сельсовет, дер. Заборная. Д®* 
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ном суде Бардымского района.
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коконы,, п крапиву, и xuoii- 
ную настойку—и рацион, 
применяемый им, входило 
4о видов веществ. Возил их 
Шамиль на лошади, таскал 
в ведрах и даже в перед
нике. Самоотверженный труд 
дал замечательные резуль
таты. В минувшем году' от 
каждой несушки он полупил 
но 130 штук яиц.

—Вот, молодец!—отзыва
ются сейчас даже те, кто 
еще недавно сомневался в 
его способностях.

Семимильными шагами 
идет вперед наша страна. 
Декабрьский Пленум ЦК 
КПСС открыл перед работ
никами сельского хозяйства 
новые горизонты. Получить 
от каждой несушки но 150 
яиц-—таково обязательство 
Шамиля Мусина на второй 
год семилетки.

...На улице вьют январ
ские вет]Ы. Они, словно ис
пытывая твердость посту
пи люде», хватаются за по
долы их пальто и шуб, а 
затем на какой-то миг от
ступают, чтобы с повой си
лой ударять в лицо. Но ша
ги советских людей тверды. 
Ни январские ветры, ни 
ветры «холодной войны» не 
могут замедлить эти шаги. 
Это—шаги строителей ком
мунизма, шаги миллионов 
“таких, как Шамиль Мусин.

И. Шарыгин.

(|- Бичуринскан птицеферма
!(| колхоз| имени Ленина дол-
1 гое время слыла отстаю- 
® щим участком хозяйства. 

Очень уж скупо неслись би- 
чуринские куры.

№ Долго ломала голову руко-

!
дители участка и уже' со- 
шсь было вовсе махнуть

кой на кур. но в это вре-
в контору участка явил- 
парень лет 19 — 20— 

амндь Мусин.
--Хочу работать на птнце- 
|рме,заявил он. Собрав- 
1еся вначале удивились 
же: | «Не шутит ли. дес
ть, серьезно ли говорит 
рень?». Но когда Шамиль 
вторил свои слова, сомне- 
Й не осталось.
Так первый год семилетки 
амиль начал птицеводом. 
—Брось. Шамиль, не муж
ая это работа!—советова- 
[ ему некоторые. Даже 
ть Вадар-ана ноговарива- 
: «Как бы не опозориться, 
'кок, взявшись за такую 
•точную работу».

Но для Шамиля не было 
нет мелочей на работе.
1 с малых лет познал ра- 
еть труда. С 11—12 лет 
угодно по окончанию за- 
тнй в школе, он присту- 
л к^ пастьбе колхозного 
°га. Ему приводилось па- 
11 и свиней, и телят. Ни 
1Ш|« жара, цц осенние 
жДч не пугали Шамиля.
* в пример другим насту- 

он не требовал ни хо- 
Шйх саногов, ни плаща, 
‘.жаловался Шамиль и на 
00тУ, хотя бы с целью за- 
Тжпть признание. Н,нако- 
11' характер, закаленный 
Дамп, ка[; мощная струя, 
011Л('и в жизненные щ-о- 
оры.
^Урнца, хотя к птица не- 
>:,ьШан, ло требует боль- 
)Го ухода. О том’, сколько 
Годилось гн у Iь  сии^ у ,.
"лько пролить пота из-за 

известно только одно- 
Шамилю. Как некоторые 

Шеводы, Шамиль не ждал, 
За ему преподнесут го- 
Ь1° корма. Правда, и ему 
мало приходилось оби- 

ь пороги конторы участ- 
(и той пли иной прось- 

■ Но он нн на минуту не 
ьшал, что только разпл- 

№зие кормов может обес- 
ь высокую яйценоскость 

*• 1то только не давал 
"М: и свеклу, и к у куру- 

’ 11 •'Алек, н муравьиные

Прочно входит в быт совет
ского человека книга, становит
ся его другом, советчиком. Сей
час уже не редкость, когда тру
дящиеся имек-т свою личную 
библиотеку с разнообразной ли
тературой!

Имеется богатая домашняя 
библиотека и у Флгили Муси
ной. агронома г айсе льхозинс- 
пекции. В ее библиотеке насчи
тывается книг на сумму около 
6 тысяч рублей. Среди них есть 
книги классиков русской и ми
ровой литературы, сельскохо
зяйственная литература, спра
вочники по домоводству, эн
циклопедии, словари, новинки 
советской литературы и много 
других книг.

На снимке: Ф. Мусина у сво
ей библиотеки.

М ет кие ст рочки
Ефима Двуочка

Двуочка, но

В . Алтунин.

СЕГОДНЯ Л Н НАРОДУ ОБРАЩАЮСЬ
Сегодня я к народу обращаюсь 
От радости, что льется через край. 
Пускай зима и бури завывают,
В душе моей ликует месяц май!
Друзья! Ведь счастье наше сами 
Мы для себя своим трудом куем.
Оно везде, оно повсюду с нами,
По всей стране, в которой мы живем.
Нам не к лицу скучать, нахмуря брови, 
Когда вокруг творятся чудеса,
Когда к Луне по нашей с вами воле 
Ракеты мчат, штурмуя небеса.

Вперед, друзья, расправим шире плечи! 
Наш путь прямой, под ноги не гляди...
И верим мы, что час тот недалече, 
Америку оставим позади.

Первый пры ж ок

(Шутка)
С. каким-то трепетом вхожу я в самолет, 
Ведь в воздух я впервые поднимаюсь.
Со мной друзья... Веселый весь народ.
И я, конечно, тоже улыбаюсь.

Разгон... И вот мы поднялись.
Все взоры тянутся к окошку, 
Притихли все/ Какая высь.'..
II каждый трусит понемножку.

Вот первый круг. Инструктор встал 
(II в воздухе он чувствует, как дома). 
Прыжков счастливых всем нам пожелал 
И в дверцу вывалился комом.

Вот круг еще... Теперь уж я,
За мною очередь настала. 
«Прощайте, милые друзья!
Пошел... Бывало не бывало».

И не успел я рта раскрыть,
Как вижу купол парашюта...
Ура! Так, значит, будем жить!
Чего дрожжшиь? Какого шута!

, ® - -  -  —

В первую очередь скажу о 
себе, дорогие читатели. Фа
милии моя Двуочка, зовут 
Ефим, а по отчеству п где 
я работаю, вам, я думаю, 
не интересно. Письма на мое 
имя шлите в редакцию 
газеты «Колхозный путь» с 
надписью «для Двуочка». А 
писем от вас я буду очень 
ждать. У меня хотя и два 
глаза да еще и фамилия 

всех неполадок, 
да будь у меня 
и сто глаз, я 
один не увижу. 
По, если мы с 
вамп за это 
вместе возьмем
ся, то от нас 
ни одно безоб
разии не укро
ется. Так вот, 
моя задача — 
бичевать недо
статки: так что 
люди, творя
щие недостат
ки, пусть жи
вут с огляд
кой: все равно 
разоблачу и в 
газете прока
чу. Пожалуй, 
пред и с л о в и й 
хватит. А те
перь, чтоб не 
откладывать в 
ящик дальний, 
поговорим о де
лах торговых и 
коммунальных.

Так вот, я, 
как человек но
вый, прямо с 
машины к зна
комым на квар
тиру: они мне 
комнатку одну 
уступили. Квар 
тира, замечу, 
коммунальная. 
Посмотрел я: 
какая безвку
сица! Рамы и 
подоконники в 
какой-то «не
бесный» цвет

В Сарашевской средней школе учреждена Доскя почета учащихся-переловикоп труда. На 
Доску ставятся п о р т р е т ы  учащихся, добившихся хороших результатов на учебно-опытном уча
стке,“ а тйкже активно участвующих на колхозных работах.

На снимке; у Доски почетз. Фото Ч. Рахимова.

выкрашены, пол на глино
зем походит, а к стенам не 
прикасайся—выбелены ме
лом, а не известью. Впро
чем, коммунальны смотрят 
на это сквозь пальцы. Бро
сил я па пол чемоданы, кор
зины и ходу скорей в мага
зины. Чтобы по-человечески 
жить, надо мебель и посуду 
купить. Мельком пробежался 
в"раймаг, продмаг, и, нако
нец, добрался в хозмаг. 
«Ага, — думаю, — кое-что 
есть». Смотрю, что это? Вро
де, письменный стол, но на 
стол не похож: низкий, как 
говорят ростом мал. Кто, 
думаю, такой стандарт ут
верждал? А это как будто 
бы стул, но, видно, его 
кто-то из ребятишек из со
ломинок гнул: тонкий, фане
ра прибита не специальная, 
а трехслойная. Впрочем, 
стул недолговечный и делал 
его человек бессердечный.

Спрашиваю у продавца: 
«Кто же эти стулья берет?»

—Как кто? Народ, и боль
ше приезжий ваш брат, а 
выигрывает от этого пром
комбинат. Сегодня вы ме
бель такую возьмете, а че
рез неделю к ним же в ре
монт привезете. А если в 
печке сожжете, то лучших 
в Барде все равно не най
дете н к нам же за новыми 
придете,—вот и нам выгода 
от выручки.

—Плохо, — говорю, — вы 
живете. А продавец в от
вет: «Нет, мы с промкомби
натом дружно живем; он 
брак поставляет, а мы-рай- 
потребсоюз—продаем.

Бросил я эти стулья. Ду
маю, шут с ними, посижу 
пока на корзине. Брать ме
бель не буду. Дайте мне 
кое-какую посуду: тарело
чек, фарфоровый“ чайничек, 
пару стаканов.

— Вы, — говорит прода
вец,—приехали рано. Эта 
посуда будет только в той 
семилетке, когда подрастут 
ваши детки.

Вот так чудо! В наше 
время ни хорошей мебели, 
ни посуды.

Я бы за это бездушие 
кое-кого из райпотреб и 
райпром взгрел бы до хо
лодного нота кнутом. По
смотрю вот, как они на это 
реагировать буду г-.

На этом, дорогие читате
ли. поставлю точку.

До следующей встречи.
Ефим Двуочка.

Торжественный вечер, 
посвященный А. П. Чехову
29 января в Москве, в Большом 

театре Союза ССР состоялся тор
жественный вечер, посвященный 
100-лепно со дня рождения А. П 
Чехова.

Торжественный вечер открыл 
председ)тзль юбилейного комите
та, первый секретарь правления 
Союза писателей СССР К. Федин.

С доклад ni .Слово о Чехове* 
выступил В. Катаев. Он расска
зал о ил 'яиии, которое оказывало 
и оказывает творчество пеликого 
писателя на крупнейших худож
ников слова России и всего 
мира.

О  Ч Е Р  К

Один из миллионов



Рязанская область. Когда в 1955 году, областная партий
ная организация обратилась к молодым рязанцам с призывом: 
.Молодежь, на фермы!“, бывшая- десятиклассница комсомолка 
Екатерина Радюхина пошла работать на молочнотоварную фер
му колхоза имени XIII съезда ВЛКСМ Шиловского района. Са
моотверженно трудилась молодая доярка, надаивая ежегодно 
более 5 тысяч килограммов молока от каждой коровы. В 1959 
году Е. Радюхина уже стала заведовать фермой, успешно со
четая свою производительную работу с общественной деятель
ностью. Е. Радюхина является членом ЦК ВЛКСМ.

На снимке: Е. Радюхина (о центре) рассказывает членам 
бюро Шиловского райкома комсомола о социалистических обя
зательствах, взятых животноводами комсомольско-молодежной 
фермы колхоза имени XIII съезда ВЛКСМ.

Фото А. Князева. Фотохроника ТАСС.

Молодые телятницы

РАДОСТЬ
ВАХИТОВЦЕВ

Колхозники сельхозартели 
имени Вахитова давно уже 
мечтали о радио, о своем 
колхозном радиоузле.

И вот эта мечта осущест
вилась. В начале 1960 года 
во всех деревнях колхоза—в 
Брюзлях, Сюзяне, Батырбае 
и Зязелге заговорили репро
дукторы.

Но не только этому раду
ются вахитовцы. Началось 
электрифицирование некото
рых деревень колхоза. При
мерно в конце марта в до
мах загорятся лампочки 
Ильича.

Г. Киндяшев.

К О Л  X 0 3  Н ЬРЙ П УТЬ 31 января 1960 г. №  13 (2828)

„Плохой глаз“

За обслуживание телят на 
Яушкирской ферме молодня
ка крупного рогатого скота 
взялись трое молодых деву
шек: Раиса Хасанова, Амина 
Мустакимова и Рашида Бал- 
таева.

Много- на этой ферме те
лят, переведенных с дру
гих участков колхоза. Осе
нью, в тяжелых условиях 
переходя большие расстоя
ния, значительная часть их 
отощала. Были и больные. 
Молодые телятницы смело 
приступили к уходу за этим 
молодняком. Они поставили 
наиболее слабых на особый 
режим и кормление. За осен
не-зимние месяцы телята хо
рошо поправились.

Работу свою телятницы 
начинают в 6 часов, свое
временно кормят, поят п чи
стят животных.

—Мы все сделаем для со
хранения всех телят и обес
печения их нормального ро
ста,—говорят они.

Надо сказать, что телят
ницы нуждаются в кое-ка
ком инвентаре: лопатах, то
порах и ведрах. Руководите
ли комплексной бригады и 
колхоза должны дать им не
обходимое для работы. Это 
поможет им лучше трудить
ся за получение большего 
количества животноводческих 
продуктов.

М. Аткулов.

Радиоузел остался 
„под снегом“

Лето минувшего года бы
ло радостным для колхозни
ков сельхозартели имени 
Чапаева. Вступил в строй 
долгожданный радиоузел. 
Каждый вечер, сидя у репро
дукторов, семьи колхозников 
слушали последние новости 
в стране и за рубежом, кон
церты, рассказы й передо
вом опыте, новые песни и 
т. д. Словом, были в курсе 
всех дел.

Но недолго пробыли мы в 
радостном состоянии. С на: 
отуплением зимы репродук
торы в домах замолкли. 
Скучно, очень скучно стало 
в деревнях колхоза.

Да, радиоузел остался 
«под снегом». И некому его 
пустить в ход. Видимо, ру
ководители колхоза думают: 
пускай «спит», летом «про
снется».

М. Габтукаев—
селькор.

В этот день на утренний 
прием больных пришло много. 
Ждала своей очереди и жен
щина в сером пуховом платке, 
на руках которой, посапывая, 
спокойно спал ребенок.

Из приемной с термометром 
в руках вышла санитарка и 
подошла к женщине с ребен
ком.

—Ему нужно измерить тем
пературу, — кивнула она на 
ребенка. —А потом можете 
заходить на прием.

Санитарка снова скрылась 
в дверях приемной.

—Температуры-то у него, 
наверное, нет. А вот ночью 
плачет и трет глаза. Ничем 
нельзя успокоить, — взволно
ванно говорила мать, обра
щаясь к сидящим тут жен
щинам.

—Значит кто-то сглазил,— 
шепнула одна из них,—Так 
же было с моим ребенком. Ты 
никого не вспомнишь, у кого 
был бы плохой глаз?

Женщина, посмотрев на ли
цо спящего ребенка, задума
лась. А потом быстро, дове
рительно сказала:

—Постой, у нас недавно

Народный
«Январю-батюшке — морозы, 

февралю—метелицы». 15 фев
раля «зима с летом встреча
ются». 23 мая—разгар вес
ны, «именины земли». С 29 
июня «солнце идет тише и 
птицы стихают». Эти и мно
жество других пословиц, по
говорок, примет и загадок, 
из которых слагается народ
ный календарь, довольно ши
роко известны. Одни относят
ся к ним с доверием, другие 
счщают устаревшими, третьи 
пренебрежительно рассматри
вают их как «бабушкины ска
зки». ‘

Что же на деле представля
ет собою народный календарь?

Это обширный свод вековых 
наблюдений людей над приро
дой. Он отражает смену мно
гообразных явлений в течение 
круглого года, начиная от ед
ва заметного увеличения дня 
«на воробьиный скок» и кон
чая характеристикой целых 
сезонов. В этом календаре 
народная фенология и агро
номия, метеорология и астро
номия.

При сравнении его данных 
с научными становится оче
видным, что он до сих пор 
не потерял своего значения.

Природа и люди

календарь
Так, например, отмеченные в 
нем сроки прилета грачей, жа
воронков’, трясогузок, соловь
ев, вскрытия рек, отлета гу
сей, журавлей и других се
зонных явлений либо не отли
чаются от средних сроков, 
вычисленных фенологами, ли
бо близко к ним подходят.

То же можно сказать и об 
астрономических явлениях— 
зимнем и летнем солнцеворо
тах, весеннем и осеннем рав
ноденствиях. Справедливы и 
общие характеристики отдель
ных месяцев и дат, приведен
ные в начале этой статьи. 
Любопытно, что, по авторитет
ному свидетельству астроно
мов,' Солнце с конца июня 
действительно «идет тише». 
По сравнению со скоростью на 
1 января скорость движения 
Земли по орбите уменьшается 
к этому времени примерно на 
3.600 километров в час.

Большинство народных на
блюдений природы прямо или 
косвенно связано с сельским 
хозяйством и вызвано необхо
димостью ориентироваться, «ко
гда сеять, когда жать, когда 
в скирды метать». Многие по-

гостила наша родственниц; 
Самига. Она часто играла, 
мальчиком. После этого щ 
стал таким. Я как-то слыша 
ла, что у Самиги плохое 
глаз.

—А чего сюда пришла: 
Сходи сегодня же к знахарке, 
бабушке (назвала имя), и во 
как' рукой снимет,—осторож
но смотря на двери приемной, 
сказала та же собеседница!

— И правда. Схожу-ка 
Женщина послушно подняла» 
и пошла к двери, провожав 
мая сочувственными взгляда 
ми.

Но ни на следующий день, 
ни через неделю 'заклинают 
знахарки не помогли. Состоя
ние ребенка еще более ухуд 
шилось.

Встревоженная мать сном 
пошла на медпункт. Фельд
шер, осмотрев ребенка, приз
нал в нем трахому первой ста
дии.

Фельдшер пришел к выво
ду, что источником аараженм 
была родственница с «плохи 
глазом»—Самига.

С. Кононова.
дер. Куземьярово.
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словицы и поговорки, относя
щиеся непосредственно к этой 
области, такие, например, 
как: «Весенний день год кор
мит» или «Парь пар в апреле 
—мае—будешь с урожаем, а 
с поздним паром пропаришься 
даром», не устарели до сих 
пор и вошли в колхозный оби
ход.

Существует мнение, что на
родному календарю не сле
дует доверять. Он, мол, свя
зан с церковными святцами. 
Но связь эта внешняя, она 
возникла потому, что, святцы! 
с их именами «святых» и пе
речнем церковных праздников 
давали в старину наиболее 
удобную основу для запоми
нания дат. Календарь как 
численник только был неудо
бен для этого уже потому, 
что числа в нем обезличены и 
повторяются каждый месяц, а 
записей народ не вел. Вое- 
пользовавшисъ святцами, он 
без всякого к ним почтения 
переделал их на свой лад и 
приспособил к своим наблюде
ниям, далеким от церковного 
культа.

Предвзято и другое мнение, 
что сроки полевых работ на
родный календарь будто бы 
приурочивает к строго опре
деленным дням памяти тех

В прошлом номере газеты „Колхозный путь“ на третьей стра
нице в сводке по надою молока за 26 января была допущена ошибка 
После слов „в т. ч. на фермах“ вместо „Кудашевская" следует 
читать „Ишимовская“

Молдавская ССР. С каждым 
годом растет покупательная спо
собность йлкелей молдавского 
села. В домах колхозников можно 
встретить много ценных предме
тов культурно-бытового обихода.

Сельский магазин № 1 Суслен- 
ского сельпо Оргеевского рай
потребсоюза в минувшем году 
продал населению 20 телевизоров, 
150 радиол, 100 радиоприемни
ков, 10 мотоциклов, 25 фотоаппа
ратов и много других товаров. _ 
План товарооборота был перевы-' 
полнен.

На снимке: в сельмаге № 1. 
Член колхоза имени Мичурина 
И. П. Горя (второй слева) поку
пает телевизор.

Фото П. Лисенкина.
Фотохроника ТАСС.

или иных «святых». На самом 
деле он указывает для ориен
тировки лишь средние сроки.

Хороший хозяин из этого 
же календаря знал, что «Кто 
по календарю сеет, тот редко 
веет», то есть в каждом слу
чае надо исходить из кон
кретных условий.

В народном календаре ярко 
отразились способность рус
ского народа подмечать даже

ки самых трудных метеоро® 
гических прогнозов — долг' 
срочных прогнозов погоды- 
также принадлежат народу-

Не все, конечно, в этом к* 
лендаре равноценно. Час! 
наблюдений носит случайна 
характер или действптелЫ 
связана с суевериями, друг® 
устарели. Есть и просто ® 
верные. Но в основе сво? 
народный календарь заслуз*1

малозаметные черты, особое :вает внимания и тщательно^ь 
его умение сказать коротко, | изучения.
метко, складно. В немногих 
словах дается характеристи
ка не только какого-нибудь 
одного явления, но и совокуп
ности их, взаимосвязи или 
сравнение одного с другим: 
«Трясогузка (прилет 9 апре
ля) хвостом лед разбивает» 
(ледоход 12 апреля); «Лягуш
ка квачет, овес скачет» (при 
посеве); «В осень и у воробья 
пиво» и т. д.

Первые настойчивые попыт-

Б. Алексеев

(Из газеты „Известия“.)

Редактор Р. НУРСУБИН.

Костырева Любовь Васильев* 
проживающая: с. Барда, ул" 
Ленина, дом 32, возбуждает Де’ 
о разводе с Костыревым Ми*а1 
лом Степановичем, проживают11’ р0| 
Осинский район, БичуринсР 5, 
сельсовет, дер. Заборная. Д "' 
подлежит рассмотрению в нар°; 
ном суде Бардымского района.
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